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ОБРАЩЕНИЕ ВЛАДИМИРА ПУТИНА
ПО СЛУЧАЮ ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВА РОССИИ

В "ГРУППЕ ДВАДЦАТИ" (G20)

1 декабря 2012 года
 
"1 декабря 2012 года начинается председательство России в "Группе двад-

цати" — неформальном объединении крупнейших экономик мира. Для нас это, 
прежде всего, возможность предложить партнёрам позитивную, содержатель-
ную повестку, направленную на решение общих проблем, которые волнуют все 
страны мира. И, конечно, намерены эффективно использовать своё председа-
тельство для решения долгосрочных национальных задач, для укрепления по-
зиций России в сфере управления глобальной экономикой.

 Созданная в 2008 году "двадцатка" стала важным инструментом антикри-
зисного реагирования. Благодаря согласованным действиям стран-участниц за 
короткий срок удалось приостановить спад экономики, усилить надзор за на-
циональными финансовыми системами. А затем начать системное преобразо-
вание международной финансово-экономической архитектуры в соответствии с 
требованиями XXI века, приступить к формированию механизмов, позволяющих 
максимально застраховаться от рисков, укрепить взаимное доверие и придать 
импульс устойчивому и сбалансированному развитию глобальной экономики.

 Главную задачу российского председательства мы видим в том, чтобы скон-
центрировать усилия "двадцатки" на разработке мер, стимулирующих экономи-
ческий рост и создание рабочих мест. Что для этого необходимо? Для нас от-

Под председательством России

ГРУППА ДВАДЦАТИ

САММИТ G20
5-6 СЕНТЯБРЯ 2013 ГОДА

В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ

http://b20russia.com/ru/

вет очевиден: это стимулирование инвестиций, доверие и транспарентность на 
рынках, эффективное регулирование. Именно с учётом этих приоритетов будем 
обсуждать все традиционные темы повестки "Группы двадцати". Среди них со-
стояние мировой экономики и реализация Рамочного соглашения по обеспече-
нию уверенного и сбалансированного роста, содействие занятости, реформи-
рование валютной системы и системы финансового регулирования и надзора, 
стабильность глобальных энергетических рынков, содействие международному 
развитию, укрепление многосторонней торговли, противодействие коррупции.

 Кроме того, в рамках сложившейся финансовой повестки предлагаем обсу-
дить две новые темы: "финансирование инвестиций как основа экономического 
роста и создания рабочих мест" и "модернизация национальных систем госу-
дарственных заимствований и управления суверенным долгом".

Таким образом, российское председательство обеспечит выполнение ранее 
принятых "Группой двадцати" обязательств и преемственность повестки. И вме-
сте с тем предложит свои подходы к её рассмотрению.

 Отмечу, что Россия готова к самому широкому взаимодействию и сотрудни-
честву в решении задач, стоящих перед "двадцаткой". Для повышения эффек-
тивности, прозрачности и доверия к её работе мы намерены проводить широкие 
консультации со всеми заинтересованными сторонами: со странами, не входя-
щими в "Группу двадцати", а также с международными, экспертными и профсо-
юзными организациями, бизнесом, гражданским обществом и молодёжью. Как 
показывает практика, меры глобального характера результативны только в том 
случае, если они опираются на мнения и учитывают интересы разных групп.

 Мы рассчитываем, что российское председательство в "Группе двадцати" 
позволит консолидировать усилия стран-участниц для достижения общих це-
лей: решения наиболее острых проблем глобальной экономики и обеспечения 
её устойчивого развития на благо всего мирового сообщества, поможет повы-
сить уровень жизни миллионов людей на планете.

Россия открыта для диалога и совместной созидательной работы".
Владимир ПУТИН

ПРИВЕТСТВИЕ УЧАСТНИКАМ ВСТРЕЧИ
МИНИСТРОВ ТРУДА И ЗАНЯТОСТИ G20

С СОЦИАЛЬНЫМИ ПАРТНЁРАМИ
18 июля 2013

Выступая на открытии мероприятия, министр труда и социальной защи-
ты Российской Федерации Максим Топилин зачитал обращение Прези-
дента Российской Федерации Владимира Путина к участникам встречи.

* * *
Уважаемые друзья!
Приветствую вас в Москве, на встрече министров труда и занятости "Группы 

двадцати" с социальными партнёрами.
Главной целью своего председательства в "Группе двадцати" Россия опреде-

лила стимулирование экономического роста и создание рабочих мест. Считаем 
эти задачи приоритетными для развития современного общества.
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По оценке Международной организации труда, сейчас в мире около 200 
миллионов безработных. Настоящим бичом современности стала молодёжная 
безработица. Структурная безработица, нехватка рабочих мест для квалифици-
рованных специалистов порождает "новых бедных" и иждивенцев. Рост нефор-
мальной занятости приводит к сокращению налоговых поступлений, дефициту 
средств в социальных и пенсионных фондах.

В этих условиях особенно востребована политика, направленная на обеспе-
чение реальных перемен в сфере труда и занятости. Для эффективного решения 
стоящих задач нам необходим системный, комплексный подход, учитывающий 
макроэкономические, финансовые, социальные условия. Любая стратегия раз-
вития экономики нереализуема без адекватной политики по развитию челове-
ческого капитала, а задачи создания рабочих мест нельзя решать в отрыве от 
задач экономического развития страны. Одним из первых шагов в этом направ-
лении стала совместная встреча министров труда и министров финансов — но-
вация российского председательства.

Важно рассматривать рынок труда не отдельно, а во взаимосвязи с финан-
сами, инвестициями, бюджетом, фискальной политикой. Качественно улучшить 
аналитику и прогнозирование экономических процессов. Оценивать не только 
текущие, но и среднесрочные и долгосрочные последствия принимаемых мер. 
Мы в России уже следуем этим принципам, работаем над созданием и модер-
низацией высокопроизводительных рабочих мест, обсуждаем с бизнес-ассоци-
ациями, профсоюзами, как делать это максимально эффективно.

Уверен, что результаты вашей дискуссии будут востребованы лидерами 
"Группы двадцати".

Желаю вам плодотворной, конструктивной работы.
Источник: http://ru.g20russia.ru/news/20130718/781638427.html

ПРИОРИТЕТЫ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВА РОССИИ

В "ГРУППЕ ДВАДЦАТИ" (G20) В 2013 ГОДУ

Центральная задача российского председательства — сконцентрировать 
усилия форума крупнейших экономик мира на разработке мер по ключевым эко-
номическим и финансовым проблемам, от которых зависит экономический рост 
и создание рабочих мест во всех странах мира.

Создание условий для решения этих проблем является главной целью работы 
"Группы двадцати" и, по мнению российского председательства, должно идти по 
трем приоритетным направлениям — стимулировании инвестиций, обеспечении до-
верия и транспарентности на рынках и повышении эффективности регулирования.

Дискуссию по всему перечню тесно связанных вопросов повестки "Группы 
двадцати" предполагается организовать вокруг трех системообразующих при-
оритетных тем, нацеленных на запуск нового цикла экономического роста:

• Рост за счет обеспечения качественных рабочих мест и инвестиций;
• Рост за счет реализации принципов доверия и прозрачности;
• Рост за счет эффективного регулирования.
Сквозь призму трех обозначенных приоритетов российского председатель-

ства предлагается рассматривать и обсуждать повестку "Группы двадцати" в 
2013 году по восьми следующим темам: 

1. Анализ состояния и перспектив мировой экономики и реализация Рамочного 
соглашения по обеспечению уверенного, устойчивого и сбалансированного роста; 

2. Обеспечение занятости; 
3. Реформирование международной валютно-финансовой системы; 
4. Реформа финансового регулирования и надзора; 
5. Устойчивое развитие глобальных энергетических рынков; 
6. Содействие международному развитию; 
7. Укрепление многосторонней торговли; 
8. Противодействие коррупции.

 Подробнее о приоритетах на сайте:
 http://www.g20.org/docs/about/about_G20.html

РСПП РУКОВОДИТ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ
В "ГРУППЕ ДВАДЦАТИ" (G20)

При общей поддержке входящих в "Деловую двадцатку" биз-
нес-ассоциаций Российский союз промышленников и предпри-
нимателей (РСПП) руководит деятельностью "Деловой двадцат-
ки" (В20) в период председательства России в "Группе двадцати" 
(G20). Это решение было поддержано Президентом России. 

Председателем "Деловой двадцатки"  в 2013 году является А.Н. Шо-
хин, президент РСПП, шерпой "Деловой двадцатки" — О.М. Прексин, 
исполнительный вице-президент РСПП.

 

ПРИВЕТСТВЕННОЕ
ОБРАЩЕНИЕ А.Н.ШОХИНА

  
 "Уважаемые коллеги,
1 декабря 2012 года Россия возглавила "Группу двад-

цати" (G20) в качестве председателя, при этом председа-
тельство в "Деловой двадцатке" (В20) перешло к Россий-
скому союзу промышленников и предпринимателей.  С 
учетом успехов, достигнутых на саммитах В20 в Торонто, 
Сеуле, Каннах и Лос Кабосе, мы намереваемся консоли-
дировать наши усилия с целью  обеспечить продолжение 
диалога между G20 и B20 и координацию дальнейших со-
вместных шагов по обеспечению активного, стабильного 
и сбалансированного роста мировой экономики.

B20 соберет руководителей ведущих компаний из стран G20 и международ-
ных организаций для совместной разработки конкретных рекомендаций, отве-
чающих общим целям G20, индивидуальной специфике стран-членов и приори-
тетам России в контексте работы с G20.

В качестве своей основной цели мы видим разработку таких рекомендаций, 
которые бы способствовали реализации общей задачи B20 и G20 по успешно-
му глобальному развитию. Используя механизмы целевых групп B20, мы хотим 
сосредоточиться на проработке таких тем, как инвестиции и инфраструктура; 
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финансовая система — восстановление доверия и роста; торговля как фактор 
роста; инновационное развитие как глобальный приоритет; создание рабочих 
мест, занятость и инвестиции в человеческий капитал; открытость и противо-
действие коррупции.

Наша цель — обеспечить последовательность и закрепить эффект от реко-
мендаций B20 и решений G20 по вопросам восстановления мировой экономи-
ки путем контроля и содействия реализации рекомендаций в странах-членах 
"Двадцатки". Конкретно эта задача будет поручена рабочей группе по обеспече-
нию эффективности диалога B20 и G20.

Мы надеемся на продуктивное сотрудничество и полагаем, что совместными 
усилиями мы сможем добиться разработки мер, стимулирующих экономиче-
ский рост и создание рабочих мест".

 Александр ШОХИН,
президент РСПП, председатель В20

25 июля 2013

ПРИНЦИПЫ ВЫСОКОГО УРОВНЯ
ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ ФИНАНСИРОВАНИЯ

ДОЛГОСРОЧНЫХ ИНВЕСТИЦИЙ
Принципы высокого уровня разработаны с целью содействия членам "Группы 

двадцати", ОЭСР (Организация экономического сотрудничества и развития — 
Прим. Ред.), а также любым другим заинтересованным странам в продвижении 
и обеспечении долгосрочных инвестиций со стороны институциональных ин-
весторов, в особенности таких институтов, как пенсионные фонды, страховые 
компании и государственные инвестиционные фонды. Эти организации берут 
на себя долгосрочные обязательства и, как следствие, могут рассматривать 
возможность инвестирования на длительный срок при условии, что эти инвести-
ции надёжны, а риск не превышает допустимых значений.

Наблюдающийся в последнее время рост влияния институциональных инве-
сторов привёл к трансформации финансовых систем. Сегодня на развитых рын-
ках подобные инвесторы представлены довольно широко, а на формирующихся 
рынках их доля и влияние будут возрастать в течение следующих десятилетий.

В перспективе развитие институциональных инвесторов может обеспечить 
более крупный и диверсифицированный источник финансирования долгосроч-
ных инвестиций в материальные и нематериальные активы во всех секторах 
экономики. Особенно это касается тех секторов, которые выступают основными 
двигателями роста, конкурентоспособности и занятости (инфраструктура, обо-
рудование для крупных производств, образование и повышение квалификации, 
R&D и новые технологии).

Опубликованные принципы представляют собой пакет общих рекомендаций 
по стимулированию долгосрочных инвестиций и улучшению функционирования 
рынков. Они не являются заменой каким-либо существующим международным 
принципам или руководствам, а дополняют их и способствуют достижению со-
гласованности подходов к долгосрочному инвестированию в рамках различных 
политик и юрисдикций.

Источник: http://ru.g20russia.ru/news/20130725/781689027.html

ДВЕ ТРЕТИ РОССИЯН 
ОЖИДАЮТ

ДЕВАЛЬВАЦИИ РУБЛЯ
Несмотря на летнее экономическое затишье, россияне пребывают 

в тревожных ожиданиях. Так, примерно две трети граждан РФ с раз-
личной степенью уверенности считают, что в ближайшее время рубль 
может быть девальвирован.

Только каждый пятый придерживается противоположного мнения. 
По данным социологического опроса, в том, что девальвация неот-
вратима, уверены 13% опрошенных. О том, что девальвация воз-
можна, сказали 51%, и только 21% респондентов считают, что де-
вальвации не будет.

Стоит напомнить, что в прошлом году активная дискуссия о возможность 
девальвации национальной валюты завершилась массовой скупкой валюты. 
Эксперты считают, что необходимость такого шага обусловлена, во-первых, 
желанием стимулировать экономический рост за счёт ослабления рубля, а во-
вторых, попытками недостаток доходов бюджета перекрыть номинальным уве-
личением объема экспортной выручки. Это спровоцировало ожидания ослабле-
ния нацвалюты на 2-3 рубля и более как среди экспертов, так и среди населения.

По информации РОМИР, в случае девальвации по моделям поведения росси-
яне разделяться на 2 группы. 25% опрошенных предпринимать ничего не будут, 
поскольку им спасать от девальвации, как они сами  заявляют, просто нечего. 
Этот показатель особо высок в низкодоходной группе. Стоит отметить, что доля 
россиян, которые ответили, что предпринимать ничего не будут, прямо пропор-
циональна возрасту. Например, в группе +45 лет такого мнения придерживают-
ся 39% опрошенных.

Стоит отметить, что далеко не все респонденты к девальвации относятся как 
к злу. Многие хотят происходящее использовать с пользой для себя. Так, 28% 
россиян намерены перевести свои рублёвые сбережения в валюту, 25% со-
бираются вложить рубли в дорогостоящие товары (авто, ювелирные изделия, 
электронику и бытовую технику), а 40% при девальвации намерены активизиро-
ваться с покупками.

В целом более 50% россиян считают, что девальвация станет причиной, что-
бы оптимизировать расходы и отказаться от части поездок и развлечений. Каж-
дой пятой семье придётся отказаться от некоторых продуктов и товаров. 

Источник: Bankist.ru 

Золотая лихорадка

МИР В ТРЕВОГЕ
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ПУТИН,
РУССКО-НЕМЕЦКО-КИТАЙСКАЯ 

СВЯЗКА И ЗОЛОТО
 
Глава портала King World News Эрик 

КИНГ (Eric KING) взял интервью у фондо-
вого менеджера Стивена ЛИБА (Stephen 
LEEB).

ЛИБ: "Эрик, я внимательно слежу за тем, 
что происходит сейчас в Европе. После шести 
подряд кварталов падения ВВП Европа, ка-
жется, разворачивается. Думаю, что это очень 
важно, потому что если посмотреть на 2011 год, то цены на ресурсы начали па-
дать вслед за появлением слабости в европейской экономии.

Европа — это крупнейший в мире экономический блок, поэтому стабилиза-
ция ее экономики помогает не только золоту и серебру, но и ресурсам в целом. 
Как я уже говорил на прошлой неделе, если читать крупные СМИ, то покажется, 
что Китай банкрот и какой-то катаклизм вскоре разрушит его экономику…

Но на днях мы узнали, — и эта новость вообще не появилась в заголовках, что 
потребление электричества за год в Китае выросло на значительные 8%. Причи-
на, по которой я упоминаю потребление электричества, заключается в том, что 
с этим показателем не поспоришь. Это очень и очень твердая статистика, и она 
говорит о начале ускорения китайской экономики.  

Она также говорит, что китайское руководство затеяло мощный экономи-
ческий переход. Мы имеем в виду то, что Китай урбанизирует эквивалент 80% 
экономики США. Представьте, что 100% американских граждан жили в деревне, 
и мы захотели бы переселить 80% из них в города за 10 лет. Именно над этим 
сейчас работает Китай и последствия этого совершенно невероятны.

Кроме того Китай также работает над строительством огромной электриче-
ской сети. Похоже, что китайцы выполнят свои задачи с сегодняшней скоро-
стью. Западу стоит обратить внимание на то, что происходит на Востоке, и это 
столетие будет очень тяжелым для таких стран как Америка.

Мы также видели недавние отличные результаты китайских акций с малой ка-
питализацией. Это может прозвучать как нечто маловажное, но если посмотреть 
на начало 1980-х, то мы увидим великолепные результаты американских акций 
с малой капитализацией, что создало условия для экономической трансформа-
ции в этой стране. У нас был не только огромный бычий рынок, но и экономика, 
которая перешла от высокой к низкой инфляции. У нас также был реальный эко-
номический рост до более 5% в год в течение следующих пяти лет.

Так что мы возможно наблюдаем ранние признаки ускорения китайского эко-
номического роста. Если это так, то у европейского восстановления есть осно-
ва, также как и в Америке. Все это указывает на повышение цен на ресурсы.

Сегодня мы видим фиксацию прибыли в драгоценных металлах, но все это 
очень здоровые признаки. Мы сейчас вернемся к металлам, но ключ здесь в том, 
как складывается ситуация в мире. Вот как выглядит наш мир: Китай, Россия, 
Германия с одной стороны и все остальные страны — с другой.

Думаю, что мы увидим, как эти три страны рано или поздно создадут какую-
то форму валютного блока, в котором золото будет играть основную роль. Вот 
тогда-то золото и взовьется вверх и в тот момент темпы роста цены на него 
станут настоящим шоком для инвесторов. Но даже независимо от этого мы до-
стигли дна в ресурсах и драгоценных металлах и теперь они пойдут значительно 
выше. Единственный вопрос сегодня вот в чем — когда металлы действительно 
начнут расти?

Возвращаясь к Германии, очень примечательно то, что, несмотря на ее креп-
кие связи с Россией и Китаем, Германия также играет важную роль в Европе. 
Российский лидер Владимир Путин провел значительную часть своей жизни в 
Германии. Сейчас там живут его дети, и они прекрасно владеют немецким язы-
ком. У Ангелы Меркель (Angela Merkel) также отличные отношения с Путиным.  

Последствия этой ситуации очень позитивны для драгоценных металлов. Все 
это указывает на время, когда золото будет играть важнейшую роль как миро-
вая резервная валюта. Это ужасные новости для доллара США. Сейчас поздние 
сумерки доллара США. Поэтому для инвесторов так важно защитить себя с по-
мощью покупки физического золота и серебра.

Серебро очень хорошо покупают не только из-за денежных характеристик 
металла, но и из-за его промышленных применений. Так что восстановление в 
Европе и Китае вместе с тем, что Китай и Япония строят экономики, основанные 
на возобновляемой энергетике, означает, что серебро готово к мощному бычье-
му рынку.

Как я говорил ранее, фотоэлектрической индустрии требуется много физи-
ческого серебра. Сегодня серебро стоит около $23. У него будет сильная вола-
тильность, но инвесторы даже не представляют ее силы. Единственный вопрос 
в том, когда рынок серебра вырвется вверх?

Учитывая, что Китай, Россия и Германия находятся с одной стороны, а все 
остальные — с другой, невероятно важно, чтобы инвесторы были готовы к тому, 
что нас ожидает. Покупайте драгоценные металлы, будь то 10%, 20%, 30% или 
больше вашего портфеля. Покупайте их столько, чтобы вам было комфортно, но 
покупайте их сейчас, пока они дешевы и владейте ими долгосрочно. Вы не по-
жалеете об этом в будущем. 

Источник: Goldenfront.ru 

ОТКАЗАЛИСЬ ВОЗВРАЩАТЬ 
ЗОЛОТО ГЕРМАНИИ

Мир теряет веру в доллар как в самую надежную валюту. Волна не-
доверия поднялась после того, как Немецкий федеральный банк по-
требовал репатриации огромного количества золота, хранящегося в 
Федеральной резервной системе США. Некоторые обеспокоены тем, 
что национальные вклады других стран не будут в безопасности в США.

Недавно Германия решила вернуть себе всё золото, котрое хранится в США, 
но американский Федеральный резерв заявил, что это невозможно, так как вся 
операция может затянуться до 2020 года. Немецкие представители потребова-
ли разрешения посетить хранилища Центробанка, однако получили отказ. По-
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сле настойчивых требований хранилище всё же было открыто, но зайти туда, а 
тем более посмотреть на золото никому не удалось. Германия хранит в Центро-
банке США около половины своего золотого запаса.

Стоит отметить, что финансовые институты США уже давно известны прода-
жей того, чего на самом деле не существует. Например, в 2012 году банк "Гол-
дман Сакс" продавал золотые сертификаты, утверждая, что они обеспечены ре-
альным золотом из его хранилищ. Однако, как оказалось, никакого золота там 
не было, а банк работал по системе фракционного резерва — на том основании, 
что, скорее всего, лишь немногие вкладчики будут требовать назад своё золото.

Федеральная резервная система в США — одна из самых закрытых орга-
низаций в мире. На протяжении многих лет в ней хранились огромные запасы 
золота разных стран. Во времена кризисов в разных государствах можно было 
оставить свои сбережения в американском Центробанке и не беспокоиться за 
них. Однако сейчас всё чаще можно услышать о том, что золота в главном банке 
Соединённых Штатов не так уж много, потому что оно распродано, отдано в долг 
или использовано в качестве финансового поручительства.

Источник: Телеканал Russia Today 

ЗОЛОТО ПЕРЕТЕКАЕТ
ИЗ ЛОНДОНА В ШВЕЙЦАРИЮ

С ОГРОМНОЙ СКОРОСТЬЮ
Это одна из тех историй о рынке золота, которая кажется почти невероятной, 

потому что числа такие огромные. По данным из сегодняшней статьи Рейтер, 
австралийский банк Macquarie заявил, что золото с огромной скоростью пере-
текает из Лондона в Швейцарию. Только в мае в Швейцарию было ввезено 240 
т золота и 797 т в первой половине 2013 года. Это значит, что в годовом выра-
жении в 2013 году из Англии будет вывезено в 17 раз больше золота, чем в про-
шлом — 92 т. Это просто безумие.

Более того, похоже, что значительная часть этого золота посылается в Швей-
царию для переплавки слитков весом в 400 унций (400/32=12.5 кг) в более мел-
кие размеры, которые нравятся азиатским потребителям. То есть, как многие из 
нас и подозревали, западники с их промытыми до скрипа мозгами отправляют 
свое золото в Азию, в момент, когда финансовая система готова к новому краху. 
То, что рынку удалось все поглотить, и он все еще остается в баквардации, — 
очень бычий фактор.

РЕЙТЕР: "В Великобритании нет золотых рудников, так откуда оно взялось? 
Очевидный источник — золото из индексных фондов (ETF), большинство из ко-
торых хранит свой металл в лондонских сейфах и которые потеряли множество 
металла в этом году", заявил Macquarie.

БАНК ДОБАВИЛ: "Но более важный фактор, мы думаем, состоит в том, что 
золотые слитки из индексных фондов поехали в Швейцарию, где расположена 
большая часть аффинажных мощностей в мире, для переплавки в слитки и мо-
неты всех размеров и дальнейшей продажи конечным потребителям, главным 
образом в Азии, особенно в Китае и Индии".

Источник: Goldenfront.ru 

О НЕКОТОРЫХ 
ПРИЗНАКАХ КРИЗИСА

Когда заходит разговор об очередной, еще более мощной волне кри-
зиса обычно говорят о тех или иных отдельных событиях. Поэтому можно 
попробовать собрать их воедино. Наверняка найдутся и другие признаки, 
но даже тех, которые наиболее наглядны, достаточно, чтобы сказать, что 
нечто подобное одновременно наблюдалось перед событиями 2008 года. 
Совокупность этих факторов говорит о том, что размеры новой волны кри-
зиса могут оказаться гораздо большими, чем мы видели ранее.

Итак, приступим. Стоимость американских казначейских облигаций падает и со-
ответственно растет доходность по ним. Доходность на некоторое время достигла 
отметки 2,90%. Быстро растущие ставки подталкивают инвесторов распродавать 
свои облигации и выводить средства из них. С начала августа из облигаций было 
выведено 20 миллиардов американских дензнаков. Это четвертый результат за всю 
историю, а максимум в 69,1 миллиард был установлен в июне 2013 года. Активно 
выводят свои средства из американских государственных бумаг иностранные го-
сударства, в первую очередь Китай и Япония. Вывод средств из облигаций негатив-
ным образом сказывается на инвестиционных и биржевых фондах облигаций, чьи 
показатели стабильно падают в течение нескольких месяцев.

На фондовом рынке индекс S&P500 падает 9 из последних 11 торговых дней. 
Спекулянт Джордж Сорос поставил 1,25 миллиарда на дальнейшее падение ин-
декса. Маржинальный долг достиг чрезвычайно опасного уровня примерно в 
377 миллиардов американских дензнаков. И хотя это ниже исторического мак-
симума, он значительно выше тех уровней, которые были перед крахом dotcom-
ов и банкротством Lehman Brothers, считающимся началом текущего кризиса. 
На днях произошло еще одно заметное событие. Нью-Йоркская фондовая бир-
жа отменила результаты 17 минут торгов. По слухам, ребята из Goldman Sachs 
"ошиблись" с ценами опционов, в том числе JPMorgan, в результате чего индек-
сом Dow Jones был пробит психологический уровень в 15 тысяч пунктов со все-
ми вытекающими из этого чисто конкретными материальными последствиями. 
Goldman в результате "ошибочки" мог понести убытки на сотни миллионов, по-
этому он обратился к бирже, и та отыграла все назад. Как известно, все звери 
равны, но некоторые из них самые равные.

На других американских рынках тоже не все нормально. Федеральные агент-
ства недвижимости Freddie Mac и Fannie Mae прячут миллиарды убытков, а 
крупнейший и успешный в отличие от многих своих коллег розничный торговец 
Wal-Mart отчитывается о дальнейшем падении спроса в своих магазинах. Это 
очередное продолжение многолетнего тренда. Наверное, это неудивительно, 
поскольку прирост новых кредитов, предоставляемых коммерческими банка-
ми, находится на самом низком уровне с окончания первой волны текущего фи-
нансового кризиса. Это сопровождается очередным всплеском до трехлетнего 
максимума количества банкротств среди частных лиц в США.

Крупнейшие банки, послужившие причиной предыдущего кризиса, стали 
еще больше, а скорость обращения денежных средств в США достигла очеред-
ного минимума.
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К этим событиям, относящимся к числящейся крупнейшей в мире американ-
ской экономике, добавляются проблемы, имеющие место в Европе, Японии, Ин-
дии и целом ряде других стран, включая открытую войну в Сирии и политическую 
нестабильность в Египте.

Этот краткий перечень событий наглядно свидетельствует о том, что нере-
шенные в 2008 году проблемы не только не были решены, но и усугубились за 
эти пять лет, какого-либо реального восстановления мировой экономики не про-
изошло, а новая большая волна экономического краха быстро и неуклонно при-
ближается. 

Источник: Александр Лежава 

В ОЖИДАНИИ 
ВЕЛИКОГО
 ПЕРЕЛОМА

ЧАСТЬ II 

Частное золото в частных подвалах: полная темнота 
Частное монетарное золото может размещаться не только в фондах типа 

SPDR Gold, но также в виде металлических депозитов в коммерческих банках 
или просто находиться на хранении в подвалах специальных банков типа рот-
шильдовского HSBC.  СМИ сообщают, что в связи с растущим спросом на услуги 
по хранению желтого металла крупнейшие банки стали строить дополнительные 
хранилища или расширять существующие (6). Так, в 2010 г. Wall Street Journal 
сообщил, что банк JPMorgan вновь открыл подземное хранилище золота 
в Нью-Йорке, законсервированное в 90-х гг. На Манхэттене помимо под-
валов JPMorgan сегодня работают также хранилища европейских банков 
HSBC и Bank of Nova Scotia. Кроме того, всё большее значение приобретают 
небанковские хранилища драгоценных металлов (7). 

Активно услуги по размещению золота оказывают швейцарские банки. Осо-
бенно банки UBS и Credit Suisse. Если раньше это были услуги по размещению 
металла на депозитных счетах, то сейчас они в основном принимают золото на 
хранение. Швейцарские банки мотивировали такое изменение желанием уйти 
от включения принимаемого золота в свои балансы. В случае размещения золо-
та на депозите им надо производить отчисления в фонды резервирования, что 
снижает рентабельность банковских операций (8). 

Однако, мы полагаем, что главный мотив такого разворота банков — жела-
ние защитить себя и своих клиентов от возможного вмешательства со стороны 
надзорных органов. В последние годы вокруг швейцарских банков было немало 
скандалов, связанных с тем, что они хранят на депозитах средства "диктаторов" 
и политически сомнительных лиц. Обычная услуга по хранению золота снимает 
многие проблемы, которые могут возникать при проверках банков. 

В Швейцарии имеется большое хранилище драгоценностей в Ольтене. Оно 
управляется компанией SIX Securities Service, являющейся дочерней структу-
рой SIX Group. Это хранилище, как считают некоторые, является крупнейшим в 
континентальной Европе. Там хранится около 800 т драгоценных металлов. Это 
хранилище иногда называют "швейцарским Форт-Ноксом" (9). 

Можно еще добавить, что в некоторых странах владельцы золота пользуются 
трастовыми услугами банков, выступающих в качестве номинальных собствен-
ников и осуществляющих различные операции с золотом от своего имени. Ре-
альные бенефициары оказываются под защитой банковской тайны. Логика под-
сказывает, что реальными бенефициарами являются в первую очередь те лица, 
которые организовывали разграбление кладовых центральных банков. 

Ротшильды: курс на золотой стандарт
Вспомним, что делали мировые ростовщики в лице Ротшильдов со своим зо-

лотом два столетия назад. Тогда Ротшильды сумели в ходе наполеоновских войн 
накопить несметные (по тем временам) запасы драгоценного металла. Надо 
было заставить это золото "работать", т.е. сделать его капиталом, приносящим 
прибыль. Ротшильды нашли очень простой и эффективный способ — навязать 
обществу золотой стандарт. Золотой стандарт — такой способ организации 
денежного обращения, при котором деньгами объявляется желтый металл, а 
бумажные деньги выступают знаками и представителями золота. При золотом 
стандарте бумажные денежные знаки обеспечиваются (покрываются) опреде-
ленным количеством золота (установленный процент покрытия) и обменивают-
ся без каких-либо ограничений на драгоценный металл. 

Чтобы поддерживать потребности экономики в деньгах, необходимо, чтобы у 
центрального банка всегда было достаточно золота. Нехватка драгоценного метал-
ла могла компенсироваться золотом, предлагаемым центральным банкам в кредит. 
Кто мог предоставлять такие золотые кредиты?  Всё те же Ротшильды, которые, не 
прикладывая никаких усилий, могли приращивать свои золотые богатства за счет 
возвращаемых кредитов — не только основной суммы долга, но и процентов. 

При золотом стандарте, подкрепленном золотыми кредитами, постепенно 
все мировое золото сосредотачивалось в руках тех, у кого с самого начала это-
го золота было больше всего. То есть у Ротшильдов. Заставить "подсесть" на 
"иглу" золотого стандарта проще всего оказалось Великобританию. После на-
полеоновских войн Банк Англии был подставлен под контроль Натана Ротшиль-
да — одного из пяти сыновей основателя династии Ротшильдов Майера Амшеля 
Ротшильда. 

Затем к золотому стандарту в течение XIX века последовательно присоединя-
лись Германия, Франция, Бельгия, Италия, Россия, США, многие другие страны. 
С перерывами на мировые войны (первую и вторую) золотой стандарт просу-
ществовал до 1970-х гг. Сначала это был "классический", или золотомонетный 
стандарт. После Первой мировой войны он был преобразован в золотослитко-
вый стандарт (бумажные денежные знаки обменивались лишь на золотые слит-
ки стандартного образца) и золотодевизный стандарт (обеспечение обмена на-
циональных денежных знаков на валюты, которые, в свою очередь, могли быть 
конвертированы в золото). 

После Второй мировой войны до 1971 г. существовал золотодолларовый 
стандарт, при котором казначейство США осуществляло обмен долларов на 
желтый металл. 

Вероятно, Ротшильды хотели бы еще раз сыграть в беспроигрышную 
для них игру под названием "золотой стандарт". Его нельзя ввести сразу 
во всех странах одновременно. Если два столетия назад введение золотого 
стандарта началось из Великобритании, то сейчас, вероятно, в качестве 
"первопроходца" рассматривается Китай. Ротшильды всячески подо-
гревают золотые амбиции Поднебесной, подталкивая ее к накоплению 
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значительного золотого запаса и внушая, что юань должен стать между-
народной валютой, а это возможно лишь при условии, что он станет золо-
тым (10). 

Очевидно, что в условиях международной конкуренции валют та валюта, ко-
торая получит золотое обеспечение, будет безусловным победителем. Для того 
чтобы не проиграть, другие страны также будут вынуждены пойти на превраще-
ние своих валют в золотые. Ротшильды понимают, что в навязывании золотого 
стандарта миру самым трудным является первый шаг. Затем весь мир будет ох-
вачен "золотой лихорадкой". 

Делая главную ставку на Китай, Ротшильды одновременно поощряют заяв-
ления политических и государственных деятелей о том, что золотому стандарту 
сегодня нет альтернативы. Эти заявления затем трансформируются в полити-
ческие платформы и движения. Наконец, принимаются законы, легализующие 
золотые деньги. Подготовка ведётся, в частности, в Швейцарии, где в парламен-
те страны обсуждается проект введения золотого франка. В США в штате Юта 
принят закон о золотых деньгах, а еще в дюжине других штатов подобные за-
коны находятся в стадии обсуждения. В мусульманском мире вызревал проект 
"золотого динара", однако в связи с вооруженной агрессией стран Запада про-
тив Ливии этот проект (инициатором которого выступал Каддафи) не состоялся. 

Агенты Ротшильдов по всему миру ведут активную агитацию в пользу золо-
того стандарта. Возьмем в качестве примера бывшего председателя ФРС США 
Алана Гринспена. В свое время, еще задолго до того, как Гринспен возглавил 
Федеральный резерв, он выпустил в свет работу "Золото и экономическая сво-
бода" (1966). В 1981 будущий председатель ФРС Алан Гринспен написал колон-
ку в The Wall Street Journal, в которой утверждал, что США должны обеспечивать 
свои казначейские обязательства золотом. США были очень близки к возврату к 
золотому стандарту после валютного кризиса 1979 — 1980 гг. На время пребы-
вания в кресле председателя ФРС (1987 — 2006 гг.) А. Гринспен перестал афи-
шировать свои золотые пристрастия. Однако после ухода с этой должности он 
возобновил агитацию в пользу возвращения к золотым деньгам. 

Можно также вспомнить сенсационное заявление в ноябре 2010 года главы 
Всемирного банка Роберта Зеллика о целесообразности возвращения к золо-
тому стандарту. А его тогдашний коллега директор Международного валютного 
фонда Доминик Стросс-Кан, хотя напрямую не агитировал в пользу восстанов-
ления золотого стандарта, однако занимал достаточно критическую позицию в 
отношении существующей долларовой системы. То есть косвенно подыгрывал 
Ротшильдам. А кроме того, Стросс-Кан "засветился" на том, что выразил свою 
поддержку тогдашнему лидеру М. Каддафи в его начинании ввести в группе му-
сульманских стран золотой динар. 

Ротшильды: большая война как параллельный сценарий
Другая стратегическая линия Ротшильдов по навязыванию золотых денег 

миру — дестабилизация международных отношений, вплоть до развязывания 
войн, включая мировые. Цитированный выше В. Павленко считает, что это может 
произойти в случае, если Китай все-таки уклонится от реализации проекта золо-
того юаня: "Без надежнейших, стопроцентных гарантий в виде пары "золото — 
юань", дополненной в политической сфере стратегическим китайско-японским 
альянсом, Ротшильды доллар и США обваливать не станут — чрезмерно велик 
риск выхода ситуации из-под контроля, и тогда решающим аргументом вместо 
денег может стать оружие" (11). 

Ротшильды умеют и любят развязывать войны. Правда, в эти трагические 
периоды человеческой истории золотой стандарт внутри стран отменяется, но 
зато резко возрастает роль золота как мировых денег. Это неизбежно на фоне 
падения доверия к бумажным деньгам, роста неустойчивости и непредсказуе-
мости обменных валютных курсов и судьбы отдельных валют. 

Вспомним хотя бы Первую мировую войну. Россия в те годы остро нуждалась в 
оружии и боеприпасах, пытаясь получить их от своих союзников. Однако страны Ан-
танты предпочитали выполнять свои союзнические обязательства перед Россией не 
просто в обмен на денежные бумажки (которые, кстати, они давали России в виде 
кредитов), а под обеспечение золотом. Причем золотое обеспечение требовали по-
ставлять из России на острова туманного Альбиона в подвалы Банка Англии (12). 

В годы Второй мировой войны США также сумели прирастить свой золотой 
запас благодаря тому, что требовали от союзников оплаты своих "услуг по борь-
бе с Гитлером" монетарным золотом. Для Гитлера же золото было единствен-
ным средством расчетов со странами, которые находились вне зоны прямой не-
мецкой оккупации (на оккупированных территориях расчеты велись с помощью 
клирингов, причем долги Германии никогда не погашались). Не следует забы-
вать, что Ротшильды стояли у истоков Второй мировой войны, рассчитывая, что 
война будет проходить по их сценарию и надеясь, что в итоге все золото мира 
окажется в их руках. История, внесла серьезные коррективы в этот сценарий. К 
1949 году на США приходилось до 70% официальных резервов золота мира (без 
СССР и других стран "восточного блока"). И в первую очередь, это золото укре-
пило позиции главных конкурентов Ротшильдов — Рокфеллеров (13).

Для Ротшильдов этот старый сценарий сохраняет значение и сегодня. Про-
сто в нём появились новые действующие лица, с по-новому распределёнными 
ролями. Одним из главных действующих лиц в новой версии сценария должен 
стать Китай. И, скорее всего, если Ротшильдам не удастся заставить Китай вве-
сти золотой юань, они сделают упор на подготовку большой войны с участием 
все того же Китая. 

(6) В силу резко возросшего спроса частных клиентов на услуги банков по золоту и обнаружившегося 
дефицита хранилищ многие банки в начале текущего десятилетия повысили стоимость услуг по хранению 
драгоценных металлов, а по золотым депозитам перестали выплачивать проценты и даже начали взимать 
комиссию // Евгений Басманов. Банки повысили стоимость хранения золота и обслуживания депозитов // РБК 
daily. 10.08.2011. 

(7) Среди них: Antwerp Diamond Bourse (Антверпен, Бельгия);Metropolitan Safe Deposits (Лондон, Англия);Via 
Mat (Цюрих, Швейцария).

(8) А. Котов. Швейцарские банки избавляются от золота // РБК daily. 31.01.2013. 
(9) Л. Клот. В швейцарском Форт-Ноксе хранятся слитки из Советского Союза // Наша газета, 10.09.2012.
(10) В самом конце декабря 2012 года бывший председатель ФРС США Алан Гринспен заявил в эфире 

Bloomberg TV: "Где-то через три года все активы в мире будут номинировать в юанях, и люди забудут, что 
такое американский рынок и индекс S&P 500" (http://quote.rbc.ru/comments/2012/12/29/33855224.html)

(11) В. Павленко. Золото против нефти, фунт против доллара, Ротшильды против Рокфеллеров //
akademiagp.ru (19.06.2012).

(12) См.: А.Л. Сидоров. Финансовое положение России в годы Первой мировой войны. — М: АН СССР, 
1960.

(13) Подробнее см.: Николас Хаггер. Синдикат. История создания тайного мирового правительства и ме-
тоды его воздействия на всемирную политику и экономику. Пер. с англ. — М.: СТОЛИЦА-ПРИНТ, 2007; Уильям 
Ф. Энгдаль. Боги денег. Уолл-стрит и смерть Американского века. Пер. с англ. — СПб.: 2011.

Источник: Goldenfront.ru 
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ТРИ ВАЖНЫХ 
ФАКТА О ЗОЛОТЕ

Обвал рынка затрагивает буквально все отрасли общественной жизни. Но 
для того, чтобы произошло настоящее крутое пике, обычно требуется что-то не-
ожиданное и драматическое. Если бы люди имели хоть малейшее представле-
ние о том, чем вызваны подобные кризисы, то их последствия были бы гораздо 
мягче. Представление о золоте большинства людей не верно. Этот материал 
даже называют безумным.

Ниже представлены три факта о драгоценном металле. Прочитав их, вы пой-
мете, любите вы его, или ненавидите. 

1. Золото — это товар.
Многие люди считают, что золото — это что-то особенное. Это больше, чем 

просто металл, который добывают из-под земли. Вполне вероятно, что это про-
исходит потому, что с незапамятных времен золото считалось символом стату-
са. А статус, в свою очередь, приносит успех.

Что бы вы не думали о золоте — это только металл. Но это не означает, что он 
должен стоить дешевле. 

Скорость добычи золота ниже растущего спроса на драгоценный металл. 
Когда-то из золота производили изделия, которые легко можно было снова пре-
вратить в его исходное состояние. Сейчас же золото используется для создания 
таких вещей, которые нельзя переработать. Таким образом, золото теряется.  

2. Золото переменчиво.
Золото раньше стоило намного меньше, чем сегодня. Этот материал так же 

чувствителен к колебаниям цен, как и любой другой товар. Инвестировать сред-
ства в золото можно только, если вы понимаете, как будут изменяться цены на 
драгметалл.

3. Золото не является стабильным средством сбережения.
Ошибочно верить в то, что золото является стабильным средством сбереже-

ния. Как и любую цену, стоимость золота создает соотношение спроса и пред-
ложения. Когда испанцы грабили Южную Америку и привезли в Европу огромное 
количество золота и серебра, случилась инфляция. Увеличение количества зо-
лота в регионе означало то, что золотые монеты стали стоить дешевле. В ре-
зультате, цена на продукты, за которые платили золотыми, выросла. 

Источник: Reporter-ua.com 

ПРОБНЫЙ ШАР ИЗ КИТАЯ:
НАЗАД К БРЕТТОН-ВУДСУ

В авторитетном китайском издании Chinese Market Journal 5 августа 
2013 г. была опубликована статья официального представителя Народ-
ного банка Китая (НБК), члена Комитета по денежной политике НБК Яо 
Юдонга (Yao Yudong). Некоторые положения статьи представляются 
чрезвычайно смелыми. Две-три из высказанных в статье идей заслу-
живают особого внимания.

Первая идея состоит в том, чтобы повысить роль Международного валютно-
го фонда в деле обеспечения мировой экономики ликвидностью. Однако речь 
идет не о том, чтобы превратить МВФ в подобие мирового центрального банка, 
который выпускал бы свою собственную наднациональную валюту — вроде той, 
какую он выпустил в небольших количествах еще четыре десятилетия назад под 
названием "специальные права заимствования", или СДР (specialdrawingrights. 
— SDR). Нет, в статье Яо Юдонга говорится о том, чтобы вернуться к временам 
Бреттон-Вудса — международной валютно-финансовой конференции, которая 
проводилась в 1944 году и которая определила контуры послевоенной мировой 
валютной системы. 

Как известно, на той конференции было принято решение об учреждении 
Международного валютного фонда и возвращении к золотому стандарту, кото-
рый существовал до Первой мировой войны. Однако это был уже не "класси-
ческий", полноценный, а усеченный золотой стандарт. К золоту привязывалась 
лишь одна-единственная национальная денежная единица — доллар США. Глав-
ным аргументом в пользу того, чтобы приравнять доллар к золоту был тот факт, 
что США за годы Второй мировой войны сумели накопить большое количество 
монетарного золота и обещали денежным властям других стран обеспечивать 
свободный размен долларов на золото.

Однако официальный представитель Народного банка Китая не предлагает 
сегодня вернуться к золото-долларовому стандарту, приказавшему долго жить 
в 1971 году, когда США в одностороннем порядке отказались от размена долла-
ров на золото. Ведь Вашингтон тогда фактически навязал всему миру осущест-
вление международных расчетов почти исключительно с помощью ничем не 
обеспеченной бумажки, выпускаемой Федеральной резервной системой.

Самое интересное из предложений Яо Юдонга заключается в том, что мир, 
по его мнению, должен вернуться к золотому (а не к золото-долларовому) стан-
дарту. То есть к золоту следует привязать не доллар США (по крайней мере, не 
только его), а денежные единицы тех стран, которые на сегодня накопили наи-
большие количества монетарного золота в подвалах центральных банков и каз-
начейств. 

Формально США по-прежнему занимают первое место в мире по официаль-
ным запасам желтого металла, составляющим около 8 тысяч тонн. Однако все 
прекрасно понимают, что "золотая статистика" США лукава. Имеются очень се-
рьёзные сомнения в том, что заявленные 8 тысяч тонн монетарного золота всё 
еще хранятся в подвалах знаменитого Форт-Нокса. Скорее всего, это золото на-
ходится далеко за пределами хранилища, будучи розданным банкам Уолл-стрит 
и Лондонского Сити в виде золотых кредитов и золотого лизинга. А если в этих 
подвалах что-то лежит, то это подделки — так называемое вольфрамовое золото.

Впрочем, многие специалисты считают, что "золотая статистика" лукава не 
только в США. Развитые страны Запада, скорее всего, завышают данные о сво-
их запасах желтого металла, который уже порядком разворован банкстерами с 
использованием все тех же кредитно-лизинговых схем. А вот некоторые страны, 
наоборот, не афишируют процесс быстрого накопления крупных запасов золо-
та. Среди них — Китай. Цифры официального запаса золота в Народном банке 
Китая в течение нескольких лет не менялись (чуть меньше 1000 т) — и это при-
том, что Китай занимает первое место в мире по добыче желтого металла (около 
400 т в год), направляя всю продукцию в государственные запасы. Кроме того, 
каждый год Китай ввозит через Гонконг по несколько сот тонн желтого металла. 
Несложные расчеты, основанные на официальной статистике добычи и импорта 
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золота, показывают, что у Китая на сегодняшний день должно быть в государ-
ственных резервах не менее 5 тыс. тонн драгоценного металла. Впрочем, не-
которые эксперты считают, что у Китая золота сейчас не менее 10 тысяч тонн, то 
есть больше, чем у США.

Официальный представитель Народного банка Китая не говорит прямо, что 
предлагает переходить к золотому стандарту на базе юаня. Однако такое пред-
ложение вытекает из смысла его статьи. Господин Яо Юдонг даёт понять, что 
юань в XXI веке может играть такую же роль и иметь такой же статус, как доллар 
США после Второй мировой войны…

В последние годы было много публикаций на тему "золотой юань". Однако 
власти КНР нигде и никогда не говорили о своих планах сделать юань золотым. 
Скорее, таково желание клана Ротшильдов (говоря "клан Ротшильдов", мы име-
ем в виду всех представителей мировой финансовой элиты, которые заняты зо-
лотым бизнесом). 

Известно, что именно клан Ротшильдов в XIX веке инициировал создание зо-
лотого стандарта сначала в Англии, а затем навязал его всему миру (включая 
Россию, которая в 1897 году благодаря стараниям министра финансов С.Ю. 
Витте перешла к золотому рублю). Есть основания полагать, что сегодня клан 
Ротшильдов еще раз хотел бы сыграть в беспроигрышную (на самом деле очень 
доходную) игру под названием "золотой стандарт". Тем более что Федеральная 
резервная система, где Ротшильды наряду с Рокфеллерами являются основны-
ми акционерами, трещит по швам. Так что Ротшильды готовы в любой момент 
бросить на произвол судьбы печатный станок ФРС и оседлать "золотого тельца".

Кто-то должен решиться на привязку национальной денежной единицы к зо-
лоту первым. После этого всё будет происходить очень быстро. Видимо, на роль 
кандидата №1 Ротшильды выбрали Китай, которому они создавали "режим наи-
большего благоприятствования" в деле накопления первоначального запаса зо-
лота, и они же намекали Пекину на особую роль и юаня в мире. 

Выскажем, однако, такую мысль: золотой запас Китайской Народной Респу-
блике нужен (как стратегический резерв), а вот золотой юань — нет. Юань и без 
золотого обеспечения уверенно завоевывает прочные позиции в международ-
ных расчетах. Со многими странами, в том числе с Японией, Россией, Брази-
лией, КНР заключила соглашения об использовании во взаимной торговле на-
циональных валют. Между Китаем и другими странами заключены соглашения 
о "валютных свопах" (обмене национальных валют) для обеспечения взаимных 
расчетов без использования доллара США и евро. 

Такое соглашение с Народным банком Китая заключил даже Банк Англии. Пе-
реговоры о валютных свопах с НБК ведут также в настоящее время центральные 
банки Франции и Швейцарии. Иран поставляет свою нефть в Китай, принимая 
за это китайскую валюту и затем используя ее для закупок товаров в Поднебес-
ной. Замена доллара на юань (а также другие национальные валюты) позволяет 
государствам-"изгоям" успешно обходить санкции, организуемые Вашингто-
ном. По разным данным, на сегодняшний день доля юаня в международных рас-
четах не превышает 1%. Вроде бы немного. Однако надо учитывать, что эта доля 
непрерывно растет. Кроме того, речь идет о всех расчетах, а в них львиная доля 
приходится на операции, связанные со спекуляциями на финансовых рынках. 
Более объективным является показатель доли юаня в обслуживании междуна-
родной торговли, который за какие-то пять лет, с 2008-го по 2013 год, увеличил-
ся с 0 до 12 процентов. А это уже примерно соответствует нынешним позициям 
Китая в мировой экономике.

Публикация Яо Юдонга вызвала определенный ажиотаж в финансовом мире. 
Является ли она сигналом к намечаемому изменению валютно-финансовой 
политики Пекина в направлении согласования планов Китая с планами клана 
Ротшильдов? Или это просто свидетельство того, что в стране ослабевает вер-
тикаль власти и отдельные чиновники уже могут в своих высказываниях смело 
отклоняться от линии правящей партии? 

Источник: Фонд стратегической культуры 

СООБРАЖЕНИЯ 
О "МЕЖДУНАРОДНЫХ 

РЕЗЕРВАХ"
  

Размер международных резервов, ис-
ключая золото, равняется $11,167 трлн, по 
данным Bloomberg, как сообщил 26.07.2013 
Даг Ноланд (Doug Noland) на сайте www.
prudentbear.com.

Международные резервы, отличные от 
золота, состоят в основном из активов в 
долларах и евро. На 01.08.2011 их размер 
составил $10,063 трлн. Через год они воз-
росли на $387 млрд и достигли $10,450 трлн.

Международные резервы растут, когда 
страны импортеры не могут оплатить свой 
импорт за счёт экспорта; иными словами, 
они имеют "торговый дисбаланс", и ком-
пенсируют его, предоставляя (преимуще-
ственно) доллары или евро странам экс-
портерам.

Очевидно, способность импортирующих 
стран или регионов платить собственными 
продуктами за продукты экспортирующих 
стран, недостаточна. Количество долларов 
и евро (и других резервных валют), которые 

им необходимо передавать экспортирующим странам, за последние двенад-
цать месяцев стало на 85% больше суммы, переданной ими в предыдущие две-
надцать месяцев, то есть с 01.08.2011 до июля 2012 года.

Рост международных резервов, исключая золото, с 1971 года до настоящего 
момента, было впечатляющим.

Важно отметить, что инвестирование "международных резервов" в различ-
ные облигации с очевидностью доказывает, что торговые дисбалансы не были 
погашены за время с 1971 года.

Погашение означает выплату долга. Если страна держит облигации, она дер-
жит долг, не выплачивая его. Если бы торговые дисбалансы были погашены, 
международные резервы были бы совсем другими по сравнению с 1971 годом.

Таким образом, "международные резервы" представляют собой кредит, 
предоставляемый экспортерами импортерам, использующим доллары и евро в 
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качестве денег; когда эти страны предоставляют доллары или евро в качестве 
платежа, они никоим образом не выплачивают свой долг, но ещё больше вздува-
ют долг экспортирующим странам. $11,167 трлн и расчётная сумма. На резервы 
начисляются проценты — они инвестируются в облигации — и значит, резервы 
опять же должны расти, по мере накопления начисленных процентов.

Это в природе вещей — любое количество не может расти бесконечно. В при-
роде вещей — наличие пределов. Иными словами, "деревья не растут до небес".

Когда и как это увеличение долга импортирующих стран экспортирующим 
странам дойдёт до предела?

Думается, что несколько сотен человек, управляющих этим миром, уверены 
в том, что эта игра — для них это в самом деле игра — в обозримое время не 
закончится, они думают, что "после нас хоть потоп" , а их девиз — "к чёрту не-
удачников". 

Неудивительно, что китайцы интенсивно закупают золото. То же можно ска-
зать об индийцах, они борются за золото. Россия и другие страны на Востоке 
делают запасы. Нигде никаких официальных заявлений, но дела говорят громче 
слов.

10 дней, 10 недель, 10 месяцев, 10 лет — никто не знает. Но эта игра когда-
то закончится, и конец будет тяжёлым. Когда пыль уляжется, на месте прежнего 
мира появится совсем новый мир. Мы не представляем, каким он будет, но он 
будет населён людьми, которые не перестанут удивляться: "О чём они думали?"

ОБ АВТОРЕ.
Уго Салинас Прайс (Hugo Salinas Price), мексиканский миллиардер, глава Мексиканской Гражданской 

Серебряной Ассоциации (Mexican Civic Association Pro Silver), сторонник австрийской школы экономики, 
активно лоббирует парламент на предмет принятия серебряной монеты в одну унцию "Libertad" в каче-
стве официальной денежной единицы. 

Источник: Goldenfront.ru 

ЧТО ЗА ИСТОРИИ
ПРО ПОДДЕЛЬНЫЕ СЛИТКИ
С ЗОЛОТЫМ ПОКРЫТИЕМ?

 
Патрик А. Хеллер (Patrick A. Heller),

владелец монетного дилера Liberty Coin Service в Лансинг, штат Мичиган,
автор ежемесячного новостного письма Liberty's Outlook,
посвященного редким монетам и драгоценным металлам

В своей колонке я рассказывал об истории 
в новостях, где сотрудник крупнейшего в мире 
частного плавильного цеха обнаружил позоло-
ченный 500-граммовый золотой слиток из бан-
ка, название которого не уточняется. В колонке 
приводилась ссылка, где читатели сами могли 
увидеть репортаж немецкого телеканала. 

Как обычно бывает с моими колонками, 
ее разместили несколько веб-сайтов.И эта 

конкретная колонка вызвала относительно жесткий ответ от Роберта Брэд-
шоу (Robert Bradshaw). В своем эссе он раскритиковал меня за повтор исто-
рии о том, как в прошлом году китайский Центробанк получил по меньшей 
мере четыре поддельных позолоченных вольфрамовых слитка весом в 400 
унций. Мне показалось, он беспокоился о том, что я упорно держусь за миф 
об огромном количестве поддельных позолоченных вольфрамовых слитков 
по 400 унций каждый, которые предположительно были изготовлены в 1990-е 
годы по заказу американского правительства. Якобы половина из них была 
доставлена в Форт-Нокс.

До сегодняшней колонки я никогда не ссылался на слухи о крупной партии 
поддельных золотых слитков, которые якобы хранятся в Форт-Ноксе. Я пре-
красно осведомлен обо всех подробностях этого мифа, как и Брэдшоу, но воз-
можность того, что эта история правдива, довольно призрачна. Мне бы пона-
добилось выкопать более серьезное подтверждение ее достоверности перед 
тем, как выставлять ее на обсуждение. Если бы это можно было подтвердить, я 
уверен, что эта история попала бы в заголовки всех известных финансовых из-
даний.

Рынок драгоценных металлов непрозрачен. Чтобы получить наилучшее пред-
ставление о том, что там происходит на самом деле, приходится полагаться на 
ресурсы, которые не всегда можно перепроверить. В своих заметках я стараюсь 
ориентироваться только на те источники, которые заслужили надежную репута-
цию. В этом деле я часто могу распознать правду задолго до того, как ее рас-
крывают публично.

Иногда раз в десять лет проскальзывают сообщения о настоящих золотых 
слитках, которые просверливают и наполняют вольфрамом. Я никогда это не 
обсуждаю, потому что это бывает редко и в мелких масштабах. Однако история 
о больших количествах, возможно, поддельных крупных золотых слитков — это 
та история, о которой публике стоит знать, если это окажется правдой.

Информация о якобы поддельных позолоченных вольфрамовых слитках по-
ступила ко мне из надежных источников. Но когда я вывел это на обсуждение 
осенью прошлого года, я предупредил, что это слухи.

В своей колонке от 19 октября 2009 года на Numismaster.com, озаглавлен-
ной "Как выглядит набег на золото", я начал один абзац в середине эссе со слов 
"Есть одна история, которую мне придется отнести к слухам". Дальше идет дис-
куссия о возможности того, что некоторые из золотых слитков, поставленных на 
Лондонскую биржу Банком Англии, могли быть наполнены вольфрамом. Потом 
в этой колонке я объяснил, что некоторые золотые слитки, которыми владеют 
британское и американское правительства, могли быть более низкого качества, 
с содержанием около 90%, и они могли быть приняты на поставки на Лондон-
ском рынке.

В выпуске Liberty’s Outlook от 4 ноября 2009 года под заголовком "Слухи — 
поддельные золотые слитки найдены в хранилище Центробанка" я рассказал 
читателям об истории с китайским ЦБ. Я также привел веб-адрес китайской 
компании, предлагающей позолоченные продукты из вольфрама, и на домаш-
ней странице их сайта выложена фотография маленького золотого слитка. Я 
отметил, что если эта история окажется правдой, она будет иметь серьезные 
последствия.

В выпуске Liberty’s Outlook от 2 декабря 2009 года под заголовком "По-
чему золото и серебро могут вырасти еще больше" я сообщаю полученную 
впоследствии информацию о том, что в ЦБ Китая предположительно обна-
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ружили четыре поддельных слитка и что фальшивки поступили из таможен-
ных складов в США. В рассуждениях использовались несколько "уточняю-
щих маячков", таких как "якобы" и "могли бы". В конце раздела я сообщил, 
что журналисты, которые попытались осветить этот вопрос, наверняка об-
ладали большим объемом информации, но не могли получить достаточно 
подкрепляющих доказательств. 

Думаю, это были единственные примеры, когда я писал о возможных 
поддельных позолоченных слитках вольфрама до колонки от 2 марта для 
CoinUpdate.com. С октября прошлого года у китайского Центробанка или 
американских таможенных складов, которые снабжают его золотыми слитка-
ми, было достаточно времени, чтобы публично отреагировать на слухи о под-
дельных слитках. Никто из них этого не сделал. Молчание можно интерпрети-
ровать двояко. Если сообщение о подделке — правда, вовлеченные стороны 
просто надеются, что история замнется. Или, если это неправда, то участни-
ки могут не считать ее достаточно важной, чтобы давать ей дальнейший ход, 
публикуя опровержение. 

Если хоть часть рассказов о поддельных золотых слитках окажется правдой, 
правительства, центральные банки, брокерские конторы и владельцы таможен-
ных складов получат серьезный стимул сохранить информацию в тайне. За по-
следние десять лет поток выпущенных не секретных американских документов 
подтверждает, что правительство США обманывало публику долгое время в от-
ношении золота — еще с 1918 года! Так что у меня есть серьезные подозрения, 
что и сегодня правительство США не проявляет честности в торговле золотом и 
его запасах.

В статье Брэдшоу очень точно он цитирует выдержки из моей колонки, 
опубликованной на прошлой неделе. Но, кажется, он использовал колонку, 
чтобы обсудить проблему, которая его реально беспокоит — слухи о поддель-
ных золотых слитках в Форт-Ноксе, о чем я никогда до этого не писал. И он 
пишет об этом так, что многие могли подумать, что я безответственно рас-
пускаю слухи об этом как о свершившемся факте. В то время как другие, не 
упомянутые в колонке Брэдшоу, могли делать это, я лишь принимаю похвалу 
(и иногда вину) за то, что я написал.Когда пытаешься добывать самую новую 
и свежую информацию, иногда распространяешь ее. Думаю, в этот раз я сде-
лал это должным образом.

Кстати, раз уж я обсуждаю обман публики правительством, я признаю, что 
политики и бюрократы часто правдивы. Несмотря на свою подозрительную на-
туру, я верю в свидетельство перед Конгрессом, которое принес генеральный 
советник ФРС. Когда Скотт Альварез (Scott G. Alvarez) сделал решительное за-
явление о том, что все золото, предположительно хранившееся в Форт-Ноксе, 
на самом деле находится там, даже притом что никто не проводил там целевых 
проверок с 1950-х годов, бьюсь об заклад, что это правда. Однако никто не спро-
сил Альвареза, да и сам он не вызвался рассказать о том, кто же владеет золо-
том, которое хранится в Форт-Ноксе. У меня серьезные подозрения, что часть 
его принадлежит другим сторонам в результате обменных операций с золотом, 
особенно Центробанку Германии.

Источник: Goldenfront.ru 

ИНДИЯ ВЫБРОСИТ 
НА РЫНОК 200 тонн 

"ЛИЗИНГОВОГО" ЗОЛОТА?

Истина, содержащаяся в выражении "никогда не тратьте зря хороший кри-
зис", действительна для всех мест и времен. Она совершенно точно может пе-
ресечь границу Индии, которая за последние несколько недель оказалась в на-
стоящем кредитно-денежном кризисе, — ее валюта ежедневно устанавливает 
новые рекордные минимумы, заставляя ЦБ и сжимать и облегчать в одно и то же 
время. И если влиятельная газета Hindu Business Line права, индийский кризис 
скоро станет для кого-то удачной возможностью. Потенциально для того, кто за 
последние два месяца был поставлен перед фактом огромного дефицита фи-
зического золота, что подтверждается постоянно негативными форвардными 
ставками GOFO. Потому что по данным источников издания в Резервном Банке 
Индии, эта страна рассматривает возможность отдачи в лизинг 200 т золота, ку-
пленного у МВФ в 2009 году.

Для Индии это может стать "ядерным сценарием": ее изголодавшийся по 
долларам ЦБ рассматривает любую возможность получения краткосрочной дол-
ларовой ликвидности для фондирования массового вывода из страны средств 
деноминированных в долларах США. Бегство инвесторов давит на индийскую 
рупию и если не будут предприняты срочные меры, под угрозой окажется вся 
финансовая система страны.  

В действительности, как сообщает газета, золото может быть отдано в лизинг 
за доллары на международном рынке для поддержания стремительно падаю-
щей рупии, опустившейся ниже 64 против доллара во вторник. Окончательное 
решение может быть принято уже в сентябре, сообщили источники в Минфине.

Таким образом можно получить $23 млрд, по оценке председателя Лон-
донской ассоциации участников рынка драгоценных металлов (London Bullion 
Market Association (LBMA)) Дэвида Горнолла (David Gornall).

Очень неплохой рост инвестиций Резервного Банка Индии. В ноябре 2009 
года РБИ купил 200 т золота у МВФ в рамках программы ограниченных продаж 
Фонда за $6.7 млрд наличными.

$23 млрд за инвестицию в $6.7 млрд — неплохая доходность. И почему бы 
так и не поступить: ведь этого золота у Индии в прямой собственности все равно 
нет. Оно, скорее всего, находится глубоко под зданием ФРБ Нью-Йорка. Или под 
офисом JPMorgan?

По словам источников РБИ, это золото так никогда и не попало в страну. Это 
был бумажный трансферт.

Горнолл в своем выступлении на Индийской международной золотой конвен-
ции в Джайпуре на прошлой неделе сказал, что Банк может организовать своп 
(обмен) золота на доллары без его продажи или выплат дополнительных рас-
ходов по процентам.

"Проводя своп золота на валюту, вы получаете преимущество доступа к дол-
ларам на определенный вами период времени, оставаясь долгосрочным вла-
дельцем золота, так как своп — это трансферт актива на ограниченный срок. У 
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вас будет контрагентский риск со слитковым банком, но им успешно управляют 
в РБИ, у которого самые строгие критерии выдачи кредитов из всех центральных 
банков мира", заявил Горнолл.

Сотрудники Министерства финансов согласны.
Помните, как Бернанке сказал, что золото это не деньги? Он был прав — для 

Индии это куда больше.
Говоря о лизинговой сделке, чиновник Министерства заявил, что по причине 

того, что золото является одним из самых ликвидных активов, его легко отдать в 
лизинг и лизингополучатель может вернуть его лизингодателю в любой момент.

Более того, лизинговая транзакция означает, что объем золота в собствен-
ности РБИ не сократится, несмотря на то, что он будет пользоваться ценностью 
актива.

Здесь, конечно, забыли об обратной стороне обмена  $23 млрд на $6.7 
млрд. Отданное в лизинг золото может так и остаться у лизингополучателя, 
если индийский кризис усугубится и РБИ не сможет стабилизировать ситуа-
цию в ближайшее время, вызвав полномасштабное бегство в доллары, кото-
рое уничтожит ЗВР страны. 

В данный момент их размер равен $278  млрд. Что было бы замечатель-
но, если бы у Индии не было других применений для долларов США. Она 
нетто импортер и этой суммы хватит на финансирование импорта лишь на 
полгода. Иными словами, правительство страны может получить экстрен-
ную ликвидность, но если оно за полгода не стабилизирует кредитно-де-
нежную ситуацию, то все будет зря и варранты, относящиеся к индийско-
му золоту в сейфах ФРБ Нью-Йорка, будут тихонько переведены на другое 
юридическое лицо.

И наконец, как уже не раз упоминалось на страницах этого сайта, Индия не-
давно запустила беспрецедентную серию мер по контролю движения капитала, 
если говорить о внутреннем рынке золота. Эта страна отчаянно пытается пре-
дотвратить рост отрицательного значения текущего счета, когда граждане ме-
няют быстро дешевеющую рупию на золото, что происходит все быстрее из-за 
ее падения до новых минимумов за последнюю неделю. Всем очевидно, какой 
сигнал пошлет РБИ своим гражданам, если ему самому придется опираться на 
золото как на последнюю надежду. Непонятно лишь, что произойдет если все 
больше бумажной валюты будет переводиться в желтый металл в Индии, усугу-
бляя отрицательные значения текущего счета и загоняя страну в замкнутый круг, 
где ЦБ требуется все больше и больше источников ликвидности для нейтрали-
зации оттока валюты.

Если здесь и есть хорошие новости, то они лишь в том, что по крайней мере 
кто-то удовлетворит свою жажду 200 т физического, которое потом можно пере-
паковать на бумажном рынке в бесконечное множество бумажных требований 
на подлежащий металл, которым никто по настоящему не владеет, за исключе-
нием его реального последнего попечителя.

Самое забавное в эпизоде выше в том, что когда индийского секретаря по 
экономическим вопросам Арвинда Майарама (Arvind Mayaram) попросили про-
комментировать эту ситуацию, он ответил, что предложений по лизингу куплен-
ного золота не поступало. Его комментарии были присланы через СМС. Мы с 
ним снова свяжемся через одну-две недели. 

Источник: Goldenfront.ru 

ОБ ИНДИИ И РОССИИ
Банк России продолжил наращивать свои золотые резервы в прошедшем 

июле. За месяц было куплено 200 тысяч унций драгоценного металла, и офици-
альные запасы золота, накопленные Банком России, составили на 1 августа 2013 
года 913 тонн. Их доля в общей массе золотовалютных резервов по-прежнему 
невелика. Всего лишь 8,6%, в то время как у промышленно развитых стран она 
находится в диапазоне от 56 до 87%. По количеству официальных накопленных 
золотых запасов Россия продолжает оставаться на восьмом месте.

По своей доле золота в официальных запасах с Россией сравнима Индия, распола-
гающая 557,7 тоннами и испытывающая в настоящее время серьезнейшее давление 
на свои государственные облигации и национальную валюту. Это связано с существен-
ным оттоком валютных средств из страны. Одной из причин такого положения вещей 
власти Индии считают стремление индийского населения к покупке драгоценных ме-
таллов. Это послужило поводом к введению за последние полтора года различных пра-
вительственных ограничений, препятствующих населению покупать золото и серебро, 
традиционные для индийцев ценности. Это относится как к введению и неоднократ-
ному повышению налога на импорт золота, недавно достигшего уровня 10%, так и от-
кровенные запреты на ввоз в страну монет и медальонов из золота, и "рекомендации" 
правительственных органов коммерческим структурам не продавать золото населе-
нию. Неудивительно, но население страны ответило на эти меры ростом спроса на 
драгоценные металлы и резким ростом контрабанды. По оценкам местной таможни, 
на каждую изъятую унцию в страну нелегально попадает 15-16 унций золота.

Вполне вероятно, что кризис с индийской рупией и облигациями, мог быть 
спровоцирован теми, у кого в последние пару месяцев образовалась пробле-
ма с поставками на рынок драгоценного металла, о чем, в частности, наглядно 
свидетельствуют остающиеся уже месяц отрицательными золотые форвард-
ные ставки. В качестве одной из возможных целей — заставить власти страны 
для предотвращения дальнейшего обесценивания своих бумаг и националь-
ной валюты и возврата к ним доверия граждан и рынков если и не продать, то 
хотя бы предоставить в "аренду" имеющееся у них золото. По сведению индий-
ских источников, речь идет о 200 тоннах золота, приобретенных Индией в 2009 
году у МВФ. Это может дать Индии 23 миллиарда американских дензнаков или 
примерно 8% к уже имеющимся у нее резервам в 278 миллиардов, а заинтере-
сованным финансовым структурам на Западе 200 тонн металла. С учетом того, 
что в 2009-ом Индия потратила на их покупку 6,7 миллиарда, эффективность 
операции для Индии была бы вполне приличной. К тому же соблюдались бы 
все приличия. Металл вроде бы не продан, а "отдан в аренду", и его всегда 
можно будет вернуть в будущем. К тому же из этих 200 тонн, купленных в 2009-
ом, ни одна из них на территорию страны, по данным Резервного банка Индии, 
на территорию страны не поступала. Это была чисто бухгалтерская проводка.

Официальные индийские представители такую возможность, озвученную 
средствами массовой информации, ссылающимися на неназванные источники в 
министерстве финансов страны, отдать золото в аренду в настоящее время отри-
цают. В текущей обстановке невозможно однозначно сказать, действительно ли 
это индийское золото будет сдано в аренду. Если даже это произойдет, то также 
сложно оценить, окажет ли это событие хоть какое-то реальное влияние на рынок, 
учитывая то, что металл в Индию не поступал, эти двести тонн золота могут ока-
заться реальными только на бумаге. 

Источник: Александр Лежава 
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ОБ ОТМЕНЕ
ЗОЛОТОВАЛЮТНОГО

СТАНДАРТА
Речь президента США 

Ричарда Никсона

"Обращение к нации, обосновывающее новую экономическую поли-
тику: ‘проблема мира’. 15 августа 1971 года". Обращение Президента Со-
единенных Штатов Ричарда Никсона (Richard Nixon) к стране с объявлением 
о "временной" приостановке обмена долларов на золото. В то время как доллар 
пережил большую часть 1960-х годов в рамках паритета, установленного Брет-
тон-вудским соглашением, данный кризис отметил развал системы. Закрытие 
золотого окна обозначило конец Бреттон-вудской системы.

Добрый вечер,
За последние два года я несколько раз обращался к стране по поводу про-

блемы окончания войны. Благодаря прогрессу мы продвинулись в достижении 
этой цели, и в этот субботний вечер настало время обратить наше внимание на 
проблемы мира.

Сегодня у Америки появилась лучшая в этом веке возможность достичь двух 
из своих величайших идеалов: воспитать совершенно мирное поколение и соз-
дать новое благосостояние без войны.

Это не только требует большой смелости руководства, готового принять 
меры — это требует величия великого народа.

Процветание без войны требует действий по трем фронтам: мы должны 
создать новые, лучшие рабочие места; мы должны остановить рост стоимости 
прожиточного минимума; мы должны защитить доллар от атак международных 
финансовых спекулянтов.

Мы намерены принять эти меры — смело, решительно и последовательно. 
Мы намерены добиться нового процветания без войны, как подобает великому 
народу — все вместе и широкомасштабно.

Пришло время новой экономической политики Соединенных Штатов. Ее цели 
— безработицы, инфляция и международная спекуляция. И вот как мы намере-
ны с этим бороться.

Во-первых, вопрос рабочих мест. Мы все знаем, почему у нас существует про-
блема безработицы. Два миллиона рабочих демобилизовались из Вооруженных 
сил и предприятий оборонной промышленности благодаря успешному завер-
шению войны во Вьетнаме. Одной из проблем мира является трудоустройство 
этих людей, и мы начали делать кое-какие успехи. Наш сегодняшний уровень 
безработицы ниже среднего показателя за 4 мирных года в 1960-х.

Мрачный юбилей
Но мы можем добиться большего.
Пришло время американской промышленности, благодаря которой появи-

лось больше рабочих мест с высоким уровнем реальных зарплат, чем в любой 
другой индустриальной системе в истории, включиться в решительную про-
грамму новых инвестиций в производство ради мира.

Чтобы задать этой системе новый мощный толчок, я обращусь к Конгрессу, 
когда он соберется на сессию после летних парламентских каникул, с просьбой 
в первую очередь принять Закон о создании рабочих мест 1971 года.

Я предложу предоставить мощнейший кратковременный стимул в нашей 
истории, чтобы инвестировать в новые станки и оборудование, которое будет 
способствовать созданию новых рабочих мест для американцев: 10-процент-
ный годовой кредит на создание рабочих мест, начиная с сегодняшнего дня, а 
также 5-процентный кредит после 15  августа 1972 года. Эта налоговая льгота 
на инвестиции в новое оборудование не только позволит генерировать рабочие 
места; она увеличит производительность; она позволит нашей продукции быть 
более конкурентоспособной на долгие годы.

Во-вторых, я предложу аннулировать 7-процентный налог на автомобили, 
начиная с сегодняшнего дня. Это позволит снизить цену каждого автомобиля 
примерно на $200. Я настоятельно рекомендую американской автомобильной 
промышленности перенести это налоговое послабление почти на 8 миллионов 
покупателей, которые в этом году приобретают автомобили. Более низкие цены 
означают, что больше людей смогут позволить себе новую машину, а каждые до-
полнительные 100000 проданных машин означают 25000 новых рабочих мест.

В-третьих, я предлагаю ускорить введение льгот на подоходный налог, назна-
ченное на 1 января 1973 года, на 1 января 1972 года — чтобы налогоплатель-
щики могли оставить себе еще по $50 с каждого вычета на год раньше. Это уве-
личение покупательной способности потребителей обеспечит мощный стимул 
экономики в целом и занятости в частности.

Рекомендуемое мною снижение налогов, вкупе с этим масштабным подъе-
мом экономики, который произошел в первой половине года, позволит нам при-
близиться к цели, которой наша страна не достигала с 1956 года, то есть уже 15 
лет: процветание при полной занятости населения в мирное время.

Думая о будущем, я поручил министру финансов рекомендовать Конгрессу в 
январе новые финансовые законопроекты по стимулированию исследований и 
развития новых отраслей промышленности и новых технологий, чтобы обеспе-
чить создание 20 миллионов новых рабочих мест, в которых нуждается амери-
канская молодежь, которая выйдет на рынок труда в следующем десятилетии.

Чтобы компенсировать потерю доходов от этих налоговых послаблений, ко-
торые непосредственно стимулируют новые рабочие места, я принял решение о 
сокращении федеральных расходов на $4,7 млрд.

Налоговые льготы с целью создания занятости должны быть уравновешены 
урезанием расходов с целью ограничения инфляции. Чтобы приостановить рост 
правительственных затрат, я ввел отсрочку повышения окладов и 5-процентное 
сокращение штатов в правительстве.

Я отдал распоряжение о 10-процентном сокращении экономической помощи 
иностранным государствам.

Кроме того, так как Конгресс уже отсрочил действия по двум инициативам 
нынешней администрации, я попрошу Конгресс скорректировать мои поправки, 
чтобы отложить введение распределения доходов на три месяца, а реформу си-
стемы социального обеспечения — на год.
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Таким образом я меняю наши бюджетные приоритеты, чтобы больше скон-
центрироваться на достижении полной занятости населения.

Вторым неотъемлемым элементом нового процветания является прекраще-
ние увеличения стоимости прожиточного минимума.

Одним из самых жестоких последствий благосостояния, искусственно соз-
данного во время войны, является инфляция. Инфляция обворовывает каждого 
американца, каждого из вас. Особенно сильно она бьет по 20 миллионам, вы-
шедшим на пенсию, а также по живущим на фиксированные зарплаты. Сейчас 
домохозяйкам сложнее всего распределять семейный бюджет. А 80 миллионов 
американских наемных работников вертятся как белка в колесе. Например, за 4 
года войны — с 1965 по 1969 годы — рост ваших зарплат съела инфляция. Ваши 
зарплаты росли, но жить лучше вы не стали.

Мы добились некоторого успеха в борьбе с увеличением стоимости прожи-
точного минимума. Рост цен на потребительские товары сократился с 6-про-
центного максимума в 1969 году до 4% в первой половине 1971 года. Но в борь-
бе с безработицей мы можем и должны добиться большего.

Настало время решительных действий — действий, которые разорвут пороч-
ный круг спирального роста цен и расходов.

Сегодня я распорядился о том, чтобы заморозить все цены и зарплаты на 
всей территории Соединенных Штатов на период в 90 дней. Кроме того, я при-
зываю корпорации расширить замораживание цен и заработной платы на все 
дивиденды.

Сегодня я назначил правительственный Совет по прожиточному минимуму. 
Этот совет будет сотрудничать с лидерами рабочего класса и руководством 
компаний, чтобы создать необходимые механизмы для достижения длительной 
стабильности цен и зарплат после окончания 90-дневного замораживания. 

Позвольте отметить две характеристики данной меры. Во-первых, она вре-
менная. Надеть на сильную, жизнеспособную американскую экономику вечную 
смирительную рубашку — значит поступить несправедливо; это подавило бы 
нашу систему свободного предпринимательства. А во-вторых, в то время как 
замораживание цен и зарплат будет в случае необходимости обеспечено прави-
тельственными санкциями, оно не будет сопровождаться введением громадной 
бюрократии ценового контроля. Я надеюсь, что добровольное сотрудничество 
со стороны всех американцев — каждого из вас: рабочих, работодателей, по-
требителей — заставит сработать это замораживание.

Работая вместе, мы уничтожим инфляцию, и сделаем это без принудитель-
ного ценового и зарплатного контроля, который разрушает экономику и личную 
свободу.

Третий неотъемлемый элемент в строительстве нового благосостояния 
тесно связан с созданием новых рабочих мест и сдерживанием инфляции. Мы 
должны защитить положение американского доллара как оплота финансовой 
стабильности по всему миру.

За последние семь лет ежегодно происходил в среднем один международ-
ный валютный кризис. Кому были на руку эти кризисы? Не рабочему человеку; 
не инвестору; не реальному производителю капитала. Победителями оказались 
международные валютные спекулянты. Так как они наживаются на кризисах, они 
помогают их создавать.

В последние недели спекулянты вели тотальную войну против американско-
го доллара. Стабильность государственной валюты основана на стабильности 
экономики этой страны, а американская экономика на данный момент — самая 

сильная в мире. В соответствии с этим я поручил министру финансов принять 
необходимые меры для защиты доллара от спекулянтов.

Я поручил министру Конналли (Connally) временно приостановить конверти-
руемость американского доллара, за исключением сумм и обстоятельств, об-
условленных интересами финансовой стабильности и с максимальным учетом 
интересов Соединенных Штатов.

Итак, что эта мера — которая является очень технической — означает для 
вас?

Позвольте положить конец воображаемому страху, называемому девальвацией.
Если вы хотите купить автомобиль иностранного производства или поехать 

за границу, конъюнктура рынка может слегка ослабить ваш доллар. Но если вы 
относитесь к подавляющему большинству граждан, покупающих американские 
продукты, завтра ваш доллар будет стоить столько же, сколько и сегодня.

Иными словами, эта мера позволит стабилизировать доллар.
В данный момент этот шаг вряд ли улучшит наши отношения с международ-

ными валютными брокерами. Но нашей главной проблемой являются американ-
ские рабочие и честная конкуренция во всем мире.

Что касается наших зарубежных друзей, включая многих ответственных 
участников международного банковского сообщества, ориентированных на обе-
спечение стабильности и товаропотока, то я заверяю их: Соединенные Штаты 
всегда были и продолжают быть перспективным и надежным торговым партне-
ром. При полном сотрудничестве с Международным валютным фондом и наши-
ми торговыми партнерами мы проведем реформы, необходимые для создания 
критически важной новой международной валютной системы. Стабильность и 
равные условия — в интересах каждого. Я уверен, что доллар США больше не 
должен быть заложником в руках международных спекулянтов.

Я принимаю дальнейшие меры по защите доллара, улучшению платежного 
баланса и увеличения рабочих мест для американцев. В качестве временной 
меры я облагаю дополнительным налогом 10% товаров, ввозимых в Соединен-
ные Штаты. Для международной торговли это решение лучше прямого контроля 
объема импорта.

Данный импортный налог — это временная мера. Он не направлен против 
какой-то конкретной страны. Этот шаг делается для обеспечения того, чтобы 
американские продукты не пострадали из-за несправедливого обменного кур-
са. Когда закончится это несправедливое отношение, будет отменен и этот на-
лог на импорт.

В результате этих действий продукция американского производства будет 
более конкурентоспособной, а несправедливое положение, что сложилось в на-
шей международной конкуренции, исчезнет. В этом состоит основная причина 
нарушения нашего внешнеторгового баланса в течение последних 15 лет.

В конце Второй мировой войны экономики крупных промышленных госу-
дарств Европы и Азии пошатнулись. Чтобы помочь им встать на ноги и защитить 
их свободу, за последние 25 лет Соединенные Штаты предоставили им помощь 
в размере $143 млрд. Это было правильно.

Сегодня, по большей части, благодаря нашей помощи, они вернулись к жиз-
ни. Они стали нашими мощными конкурентами, и мы рады их успеху. Но теперь, 
когда другие страны экономически сильны, пора и им взять на себя бремя защи-
ты свободы во всем мире. Пришло время исправить обменные курсы, а ведущим 
странам — конкурировать на равных. Соединенные Штаты смогут соревновать-
ся на одинаковых условиях.
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Диапазон мер, принятых и предложенных мною сегодня — в сфере рабочих 
мест, инфляции и валюты — это самая полномасштабная новая экономическая 
политика, которая будет применена в нашей стране за четыре десятилетия.

Нам повезло жить в стране, чья экономическая система позволяет обеспечи-
вать ее населению наивысший стандарт жизни в мире; эта система достаточно 
гибкая, чтобы меняться кардинальным образом, когда того требуют обстоятель-
ства; и, что важнее всего, система имеет достаточно ресурсов, чтобы благосо-
стояние обеспечивалось с беспрецедентным уровнем свободы и возможностей 
в истории государств.

Цели правительственных действий, о которых я объявил сегодня, состоят в 
создании фундамента для обновленного доверия, в обеспечении честной конку-
ренции с остальным миром, в открытии возможностей для нового процветания.

Но у правительства, при всей его власти, нет ключей от успеха народа. Этот 
ключ, мои дорогие американцы, — в ваших руках.

Страна, как и человек, должна иметь определенный внутренний стержень для 
успеха. В экономических вопросах такой внутренний стержень называется ду-
хом соревнования.

Каждый шаг, предпринятый мною сегодня, направлен на взращивание и сти-
мулирование этого соревновательного духа, на то, чтобы помочь нам избавить-
ся от неверия в собственные силы, от заниженной самооценки, которая высасы-
вает нашу энергию и разрушает нашу веру в себя.

Сохранит ли эта страна свою позицию лидера мировой экономики или уйдет 
на второе, третье или четвертое место; поверим ли в себя как народ или поте-
ряем эту веру; будем ли стойко сражаться за мир и свободу или ослабим свою 
хватку — все это зависит от вас, от вашего духа соревнования, вашего чувства 
собственного достоинства, вашей гордости за свою страну и за себя.

Мы можем быть уверены: когда ослабнет угроза войны, вопрос мирной меж-
дународной конкуренции существенно возрастет.

Мы приветствуем конкуренцию, потому что Америка лучше всего проявляет 
себя, когда ее призывают поучаствовать в соревновании.

Как всегда было в нашей истории, появятся голоса, призывающие нас отка-
заться от духа соперничества, выстроить вокруг себя защитную стену, залезть в 
раковину, пока весь остальной мир идет вперед.

Двести лет назад один человек написал в своем дневнике такие слова: "Мно-
гие мыслящие люди считают, что лучшие годы Америки уже позади". Это было 
написано в 1775 году, как раз перед Американской революцией — зачатком са-
мой потрясающей эпохи в истории человечества. И сегодня мы слышим эхо этих 
голосов, поющих гимны мраку и поражению, говорящих то же самое: "Наши луч-
шие годы миновали".

А я говорю — давайте позволим американцам ответить: "Наше лучшее время 
— впереди".

В то время, когда мы движемся к поколению мира, когда мы прокладываем 
дорогу к новому благосостоянию, я говорю каждому американцу: давайте вос-
прянем духом. Давайте сделаем все возможное для этой страны, которая внес-
ла такой вклад в прогресс человечества.

Давайте сделаем вклад в будущее нашей Страны, и давайте снова поверим в 
себя, что делало нацию великой в прошлом, и что создаст мир будущего. 

Источник: Goldenfront.ru 

Виктор ИШАЕВ,
министр-полпред Президента РФ

 

ДОБЫЧА ЗОЛОТА 
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ

В 2016 ГОДУ ДОСТИГНЕТ 158 ТОНН

Добыча золота на Дальнем Востоке в 
2016 году составит 158 тонны. Об этом 
сегодня в Хабаровске заявил министр 
Российской Федерации по развитию 
Дальнего Востока — полномочный пред-
ставитель президента РФ в Дальнево-
сточном федеральном округе Виктор 
ИШАЕВ.

По его словам, в Дальневосточном феде-
ральном округе ежегодно отмечается рост до-
бычи золота, и эта тенденция сохранится в ближайшие годы.

"Сегодня добыча золота на Дальнем Востоке составляет примерно 111 тонн, 
по итогам 2013 года будет 118 тонн. Постепенно мы видим рост до 158 тонн", — 
сказал Ишаев.

По данным министра-полпреда, Чукотка к 2016 году будет добывать порядка 
35 тонн золота, Колыма — 32 тонны, Якутия — 34 тонны, Амурская область — 27 
тонн, Хабаровский край — 21 тонну, Камчатка — 8 тонн.

Виктор Ишаев пояснил, что сегодня вводятся новые месторождения, разве-
данные еще в советские время, и те, которые раньше признавались неперспек-
тивными. С учетом нынешних цен и спроса на золото увеличивать его произ-
водство выгодно. Полпред президента добавил, что нынешнее снижение цен на 
золото не повлияет на развитие этой отрасли на Дальнем Востоке.

"Если троицкая унция стоила 1600-1650 долларов, то в перспективе до 2016 
года она будет в размере 1300 долларов. Это вполне приемлемая цена, окупаю-
щая затраты и обеспечивающая достаточно высокую доходность", — заключил 
Ишаев. 

Источник: "Бизнес-ТАСС" 

На путях инвестиций

РЫНОК В ЛИЦАХ
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Павел МАСЛОВСКИЙ,
член Совета Федерации

 

НАДО НЕ УМЕРЕТЬ,
ДОЖИДАЯСЬ РАЗВОРОТА

Из-за запрета на владение зарубежны-
ми счетами и активами для парламентари-
ев член Совета Федерации Павел МАС-
ЛОВСКИЙ передал доли в бизнесах двум 
сыновьям, но продолжает следить за поло-
жением золотодобывающей Petropavlovsk 
и металлургов в целом. Он рассказал "Ъ", 
почему государство не спешит поддержи-
вать компании льготами, чего не хватает в 

программе развития Дальнего Востока и кто виноват в обвале цен на 
золото. 

— На июльском совещании по вопросам черной металлургии снова 
подняли вопрос о предоставлении налоговых льгот для металлургических 
и майнинговых компаний, работающих на Дальнем Востоке и в Забайка-
лье. Как вы оцениваете перспективы этих льгот? 

— Мы в самом начале пути. Обсуждений много, но пока есть единственная 
серьезная инициатива, обнародованная президентом на Госсовете,— повы-
сить инвестиционную привлекательность проектов на Дальнем Востоке за счет 
уменьшения и обнуления ставки налога на прибыль для новых предприятий. Это 
предложение получило поддержку в законодательной инициативе Минфина, ко-
торая гласит, что субъектам федерации можно будет уменьшать ставку налога 
на прибыль вплоть до нуля в первые пять лет действия проекта и до 10% в по-
следующие пять лет. Это позволит уполовинить налог на прибыль, в совокупно-
сти — даже сократить на 60%. Все остальное находится в стадии размышлений, 
обсуждений. 

Есть, например, инициатива Минприроды об уменьшении НДПИ на 30%, воз-
врат которых компании могут направлять на геологоразведку. Но назвать ее 
прорывной нельзя, особенно с оговоркой, что можно зачитывать это в НДПИ, 
только если месторождение будет поставлено на баланс. Ведь на самом деле из 
пяти-шести объектов добывающей отрасли выстреливает только один — но ты 
его не найдешь, пока не проведешь полноценную разведку. Есть тенденция ин-
тересные предложения обвешивать такими оговорками, что их эффективность 
становится достаточно сомнительной. Это отражает специфику взглядов людей 
моего поколения на развитие страны. Приоритет отдается подходам, предпо-
лагающим преимущественно госфинансирование, изъятие финансов у регио-
нов и централизованное перераспределение средств. Такой взгляд имеет право 
на жизнь, но будущее за предоставлением предприятиям большего количества 
льгот. 

— У Минприроды есть и неоформленные в законопроект инициативы, 
которые предполагают существенные льготы для компаний до тех пор, 
пока их проекты не выйдут на определенный уровень мощности и генери-
рования денежного потока, но Минфин против. 

— Минприроды выступает здесь в качестве лоббиста отрасли, за что ему 
честь и хвала, а Минфин — как ярчайший представитель чисто фискальных инте-
ресов. И пока в Минфине и правительстве не пройдет апробация, все это будут 
только полезные важные мысли, не более того. Сейчас нет консенсусного по-
нимания, что важно не только госфинансирование крупнейших проектов Даль-
него Востока, но и улучшение предпринимательской среды, в первую очередь 
именно по налогам. 

— Пока программа развития региона вызывает критику правитель-
ства как несоответствующая действительности по размеру требуемых 
средств и отсутствию конкретных проработок. 

— Да, программа больше затрагивает вопросы потенциальных проектов, ко-
торые возможны на Дальнем Востоке, и выходит на цифры до 10 трлн руб. ин-
вестиций, которые необходимы, чтобы эти проекты осуществить, не отвечая на 
вопрос, где эти деньги взять. Если с госфинансированием стало понятнее после 
обнародованных цифр инвестиций в БАМ и Транссиб, которые в том числе долж-
ны разблокировать доступ к полезным ископаемым, то приход частного капи-
тала ожидается просто как следствие вложений государства в инфраструктуру. 
Между тем непонятно, как придут деньги на то, чтобы улучшить состояние ро-
кадных направлений, которые связывают БАМ с Транссибом, чтобы можно было 
оптимально регулировать перемещение грузов между ними. Ведь БАМ выходит 
на ту часть портов, которые еще надо создать и развить: это Ванино, Советская 
гавань, а Транссиб выходит на южное направление с более развитыми портами. 
Не ясно, кто будет вкладывать в это или связывать дороги и порты с новыми ме-
сторождениями, чтобы проекты были экономически эффективными. 

— А вы в Совете федерации что предлагаете? 

— Мы работаем над тем, чтобы охарактеризовать регион в законе о Даль-
нем Востоке как единую налоговую зону, ввести единый налоговый режим для 
его промышленности. К концу года начнутся обсуждения закона, все будет вы-
несено на суд правительства, ведомств, министерств, и здесь начнется рубка. 
Минфин — это казна. Ему понятны возможности, но страшно, что уменьшатся 
поступления в бюджет. 

Собственно, идет борьба, основанная на предположениях, что кто-то неправо-
мерно воспользуется этой налоговой льготой и что введение такого налогового 
режима нарушит конституционный принцип единства экономического простран-
ства России. Что касается первого опасения, то сейчас эффективно работают 
налоговые органы, силовые структуры, призванные следить за соблюдением за-
конов. А второе — это боязнь повторения ельцинских времен, когда страна на-
чинала в определенном смысле распадаться в виду разных экономических и по-
литических установок субъектов. Мы эту ситуацию все же успешно преодолели, и 
сейчас риски такой дезинтеграции практически исчерпаны. И если в масштабах 
страны проводить такую политику на первых порах может быть затруднительно 
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и даже опасно, то Дальний Восток, являясь крупнейшим по территории макроре-
гионом, но обеспечивая всего 2% из собираемых по стране налогов, может стать 
прекрасным полигоном для отработки новых налоговых режимов. 

— Какие потери, по подсчетам Минфина, могут возникнуть в бюджете 
при предоставлении льгот на Дальнем Востоке? 

— Мы сейчас вообще не говорим ни о каких потерях, разговор о том, чтобы 
освободить хотя бы вновь создаваемые предприятия. По инициативе Минфина 
вместо 20% налога с прибыли предприятие будет платить 18%, а решение по 
дальнейшему снижению региональной части остается за субъектом федерации. 
Но на Дальнем Востоке большинство субъектов являются дотационными, и если 
увеличивается составляющая их собственных доходов, то дотационная умень-
шается. Поэтому, несмотря на наличие целого перечня критериев эффективно-
сти губернаторов, глобальной заинтересованности у них в увеличении доходов 
нет, и этот вопрос тоже надо решать. 

— Ведется ли полемика по обнулению либо снижению ставки НДПИ для 
золотодобытчиков? Ведь для подземной добычи железной руды лобби-
стам этого удалось добиться. 

— Если бы вы мне задали этот вопрос в феврале, то я бы сказал, что, наверное, 
в этом нет необходимости. Тогда казалось, что для поддержания отрасли нужно то-
чечное совершенствование закона о недрах и смежного законодательства, напри-
мер экологического регулирования. Но драматическое падение цены на золото в 
июне до отметки ниже $1,2 тыс. за унцию остро ставит вопрос о господдержке. 

До февраля-марта отрасль была рентабельной, но она никогда не явля-
лась сверхрентабельной, потому что вместе с ростом цен на золото, который 
наблюдался последние 15 лет, одновременно очень сильно росли издержки. 
Рентабельность отрасли в России сохранялась на уровне 10-20%. Так вот, $1,2 
тыс.— это предел рентабельности, ниже которой она получается нулевой или 
отрицательной. Долгое время отрасль в такой ситуации не выживет, что повле-
чет и существенное падение доходов. Необходимо ставить вопрос о целевой 
поддержке. Можно дифференцировать НДПИ на определенный срок в зависи-
мости от мировой цены на золото, потому что внутренней цены на металл в от-
личие от нефти нет. У меня есть желание самому выступить с такой инициативой. 

— Сколько, на ваш взгляд, продержатся низкие цены? 

— Я полагаю, что на золото была произведена атака. Хорошо подготовлен-
ная, из разных источников. Оборот золота достаточно мал, его атаковать легко, 
особенно когда одновременно торгуются и физический металл, и производные 
инструменты — притом что объемы производных в десятки, если не в сотни раз 
превосходят объемы оборота физического металла. 

Точкой отсчета я бы назвал выход аналитического обзора Societe Generale в 
конце февраля о том, что цена упадет. В течение нескольких последующих не-
дель хор аналитиков вдруг начал заявлять о падении цены на золото, они устро-
или соревнование плохих прогнозов. Это очевидная целенаправленная атака. 
Потому что ни одного фундаментального фактора, определяющего цену золота, 
не изменилось. Не улучшилась ситуация в Европе, в Америке есть маленькие ин-

формационные попытки показать, что ситуация улучшается. Они больше носят 
пропагандистский характер, но рынок реагирует. 

Зачем была проведена атака — другой вопрос. Здесь может быть несколько 
объяснений. Первое чисто спекулятивное — все, кто вкладывается в золото, это 
небедные международные институты, которые могут перетерпеть и потом хоро-
шо заработать. Второе — политическое, популистское. У правительств многих 
стран есть желание немножко приукрасить экономическую ситуацию, потому 
что все устали от разговоров о кризисе. 

С другой стороны, золото ни разу не теряло ликвидность, если сравнить его, 
например, с лопнувшими пузырями производных рынка недвижимости: банки 
их просто списывали. А золото дешевело и дешевеет по-прежнему, но сколь-
ко продавцов, сбрасывающих золото, столько же и его покупателей. Рано или 
поздно оно будет восстанавливаться, но как скоро, сказать трудно. Это зависит 
от нервов игроков. 

— Аукцион по Сухому Логу (крупнейшее золотое месторождение Рос-
сии), о возможности проведения которого говорил прошлой осенью 
Игорь Шувалов, снова отложен. Как вы думаете, почему месторождение 
не выставили на торги? 

— Я не совсем понимаю интриги, потому что если государство считает нуж-
ным оставить его, то надо просто сказать: "Все, ребята, мы делаем это стра-
тегическим резервом". Сухой Лог вообще не обязательно разыгрывать публич-
но. Поскольку это стратегический объект, его не обязательно выставлять на 
аукцион, держава может выбрать какого-то игрока или создать для разработки 
госкомпанию. Объективно нет никаких камней преткновения, чтобы поставить 
точку в этом вопросе. Точка не ставится, а почему — мне непонятно. Может, лоб-
бируются интересы разных групп. Хотя объект трудный, с высокой себестоимо-
стью, что с учетом упавших цен на золото делает его не столь привлекательным. 

— Petropavlovsk сейчас корректирует свою бизнес-стратегию. Вы счи-
таете изменения достаточными? Как в целом можно переформатировать 
бизнес компании с учетом ситуации? 

— Я отошел от управления компанией, но как ее почетный президент, безуслов-
но, интересуюсь тем, что происходит — ведь с Petropavlovsk связано 20 лет моей 
жизни. Думаю, меры по сокращению административных затрат во всех централь-
ных офисах (Лондон, Москва и Благовещенск), по повышению эффективности и 
по продлению сроков строительства автоклавного производства, обоснованного 
наличием достаточного количества окисленной руды, достаточно эффективны. Я 
считаю достоинством управленцев компании умение отреагировать быстро, а не 
метаться между разными вариантами, пока все не развалится. 

— Насколько оправданно сокращение персонала? 

— Трудовой коллектив Petropavlovsk насчитывает порядка 15 тыс. человек, из 
которых 80-85% занято непосредственно на предприятиях, в сфере добычи и 
промышленного производства. При этом ежегодная текучесть кадров составля-
ет около 10%, то есть в среднем уходят-приходят около 1,5 тыс. человек. Факти-
чески речь идет не об уволенных, а о не принятых на работу. 
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— Есть ли у компании планы по продаже активов? 

— На мой взгляд, все оставшиеся в компании активы играют важную роль, 
поэтому не думаю, что речь пойдет о продаже. 

— А как Petropavlovsk будет рефинансировать долги? 

— Соотношение чистый долг/EBITDA у него меньше трех. Для кризисной 
ситуации, когда у ряда компаний пропорции составляют 7-8, это не такой уж 
большой долг. Задача, стоящая перед руководством,— уменьшить издержки на 
20-30%, что позволит не повышать уровень долговой нагрузки. А с точки зрения 
погашения долга у компании достаточно долгосрочных кредитов, так что креди-
торы не стучатся в дверь. Помогает регулировать уровень долга и хеджирование 
поставок золота. 

— Рассматривается ли закрытие лондонского офиса или полное воз-
вращение на российский рынок? 

— Petropavlovsk — российская компания, даже сотрудники офиса в Лондо-
не, за исключением совета директоров, на 99% россияне. Поэтому руководство 
проведет административное сокращение: кто-то останется там, а кто-то пере-
берется в Москву. Насчет возвращения на российский рынок — компания из-
учала эту возможность, но пришла к выводу, что существенного эффекта на ко-
тировки акций и объемы торгов это пока не окажет. 

— По итогам 2012 года Petropavlovsk объявил как вынужденную меру 
оплату дивидендов не только деньгами, но и акциями. В компании заме-
тили реакцию фондов на это? 

— Все любят получать деньги, поэтому я не думаю, что решение было воспри-
нято инвесторами на ура, но оно встречено с пониманием. Сейчас нужно эконо-
мить. Хотя я считаю, что в целом рынок, безусловно, вернется на нормальные 
уровни. Все акции добывающих компаний упали, но надо просто иметь терпение 
и не умереть, дожидаясь разворота. 

— Petropavlovsk привлек китайские General Nice и Minmetals Cheerglory в 
капитал своей железорудной IRC. Как ей работается с новыми партнерами? 

— Честно говоря, IRC не только по требованиям Гонконгской биржи, но во-
обще по жизни независимая компания, поэтому не могу сказать, что я или мои 
коллеги с момента IPO пристально следим за ее деятельностью. Но, как я пони-
маю, китайские партнеры заинтересованы в первую очередь в гарантированных 
поставках и не вмешиваются в производство. Контроль остается за прежними 
акционерами, в том числе за Petropavlovsk. 

— На рынке ожидают, что Petropavlovsk в течение трех-пяти лет все-
таки выйдет из IRC... 

— Petropavlovsk выступает гарантом по привлеченному для строительства 
Кимкано-Сутарского ГОКа кредиту ICBC на $340 млн и по его условиям, доля 

компании в IRC не может опускаться ниже 30%. Да и в целом Petropavlovsk верит 
в перспективы железорудного направления. 

— Сроки реализации проектов IRC могут измениться? 

— Не думаю. Там все идет по плану. И недавно прозвучала важнейшая для 
компании новость о том, что Фонд развития Дальнего Востока и Забайкалья 
(структура ВЭБа.— "Ъ") берет на себя строительство моста в Китай через Амур, 
что серьезно снизит расходы IRC на транспортировку продукции. 

— Среди активов вашей семьи — пакет в "Азбуке вкуса". Еще осенью 
2011 года появилась информация, что вы с партнерами хотели нарастить 
свою долю до контрольной, но основатели сети Максим Кощеенко и Олег 
Лыткин (свыше 50%) были против. Сейчас переговоры продолжаются? 

— Мои коллеги с удовольствием выкупали долю тогда, когда основатели хо-
тели получить деньги для дальнейшего развития сети. Но они никогда не ста-
вили себе цели получить контрольный пакет — наши партнеры очень грамотно 
управляют бизнесом. Зачем мне, как специалисту в горнорудном направлении, 
или моим друзьям, которые исторически вкладываются в банки, вмешиваться 
в управление и все портить? Слухи о том, что у них есть стремление получить 
контроль, не имеют под собой основания. 

— Возможен выход "Азбуки вкуса" на IPO? 

— Насколько мне известно, партнеры считают, что выходить на IPO пока ра-
новато. 

— Как сейчас организована структура управления вашими активами и 
будет ли она меняться в соответствии с изменениями в законодательстве? 

— Два года назад я полностью отошел от управления бизнесом. Прежде 
всего, от управления горнорудными активами, так как никогда не участвовал 
в управлении "Азбукой вкуса", банками и другими компаниями, которые со-
путствовали банковскому бизнесу. Я, как и многие другие российские бизнес-
мены, владел долями в компаниях через офшоры — такая схема владения вы-
страивалась не для того, чтобы уйти от налогов, а потому, что в иностранной 
юрисдикции удобнее совершать сделки, заключать акционерные соглашения. 
Так исторически складывалось еще тогда, когда российское законодательство 
не было до конца отрегулировано, и почти за два десятка лет такие офшорные 
структуры и у меня, и у многих коллег по депутатскому корпусу сложились. Я не 
вижу в изменении законодательства проблемы — как говорилось в советское 
время, "критику нельзя любить, ее надо принимать как лекарство". Мне вообще 
в этой части существенно проще потому, что я близок к пенсионному возрасту 
и те владения, которые замыкались на меня, я передал сыновьям. У меня два 
сына: Юрий, руководящий IRC, и Алексей, возглавляющий иностранные проек-
ты группы в области золотодобычи. Я им руки не выкручивал, они сами решили 
продолжить начатый мною с партнерами бизнес, и я этим горжусь. 

Источник: "Коммерсантъ" 
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ВЛАДИМИР ПЕЧЕНЫЙ
ОБРАТИЛСЯ ЗА СОДЕЙСТВИЕМ

  
ГЛАВА КОЛЫМЫ ПОПРОСИЛ 
ПРЕЗИДЕНТА ПРОДЛИТЬ РАБОТУ ОЭЗ

О возможности продления работы осо-
бой экономической зоны в Магаданской об-
ласти после 2015 года речь шла на встрече 
временно исполняющего обязанности гу-
бернатора области Владимира Печеного 
с президентом Владимиром Путиным.

Печеный обратился к главе государства за содействием в решении вопроса 
о сохранении особого режима, который заканчивает свое действие в 2015 году.

Он рассказал президенту, что введенные шесть лет назад льготы для инве-
сторов способствуют эффективному развитию районов добычи драгоценных 
металлов. За первые полгода добыто восемь тонн золота, почти 400 тонн сере-
бра, завершается строительство рудника имени Матросова, в конце года долж-
но быть запущено месторождение "Павлик".

По словам врио губернатора, для этого необходимо построить линии электропе-
редачи. Одна уже строится, вторая будет построена, а третья не вошла в программу.

— Вот для того, чтобы продолжить строительство, нам и нужно вернуться к 
теме особой экономической зоны, — объяснил Печеный.

Владимир Путин пообещал рассмотреть вопрос о возможном продлении 
функционирования ОЭЗ.

— Мы вернемся к этому обязательно, — заверил он. 
Источник: "Российская газета" 

УНИКАЛЬНОЕ ОБОРУДОВАНИЕ 
НА РУДНИКЕ ИМ. МАТРОСОВА

Исполняющий обязанности губернатора Магаданской области Владимир Пе-
ченый побывал в командировке в Тенькинском районе. Он ознакомился с ходом 
строительства золотоизвлекательной фабрики на руднике имени Матросова. 
Там начался монтаж на фундамент мельниц для переработки руды. Уникальное 
оборудование для ЗАО "Рудник имени Матросова", входящего в компанию "По-
люс Золото", изготовили в Австрии, при этом детали для сборки производили в 
Бразилии, Малайзии и ЮАР.

Как рассказал генеральный директор ОАО "Полюс Золото" Герман Пихоя, фа-
брику планируют запустить в конце текущего года.

"Мельница будет дробить руду с Наталкинского месторождения на Колыме. 
При выходе на полную проектную мощность в 2020 году по переработке 40 млн 
тонн руды в год фабрика будет производить порядка 50 тонн золота ежегодно", 
— подчеркнул Герман Пихоя.

Исполняющий обязанности губернатора Магаданской области напомнил, 
что сейчас в регионе ведется большая работа по созданию инфраструктуры для 
горнодобывающих предприятий, в том числе и для рудника им. Матросова.

"Мы помогаем компании решать возникающие проблемы. В ближайшие пару 
лет нам нужно построить линии электропередач и довести их до крупных ме-
сторождений. Это одна из первоочередных задач, которая стоит сейчас перед 
администрацией региона, ведь после ввода в эксплуатацию золоторудных ме-
сторождений Наталкинское и Павлик ежегодная добыча золота в Магаданской 
области с 2018 года ожидается на уровне 45 тонн в год", — отметил Владимир 
Печеный.

Сейчас на строительных площадках рудника имени Матросова работают 
больше 2, 5 тыс. человек. Для строителей, инженерно-технических работников и 
тех, кто будет обслуживать горно-обогатительный комбинат, был возведен вах-
товый комплекс. Исполняющий обязанности губернатора Магаданской области 
принял участие в торжественной церемонии его открытия.

Вахтовый комплекс включает в себя семь общежитий общей площадью 14, 5 
тыс. квадратных метров, коммунальные объекты и административные здания, 
сообщает управление информационной политики областной администрации. 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

ГОРНЯКИ "АСТРЫ" ВЫПОЛНИЛИ 
ГОДОВОЙ ПЛАН ПО ДОБЫЧЕ ЗОЛОТА 

Проблемы золотодобывающей отрасли с недропользователями Сусуманско-
го района обсудил исполняющий обязанности губернатора Владимир Печеный. 

Текущие проблемы промывочного сезона с недропользователями во время 
рабочей поездки в Сусуманский район обсудил исполняющий обязанности гу-
бернатора Владимир Печеный. Он побывал на полигонах, ремонтных базах гор-
няков, провел совещание с руководителями и представителями старательских 
коллективов. Об этом сообщили РИА "КОЛЫМА-ИНФОРМ" в пресс-службе ад-
министрации Магаданской области.

Старейшее золотодобывающее предприятие Колымы — ОАО "Сусуманзоло-
то" свой 75- летний юбилей встречает с хорошими результатами. "Со всеми за-
дачами, которые стоят перед коллективом холдинга, мы справляемся,— расска-
зал главе территории генеральный директор предприятия Сергей Симоненко. 
— У нас работают в этом сезоне 8 крупных предприятий, около полутора тысяч 
человек. При квоте в 2900 кг на 25 июля было добыто 1 805 кг. Все коллективы 
работают стабильно, идем с опережением графика плюсом в 250 кг". 

Свой вклад в общий результат вносит и ремонтная база предприятия, рас-
положенная в Сусумане. Она включает в себя ремонтно-механические мастер-
ские, технические склады, вместительный гараж для автотранспорта, включая 
бульдозеры, подсобные помещения, есть и собственная котельная. База хол-
динга — одна из самых современных в области. Здесь можно ремонтировать 
любую технику, а двигатели могут пройти весь цикл ремонта от расточки блоков. 
Есть и свой наплавочный цех. Оборудование мастерских итальянского и япон-
ского производства. По словам начальника цеха Петра Сычева, такое оборудо-
вание значительно ускоряет процесс ремонта, что, в итоге положительно влияет 
на результаты работы предприятия, ведь техника на полигонах работает, в ос-
новном, импортная и дорогостоящая, и каждый день её простоя — это потери 
всего коллектива.

Без потерь и уже с плюсом к плану работает одно из предприятий, входящее 
в состав холдинга — ООО "Астра". Как и в прошлом сезоне горняки досрочно 
выполнили годовой план, добыв 240 кг золота. По словам руководителя ста-
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рательского коллектива Ивана Грудева, таких результатов удалось добиться 
только благодаря сплоченности и профессионализму коллектива, в составе 
которого 106 человек. За пять лет предприятие ровно вдвое увеличило добычу 
драгоценного металла. Впереди — перевыполнение плана, по окончанию сезо-
на — демонтаж промприборов, подготовка к ремонтной компании и проведение 
вскрышных работ к следующей золотой страде. 

О том, что непросто будет в этом году повторить результаты прошлого про-
мывочного сезона горняки говорили на встрече с Владимиром Печеным. Сре-
ди причин называли, к примеру, возросшие затраты из-за введения дорожного 
сбора на тяжелую технику, увеличения цены на топливо и т.д. Говорили горняки 
также о задержке грузов в морпорту Магадана, обозначили проблему привле-
чения иностранной рабочей силы в части невозможности работы иностранцев в 
разных районах, несмотря на то, что предприятие ведет в них добычу. Поднима-
ли вопросы затягивания процедуры лицензирования и передачи полномочий по 
лицензированию мелких месторождений золота.

Но главная из проблем этого промсезона — снижение мировой цены на зо-
лото. По словам председателя совета директоров ОАО "Сусуманзолото" Влади-
мира Христова, за счет высокой цены на драгметалл холдинг приобретал новые 
лицензии, технически перевооружался, укрупнялся, реализовал ряд социальных 
проектов. А сегодня ближайшие планы приходится корректировать. Так, чтобы 
успешно завершить промывку и остаться на плаву, совет директоров принял 
решение по снижению затрат и себестоимости добычи металла на 2013-2014 
годы.

"Нынешняя цена на драгметалл не предел, — считает Владимир Христов. — 
По оценке аналитиков, она может опуститься еще ниже — до 1 200 долларов за 
унцию. Мы, конечно, смогли создать подушку безопасности, за счет этого и про-
изводим пока без задержек все расчеты, но и её запасы не бесконечны, поэтому 
будем вписываться в новые рамки. Сегодня обстановка на полигонах стабиль-
ная, работа идет в обычном режиме, сезон завершим. При подготовке к следую-
щему будем до мелочей подсчитывать все затраты и верить в лучшее".

Пока экономисты просчитывают затраты горняков на будущий год, в промсе-
зоне 2013-го ситуация с падением цены на золото не сказалась на уровне до-
бычи металла. 

"Мы рассчитываем, что низкая цена на золото в этом году на показателях до-
бычи не скажется. В области уже добыто более 8 тонн золота и пока все крупные 
предприятия превышают свой уровень добычи прошлого года. Поступления в 
бюджет также не снизились. Я уверен, что этот год будет для недропользовате-
лей достаточно успешным. Важно эту тенденцию сохранить и на последующие 
годы. Надеемся, что цена на золото стабилизируется, это позволит и дальше 
нашим предприятиям работать также успешно",— отметил Владимир Печеный. 

Отметим, что в прошлом году крупнейший холдинг "Сусуманзолото" добыл 3 
т 700 кг драгметалла, а всего в Сусуманском районе добыто 4 т 823,6 кг золота. 
Бюджетом 2013 г. добыча запланирована в объеме 4 т 600 кг. 

Источник: Minerjob.ru 

Cергей ВАСИЛЬЕВ,
генеральный директор

ОАО "Высочайший":

НЕ ВИЖУ ОСНОВАНИЙ
СНИЖАТЬ ПЛАНКУ ДОБЫЧИ

О приоритетных инвестиционных проектах 
"Высочайшего", как он готовится к худшим вре-
менам, и при какой цене они наступят, расска-
зал в интервью Агентству ПРАЙМ генераль-
ный директор компании Сергей ВАСИЛЬЕВ.

Вопрос: Сергей Анатольевич, в это непростое 
время низких цен на золото, с какими результа-
тами вы вошли во второе полугодие?

Ответ: По производству за шесть месяцев у нас 
результат 2614 кг золота, без Алдана, только иркут-
ский проект. Это с плюсом к плану (план — 2389 кг) и 
приблизительно на уровне прошлого года, за анало-
гичный период 2012 года у нас было 2605 кг золота.

Операционная прибыль на материнской компании за первое полугодие со-
ставила 1748 млн рублей, чистая прибыль — 793 млн рублей за счет — передачи 
лицензии на месторождение Дражное дочернему предприятию "СахаГолдМай-
нинг". В целом по группе, в сравнении с аналогичным периодом предыдущего 
года выручка снизилась на 7% до 3,846 млрд рублей, валовая прибыль — на 19% 
до 2,092 млрд рублей. По итогам полугодия, будем предлагать акционерам ут-
вердить дивиденды — 25% от чистой прибыли. Совет директоров, который при-
мет решение назначен на 14 августа.

В принципе цифры хорошие, поскольку план на 2013 год верстался из цены в 
1600 рублей за грамм, а работали при средней цене, где то 1400. То есть выручка 
у нас приблизительно на уровне планового задания, несмотря на то, что цена 
золота была ниже на 200 рублей.

Вопрос: А на Алдане, как у вас там дела?

Ответ: По Алдану — идем с небольшим плюсом к прошлому году, но с мину-
сом к плану. Минус связан с той же текущей ситуацией цен на золото. На Алдане 
— там, где реально цена приблизилась к себестоимости, мы остановили отдель-
ные производства.

Вопрос: Что остановили, много?

Ответ: Нет, пока только береговую обогатительную фабрику (она представ-
ляет собой что-то среднее между драгой и фабрикой), на ней себестоимость на 
уровне текущих цен, поэтому смысла ее эксплуатировать не было.
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Вопрос: В первую очередь пострадали россыпи?

Ответ: Да, низкие цены в первую очередь ударили по россыпным активам. 
По руде, на месторождении Голец Высочайший наша полная себестоимость 820 
рублей за грамм — это абсолютно все наши затраты по Иркутскому проекту.

Вопрос: В целом вы довольны полугодием, тем как вы в этой сложной 
ситуации сработали?

Ответ: Да, за счет того что мы удержали себестоимость в тоннаже, несмотря 
на падение цены, по показателям остались приблизительно на уровне прошлого 
года. Плановая себестоимость на Высочайшем у нас была 930 рублей за грамм, 
мы ее сумели удержать на уровне 820 рублей. При чем, я повторюсь — это пол-
ная себестоимость, которая включает и управленческие расходы, именно по ир-
кутскому проекту. По Алдану мы посчитаем цифры чуть позже.

Вопрос: Что вы ждете от второго полугодия? Какие вы видите цены, и 
как, соответственно собираетесь выстраивать свою стратегию?

Ответ: Если смотреть только Голец Высочайший, то операционная себесто-
имость (исключая управленческие расходы) у нас будет порядка 650 рублей за 
грамм. В рамках утвержденной инвестиционной программы мы комфортно бу-
дем себя чувствовать при цене золота 1000-1050 рублей за грамм. Если упадет 
ниже, то будем снижать наши административные расходы.

Вопрос: Почему именно 1000-1050?

Ответ: При цене в 1000-1050 рублей, мы не трогаем, не пересматриваем 
нашу инвестиционную программу в Иркутской области, все у нас продолжает 
реализовываться, как и планировалось. При такой цене у нас будет достаточный 
собственный финансовый поток, чтобы поддерживать и себя, и продолжать раз-
виваться.

Вопрос: А в Якутии, строительство дражного флота?

Ответ: Да, мы уже строим вторую 400-литровую драгу, этот проект свора-
чивать не будем, и в конце следующего года планируем запустить ее в эксплу-
атацию. А вот третью драгу мы притормозим — остановим ее строительство. 
Авансовые платежи за третью драгу у нас пойдут в зачет строительства второй, 
поэтому мы здесь ничего не потеряем, и немного снизим капитальные затраты. 
А если цена повысится, то проект третьей драги будет реанимирован.

Вопрос: Месторождение Дражное, которое вы выиграли в конце про-
шлого года, будете продолжать финансирование?

Ответ: Там у нас жесткие лицензионные обязательств, которые мы не можем 
нарушать, и мы ничего здесь менять не будем. На этот год объем работ у нас от-
носительно небольшой — подготовка объекта к освоению. А вот со следующего 
года пойдет стадия капитального строительства, где нужно будет покупать обо-
рудование. И если цены будут продолжать падение, то мы соответственно пой-

дем, либо на заемный капитал (раньше планировали финансирование за счет 
своих средств), либо пойдем на привлечение партнера в этот проект, которого 
найти проблем не составит, желающие есть. Возможно даже в акционерный ка-
питал.

Вопрос: А последнее ваше приобретение, участок рядом с этим (Драж-
ным) месторождением, что по нему на этот год запланировано?

Ответ: Это зона Центральная, поисковый проект, там 244 тонны прогнозных 
ресурсов по категории Р3. Это гринфилд, который входит в Тарынское рудное 
поле, также как и месторождение Дражное, и месторождение Малый Тарын, ко-
торый 16 августа будет выставляться на аукцион. Мы планируем в нем участво-
вать, надеемся выиграть, там порядка 12 тонн разведанных запасов.

Первоначально эти два месторождения рассматривались как один объект, и на 
весь Тарынский узел предполагалось строительство одного перерабатывающего 
комбината. Зона Центральная занимает промежуток между Малым и Большим Та-
рыном. Это большая поисковая площадь, по которой до начала добычи золота мы 
имеем почти 10 лет, — на создание проекта геологоразведочных работ, на поиско-
вую стадию, оценочные, разведочные работы, и так далее. Мы ее рассматриваем 
как дополнительную сырьевую базу для будущего производства, которое постро-
им на Дражном. Площадь интересная, с хорошими перспективами.

Вопрос: На сегодня вы все финансируете из своего операционного по-
тока?

Ответ: Практически да. Задолженность по кредитам на сегодняшний день 
составляет 75 млн долларов, но наличные средства, которые находятся на сче-
тах компании, превышают наш долг.

Вопрос: До конца года не планируете еще занимать?

Ответ: Рассматриваем вопрос о привлечении дополнительных средств, это 
будет не очень большая сумма, где-то порядка 50 млн долларов на нашу инве-
стиционную программу, в том случае если понадобится, при условии сохране-
ния тенденции к снижению цены на золото.

В настоящее время у нас одновременно реализуется три крупных инвестици-
онных проекта. Это освоение Угаханского месторождение в Бодайбинском рай-
оне, наш дражный флот (строительство драг) в Якутии, и Большой Тарын. К ним 
еще два мелких: один из них — модернизация оборудования на Высочайшем, 
внедрение флотации, а пятый — это Мароканский проект.

При условии сохранения низких цен — первым у нас под сокращение инве-
стиций попадает Алданский проект, потом Мараканский. Это при условии, если 
цена не упадет ниже 1100-1150 рублей. А если опустится ниже — пойдем за-
нимать. С этим проблем я не вижу, денег сейчас на рынке много, сколько надо 
будет, столько и дадут.

Вопрос: А если цена упадет ниже 1000 рублей?

Ответ: По иркутскому проекту у нас приоритет — ввод в эксплуатацию Угаха-
на, и в любом случае мы продолжим его финансирование, там уже дорогу стро-
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им до Высокого. Но если цена начнет валиться за 800 рублей, тогда уже вопрос 
для всех станет, — как выживать. Тогда мы уже будем вести разговор не о при-
былях, а о том, как сохранить предприятия.

Мы готовимся не к повышению цен на золото, а, наверное как и все — ищем 
варианты того что мы будем делать, если она будет падать. Готовься к худшему, 
а лучшее мы переживем.

Вопрос: Сокращения персонала не планируете, как некоторые ваши 
коллеги?

Ответ: Нет, нам некого сокращать. Смотрите, в иркутской области у нас ра-
ботает тысяча человек. При производстве пяти тонн золота в год, получается по 
5 кг на человека — это вполне нормально, и мы спокойно будем себя чувство-
вать еще долго.

Я помню1998 год, когда мы строили Высочайший, условия были приблизи-
тельно такие же. Мы тогда сидели на 270 долларах за унцию, и построили. Есть 
такая истина, что строить надо на падении цены, а добывать — на росте.

Вопрос: Многие сейчас пересматривают свои проекты, выбирают не-
рентабельные, пытаются их продавать. У вас таких нет?

Ответ: Нет. Пока таких проектов, от которых можно было бы отказаться, нет. 
Единственно, у нас есть небольшой объект в иркутской области, это лицензия 
на месторождение Леприндо. Мы там разведали порядка 1,5-2,0 тонны запасов, 
естественно мы на этих объемах комбинат строить не будем. И, наверное, когда 
придет время, мы лицензию сдадим государству, если не найдем покупателя. 
Других активов, от которых мы бы могли избавиться — у нас нет.

Все остальные активы у нас в работе: Алдан — одна лицензия, Тарын — мы 
наоборот вокруг приобретаем, мы целиком хотим взять всю площадь. В иркут-
ской области у нас тоже все в работе — Угахан, Мараканский узел и Высочай-
ший. У нас в компании на сегодняшний момент, кроме Леприндо, нет нерабочих 
лицензий.

Вопрос: А у коллег не смотрите, то, что они предлагают?

Ответ: Нет, я просто не вижу ничего привлекательного для нас из того, что 
предлагается.

Вопрос: Как вы надеетесь завершить год?

Ответ: Голец Высочайший, и весь наш иркутский проект свои 5 тонн золота 
даст. На сегодня мы уже перешли рубеж в 3 тонны, и по добыче идем в плане. Не 
вижу никаких оснований снижать планку.

По Алдану, я думаю, что с учетом того, что тормозим там работу, и решение 
ряда технических вопросов — мы ограничимся производством золота в 300 кг, 
не выше.

Общее производство этого года мы оцениваем в 5,3-5,4 тонны золота. В 2012 
году у нас было 5,2 тонны. 

Источник: "Прайм" 

МОГУТ СНИЗИТЬ
ДИВИДЕНДЫ В 2,5 РАЗА

Совет директоров ОАО "Высочайший" /GV Gold/ рекомендовал внеочеред-
ному собранию акционеров принять решение о выплате дивидендов за 1-е по-
лугодие 2013 года в размере 3,608 рубля на одну акцию, что более чем в 2,5 
раза меньше, чем за 1-е полугодие 2012 года. Об этом говорится в сообщении 
компании. Таким образом, компания планирует направить на дивиденды за 1-е 
полугодие 198,4 млн рублей. По итогам первого полугодия 2012 года "Высо-
чайший" выплачивал дивиденды в размере 9,151 рубля на одну акцию в общей 
сумме 503,158 млн рублей. Внеочередное собрание акционеров компании за-
планировано на 16 сентября 2013 года. Как сообщалось ранее, по итогам 2012 
года "Высочайший" выплатил дивиденды в размере 25,127 рубля на 1 акцию, в 
общей сумме около 1,38 млрд рублей.

По итогам 2011 года дивиденды выплачивались из расчета 11,04 рубля на ак-
цию /около 600 млн рублей/.ОАО "Высочайший" входит в десятку крупнейших 
золотодобывающих компаний России. В портфеле компании 10 лицензий /9 из 
них — в Бодайбинском районе Иркутской области/ общей площадью более 500 
кв км, с запасами золота свыше 100 тонн и ресурсами более 120 тонн /без учета 
новых приобретений/. По итогам 2012 года "Высочайший" произвел 5,22 тонны 
золота. В 2013 году планируется произвести до 6 тонн золота на месторождени-
ях в Иркутской области и в Якутии. Компания рассчитывает к 2017 году выйти на 
ежегодный уровень добычи до 10 тонн золота.

По итогам 2012 года выручка компании составила 280 млн долларов, EBITDA 
— 150 млн долларов. Основными акционерами золотодобывающей компании 
являются председатель совета директоров Сергей Докучаев и члены совета Ва-
лериан Тихонов и Наталия Опалева /каждый по 20,97 проц акций/, член сове-
та директоров Владимир Кочетков /5,62 проц/ и гендиректор Сергей Васильев 
/0,94 проц/.Кроме того, инвестфонду Blackrock принадлежит 18,53 проц акций 
"Высочайшего", Brishurt Ltd — 6,56 проц, ЕБРР — 5,42 проц. 

Источник: www.biztass.ru
 

Владимир ИЛЮХИН,
губернатор Камчатского края:

НОВАЯ ТОЧКА РОСТА
СЕВЕРА КАМЧАТКИ

Губернатор Камчатского края Владимир 
Илюхин считает золоторудное месторож-
дение "Аметистовое" в Корякском округе 
новой точкой роста для экономики север-
ных районов Камчатки, сообщает краевое 
правительство.
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Разведанные запасы на месторождении "Аметистовое" в Пенжинском рай-
оне составляют 52 тонны золота и 175 тонн серебра. В 2010 году ЗАО "Амети-
стовое", входящее в холдинг ОАО "Золото Камчатки", начало строительство 
временных сооружений на месторождении, а в 2011 году приступило к строи-
тельству зданий, завозу технологического оборудования. В настоящее время 
начата промышленная добыча руды. Запустить производство на полную мощ-
ность планируется в 2014 году. Планируется добывать порядка 3,5 тонн золота 
ежегодно.

"По прогнозам это предприятие будет платить более полумиллиарда рублей 
в качестве налогов. Серьезные деньги придут в бюджет муниципального обра-
зования. Для двух с половиной тысяч человек, которые проживают на террито-
рии района — это приличные цифры", — сказал губернатор Камчатского края 
Владимир Илюхин, посетивший месторождение в ходе рабочей поездки по Ко-
рякскому округу.

Глава региона рассчитывает, что такие крупные предприятия появятся во всех 
районах Камчатки. "Это на годы вперед увеличит доходную часть районных бюд-
жетов, даст возможность развитию экономики. В первую очередь, это террито-
рия Корякского округа. Мы будем всячески содействовать компаниям, которые 
будут приходить сюда работать, особенно в горнорудной отрасли", — отметил 
Илюхин. 

Источник: "РИА.ру" 

Максим ПОЛТОРАК,
исполнительный директор ЗАО "Аметистовое":

С ПЕРСПЕКТИВОЙ
НА 10 ЛЕТ ВПЕРЁД

"Золото Камчатки" уже в 2014 году планирует ввести в строй ГОК на 
месторождении Аметистовое и добывать около 3,5 тонн золота в год с 
перспективой на 10 лет вперёд.

ОАО "Золото Камчатки", входящее в ГК "Ренова" Виктора Вексельберга, в 
2014 году планирует ввести в строй горно-обогатительный комбинат /ГОК/ на 
месторождении рудного золота Аметистовое — крупнейшем изученном участке 
на Камчатском полуострове. На месторождении ежегодно планируется добы-
вать порядка 3,5 тонн золота, говорится в сообщении краевого правительства 
со ссылкой на исполнительного директора ЗАО "Аметистовое" Максима Полто-
рака. ЗАО "Аметистовое" входит в холдинг "Золото Камчатки". 

По словам Полторака, компания планирует перерабатывать на этом место-
рождении 500 тыс тонн руды ежегодно в течение 10 лет. Конечным продуктом 
предприятия станет сплав золота и серебра, который в дальнейшем будут на-
правлять на аффинажные заводы для получения чистых металлов. 

"Разведанные запасы на Аметистовом составляют 52 тонны золота и 175 тонн 
серебра. В 2010 году компания начала строительство временных сооружений на 
месторождении, а в 2011-м приступили к строительству зданий, завозу техно-
логического оборудования. В настоящее время ведется промышленная добыча 

руды. Сегодня на складах у нас 80 тыс тонн исходной руды для производства. 
Кроме того, идет активная фаза строительства. В 2014 году мы планируем пол-
ностью запустить производство", — отметил Полторак. 

ОАО "Золото Камчатки" — крупнейший производитель золота в Камчатском 
крае. В 2005 году компания ЗАО "Камголд", входящая в структуру ОАО "Золото 
Камчатки", первой начала добычу рудного золота в регионе, введя в эксплуата-
цию Агинский ГОК. ОАО "Золото Камчатки" через дочерние компании владеет 9 
лицензиями на право пользования недрами 11 золоторудных объектов, распо-
ложенных на территории Камчатского края, с общей ресурсной базой по состоя-
нию на 31 декабря 2011 года — свыше 14 млн унций /более 440 тонн/ золота. По 
итогам 2012 года "Золото Камчатки" снизило добычу золота на 27 проц до 1,484 
тонны по сравнению с 2011 годом /2,027 тонны/. В 2010 году добыча составила 
2,084 тонны золота. К 2016 году компания планировала выйти на годовой уро-
вень добычи в размере около 7 тонн золота. 

Источник: www.biztass.ru

ИЗБРАН НОВЫЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ 

Совет директоров ОАО "Селигдар" избрал нового председателя. Им стал 
Сергей Рыжов, директор IBИГ "Русские фонды", входивший в состав членов Со-
вета с 2011 года.

Сергей Владимирович Рыжов — выпускник Московского инженерно-физи-
ческого института. В разное время занимал руководящие должности в крупных 
инвестиционных и финансово-промышленных компаниях. С июля 2009 г. — ди-
ректор инвестиционно-банковского департамента ИГ "Русские Фонды", совет-
ник генерального директора ОАО ИК "Проспект".

Членами Правления компании избраны пять человек: генеральный директор 
Сергей Татаринов (председатель Правления), 1-й зам гендиректора по эконо-
мике и финансам Владимир Щедров, главный бухгалтер Дмитрий Бесперстов, 
руководитель Департамента правового обеспечения и корпоративных отноше-
ний Наталья Оношко и начальник планово-экономического управления Алек-
сандр Пелешатый.

Также Советом директоров избраны комитет по аудиту и комитет по кадрам и 
вознаграждениям, сообщает PR-служба ОАО "Селигдар". 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 
 

Сергей ГОЛОВКИН,
главный геолог 

ОАО "Артель старателей "Амур":

ПЛАТИНУ В ХАБАРОВСКОМ КРАЕ
БУДЕМ ДОБЫВАТЬ ЕЩЕ ДЕСЯТКИ ЛЕТ

Артель старателей "Амур", входящая в группу компаний "Русская Пла-
тина", работает в Аяно-Майском районе Хабаровского края. Об откры-
тии новых месторождений, о развитии добычи на старых, об обновлении 
технологического процесса в интервью корр. ИА AmurMedia расска-
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зал заслуженный геолог России, 
заслуженный старатель РФ, глав-
ный геолог ОАО "Артель старате-
лей "Амур" Сергей Головкин.

— На чем сейчас специализирует-
ся артель старателей "Амур"?

— Артель старателей "Амур" в насто-
ящее время сосредоточена на добыче 
платины. Кондер — уникальное, самое крупное в мире месторождение рассып-
ной платины. За весь период с 1984 года добыто здесь около 90 тонн химически 
чистого металла.

Но это только начало! В 25 км от Кондера открыто новое месторождение, Уор-
галанское, названное по имени реки, где найден металл. Есть перспективные 
проекты по добычи рудной платины на Кондере. По предварительным данным, 
рудная кладка там составляет более 100 тонн платины. Для оценки этого ме-
сторождения, мы пригласили ведущих специалистов по геофизике, геохимии, 
буровую компанию.

Последнее время, в год мы перемываем почти 6,5 млн кубометров песков. 
Суммарный объем вскрышных работ составляет 12 млн кубометров в год и бо-
лее. За прошлый год артелью было добыто 3,769 тонны химически чистой плати-
ны. Губернатор Хабаровского края обратился к нам с просьбой увеличить объем 
добычи, чтобы соответственно возросли налоговые поступления в бюджет. По-
этому в этом году мы планируем не снижать планку по добыче.

— Каковы перспективы? Есть ли заделы для работы?

— Мы уже получили свидетельство по факту открытия месторождения Уорга-
лан. В 2014 году артель выходит на защиту запасов в Государственной комиссии 
по запасам (ГКЗ). Планируется добыть там порядка 15 тонн платины.

Суждение о том, что добыча метала на Кондере вскоре прекратиться — оши-
бочно. Добыча будет идти еще не одно десятилетие. Снижение уровня добычи 
рассыпной платины мы сможем компенсировать за счет модернизации произ-
водства и вовлечения в обработку рудного месторождения Кондер.

— Как идет процесс обновления техники на прииске?

— Добыча рассыпной платины имеет свои особенности. У нас 19 карьеров, 
каждый из них имеет протяженность почти 500 метров, ширину — 400 и глубину 
20 метров. Чтобы оставаться на плановом уровне добычи, проводим модерниза-
цию оборудования. В частности, куплены 6 импортных скрубберных установок, 
производительность которых вдвое выше ранее эксплуатировавшихся земле-
сосных приборов. У артели самый большой парк карьерной техники в Хабаров-
ском крае. Его обновление высокопроизводительными машинами Komatsu, 
Terex, Caterpillar позволило за 5 лет увеличить объемы горных работ в 5 раз. 

Следующим этапом технической модернизации станет переход от использо-
вания 40-тонных машин к 170-тонным самосвалам, покупка которых планирует-
ся в этом году. Основная цель данных мероприятий — снижение себестоимости 

горных работ: путем уменьшения парка машин в 4 раза и снижения объемов бу-
ро-взрывных работ из-за применения более мощной техники.

— Сейчас люди и грузы прибывают на Кондер через аэропорт Мар-
Кюель, который находится на удалении 200 километров. Как вы намере-
ны оптимизировать логистику?

— Запуск аэропорта в Уоргалане планируется в конце 2013 года. После за-
пуска мы не сможем полностью уйти от эксплуатации аэропорта в Мар-Кюеле, 
поскольку погодные условия на Кондере не всегда благоприятны. Но появление 
посадочной полосы на прииске существенно улучшит логистику. Мы сможем 
обеспечивать наших работников в том числе и продуктами, которые требуют 
быстрой доставки. При перевозке грузов мы используем свой собственный ави-
апарк. На данный момент воздушный флот авиакомпании "Амур" состоит из са-
молетов АН-26, АН-24, АН-2, вертолетов МИ-2 и МИ-8.

— Как деятельность компании сказывается на коренных жителях Аяно-
Майского района?

— Прииски артели располагается в труднодоступных районах. Поэтому мы 
постоянно помогаем местным жителям с доставкой продуктов. К примеру, аэро-
порт Нелькан мы вообще не используем для своих целей уже 10 лет, но, несмотря 
на это, содержим его и доставляем туда социально значимые грузы. Например, 
в этом году помогали перевозить оленей. Также даем работу представителям 
коренных народов.

— Какова кадровая политика в артели? Как Вам удается привлекать ра-
бочих в отдаленные районы?

— На сегодня на прииске Кондер работает около 800 человек, а во всей ар-
тели — порядка двух тысяч. Прииск работает по принципу вахтового метода. 
Свободных вакансий у нас немного, в основном нам требуются разнорабочие. 
Инженерными кадрами прииск обеспечен практически на 100%.

Раньше добыча платины осуществлялась с мая по ноябрь. Сейчас, в связи 
с тем, что изменились технологии, прииск работает круглогодично. Работники 
приезжают на прииск сроком от трех до шести месяцев. В следующем году пла-
нируем перейти на щадящий режим вахты. Людям, которые приезжают на пол-
года, мы оплачиваем проезд до места жительства и обратно. 

Работникам, которые приезжают работать в офисе в Хабаровске, мы снимаем 
жилье. На самом прииске так же обеспечиваем работников жильем и питанием. В 

июле произошли перерасчет заработной 
платы и увеличение довольствия наших 
рабочих. Сотрудники получают свою за-
работную плату на карты "Сбербанка". Это 
удобно, в том числе, и для сотрудников, 
которые приезжают к нам из-за рубежа. 

Автор фото: ИА AmurMedia. Промыв-
щик, фото с места события.

Источник: ИА AmurMedia.  
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ГУБЕРНАТОР 
НИКОЛАЙ ЦУКАНОВ

НАДЕЕТСЯ НА МИХАИЛА ЗАЦЕПИНА
Генеральным директором "Калининградского янтарного комбина-

та", специализирующегося на добыче и промышленной переработке 
янтаря, назначен представитель Ростеха Михаил Зацепин, ранее 
работавший в госкорпорации Ростех. 

Новое назначение является согласованным решением министра 
финансов России Антона Силуанова и гендиректора Ростеха Сер-
гея Чемезова и должно способствовать выполнению задач, обозна-
ченных в президентском поручении по развитию янтарной отрасли. В 
дальнейшем "Калининградский янтарный комбинат" должен перейти в 
госкорпорацию.

"Я надеюсь, что с новым руководством предприятие продемонстри-
рует существенный рост эффективности. Общими усилиями мы долж-
ны вернуть России янтарный бренд, создать тысячи новых рабочих 
мест в области переработки янтаря", — заявил губернатор Калинин-
градской области Николай Цуканов.

"В ближайшее время совместно с правительством области будет разра-
ботан план действий по развитию "Калининградского янтарного комбината", 
мы представим его в федеральное правительство и ознакомим обществен-
ность", — отметил заместитель гендиректора госкорпорации Ростех Игорь 
Завьялов.

"Все мы понимаем государственную важность задач, поставленных на самом 
высоком уровне. Исходя из них, будет строиться работа комбината, и осущест-
вляться его переход в Ростех", — заявил новый руководитель ГУП "Калининград-
ский янтарный комбинат" Михаил Зацепин.

Он возглавил предприятие с 1 августа текущего года. Занимавший до на-
стоящего времени пост генерального директора "Калининградского янтарного 
комбината" Юрий Мухин, по договоренности Минфина и Ростеха, переходит на 
работу в госкорпорацию. Он может занять место советника заместителя генди-
ректора Ростеха Игоря Завьялова.

Выполнение поручения президента о развитии янтарной отрасли является 
приоритетным в предстоящей работе нового главы комбината. Основными за-
дачами глава государства указал развитие внутренней переработки янтаря и 
декриминализацию отрасли, потребовав обратить особое внимание на разра-
ботку действенных мер ответственности за незаконную добычу янтаря. Губер-
натор области Николай Цуканов отметил, что за последние два года удалось 
осуществить важные шаги для возрождения отрасли. Приняты законодательные 
решения по ужесточению наказания нелегальных добытчиков, а девять участков 
с месторождениями янтаря на территории Калининградской области получили 
статус особо охраняемых природных зон. Снимаются таможенные препятствия 
для перемещения продукции янтарщиков.

ДЛЯ СПРАВКИ:
Государственное унитарное предприятие (ГУП) "Калининградский янтарный комбинат" создано 1947 

году на базе Кенигсбергской янтарной фабрики, вблизи поселка Янтарный на побережье Балтийского 
моря. ГУП является единственным в мире предприятием, где ведется промышленная добыча янтаря. 
По оценкам специалистов, на долю Калининградского янтарного комбината приходится около 116 тысяч 
тонн янтаря или 90% мировых запасов. Объем добычи предприятия достигает 250-350 тонн в год. ГУП 
занимает 65% мирового рынка янтаря.

Государственная корпорация "Ростехнологии" (Ростех) — российская корпорация, созданная в 2007 
году для содействия разработке, производству и экспорту высокотехнологичной промышленной про-
дукции гражданского и военного назначения. В ее состав входит 663 организации, из которых в на-
стоящее время сформировано 8 холдинговых компаний в оборонно-промышленном комплексе и 5 — в 
гражданских отраслях промышленности. Организации Ростеха расположены на территории 60 субъектов 
РФ и поставляют продукцию на рынки более 70 стран. Выручка Ростеха в 2012 году составила 931 млрд 
рублей, чистая прибыль — 38,5 млрд рублей. Налоговые отчисления в бюджеты всех уровней превысили 
109 млрд рублей. 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

НАДЕЖДЫ УЖЕ ЗАРАБОТАЛИ 
НА ТАМОЖЕННЫХ ПОСТАХ 

На всех постах Калининградской областной таможни заработали 
горячие линии по вопросам упрощенного оформления янтарной про-
дукции.

Напомним, такой порядок, в экспериментальном режиме, стартовал на тер-
ритории региона 23 июля и продлится до 31 января 2014 года. Теперь калинин-
градские янтарщики при вывозе своей продукции освобождены от затратной 
по времени и финансам обязанности предоставлять документы по экспертизе, 
сертификации изделий из янтаря и ювелирной продукции. При этом таможен-
ный контроль осуществляется по обычным для делового оборота документам 
— товаро-транспортной накладной и другим перевозочным документам, либо, в 
случае перемещения изделий из драгоценных металлов, по документам, выдан-
ным в установленном порядке государственной пробирной палатой при Минфи-
не РФ.

Упрощение таможенных операций в отношении изделий из янтаря, вывоз-
имых с территории Калининградской области на остальную часть территории 
Таможенного союза, было одним из ключевых предложений областного пра-
вительства по развитию переработки и продвижения янтаря. Оно включено в 
разработанную по поручению президента России стратегию развития янтарной 
отрасли.

На встрече с янтарщиками 26 июля губернатор области Николай Цуканов со-
общил, что власти региона будут добиваться законодательного утверждения 
такого порядка на постоянной основе. По оценкам главы региона, соответству-
ющий законопроект при содействии депутатов Госдумы от Калининградской об-
ласти — Александра Жукова и Натальи Бурыкиной, — может быть внесен в по-
вестку осенней сессии российского парламента.

Николай Цуканов также сообщил, что правительство области продолжит ра-
боту по расширению номенклатуры продукции, попадающей под действие ново-
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го порядка таможенного оформления. Сейчас он распространяется на янтарь-
сырец, изделия из янтаря и драгметаллы.

Как сообщили в Калининградской областной таможне, по просьбе губернатора, 
озвученной на встрече с представителями предприятий янтарной отрасли, инфор-
мация по упрощенному вывозу янтаря размещена на всех таможенных постах. Вы-
полнено и обращение янтарщиков об организации "горячей линии" на время про-
ведения эксперимента. Список номеров "горячей линии" — прилагается.

т/п МАПП Багратионовск — 89097858527;
т/п МАПП Мамоново — 89097858534;
т/п МАПП Мамоново-2 — 89632964913;
т/п МАПП Морское — 89097858392;
т/п МАПП Чернышевское — 8(40144)92801;
т/п МАПП Советск — 89097858389;
т/п ДАПП Пограничный — (840164)22877;
т/п МАПП Гусев — (840144)21107;
т/п Калининградский (ЦЭД) — 8(4012)609-824;
т/п Московский — 8(4012)609- 730;
т/п Аэропорт Калининград — 8(4012)539-911, 539-918, 89052420270;
т/п Светлый — (840152)35464;
т/п Морской порт Калининград им. Н.С. Хазова — 89633512845, 8(4012)609-100;
т/п Балтийск — (840145)61100, (840145)61008;
т/п Мамоновский — (840156)33862;
т/п ЖДПП Нестеров — (840144)22565, (840144)22535;
т/п Центральный — 8(4012)609-812, 609-814;
т/п Черняховский — (840141)79212;
т/п Советский — (840161)37096;
т/п Багратионовский — (840156)51372;
отдел таможенных процедур и таможенного контроля — 8(4012)609-030; 609-043
отдел контроля за таможенным транзитом — 8(4012)609-058, 609-055.
Оперативно решать возникающие вопросы поможет и "телефон доверия" 

8(4012)609-355, который работает круглосуточно, а также телефон оперативно-
го дежурного 8(4012)609-227. 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

ЛИЦЕНЗИЯ НА НОРИЛЬСК-1
БУДЕТ ПЕРЕДАНА ДО КОНЦА ГОДА
 

Минприроды РФ ожидает, что лицензия на южную часть никелево-
медного месторождения "Норильск-1" будет передана "Русской плати-
не" до конца года. Об этом сообщил журналистам министр природных 
ресурсов и экологии Сергей Донской. "В этом году ситуация должна 
разрешиться. Мы внесли предложение в правительство", — отметил он.

В июне 2012 года победителем конкурса по южной части месторождения Но-
рильск-1 было признано ОАО "Артель старателей "Амур". Другим претендентом 
на месторождение был ГМК "Норильский никель", который заявил, что конкурс 
проведен с нарушениями, а решение конкурсной комиссии было необъективным.

Борьба за месторождение в правовом поле продолжалась почти год. Мин-
природы как курирующий орган настаивало на повторной продаже лицензии, но 
уже через аукцион. Роснедра, которые еще возглавлял Александр Попов, не 
оспаривали итогов конкурса.

Еще на Санкт-Петербургском экономическом форуме в июне 2013 года гла-
ва Минприроды Сергей Донской заявлял, что министерство настаивает на 
повторном аукционе. Тем не менее, в начале июля в Роснедра и Минприроды 
поступило поручение о подготовке проекта распоряжения о передаче лицензии 
дочке "Русской платины".

Норильск-1 — одно из крупнейших месторождений на Таймыре. Запасы его 
южной части составляют 273 тыс тонн никеля, 378 тыс тонн меди, а также 12,7 
тыс тонн кобальта и около 518 кг платиноидов. 

Источник: "Бизнес-ТАСС" 

В 2013 ГОДУ НЕ БУДЕТ 
КОНКУРСА НА СУХОЙ ЛОГ

Золоторудное месторождение Сухой Лог в Иркутской области в 
2012 году не будет предложено недропользователям, сообщил журна-
листам министр природных ресурсов и экологии Сергей Донской.

"В этом году — нет", — сказал Донской, отвечая на вопрос о сроках проведе-
ния аукциона на данное месторождение.

Ранее Минприроды собиралось до конца первого квартала 2013 года объявить 
аукцион на освоение Сухого Лога. В марте Донской сообщил Агентству ПРАЙМ, 
что аукцион может состояться в этом году, но окончательного решения пока нет.

Министр не стал отвечать на вопрос о возможности проведения конкурса в 
2014 году, отметив: "Решения у нас принимаются быстро".

Месторождение Сухой Лог включено в список стратегических. Его общие 
масштабы (запасы плюс ресурсы) оцениваются в 2,956 тысячи тонн золота и 
1,541 тысячи тонн серебра. Ежегодная добыча золота на Сухом Логе может со-
ставить 60 тонн. 

Источник: "Прайм" 

"БОГУСЛАВЕЦ" ВЫИГРАЛ 
МАЛО-ТАРЫНСКОЕ ЗОЛОТО

ООО "Богуславец" выиграло аукцион на право пользования недрами 
для ГРР и добычи рудного золота и серебра на месторождении Мало-
Тарынское (Якутия) с запасами по С2 — 12,54 тонны золота, предло-
жив на 32 шаге 257 млн рублей, сообщил Агентству ПРАЙМ источник 
в Якутнедрах.
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"К аукциону были допущены семь компаний, но ожесточенная борьба развер-
нулась между тремя: "Богуславец", "Саха Голд Майнинг" (принадлежит "Высо-
чайшему") и "Саха Майнинг" (принадлежит ГК "АфроАзия" Марка Бузука). По-
следняя остановилась на сумме в 180 млн рублей, а "Высочайший" — на 251 млн 
рублей", — сообщил собеседник агентства.

По словам гендиректора ОАО "Выслчайший" (GV Gold) Сергея Васильева, 
месторождение Мало-Тарынское как самостоятельный объект освоения, со 
строительством отдельной фабрики, значительного промышленного значения 
не имеет. "Считаю, что наше предложение за него было предельным, причем 
это с учетом будущей синергии — переработки руд Малого Тарына на фабрике 
месторождения Дражное (Центральная часть Тарынского рудного поля) которое 
мы выиграли в конце прошлого года", — отметил Васильев.

Месторождение Мало-Тарынское в пределах Тарынского рудного поля в 
Республике Саха (Якутия) располагается на территории Оймяконского района 
(улуса), в 70 км южнее административного центра района — поселка Усть-Нера. 
Площадь лицензионного участка — 30,45 кв км. Госбалансом учтены запасы для 
отработки открытым способом, при среднем содержании золота 4,148 гр/т, по 
категориям С2 — 12,54 тонны и С2 (забалансовые) — 517 кг. Прогнозные ресур-
сы по категориям Р1 — 38 тонн, Р2 — 70 тонн при среднем содержании 9,3 гр/т, 
серебро по категории Р1 — 2717 кг, среднее содержание 0,87 гр/т.

Стартовый размер разового платежа — 62,8 млн рублей, победитель получит 
лицензия на 25 лет. 

Источник: "Прайм" 

ЗОЛОТО УШЛО
К АМЕРИКАНЦАМ

Департамент по недропользованию по Дальневосточному феде-
ральному округу (Дальнедра) признал состоявшимся только один из 
шести назначенных на 1 августа аукционов на право пользования не-
драми в Хабаровском крае с целью геологического изучения, разведки 
и добычи золота, сообщил "Интерфаксу" начальник лицензионного 
отдела Дальнедр Андрей ТАЮРСКИЙ.

"Победитель торгов на разведку и разработку "Шелеховской площади" опре-
делился после первого шага — это ООО "Фортресс Дальний Восток". Остальные 
пять аукционов признаны несостоявшимися, поскольку не собрали заявок", — 
сказал Таюрский. Замглавы Дальнедр Валерий Вологин сообщил агентству, 
что компания-победитель принадлежит американским гражданам.

Стартовая цена лицензии на разведку и добычу драгметаллов на Шелехов-
ской площади сроком на 25 лет была установлена в 1,1 млн рублей. После шага 
в 110 тыс. рублей итоговая цена лицензии составила 1,21 млн рублей.

Месторождение площадью 387 кв. км расположено в 90 км от Комсомольска-
на-Амуре. Прогнозные ресурсы по категории Р3 рудного золота составляют 5 
тонн, серебра — 200 тонн.

В ведомстве не исключают, что не вызвавшие интереса участки Бассейн ниж-
него течения р. Анчакан, Бассейн ручья Безымянный-2, Бассейн р. Дали, Купри-

яновская площадь и Покровско-Троицкая площадь могут быть выставлены на 
торги повторно.

Добычу золота в Хабаровском крае ведут 19 компаний, пять из которых раз-
рабатывают рудные месторождения, 14 — россыпи.

В 2012 году в Хабаровском крае было добыто 18 тонн золота из рудных ме-
сторождений и россыпей, что почти на 30% больше объемов предыдущего года. 
Более половины производства в прошлом году пришлось на ООО "Ресурсы Ал-
базино" (свыше 5 тонн) и ЗАО "Многовершинное" (свыше 4,5 тонны).

Объем добычи рудного и россыпного золота в крае по итогам 2013 года про-
гнозируется на уровне 18,68 тонны, что на 3,8% больше, чем в 2012 году. 

Источник: Zrpress.ru 

"РОСГЕОЛОГИЯ" СОБИРАЕТСЯ
ПОЛУЧИТЬ ЕЩЕ 14 ПРЕДПРИЯТИЙ
Государственный геологоразведочный холдинг "Росгеология" рассчитыва-

ет присоединить к себе еще 14 профильных предприятий, которые находятся 
в госсобственности. Об этом рассказал "Известиям" источник в Министерстве 
природных ресурсов (МПР). Минприроды уже готовит соответствующее пред-
ложение в правительство РФ. В предприятиях, которые попали в этот список, 
уже знают о судьбе, которая их ждет, но не очень довольны предстоящей кон-
солидацией. Их руководство не верит, что собранными в единую структуру раз-
ноплановыми активами можно будет эффективно управлять.

ОАО "Росгеология" создана в 2011 году и объединяет государственные гео-
логоразведочные предприятия. На данный момент ему уже переданы 37 пред-
приятий, расположенных в 30 регионах страны. Их планируется полностью ин-
тегрировать в состав холдинга до конца года. Как заявил вчера замминистра 
природных ресурсов, глава Роснедр Валерий Пак, холдинг должен продолжить 
работу по объединению вокруг себя всех геологоразведочных предприятий 
страны. По словам чиновника, это необходимо для повышения конкурентоспо-
собности "Росгеологии" как внутри страны, так и за рубежом.

— Думаю, что и МПР, и мы абсолютно поддержим идею передачи "Росгеоло-
гии" предприятий, подведомственных государству, при акционировании, — го-
ворит заместитель министра. Он не представил их список, отметив лишь, что 
это 13—15 госкомпаний, в том числе работающие на шельфе.

Президент Российского геологического общества, председатель научно-
технического совета "Росгеологии" Виктор Орлов пояснил "Известиям", что в 
состав холдинга планируется включить 14 предприятий, три из которых рабо-
тают на шельфе. Это "Дальморнефтегеофизика", "Севморнефтегеофизика" и 
"Союзморгео". Кроме того, по его словам, в список вошла "Зарубежгеология". 
О каких еще предприятиях идет речь, он сказать затруднился, подчеркнув, что 
сейчас МПР совместно с Росгеологией готовят документ с обоснованием дан-
ной консолидации, который планируется направить в правительство. Цель это-
го, по его словам, — усиления эффективности работы на шельфе и расширение 
географии геологоразведки полезных ископаемых. Как отметил официальный 
представитель Росгеологии, в случае присоединения новых геофизических ком-
паний к холдингу лидерство "Росгеологии" на рынке геологоразведки укрепится 
и капитализация холдинга вырастет.
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По словам источника "Известий" в Минприроды, помимо указанных Ор-
ловым компаний обсуждается вхождение в холдинг следующих акционерных 
обществ: "Ухтанефтегазгеология", "Краснодарнефтегеофизика", "Ставро-
польнефтегеофизика", "Центральная геофизическая экспедиция", "Волго-
граднефтегеофизика", "Самаранефтегеофизика", "Пермнефтегеофизика", 
"Нижневартовскнефтегеофизика", "Сибнефтегеофизика", "ВНИИЗарубежге-
ология". Представитель Росгеологии не стал комментировать эту информа-
цию.

Весной прошлого года, когда Игорь Сечин еще занимал должность вице-
премьера по ТЭКу, предполагалось создать холдинг, подобный "Росгеологии", 
на базе "Роснефтегаза". Туда должны были войти 14 предприятий, 12 из которых 
попали в текущий список на консолидацию в рамках "Росгеологии" (кроме "Ар-
ктических морских инженерно-геологических экспедиций" и "Арктикшельфнеф-
тегаза".)

Руководство предприятий, которые хотят передать на баланс "Росгеологии", 
уже оповещено о возможной смене куратора. Гендиректор компании "Севмор-
нефтегеофизика" Константин Долгунов рассказал "Известиям", что эту пер-
спективу с ним недавно обсуждал глава МПР Сергеей Донской.

— Это пока идея, решение еще не принято. По-моему, затея не очень инте-
ресная, ведь в холдинге уже 37 предприятий, некоторые почти банкроты, и вряд 
ли из множества хилых и убогих получится что-то одно сильное, — полагает он. 
Впрочем, Долгунов видит и возможные плюсы консолидации при условии полу-
чения госфинансирования на строительство новых сейсморазведочных судов. 
По его словам, ранее обсуждалась идея передачи акций "Севморнефтегеофи-
зики" на баланс "Совкомфлота", но после бесед с Игорем Сечиным от этой 
идеи отказались.

По словам заместителя гендиректора по геологии ОАО "Центральная геофи-
зическая экспедиция" Александра Лаврика, пару недель назад компания полу-
чила правительственную телеграмму с просьбой передать в МПР информацию о 
своей работе. Это предписание получено по итогам обсуждений консолидации 
предприятий на базе "Росгеологии" на совещании у вице-премьера по ТЭКу Ар-
кадия Дворковича ещё 4 июня, предложение представил глава Минприроды 
Сергей Донской. 

— Таким образом, мы в курсе, но свое отношение к происходящему я бы не 
хотел озвучивать, — пояснил Лаврик.

Декан геологического факультета РГУ нефти и газа имени Губкина Алек-
сандр Лобусев считает, что присоединять новые предприятия к "Росгеологии" 
рано: сначала надо разобраться с уже переданными 37 компаниями. По его сло-
вам, многие из предлагаемых к присоединению активов — проблемные, у них 
мало контрактов. Хотя есть и прибыльные, например компании, работающие на 
шельфе, но они нуждаются в серьезном финансировании с целью технического 
перевооружения.

Как сообщил глава "Росгеологии" Роман Панов на совещании холдинга с 
главами своих дочерних и зависимых предприятий, средняя рентабельность 
активов по холдингу сегодня составляет 3—5%, есть среди них те, которые на-
ходятся на грани банкротства. По его мнению, до этого состояния они доведены 
искусственно путем неэффективных управленческих решений. 

Источник: "Известия" 

СЧАСТЛИВЫЕ ЧАСЫ НЕ ЗАБЫВАЮТ
 

В век деловой активности до сих пор не теряет 
свою актуальность такой аксессуар, как наручные 
часы. Только они смогут поведать окружающим все 
тонкости характера, образа жизни и склада ума. А 
возможно, и о его достижениях. Эксклюзивные яхты, 
дорогие автомобили, личные острова олигархов и 

политиков остаются в тени. Только часы ничего не скрывают и рассказывают все 
о своих обладателях.

Консервативные и дорогие часы Patek Philippe пользуются популярностью 
у русских депутатов и правительственных чиновников. Председатель совета 
директоров РАО "ЕЭС" Анатолий Чубайс носит классический золотой Patek 
Philippe, дополненный индикатором лунных фаз и двумя дополнительными счет-
чиками, свидетельствующими о наличии функции годового или вечного кален-
даря. 

Бывший губернатор Чукотского автономного округа, миллиардер и пред-
приниматель Роман Абрамович предпочитает часы марки Rolex. Конечно, ни-
кому не дано знать, сколько единиц этого аксессуара в его коллекции, но чаще 
всего на нем видят Rolex Daytona, стоимостью 29 тыс. долларов и Rolex Oyster 
Perpetual Date Submariner  примерно за 19 тыс. долларов. Известно также, что, 
когда Абрамович работал простым депутатом, он носил часы Omega Seamaster. 

Источник: Курсивъ 

В ЗАБАЙКАЛЬЕ — 
РАБЫ НА ГАЛЕРАХ?!

ЗАО "Слюдянка", занимающееся добычей драгоценных металлов 
в селе Красный Чикой Красночикойского района, выплачивало своим 
работников по 6 тысяч рублей, что ниже минимального размера оплаты 
труда (МРОТ), установленного в Забайкалье. Об этом ИА "Чита.Ру" со-
общили 15 августа в пресс-службе государственной инспекции труда в 
Забайкальском крае.

"Трудовыми договорами 70 работникам предприятия установлена месячная 
заработная плата в размере 6 — 6,7 тысячи рублей, что ниже минимального раз-
мере оплаты труда, установленного Региональным соглашением о минимальной 
заработной плате в Забайкалье, который составляет 6 782 рубля. При этом за-
работная плата в размере 6,7 тысячи рублей установлена, в том числе для таких 
должностей как начальник участка, горный мастер, геолог, главный механик", 
уточнили в пресс-службе.

Кроме того, в нарушение Трудового кодекса оплата труда 33 человек, работа 
которых считается вредной, не увеличивалась.

По итогам проверки руководство предприятия привлечено к административ-
ной ответственности. 

Источник: ИА "Чита.Ру" 
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КОНСОЦИУМ В КАЧЕСТВЕ
СТРАТЕГИЧЕСКОГО ИНВЕСТОРА

Глава алюминиевого холдинга Vimetco Виталий Мащицкий расширяет свой 
бизнес за счет вхождения в амбициозный горнорудный проект в Африке. Как 
стало известно "Ъ", консорциум в лице подконтрольной ему группы компаний Vi 
Holding, госкорпорации "Ростех" и Внешэкономбанка (ВЭБ) завершает сделку 
по вхождению в проект освоения второго по величине в мире месторождения 
платины Дарвендейл. Речь идет о покупке примерно за $300 млн 40-процентной 
доли в российско-зимбавийском СП Ruschrome Mining, владеющем лицензией 
на его разработку.

О том, что консорциум из структур Виталия Мащицкого, "Ростеха" и ВЭБа вхо-
дит в проект "Дарвендейл" в качестве стратегического инвестора, "Ъ" рассказали 
два источника, близкие к ВЭБу и "Ростеху". По словам одного из них, партнеры 
близки к завершению сделки по покупке 40% в СП Ruschrome Mining у структур 
Центра делового сотрудничества с зарубежными странами (ЦДС; владеет 50% 
СП, еще столько же принадлежит правительству Зимбабве). "Переговоры нача-
лись в мае-июне, а окончательно стороны договорились в середине июля. Тогда 
в Москве прошел совет директоров Ruschrome с участием зимбабвийской сто-
роны, на котором и было одобрено привлечение в проект стратега",— сообщил 
собеседник "Ъ", уточнив, что ЦДС сохранит за собой 10-процентный пакет.

О сделке знает источник "Ъ" в МИДе. По его словам, 19 июля представители 
зимбабвийской стороны во главе с постоянным секретарем минобороны Мар-
тином Рушвайя (возглавляет совет директоров Ruschrome) обедали с заммини-
стра иностранных дел Михаилом Богдановым в Доме приемов МИДа. "В ходе 
обеда обсуждались детали сделки. Зимбабвийцы хотели удостовериться, что 
она одобрена на высшем государственном уровне",— утверждает собеседник 
"Ъ". По его данным, члены совета также встречались с первым замглавы "Росте-
ха" Алексеем Алешиным и зампредом ВЭБа Александром Ивановым.

Сумму сделки и распределение долей в консорциуме собеседники "Ъ" пока 
не раскрывают, однако один из них оценил ее примерно в $300 млн.

Еще один источник, знакомый с ходом переговоров, утверждает, что "это про-
ект Виталия Мащицкого, который играет в нем ключевую роль". "ВЭБ появился 
в сделке, поскольку он привлекается для ее финансирования, а "Ростех" — для 
придания политического веса. Но о какой-то конкретике по распределению 
долей говорить пока преждевременно",— говорит он. В "Ростехе" говорят, что 
"развитие международных проектов является приоритетным для госкорпора-
ции". "У "Ростеха" есть сильные предприятия, которые готовы экспортировать 
свои технологии и строить совместные предприятия с зарубежными партнера-
ми. Мы заинтересованы в освоении новых направлений сотрудничества с дина-

Россия — Зимбабве

ПЛАТИНА
мично развивающимися странами, в частности с Зимбабве. И готовы поддержи-
вать компании, которые инвестируют в Африку",— подчеркнули в пресс-службе 
госкорпорации.

Месторождение платиноидов в долине Дарвендейл — второе по величине в 
мире. Доказанные запасы платины — 19 тонн, ресурсы — 755 тонн с учетом дру-
гих металлов (платина, палладий, родий, золото, никель и медь) в пересчете на 
условную платину. Общий объем капитальных вложений в разработку до 2055 
года оценивается в $2,8 млрд. После запуска ГОКа производство платины может 
составить около 600 тыс. унций в год ("Норникель" в 2011 году произвел менее 
700 тыс. унций). С 2006 года лицензия принадлежит Ruschrome Mining Ltd.

По данным ЕГРЮЛ, учредителем созданного в 2003 году НП ЦДС стало ООО 
"Диада-Софт" (зарегистрировано по тому же адресу, на 100% принадлежит оф-
шору с острова Кюрасао).

В ВЭБе возможное участие в африканском проекте обсуждать отказались, 
но напомнили "Ъ", что "одной из функций банка является поддержка продвиже-
ния российских товаров, услуг и инвестиций за рубежом". "В этой связи банк 
готов в установленном порядке рассматривать запросы российских компаний 
о финансовой поддержке их внешнеэкономических проектов исходя из принци-
па безубыточности деятельности ВЭБа",— сообщили "Ъ" в пресс-службе ВЭБа, 
уточнив, что "на рассмотрение органов управления банка данный проект не вы-
носился". В ЦДС от комментариев отказались. Виталий Мащицкий был недосту-
пен для звонков на свой мобильный.

До сих пор интересы Виталия Мащицкого в металлургии ограничивались 
алюминием. Он глава совета директоров крупного производителя первичного 
и обработанного алюминия Vimetco с производственными мощностями в Ру-
мынии, Китае и Сьерра-Леоне (бокситовый рудник). С середины 2000-х годов 
Vimetco также занималась поиском бокситов на территории Гвинеи.

В 2012 году Vimetco N.V. (голландская холдинговая компания) произвела 913 
тыс. т первичного алюминия и 171 тыс. т продуктов переработки (из них на китай-
ские предприятия пришлось 665 тыс. т алюминия и 84 тыс. т продуктов переработ-
ки). Стоимость совокупных активов — $5,3 млрд, доход от продаж — $2,35 млрд, 
EBITDA — $314 млн, чистый убыток — $152 млн, количество сотрудников — 16 тыс.

Участвующий в сделке Vi Holding — многопрофильный холдинг с инвестиция-
ми в сфере энергетики и недвижимости. В Москве он, в частности, известен как 
один из главных претендентов на застройку Тушинского аэродрома. Ключевая 
компания — ООО "Ви Холдинг" на 100% принадлежит кипрской "СТМ Девелоп-
мент Лтд". В качестве дополнительного вида деятельности ООО в ЕГРЮЛе ука-
зана "добыча руд цветных металлов, кроме урановой и ториевой руд". Источник 
"Ъ" из окружения главы "Ростеха" Сергея Чемезова напоминает, что тот давно 
дружит с господином Мащицким, также выходцем из Иркутской области.

О планах "Ростеха" заняться горнодобывающими проектами по добыче и пе-
реработки платиноидов в Зимбабве и ЮАР стало известно прошлым летом. Тог-
да госкорпорация сообщила о своих планах "обеспечить трансфер российских 
технологий" в эти страны. Зимбабвийские власти, против которых действуют 
санкции США и ЕС, высказали заинтересованность в привлечении в свою горно-
рудную отрасль "Ростеха" в обмен на поставки военных вертолетов. Более того, 
в связи с планами "Ростеха" Россия предложила Зимбабве заключить межпра-
вительственное соглашение о взаимной защите инвестиций (см. "Ъ" от 27 июня 
2012 года). Документ был подписан осенью, а в июне правительство внесло его 
в Госдуму на ратификацию.
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Отметим, что ранее интерес к Дарвендейлу проявляли ГМК "Норильский 
никель" в бытность Владимира Стржалковского его гендиректором и "Ренова" 
Виктора Вексельберга. Одна из структур "Реновы" даже пыталась отсудить у 
ЦДС долю в проекте, на которую претендовала в обмен на ранее сделанные ин-
вестиции, но в 2011 году проиграла дело в Высшем арбитражном суде. На по-
следнем этапе оба претендента на Дарвендейл изучали возможность создания 
СП по его совместному освоению, но не вошли в проект из-за высоких полити-
ческих рисков накануне президентских выборов в этой африканской стране, ут-
верждает источник "Ъ", знакомый с ситуацией. Напомним, что на состоявшихся 
31 июля выборах победил 89-летний Роберт Мугабе, в седьмой раз став пре-
зидентом Зимбабве. 

Источник: "Коммерсантъ" 

В РОССИИ ВЫРОС ВЫПУСК
ПЛАТИНЫ И ЕЕ СПЛАВОВ

Производство платины и ее сплавов в России за 7 месяцев 2013 года уве-
личилось на 11,4%, палладия и его сплавов — снизилось на 1% по сравнению с 
аналогичным периодом 2012 года. Об этом сегодня сообщает Росстат.

Росстат не приводит абсолютные показатели производства продукции.
При этом производство платины и ее сплавов в июле 2013 года увеличилось 

на 17,9% по сравнению с июлем 2012 года и выросло на 12,9% по сравнению с 
июнем 2013 года. Производство палладия и его сплавов в июле 2013 года сни-
зилось на 4,8% по сравнению с июлем 2012 года и упало на 16,7% по сравнению 
с июнем 2013 года. 

Источник: "Бизнес-ТАСС" 

ПРОИЗВОДСТВО ПЛАТИНЫ 
В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
В ПЕРВОМ ПОЛУГОДИИ  ВЫРОСЛО В ДВА РАЗА

Производство платины в Свердловской области в 1-м полугодии 2013 года 
выросло в 2 раза до 54,28 кг, добыча золота — на 6 проц до 3,119 тонны по срав-
нению с аналогичным периодом 2012 года, сообщил ИТАР-ТАСС председатель 
Союза золотопромышленников Урала Александр Ястребков.

По его словам, в 2013 году золотодобывающие предприятия, в целом, пока-
зывают положительную динамику.

"Несмотря на снижение биржевых цен, производство платины практически 
удвоилось. Если за первые шесть месяцев 2012 года предприятиями, входящи-
ми в некоммерческое партнерство, было добыто 27,57 кг платины, то за анало-
гичный период текущего года — 54,28 кг. Существенно нарастили добычу артели 
старателей "Золотая долина" и "Нейва", — уточнил Ястребков.

Союз золотопромышленников Урала образован в 2009 году. В него входят 7 
компаний-учредителей союза: ООО "Артель старателей "Золотая долина", ООО 
"Березовский рудник", ООО "Артель старателей Фарта", ЗАО "Золото Северно-
го Урала" /входит в Polymetal/, ЗАО НПФ "Башкирская золотодобывающая ком-
пания", Артель старателей "Урал-Норд" и Артель старателей "Нейва". 

Источник: "Бизнес-ТАСС" 

УСИЛЕНА ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
ЗА КОНТРАФАКТ И ОБМАН

В России усиливается ответственность за производство контра-
фактной продукции и обман потребителей. Соответствующий феде-
ральный закон подписан главой государства. 

Так, обман потребителей, обмеривание, обвешивание, обсчет, введение в 
заблуждение относительно потребительских свойств, качества товара (работы, 
услуги) будет грозить штрафом для граждан в размере от 3 до 5 тыс. руб., для 
должностных лиц — от 10 до 20 тыс. руб., для юридических лиц — от 20 до 40 
тыс. руб.

Напомним, что действующей редакцией ст. 14.7 КоАП РФ за указанное дея-
ние установлены штрафы для граждан и должностных лиц — в размере от 1 до 
2 тыс. руб., а для юридических лиц — от 10 до 20 тыс. руб.  Кроме того, ст. 14.10 
КоАП РФ дополняется положением, предусматривающим ответственность за 
производство в целях сбыта либо реализацию товара, заведомо содержащего 
незаконное воспроизведение товарного знака, знака обслуживания, наимено-
вания места происхождения товара либо сходные с ними обозначения для одно-
родных товаров (если указанные действия не содержат уголовно наказуемого 
деяния).

Размер административного штрафа установлен в зависимости от степени 
вреда, причиняемого данными правонарушениями. При этом во всех случаях 
производится конфискация контрафактного товара.

Так, наказание для граждан предусмотрено в виде штрафа, который опреде-
ляется как однократный размер стоимости товара, явившегося предметом ад-
министративного правонарушения, но не менее 2 тыс. руб.

Для должностных лиц штраф рассчитывается уже как двукратный размер 
стоимости соответствующего товара, но не менее 20 тыс. руб., а для юри-
дических лиц — трехкратный размер стоимости товара, но не менее 40 тыс. 
руб.

Полное наименование документа: Федеральный закон от 23 июля 2013 г. № 
194-ФЗ “О внесении изменений в статьи 14.7 и 14.10 Кодекса Российской Фе-
дерации об административных правонарушениях”. Изменения вступят в силу 3 
августа 2013 года.

Источник: Гарант 

В защиту потребителей

НОВЫЕ ЗАКОНЫ
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О ПРАВИЛАХ 
ПРИМЕНЕНИЯ ОРУЖИЯ

Министерство финансов разработало проект постановления Пра-
вительства России о правилах применения оружия и спецсредств при 
выполнении задач по охране объектов добычи драгоценных металлов 
и камней и при их транспортировке

Документ опубликован на официальном интернет-портале раскрытия инфор-
мации.

В соответствии со статьей 29 федерального закона "О драгоценных металлах 
и драгоценных камнях" организации, осуществляющие добычу, обязаны обе-
спечить охрану драгоценных металлов и драгоценных камней. Согласно статье 
12 федерального закона от "Об оружии" эти организации отнесены к юриди-
ческим лицам с особыми уставными задачами, которым предоставлено право 
приобретать гражданское и служебное оружие. Однако до настоящего времени 
перечни лиц, которым разрешено хранение и ношение оружия и спецсредств, и 
правила их применения не определены. Проект постановления правительства, 
разработанный Минфином, восполняет этот пробел.  

Ведомство составило также перечень видов разрешенного оружия и спец-
средств и перечень лиц, которым представлено право его ношения и примене-
ния. 

Источник: Росбалт 

    http://zolotodb.ru/articles/

НЕПРОМЫШЛЕННАЯ ДОБЫЧА ЗОЛОТА

22 августа 2013 года
Уважаемые посетители сайта! Пожалуйста, будьте как дома, но не забывайте, 

что в гостях. Будьте вежливы, уважайте родной язык и следите за темой: "Про-
шло 1623 дня с тех пор, как бывший Президент России Дмитрий Медве-
дев поручил правительству РФ проанализировать возможность разре-
шить золотодобычу физическим лицам с учетом борьбы с безработицей 
в стране". (Комм. — 2398)

АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

19 февраля 2013 года
Почему законопроект "О добыче золота индивидуальными предприни-

мателями" в 2003 году не подписал Президент В.Путин (Комм. — 26)

Источник: http://www.zolotodb.ru/

Пробирная палата России

ПРОБИРНЫЙ НАДЗОР

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ЮВЕЛИРНЫЙ
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ:

ПОДГОТОВКА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
15.08.2013 

В заседании Организационного комитета форума приняли участие 
представители ФКУ "Пробирная палата России", Министерства 
образования и науки Российской Федерации, Ассоциации "Гиль-
дия ювелиров России", Гохрана России, представители малого и 
среднего бизнеса, экспертного сообщества.

Главной темой повестки дня было всестороннее обсуждение и утверждение 
программы заседаний рабочих секций и проводимых презентаций Форума.

На заседании участники ознакомились с программой секции "Федеральный 
пробирный надзор — защита прав и интересов производителей ювелирных из-
делий, потребителей, государства". Представлявший программу первый за-
меститель руководителя ФКУ "Пробирная палата России" В.П. Обрезумов от-
дельно подчеркнул, что ведомство неизменно стоит на защите прав и интересов 
производителей ювелирных изделий, потребителей, государства, поэтому рас-
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смотрение данного круга вопросов является актуальным и целесообразным в 
рамках ювелирного экономического форума.

В рамках секции предложено рассмотреть исторический опыт становления 
пробирного надзора в России и генезис доверия потребителя к пробирному 
клейму как государственному гаранту качества, а также современные проблемы 
развития ювелирного сектора. Среди наиболее актуальных проблем розничной 
торговли ювелирными изделиями особое место занимает проблема контра-
бандной и контрафактной продукции, которая причиняет экономический вред и 
негативно сказывается на репутации добросовестных производителей.

На секции федерального пробирного надзора также будут представлены 
международный опыт и традиции в сфере государственного контроля за обо-
ротом драгоценных металлов и драгоценных камней. 

В завершение выступления В.П. Обрезумов пригласил всех участников за-
седания принять активное участие в работе секции федерального пробирного 
надзора.

РОССИЯ-ШВЕЙЦАРИЯ:
ПЕРЕХОД НА НОВЫЙ

УРОВЕНЬ ОТНОШЕНИЙ
2 августа 2013 года вступило в силу Соглашение между Правительством Рос-

сийской Федерации и Федеральным Советом Швейцарской Конфедерации о 
взаимном признании официальных клейм на изделиях часовой промышленно-
сти, изготовленных из драгоценных металлов.

В соответствии с Соглашением, указанные изделия не подлежат опробова-
нию, анализу или клеймению государственным пробирным клеймом Россий-
ской Федерации (Швейцарской Конфедерации), если изделия имеют оттиски 
официального клейма государства-участника Соглашения, клейма изготовите-
ля и законодательно установленного стандарта пробы.

Проверка изделий проводится государственными контролерами ФКУ "Про-
бирная палата России" на специализированных таможенных постах в рамках та-
моженного контроля при проведении государственного контроля в отношении 
ввозимой продукции.

Новая процедура создаст благоприятные условия для увеличения импорта 
часовой продукции на российский рынок и, как следствие, ускорит поступление 
товара к конечному потребителю. Данные нововведения обусловлены необхо-
димостью корректировки российского законодательства в связи со вступлени-
ем нашей страны во Всемирную торговую организацию. 

***
1 августа 2013 года с участием представителей Пробирной палаты России 

состоялся праздничный прием в Посольстве Швейцарии в Москве. Именно в 
этот день в 1291 году три швейцарских кантона заключили "вечный союз", за-
ложивший основы Швейцарской Конфедерации. По этому случаю в Посольстве 
Швейцарии в Москве состоялся традиционный прием с участием представите-
лей дипломатического корпуса, государственных структур Российской Федера-
ции и предпринимателей.

Посол Швейцарии доктор Пьер Хельг поздравил российских коллег с важной 
датой в истории межгосударственных отношений — вступлением в силу двусто-
роннего Соглашения о взаимном признании официальных клейм на изделиях 
часовой промышленности, изготовленных из драгоценных металлов.

Данное Соглашение направлено на снижение административных барьеров 
при импорте в Россию изделий часовой промышленности, изготовленных из 
драгоценных металлов. Стороны возлагают большие надежды на увеличение 
поставок продукции швейцарской часовой промышленности в Россию, которая 
является достаточно крупным и привлекательным рынком для Швейцарии. 

МОСКВУ ПОСЕТИЛИ ЭКСПЕРТЫ
КИМБЕРЛИЙСКОГО ПРОЦЕССА

1 августа в рамках визита эксперты посетили Министерство финансов Рос-
сийской Федерации, где провели встречу с представителями министерства, 
Пробирной палаты, Минпромторга, МИДа и Гохрана России. 

На встрече обсуждались вопросы соответствия контрольных процедур, уста-
новленных российским законодательством, требованиям Схемы сертификации 
Кимберлийского процесса. В ходе заседания представители Пробирной палаты 
России ознакомили экспертов с системой государственного контроля в отноше-
нии организаций и индивидуальных предпринимателей, осуществляющих опе-
рации с драгоценными камнями на территории Российской Федерации, в том 
числе ввоз и вывоз необработанных природных алмазов.

В завершение заседания участники подтвердили соответствие законода-
тельства Российской Федерации международным соглашениям, заключенным 
в рамках Кимберлийского процесса. 

Источник: Пробирная палата России 

22.08.2013 

В НИДЕРЛАНДАХ ПРОЙДЕТ ВЫСТАВКА 
ЮВЕЛИРНЫХ ИЗДЕЛИЙ 
JEWELS & WATCHES NAJAARSBEURS 2013

С 1 по 3 сентября 2013 года в выставочном комплексе Royal Dutch Jaarbeurs 
(Утрехт, Нидерланды)будет проходить выставка ювелирных изделий Jewels & 
Watches Najaarsbeurs 2013 

Это мероприятие уже давно стало уникальной платформой для встреч экспо-
нентов и посетителей, обмена опытом, обсуждения самых передовых тенден-
ций рынка и заключения деловых контрактов. Гости собираются на выставку не 
только из Нидерландов, но и из соседних Германии и Бельгии. 

Аналогичные ярмарки проводятся в Утрехте каждый первый понедельник ме-
сяца, а также в марте (Весенняя ярмарка). Выставочная площадь располагается 
на семи этажах (около 35000 кв.м.), каждый из которых представляет отдельную 
отрасль бизнеса. Здесь представлены практически все возможные виды непи-
щевых товаров народного потребления.
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МИНФИН РОССИИ

ФЕДЕРАЛЬНОЕ КАЗЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ
"РОССИЙСКАЯ  ГОСУДАРСТВЕННАЯ ПРОБИРНАЯ  ПАЛАТА

ПРИ МИНИСТЕРСТВЕ ФИНАНСОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" 
  (ФКУ "Пробирная палата России")

Новый Арбат ул., д. 11,  Москва, 119019       
тел. (495) 690-27-27, факс (495) 691-50-01, тлг. адрес: Москва-19 ПРОБИР, 

E-mail: probpalata@mtu-net.ru, www.probpalata.ru

О распространении
недостоверной информации

Уважаемый Борис Юрьевич!

В своей работе ФКУ "Пробирная палата России" при рассмотрении наиболее 
актуальных вопросов в сфере оборота драгоценных металлов и драгоценных 
камней стремится обеспечить взаимодействие между объединениями произво-
дителей ювелирных и других бытовых изделий из драгоценных металлов, импор-
теров ювелирной продукции, аффинажными предприятиями и представителями 
розничной торговли, с одной стороны, и федеральными органами исполнитель-
ной власти, отвечающими за формирование государственной политики в дан-
ной сфере, с другой, а также организациями потребителей и экспертами. 

С этой целью, в частности, был создан Общественный экспертный совет 
при ФКУ "Пробирная палата России", в рамках которого ведется системати-
ческая работа, в том числе с участием крупных производителей ювелирных 
изделий. Представители ФКУ "Пробирная палата России" также принимают 
участие в наиболее значимых мероприятиях, проводимых бизнес-сообще-
ством в сфере оборота драгоценных металлов и драгоценных камней, готовы 
к обсуждению обоснованных и рациональных предложений и выработке со-
гласованных позиций. 

Служебная переписка

09.07.2013 № 40-00-11/                                  

на №___________от _______________

Председателю 
Совета основателей

"Деловой России"
Б.Ю. Титову

 Делегатская ул., д. 7 стр.1, Москва, 127473

В связи с вышеизложенным вызывает недоумение то, что отдельные обще-
ственные деятели ювелирного сектора (в частности, Гумеров Ф.Ф.), являющие-
ся, в том числе, членами "Деловой России", в выступлениях и публикациях для 
аргументации своей позиции по ряду вопросов используют непроверенные и 
даже недостоверные факты, которые вводят в заблуждение участников ювелир-
ного рынка. ФКУ "Пробирная палата России" обращает Ваше внимание на то, 
что со стороны Гумерова Ф.Ф. это происходит систематически. Представители 
ФКУ "Пробирная палата России" акцентировали внимание присутствовавших на  
заседании III Конгресса участников российского ювелирного рынка, проходив-
шем в г. Кострома, на некорректности ряда суждений Гумерова Ф.Ф. (подробная 
информация приведена в Приложении).

Необходимо отметить, что позиция Гумерова Ф.Ф. вызывает определенное 
недоумение не только у ФКУ "Пробирная палата России", но и у многих пред-
ставителей ювелирного сектора, а высказанные им  инициативы по развитию 
рынка драгоценных камней и металлов носят откровенно популистский харак-
тер, так как не преследуют своей целью защиту прав ювелиров и потребителей 
ювелирной продукции и, как следствие, развитие ювелирного рынка России,  а 
наоборот, пытаются дестабилизировать и без того не простую ситуацию. По-
зиция Гумерова Ф.Ф. выглядит как попытка лоббировать интересы отдельных 
крупных производителей ювелирной продукции путем смешения своих личных 
интересов с мнением большинства ювелиров.

Приложение: на 8 л. в 1 экз.

Ответственный секретарь
Общественного экспертного совета                                                  С.Н. Дяченко

Лаптева А.В. (495) 691-43-23

Приложение 1.

КОММЕНТАРИИ 
ФКУ "ПРОБИРНАЯ ПАЛАТА РОССИИ 

к проекту Резолюции III Конгресса участников российского юве-
лирного рынка "Реализация Указов Президента РФ 

от 7 мая 2012 г. в интересах развития рынка драгоценных 
металлов и драгоценных камней, расширения отечественного 

производства и экспорта ювелирных изделий"

27 июня 2013 года сотрудники ФКУ "Пробирная палата России" приняли 
участие в заседании III Конгресса участников российского ювелирного рынка, 
проходившем в г. Костроме. Главной темой заседания Конгресса был вопрос о 
реализации Указов Президента РФ от 7 мая 2012 г. № 596 "О долгосрочной го-
сударственной экономической политике" и № 601 "Об основных направлениях 
совершенствования системы государственного управления"  в интересах раз-
вития рынка драгоценных металлов и драгоценных камней, расширения отече-
ственного производства и экспорта ювелирных изделий.
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Ряд положений проекта Резолюции Конгресса, которые были озвучены в вы-
ступлениях Гумерова Ф.Ф., планировалось принять по итогам работы Конгрес-
са, как раз и основан на фактах, несоответствующих действительности. На это и 
было обращено внимание участников Конгресса во время выступления сотруд-
ников ФКУ "Пробирная палата России".

В тексте Резолюции Конгресса для реализации Указов Президента РФ №596 
и №601 в ювелирной отрасли и всей сфере добычи, обращения и использования 
драгоценных металлов обозначены необходимыми следующие меры:
 — при выработке государственной политики в сфере драгоценных металлов, 

драгоценных камней и изделий из них предусмотреть все доступные меры, 
направленные на сокращение сроков оказания государственных услуг участ-
никам рынка (опробование и клеймение ювелирных изделий и пр.) до мини-
мально возможных пределов, достижимых с использованием современных 
технических и организационных условий.
По данному пункту ФКУ "Пробирная палата России" считает  необходимым 

отметить, что в соответствии  с  пунктом  2.4  Приказа  Минфина  России  от  11  
января 2009 г. № 1н  "Об утверждении Инструкции по осуществлению пробир-
ного надзора" срок выполнения пробирных операций устанавливается государ-
ственной инспекцией пробирного надзора (ГИПН) по согласованию со сдатчи-
ком (согласно графику приема-выдачи изделий) в пределах десяти календарных 
дней.  В целях оптимизации работы ГИПН приказом руководителя  ФКУ "Про-
бирная палата России" от 9 июля 2012 г. № 115 срок выполнения ГИПН пробир-
ных операций в отношении изделий, изготовленных на территории Российской 
Федерации, был сокращен до 5 рабочих дней. Указанный пятидневный срок не-
укоснительно соблюдается всеми ГИПН при строгом контроле со стороны ФКУ 
"Пробирная палата России". При этом Гумеров Ф.Ф., обосновывая тезис о необ-
ходимости сокращения сроков опробования и клеймения, в качестве аргумента 
приводит нормы "майских Указов Президента о совершенствовании государ-
ственного управления",  ссылаясь на положение о сокращении  срока оказания 
государственной услуги до 15 минут.  

При этом  пункт "1.д" Указа Президента Российской Федерации от 7 мая 2012 г.  
№ 601 имеет следующее содержание: "сокращение времени ожидания в оче-
реди при обращении заявителя в орган государственной власти Российской 
Федерации (орган местного самоуправления) для получения государственных 
(муниципальных) услуг к 2014 году — до 15 минут". Очевидно, что время ожида-
ния в очереди и время оказания государственной услуги представляют собой 
разные категории, которые случайно либо же, как бывает часто в выступлениях 
Гумерова Ф.Ф., преднамеренно подменяются.

Как уже было отмечено выше, срок опробования и клеймения изделий из 
драгоценных металлов на сегодняшний день составляет 5 дней. Данный срок 
соответствует минимально возможным пределам, достижимым в  современных 
технических и организационных условиях. Жалоб со стороны производителей 
изделий из драгоценных металлов на нарушение установленные сроков оказа-
ния государственной услуги по опробованию и клеймению в ФКУ "Пробирная 
палата России" не поступало. 

Жалоб о нарушениях установленного срока со стороны производителей 
изделий из драгоценных металлов в ФКУ "Пробирная палата России" не по-
ступало. Ф.Ф. Гумеров также утверждает, что только в Верхне-Волжской ГИПН 
каждый день на клеймении находится продукции на 200 млн. руб. При этом во 
время выступления на Конгрессе эта цифра была "произвольно" увеличена до 

800 млн. руб., что, в конечном итоге, служит "иллюстрацией" к сомнительным 
экономическим расчетам Гумерова Ф.Ф. Обладая  достоверными  данными о ко-
личестве и стоимости изделий, сдаваемых на опробование и клеймение в ГИПН, 
ФКУ "Пробирная палата России" заявляет о недостоверности указанных выше 
количественных показателей.
—  при выработке государственной политики в сфере драгоценных металлов, 

драгоценных камней и изделий из них стремиться максимально заменять 
административные механизмы государственного контроля более эффектив-
ными альтернативными рыночными механизмами, включая страхование от-
ветственности. 
В ходе публичных выступлений Гумеров Ф.Ф. высказывал мнение о суще-

ствовании иных методов усиления контроля за розничным рынком, не связан-
ных с обязательным взиманием денежных средств за клеймение изделий из 
драгоценных металлов. Так, по мнению Гумерова Ф.Ф., это может быть связано 
с переходом от клеймения изделий к ежегодной выдаче регистрационных удо-
стоверений или взиманию страховых взносов, что может послужить источником 
дохода государства и реальным контролем за розничным рынком. 

В  силу своих полномочий ФКУ "Пробирная палата России"  наносит на  все 
ювелирные изделия, поступающие в оборот на территории Российской Феде-
рации, оттиск государственного пробирного клейма. Пробирный надзор — это 
совокупность действий, осуществляемых в целях защиты прав потребителей, 
прав изготовителей изделий из драгоценных металлов и камней, а также в целях 
защиты интересов государства. По сути, нанесение оттиска пробирного клейма 
представляет из себя знак государственной гарантии. Ежегодная выдача реги-
страционных удостоверений или взимание взносов, по мнению ФКУ "Пробир-
ная палата России", не может являться гарантией для конечного потребителя, а, 
следовательно, не отвечает требованиям защиты интересов потребителя. 

В ходе заседания Конгресса председатель Федерального межотраслевого 
совета "Деловой России" А.В. Данилов-Данильян высказал мнение о том, что 
государственная монополия на оказание услуг опробования и клеймения и вы-
сокая стоимость этой государственной услуги являются одним из важнейших 
административных барьеров в ведении хозяйственной деятельности в сфере 
оборота драгоценных металлов и драгоценных камней. Вместе с тем уже упо-
минавшийся Гумеров Ф.Ф. ранее высказывал предложение о создании аккре-
дитованных организаций, уполномоченных на клеймение ювелирных изделий, 
либо, пока этого не произошло, соотнести размер государственной пошлины за 
услуги опробования и клеймения с существующей ставкой МРОТ.  

ФКУ "Пробирная палата России" неоднократно заявляло, что его деятель-
ность направлена на защиту всех участников рынка, в том числе и конечного по-
требителя. ФКУ "Пробирная палата России" считает необходимым напомнить, 
что за период с 2004 года (когда пробирный тариф был заменен пошлиной) по 
2013 год ставка государственной пошлины изменилась менее чем в 2 раза. При 
этом государственная пошлина за опробование и клеймение золотого изделия 
весом свыше 2,5 грамм в 2005 году составляла 8 рублей 50 копеек, на сегод-
няшний день она составляет 15 рублей. В случае принятия предложения Гуме-
рова Ф.Ф. о соотнесении размера пошлины и ставки МРОТ стоимость услуги за 
опробование и клеймение того же изделия составляла бы сейчас 59 рублей, т.е. 
пошлина увеличилась бы за прошедший период не в 2, а в 7 раз. Учитывая выше-
приведенные показатели, ФКУ "Пробирная палата России" считает  предложе-
ние Гумерова Ф.Ф. не проработанным и ухудшающим как положение производи-
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телей ювелирной продукции на ювелирном рынке, так и конечных потребителей. 
В отношении тезиса о создании аккредитованных организаций ФКУ "Пробирная 
палата России" со всей ответственностью заявляет, что организации частной 
формы собственности не смогут удержать тарифы на уровне существующих, 
т.е. на уровне чистой себестоимости, поскольку это противоречит идее созда-
ния коммерческой организации — извлечению прибыли. Ныне существующий 
размер пошлины регулируется постановлением Правительства Российской Фе-
дерации от 3 февраля 2007 г. № 65 "О размерах государственной пошлины за 
совершение действий уполномоченными государственными учреждениями при 
осуществлении федерального пробирного надзора", согласно которому разме-
ры пошлин за оказание услуг по опробованию и клеймению ювелирных изделий 
призваны лишь покрывать понесенные государством расходы на оказание этих 
услуг и не имеют фискальной природы, т.е. не используются для какого-либо из-
влечения прибыли. 

Либо же на рынке будут существовать "карманные компании" определенных 
крупных производителей. От этого в первую очередь пострадают мелкие и сред-
ние производители, которых на рынке большинство и которые будут вынуждены 
действительно уйти "в тень" либо сворачивать производство. В итоге пострада-
ет потребитель.
—  Создание Общественного совета при Минфине России, образование Со-

гласовательной комиссии при регуляторе, включение представителей юве-
лирного бизнеса. Данное предложение Гумеровым Ф.Ф. озвучивается при 
любом удобном случае.
Функции общественного контроля за деятельностью Министерства фи-

нансов Российской Федерации осуществляет Общественный совет при Ми-
нистерстве, созданный в соответствии с Приказом Министерства от 8 апреля 
2011 г. № 139 "Об Общественном совете при Министерстве финансов Россий-
ской Федерации". Состав Совета сформирован из представителей научного 
сообщества, деловых кругов, представителей общественных организаций, 
представляющих интересы предпринимателей. В рамках Совета существуют 
Экспертные группы по отдельным направлениям. Целью деятельности Совета 
является обеспечение взаимодействия граждан Российской Федерации, об-
щественных объединений и иных некоммерческих организаций с Минфином 
России в целях учета потребности и интересов граждан Российской Федера-
ции, защиты их прав и свобод, а также прав общественных объединений при 
формировании и реализации государственной политики в сфере, относящей-
ся в компетенции Минфина России. 

Кроме того, 23 декабря 2011 г. создан Общественный экспертный совет при 
ФКУ "Пробирная палата России", в рамках работы которого рассматриваются 
вопросы, относящиеся к сфере оборота драгоценных металлов и драгоценных 
камней в целом и ювелирного сектора в частности. Образованы и функциониру-
ют рабочие группы, в деятельности которых принимают активное участие пред-
ставители ювелирного сообщества. Лица, имеющие заинтересованность в во-
просах, рассматриваемых рабочими группами при Общественном экспертном 
совете при ФКУ "Пробирная палата России", могут направлять свои предложе-
ния в ФКУ "Пробирная палата России", а также присоединиться к деятельности 
указанных рабочих групп.

Гумерову Ф.Ф. неоднократно предлагалось принять участие в работе Об-
щественного экспертного совета при ФКУ "Пробирная палата России", а так-
же встречи с руководством ФКУ "Пробирная палата России" по обсуждению 

актуальных проблем развития ювелирного рынка, но Гумеров Ф.Ф. постоянно 
уклоняется от предметного обсуждения вопросов развития ювелирного сек-
тора. 
—  фактическое выведение драгоценных металлов и драгоценных камней из-

под статуса валютных ценностей в связи с их исключением из перечня валют-
ных ценностей, содержавшегося ранее в ст. 1 Закона РФ от 9 октября 1992 г.  
№ 3615-1 "О валютном регулировании и валютном контроле".
В соответствии с Пояснительной запиской, подготовленной при внесении в 

Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации про-
екта ныне действующего Федерального закона "О валютном регулировании и 
валютном контроле" от 10 декабря 2003 г. №173-ФЗ, драгоценные металлы и 
драгоценные камни исключены из перечня валютных ценностей лишь потому, 
что их обращение регулируется иным федеральным законом — Федеральным 
законом от 26 марта 1998 г. №41-ФЗ "О драгоценных металлах и драгоценных 
камнях". В связи с этим исключение драгоценных металлов из перечня валют-
ных ценностей не имело целью отмену государственного контроля над их обра-
щением, в силу того, что данные объекты не представляют особой значимости 
для государства. Наоборот, положение о специальном режиме государствен-
ного контроля над обращением драгоценных металлов и драгоценных камней 
отнесено к сфере регулирования иного нормативно-правового акта, являюще-
гося специальным и регулирующим аспекты обращения драгоценных металлов 
и драгоценных камней более детально.

Как со стороны многих представителей ювелирного сообщества, так и со 
стороны ФКУ "Пробирная палата России" вызывают удивление постоянные 
призывы Гумерова Ф.Ф. к демонополизации пробирного надзора, особенно на 
фоне отсутствия каких-либо конструктивных предложений от г-на Гумерова, в 
которых бы учитывались не только желания отдельных крупных игроков ювелир-
ного рынка, но и механизм защиты интересов государства и потребителей.

Говоря о защите интересов участников рынка драгоценных металлов и ото-
ждествляя его с ювелирным сектором, Гумеров Ф.Ф. не учитывает, что юве-
лирный сектор составляет лишь около 15% оборота драгоценных металлов, а 
большая часть — порядка 85% — это аффинированный драгоценный металл 
банков, аффинажных заводов и технические группы драгоценных металлов, не 
имеющие никакого отношения к ювелирному сектору, но при этом напрямую ка-
сающиеся стратегических интересов государства.  

Ссылки на зарубежный опыт со стороны Гумерова Ф.Ф. также носят поверх-
ностный характер.

ФКУ "Пробирная палата России" считает необходимым напомнить, что в 
большинстве стран задачей государственного контроля за ювелирным секто-
ром является защита потребителя, обеспечение честной торговли и защита 
конкуренции. Нарушители национальных законов в сфере оборота драгоценных 
металлов несут более чем серьезную ответственность. Проведенный сотруд-
никами ФКУ "Пробирная палата России"  комплексный анализ организации си-
стемы контроля за оборотом драгоценных металлов позволяет утверждать, что 
государство в той или иной степени этот рынок регулирует, в том числе обеспе-
чивая одинаковые правила игры, как для крупного, так и для мелкого и среднего 
бизнеса. Существующие различия зачастую объясняются особенностями наци-
ональных правовых систем и традициями.
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ
ЮВЕЛИРНЫЙ

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ 
ФОРУМ

13-14 сентября 2013 года в Москве пройдут Международный 
ювелирный экономический форум и Благотворительный ювелир-
ный бал, проводимые Ассоциацией "Гильдия ювелиров России" 
совместно с Торгово-промышленной палатой Российской Феде-
рации.

Мероприятия посвящены празднованию 100-летия Союза ювелиров России, 
преемником которого является Ассоциация "Гильдия ювелиров России", и по-
священы великим ювелирам-поставщикам Его Императорского Величества. 

13 сентября в Конгресс-центре Торгово-промышленной палаты Россий-
ской Федерации состоится Международный ювелирный экономический фо-
рум "Развитие ювелирной отрасли России и укрепление ее роли на междуна-
родной арене". 

Форум станет площадкой для обсуждения самых актуальных вопросов, касаю-
щихся современного состояния и тенденций развития ювелирного бизнеса. Его 
участники получат ценную возможность составить видение будущего ювелирной 
отрасли в России и мире, познакомиться с перспективными российскими бренда-
ми, получить из самых компетентных источников информацию об основных направ-
лениях международного отраслевого сотрудничества и отраслевой интеграции.

Форум соберет представителей государственных структур и бизнес-элиты, 
ювелирных предприятий и инвестиционных компаний, ведущих искусствоведов 
и коллекционеров. Участие в Форуме примут депутаты Государственной Думы 
РФ, руководители департаментов министерства финансов, министерства про-
мышленности и торговли, министерства образования и науки, Гохрана, предста-
вители Российского Союза промышленников и предпринимателей, Общерос-

13-14 сентября 2013 года

МЮЭФ
сийской общественной организация "Деловая Россия", Ассоциации Российских 
банков, Союза художников России, Российской академия художеств.

В работе Форума примет участие большое число зарубежных делегаций, 
среди которых представители Всемирной ювелирной конфедерации CIBJO, на-
циональных ассоциаций ювелиров стран ближнего и дальнего зарубежья. На 
приглашение принять участие в Форуме уже откликнулись посольства Италии, 
Франции, Шри-Ланки, представители ювелирной отрасли США, Канады, Фран-
ции, Турции, Ливана и других стран. 

Формат мероприятия позволит иностранным участникам провести деловые 
встречи и обсудить возможности долгосрочного сотрудничества с российскими 
коллегами. Представители государственных ведомств, курирующих ювелирную 
отрасль России, ответят на вопросы о перспективах развития внутреннего рын-
ка, условиях вхождения на российский ювелирный рынок иностранных произво-
дителей и выхода отечественных ювелиров на мировой рынок.

Организаторы: 
Ассоциация "Гильдия ювелиров России" 
при поддержке Торгово-промышленной палаты РФ.

Место проведения: 
Конгресс-центр Торгово-промышленной палаты РФ (ул. Ильинка, 6).

Основная цель Форума:
Содействие развитию российской ювелирной отрасли и повышению ее роли 

в формировании международного имиджа России, как одного из ведущих миро-
вых ювелирных центров.

Основные темы Форума:
— роль государства в развитии ювелирной отрасли
— актуальные вопросы нормативно-правового регулирования в сфере обра-

щения драгоценных металлов и драгоценных камней
— особенности современной инвестиционной политики в ювелирной отрасли
— сохранение и популяризация лучших традиций ювелирного искусства, как 

важнейшая составляющая в формировании культурного имиджа современной 
России

— перспективы развития российской ювелирной отрасли в условиях глоба-
лизации и укрепления международного сотрудничества

— внедрение новых прогрессивных методов обучения и формирования ка-
дровой политики в ювелирной отрасли.

В числе заявленных докладчиков в программе Форума:
Катырин С.Н., президент Торгово-промышленной палаты РФ
Глазьев С.Ю., советник по экономическим вопросам Президента РФ
Швыдкой М.Е., специальный представитель Президента России по междуна-

родному культурному сотрудничеству
Шохин А.Н., президент Российского союза промышленников и предпринима-

телей
Геворкян Г.Г., председатель Совета Ассоциации "Гильдия ювелиров России"
Ахполов А.А., директор Административного департамента Минфина России
Маркин А.В., руководитель ФКУ "Пробирная палата России" 
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Юрин А.В., руководитель Гохрана России
Золотарева Н.М., директор Департамента государственной политики в сфе-

ре подготовки рабочих кадров и ДПО Министерства образования и науки РФ
Данилов-Данильян А.В., председатель Федерального межотраслевого Сове-

та Общественной организации "Деловая Россия"
Пак Д.К., директор Департамента внутренней торговли Министерства про-

мышленности и торговли РФ
Херсонцев А.И., директор Департамента государственного регулирования в 

экономике Министерства экономического развития РФ/Ларионова Н.И., дирек-
тор Департамента развития малого и среднего предпринимательства и конку-
ренции Минэкономразвития РФ

Тихов И.В., председатель комитета ТПП РФ по поддержке предприниматель-
ства в сфере добычи, производства, переработки и торговли драгоценными ме-
таллами и драгоценными камнями

Гумеров Ф.Ф., президент ЗАО "Алмаз-Холдинг"
Будный В.В., генеральный директор ООО "Рестек Junwex"
Балмасов Н.И., руководитель ювелирной мастерской "Николай Балмасов"
Помельников А.Л., президент НП Ассамблея ювелиров Санкт-Петербурга
Васильев Н.И., председатель подкомитета по драгоценным металлам и дра-

гоценным камням комитета ГД РФ по природным ресурсам, природопользова-
нию и экологии

Ананьина Г.В., генеральный директор Национального коллекционного центра 
художественных изделий

Отец Леонид Калинин, настоятель Храма св. Климента, член Патриаршего 
Совета по культуре.

В РАМКАХ ФОРУМА РАБОТАЮТ ТРИ СЕКЦИИ
Секция 1
"Ювелирное искусство России и формирование инвестиционной при-

влекательности ювелирной отрасли".
Модераторы: Лукашин Д.Е., генеральный директор компании "Арт Консал-

тинг", Ананьина Г.В. генеральный директор Национального коллекционного цен-
тра художественных изделий.

На секции будет проведена презентация проекта Ювелирного дома Констан-
тина Крюкова по созданию современного механизма продвижения российских 
ювелирных изделий.

Участники: производственные и торговые ювелирные компании, инвестици-
онные и страховые компании, банки, Союз художников России, Российская ака-
демия художеств, искусствоведы, аукционные дома, коллекционеры, галереи и 
выставочные компании, арт-дилеры.

Секция 2
"Профессиональное образование в ювелирной отрасли".
Курирует работу секции директор Департамента государственной политики в 

сфере подготовки рабочих кадров и ДПО Министерства образования и науки РФ 
Золотарева Н.М. Модераторы: Биржаков А.В., директор Учебно-методического 
Центра по профессиональному образованию города Москвы от Департамента 
образования города Москвы, Селенков Н.Б., директор политехнического кол-
леджа №13 им. Павла Овчинникова.

Участники: производственные ювелирные компании, ректора, деканы и пре-
подаватели государственных и частных учебных заведений.

Секция 3: 
"Федеральный пробирный надзор — защита прав и интересов произво-

дителей ювелирных изделий, потребителей, государства".
Модератор: Маркин А.В., Руководитель ФКУ "Пробирная палата России".
Участники: производственные и торговые ювелирные компании, некоммер-

ческие объединения предпринимателей.

Специальные мероприятия в рамках Форума:
Выставка "Ювелирное искусство России: традиции и современность". 
На выставке будут представлены уникальные работы современных россий-

ских мастеров, получившие высокое признание на международных выставках: 
"Гизехский сфинкс" Елены Опалевой, победителя конкурса "Алмазная междуна-
родная премия De Beers" в 1996 году; кольцо "Секрет лебедя", Ювелирного дома 
"Эстет", получившего приз "За выдающийся дизайн" на выставке International 
Jewellery Design Excellence Award-2013; комплекты "Бабочки" и "Снегири" ра-
боты Ильгиза Фазулзянова, который уже два года подряд получает Гран-при 
и титул "Победитель среди победителей" на Всемирном ювелирном конкурсе 
International Jewellery Design Excellence Award в Гонконге. 

Выставка продемонстрирует преемственность многолетних традиций юве-
лирного искусства в работах современных российских мастеров, которыми 
Россия может сегодня гордиться. На выставке будут присутствовать изделия 
лучших современных ювелиров из Москвы, Санкт-Петербурга, Екатеринбурга, 
Костромы и других городов России, представляющих как старейшие предпри-
ятия, так и новые предприятия малого и среднего бизнеса (творческие мастер-
ские, торговые дома, ювелиры-художники.)

На Форуме состоится презентация наградных медалей Зимней Олимпиады 
2014 года в Сочи, выполненных членом Гильдии ювелиров России — Ювелирной 
компанией "Адамас".

В год 400-летия Дома Романовых, 14 сентября состоится Благотворительный 
ювелирный бал, посвященный ювелирам — Поставщикам Двора Его Импера-
торского Величества. Торжество пройдет в лучших традициях русской бальной 
культуры в Ювелирном доме "Эстет" (ул. Веткина, 4). Во время торжественного 
мероприятия состоятся аукцион ювелирных изделий и благотворительная ло-
терея, все собранные средства от которых будут направлены на поддержку де-
тей-инвалидов, обучающихся ювелирной профессии в колледже № 13 им. Павла 
Овчинникова города Москвы.

Партнеры Форума:
Пробирная палата России
Национальный коллекционный центр художественных изделий
Союз художников России
ОАО "Газпромбанк"
Группа компаний "Арт Консалтинг"
Jewelry Garden — brandvision-партнер
Международный бизнес-клуб "Деловое партнерство"

Информационная поддержка:
"Российская газета" — генеральный инфопартнер форума
Проект "Российской газеты" — Russia Beyond The Headlines — генеральный 

международный инфопартнер форума
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ИД "Эксперт" — генеральный деловой инфопартнер форума
РЭСТЕК Junwex — генеральный отраслевой инфопартнер форума
"Навигатор ювелирной торговли" — официальный инфопартнер "Гильдии 

ювелиров "России"

Официальные инфопартнеры: 
ИА Intermedia, ИА "Турне", АНЖ (Агентство независимой журналистики), ИД 

"Экономическая газета", 8 канал, "Ювелирная Россия", "Гильдия ювелиров 
России", "Эстет", "Русский ювелир", Jewel Travel, Businnes Partner, Zолотой, 
"Ювелирное обозрение", "Русская ювелирная сеть", "Ювелирные известия", 
Rough&Polished, Indoor-телеканал Sky One, Point Out.

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

ОБСУДИЛИ ПОДГОТОВКУ
К ФОРУМУ ЮВЕЛИРОВ

14 августа в зале библиотеки Торгово-промышленной палаты Рос-
сийской Федерации состоялось очередное заседание Организаци-
онного комитета по подготовке и проведению Международного юве-
лирного экономического форума (МЮЭФ) с участием представителей 
Ассоциации "Гильдия ювелиров России", Пробирной палаты РФ и дру-
гих ведомств.

 
Открыли заседание оргкомитета 

председатель подкомитета по истории и 
традициям российского предпринима-
тельства Комитета ТПП РФ по развитию 
частного предпринимательства, малого 
и среднего бизнеса, член "Гильдии юве-
лиров России" Галина Ананьина и предсе-
датель "Гильдии ювелиров России" Гагик 
Геворкян.

В заседании принял участие и высту-
пил с приветственным словом вице-президент ТПП России Александр Рыбаков.

Председатель "Гильдии ювелиров России" Гагик Геворкян в своем вступи-
тельном слове поблагодарил Торгово-промышленную палату за активное и все-
стороннее содействие в организации Форума. Он  подвел предварительный итог 
подготовки к мероприятию, отметив, что Форум получил широкую поддержку со 
стороны представителей ювелирного бизнеса, государственных и обществен-
ных структур, а также зарубежных партнеров. На приглашение принять участие в 
Форуме уже откликнулись посольства Италии, Франции, Шри-Ланки и ряда дру-
гих стран. В числе участников Форума ожидаются также представители ювелир-
ной отрасли США, Канады, Франции, Турции, Ливана и других стран, которые 
дали свое предварительное согласие. 

На заседании выступил заместитель руководителя Гохрана России Андрей 
Жарков, который подчеркнул, что поддержка ювелирной промышленности 
должна быть системной работой и требует создания и запуска целого комплекса 

мер государственного регулирования. Жарков призвал рассматривать Форум 
как площадку для обмена взглядами и ознакомления с проблемами всех, кто во-
влечен в процесс создания ювелирных изделий с целью дальнейшей выработки 
системного подхода к их решению. 

Затем состоялось обсуждение различных организационных вопросов прове-
дения Международного ювелирного экономического форума, сообщает Центр 
по связям с общественностью и СМИ. В работе Форума примут участие большое 
количество зарубежных делегаций, среди которых представители Всемирной 
ювелирной конфедерации CIBJO во главе с президентом Гаэтано Кавальери, 
руководители национальных ассоциаций ювелиров стран ближнего и дальнего 
зарубежья.

В рамках Форума пройдут выставка "Ювелирное искусство России: традиции 
и современность", презентация медалей Зимней Олимпиады — 2014 в Сочи, 
Благотворительный юбилейный бал, во время которого состоится аукцион юве-
лирных изделий и благотворительная лотерея. Все собранные средства будут 
направлены на оборудование мультимедийного компьютерного класса для де-
тей инвалидов, обучающихся ювелирной профессии в колледже № 13 им. Павла 
Овчинникова города Москвы.

Источники: ТПП РФ, Rough&Polished, Русская Ювелирная Сеть  

НОВАЯ ВЕРСИЯ САЙТА 
ГИЛЬДИИ ЮВЕЛИРОВ РОССИИ
 
Членам Ассоциации "Гильдия ювелиров России" 

Уважаемые коллеги! 
Исполнительный аппарат Ассо-

циации "Гильдия ювелиров Рос-
сии" информирует вас о том, что 
с 24 июля 2013 года запущена 
новая версия сайта Ассоциации 
"Гильдия ювелиров России": www.
russianjewelersguild.ru. 

Безусловно, сайт нуждается в 
постоянном дизайнерском и про-
граммном усовершенствовании с 
тем, чтобы он полностью отвечал 
современным требованиям, был 
удобен в использовании и соответ-

ствовал тому объему информации, которая Гильдия планирует размещать на 
своем ресурсе. 

Поэтому мы обращаемся к вам с просьбой отнестись к работе над сайтом, 
как к нашему общему совместному проекту и регулярно делиться с нами свои-
ми идеями и пожеланиями, высказывать критические замечания, направлять в 
адрес Ассоциации новостные материалы. 

По вопросам функционирования и поддержки сайта вы можете обращаться в 
Исполнительный аппарат Ассоциации по адресу: gildia-1@inbox.ru

Генеральный директор Ассоциации "Гильдия ювелиров России" 
В.К. Ячменихин 
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ВТБ БУДЕТ 
ФИНАНСИРОВАТЬ

АЛМАЗНЫЙ ПРОЕКТ КАТОКА
 

Подразделение российского банка ВТБ — VTB Africa планирует 
обеспечить финансирование ТЭО второй очереди алмазного проекта 
Катока (Catoca), расположенного в ангольской провинции Лунда Сул 
(Lunda Sul). 

Агентство Angop процитировало заявление председателя правления банка 
Игоря Скворцова о том, что объем финансирования данного проекта составит 
около 20 млрд ангольских кванз ($207 млн). 

Крупнейшими акционерами Catoca являются ангольская государственная 
добывающая компания ENDIAMA и российская алмазодобывающая компания 
АЛРОСА, им принадлежит по 32,8% в данном предприятии. 

Китайский холдинг LLI Holding, принадлежащий Льву Леваеву, владеет 
18-процентной долей в Catoca, а бразильской компании Odebrecht принадлежит 
оставшаяся 16,4-процентная доля. 

За 2012 год продажи алмазного сырья Catoca снизились на 5% по сравнению 
с предыдущим годом и составили $579,4 млн, в то время как средняя стоимость 
реализованных алмазов упала на 4% до $86,22 за карат. В результате прибыль 
компании продемонстрировала падение на 7% в погодовом исчислении до 
$131,7 млн. 

В своем заявлении Скворцов отметил, что его банк рассматривает возмож-
ности инвестирования в разработку 2-й очереди ГЭС Шикапа, также располо-
женной в провинции Лунда Сул, однако он не привел конкретных данных. 

По его словам, инвестиции в нефтегазовый сектор слишком затратны, и в 
России действуют особые нормы, регулирующие этот сектор. Поэтому VTB 
Africa считает более целесообразными вложения в такие отрасли, как сельское 
хозяйство и генерирование энергии. 

Источник: Rough&Polished 

Алмазы и бриллианты

РЫНОК ЦЕНЫ НА АЛМАЗЫ
И ЗАДЫХАЮЩИЕСЯ

ЮВЕЛИРНЫЕ ПРОДАЖИ
1. Цены на алмазное сырье остаются устойчивыми. Добывающие компании, а 

именно De Beers и АЛРОСА, которые поставляют почти 50% мировой продукции 
по объему и примерно столько же по стоимости, пока настаивают на том, чтобы 
не снижать цены, пишет Эдан Голан (Edahn Golan) на IDEX Online. По традиции, 
когда была необходима корректировка цен, вместо снижения цен улучшали ас-
сортимент партий алмазов. Де-факто это означает снижение цен. Весьма ве-
роятно, что на предстоящих неделях продаж De Beers и АЛРОСА будет произ-
ведено улучшение ассортимента, но это лишь болеутоляющее средство, а не 
лечение.

2. Цены на бриллианты снижаются. Хотя цены на сырье остаются стабильны-
ми, получающийся в результате продукт продается за меньшую цену. Снижение 
цены — это важный сигнал для рынка: потребители не готовы платить за брил-
лианты так много. Это касается главным образом стандартной продукции — кру-
глых камней от 0,3 до 2 каратов чистоты VS-SI широкого спектра цветов.

3. Экономическая ситуация в США, несмотря на мрачные разговоры, улуч-
шается. Безработица медленно снижается, инфляция загнана в угол, фондовые 
рынки на подъеме, число строек новых домов выросло по сравнению с прошлым 
годом, а продажи ювелирных изделий увеличиваются от месяца к месяцу. Одна-
ко ритейлеры не хотят больше платить за бриллианты.

4. Ритейлеры знают своих клиентов. Если американские ритейлеры сопро-
тивляются дальнейшему повышению цен даже после охлаждения цен на золото, 
они лишь следуют настроениям своих клиентов. Сложно утверждать, что ритей-
леры неверно понимают своих клиентов в то время, когда они добиваются зна-
чительного роста продаж, по крайней мере, на однозначное число процентов, 
приближающееся к 10, в годовом исчислении каждый месяц.

В то же время расходы на ювелирные изделия с бриллиантами в процентном 
отношении к совокупному реальному доходу уменьшаются, как показано в не-
давнем обзоре (www.idexonline.com/portal_FullEditorial.asp?id=38402).

Если ситуация в экономике улучшается и общий объем продаж ювелирных 
изделий растет, но в отношении продаж ювелирных изделий с бриллиантами 
наблюдается застой, то следует посмотреть на базовые факторы рынка. Заин-
тересованы ли вообще потребители в бриллиантах? Может быть, бриллианты 
постепенно теряют свою привлекательность и выходят из моды? Или же усилия 
по сбыту блокируются из-за ценовых проблем?

5. Цены на бриллианты выше докризисного уровня. Бриллиантовый индекс 
IDEX Online уже около года колеблется на уровне 133-134. Пять лет назад, в авгу-
сте 2008 года, при растущих ценах, которые достигли своего пика перед эконо-
мическим крахом, индекс в среднем составлял 128,9. Сегодня цены в среднем 
лишь на 3,5% выше.

6. Сегодня рост цен на бриллианты не приводит к увеличению прибыли. В 
действительности, от повышения цен никому не становится лучше. De Beers, 
несмотря на рост добычи, сообщила, что продажи в первом полугодии не из-
менились в годовом исчислении и составляют 3 млрд долларов. Поскольку цены 
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на алмазное сырье увеличились, это означает, что De Beers продала меньше ал-
мазов по объему.

Цены на бриллианты подняты искусственно. Не потому, что De Beers мани-
пулирует рынком или по какой-либо другой зловещей причине, но потому, что 
у производителей бриллиантов нет другого выбора — цены на алмазное сырье 
высоки.

Если цены на бриллианты продолжат падать, что считается плохой новостью 
для алмазной отрасли, они могут достичь более привлекательного для потреби-
телей уровня, что приведет к улучшению продаж. Вместо того, чтобы стараться 
заблокировать падение цен на бриллианты, цены на алмазное сырье должны от-
ступить назад. Не поспешно, но так, чтобы они могли снизиться до приемлемого 
уровня. Это укрепит продажи на протяжении всего алмазного путепровода и по-
зволит ювелирным изделиям с бриллиантами вновь вернуть себе потерянную 
долю рынка. 

Источник: Rough&Polished 
  

ВСЕМИРНАЯ 
АЛМАЗНАЯ МАРКА

В июле 2013 года должна была старто-
вать программа Всемирная алмазная марка 
(World Diamond Mark, WDM), презентация 
которой состоялась на 35 Всемирном ал-
мазном конгрессе в Мумбаи. WDM является 
проектом Всемирной федерации алмазных 

бирж (The World Federation of Diamond Bourses, WFDB) и с точки зрения 
этой организации "являет собой крупнейшую в истории маркетин-
говую программу бриллиантов".

Видовой маркетинг стал болезненной проблемой для отрасли с тех пор, как 
De Beers отказалась от одноканальной системы регуляции рынка и прекратила 
финансирование соответствующих программ, сосредоточившись на продвиже-
нии собственных брендов. С этого момента доля бриллиантовой продукции в 
общем балансе рынка роскоши стала неуклонно уменьшаться и этот процесс, 
увы, продолжается до сих пор. Попытка ведущих алмазодобывающих компа-
ний преодолеть этот негативный тренд с помощью инициативы, известной как 
International Diamond Board (IDB), успехом не увенчалась. Причина провала была 
очевидна: Rio Tinto, BHP и АЛРОСА не имели собственных бриллиантовых брен-
дов, поэтому вкладываться в видовой маркетинг для них означало косвенно 
усиливать конкурентные преимущества De Beers. После того, как Rio Tinto ста-
ла продвигать собственный бренд Nazraana, а АЛРОСА осталась равнодушной к 
движению по пути вертикальной диверсификации, надежды на согласованные 
действия алмазодобытчиков в видовом маркетинге испарились окончательно. 
Насколько WDM способна исправить положение?

Апологеты WDM часто ссылаются на опыт Международной платиновой гиль-
дии (Platinum Guild International, PGI) — организации, специально созданной 
для продвижения платины на ювелирном рынке и действительно добившейся 

в решении этой задачи впечатляющих успехов. PGI была создана в 1975 году 
южноафриканскими компаниями — производителями платины (Anglo American 
Platinum, Impala Platinum, Lonmin) с координационным центром в Лондоне и пред-
ставительствами в США, Японии, Китае, Индии, Италии и Германии. Рекламные 
компании, которые PGI проводит в странах, наиболее значимых для ювелирного 
рынка, не отличаются изысками и креативными находками. По сути, использует-
ся один шаблон, поверхностно адаптированный к национальным особенностям. 
Тем не менее, такая стратегия привела к впечатляющим результатам: если в на-
чале работы PGI потребление платины ювелирной промышленностью не превы-
шало 5% от ее производства, то сегодня оно составляет чуть менее 50% . Этот 
успех достигнут, прежде всего, за счет мощного финансирования — рекламный 
бюджет PGI, по разным оценкам, составляет от $0,3 до $0,5 млрд в год; при та-
ких "инъекциях" работают даже примитивные рекламные посылы.

Компании, учредившие PGI и финансирующие ее маркетинговые операции, 
не имеют собственных ювелирных брендов и ритейлерских сетей. Продвигает-
ся только сама платина как ювелирный металл. В сущности, PGI представляет 
собой кальку с аналогичных проектов De Beers 30-40 летней давности, что не 
удивительно, учитывая аффилированность с Anglo American. Не сложно предпо-
ложить, что если бы одна из компаний, стоящих у основания PGI, создала и стала 
бы продвигать свой собственный платиновый ювелирный бренд, вся конструк-
ция прекратила бы существование. 

Аналогия концепций WDM и PGI представляется, по меньшей мере, искус-
ственной, поскольку по замыслу авторов WDM прорыв в видовом маркетинге 
должен быть обеспечен за счет объединения финансовых и организационных 
возможностей компаний, работающих на финальном участке алмазного трубо-
провода — тех, кто занимается огранкой и ритейлом бриллиантовой продукции. 
Конечно, авторам WDM свойственны декларации о необходимости привлечения 
в проект ведущих алмазодобывающих компаний, но скорее всего, они осозна-
ют практическую несостоятельность такого рода заявлений по вышеуказанным 
причинам. Остаются огранщики, дилеры и ритейлеры, которых много, которые 
крайне заинтересованы в видовом маркетинге и которые в принципе не против 
подвергнуться небольшому "налогообложению" ради благородной цели.

Такое решение насущной для отрасли задачи весьма оригинально и на пер-
вый взгляд выглядит многообещающе. Но есть пара "подводных камней", ко-
торые будет трудно игнорировать. Во-первых, деньги. В лучшие времена De 
Beers тратила на видовой маркетинг более $0,2 млрд в год. Учитывая инфляцию, 
сегодня эту цифру нужно умножить минимум на три. Будет ли способна WDМ 
собирать с огранщиков и ритейлеров столь солидную дань? Авторы концепции 
прогнозируют, что в течение пяти лет число участников программы WDМ соста-
вит около 60 000 и они будут представлять фактически все значимые для отрас-
ли страны. К этому же сроку бюджет WDМ должен достичь отметки $0,1 млрд. 
Оглядываясь на опыт De Beers и практику PGI, следует считать этот уровень 
финансирования недостаточным. Впрочем, маркетинг — процесс творческий и 
успех зависит от инвестиций в общем случае не линейно, бывает, что случайная 
удачная находка способствует продвижению товара гораздо значительнее, чем 
миллиарды, вложенные в "лобовую" рекламу.

Но есть препятствие более серьезное, чем недостаточный объем финанси-
рования. Маркетинг может быть и неудачным — история знает немало подобных 
примеров. Если маркетинговая программа финансируется и управляется из еди-
ного центра, отрицательные последствия можно купировать достаточно быстро 
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и недорого. А если в программе участвуют 60 000 "миноритарных акционеров", а 
управляют ей люди, для которых персонально последствия провала относительно 
некритичны — отрасль могут ждать неприятные последствия. Или более сложный 
вариант: допустим, усилия WDM все же приведут к общему подъему покупатель-
ского спроса на бриллианты. Но кто может дать гарантию, что этот спрос распре-
делится пропорционально вкладу каждого из 60 000 участников программы? А 
что если этот спрос развернется в сторону одного или нескольких брендов, либо, 
напротив, в сторону не брендированных изделий? В модели, которую использует 
PGI, такой риск участников просто отсутствует — производители металла разви-
вают рынок потребления этого металла, в принципе для них безразлично — какой 
ювелирный бренд будет более, а какой менее успешен, лишь бы росло потребле-
ние платины в целом. Генераторов бюджета — считанные единицы, мнение каж-
дого имеет известный вес, если что-то пошло не так, ошибку можно оперативно 
устранить. В модели же, предлагаемой WDМ, подобный риск почти абсолютен: 
60 000 участников, каждый со своим пониманием видового маркетинга и своей 
стратегией использования видового маркетинга как "несущей волны" для про-
движения собственной продукции. В таких условиях перераспределение рынка 
как при удачном видовом маркетинге, так и при провальном, практически неиз-
бежно; следовательно, конфликт интересов легко прогнозируем.

Понятно, что WDМ — это жест отчаяния, реакция на неспособность алмазо-
добывающих компаний не то чтобы развить, но хотя бы защитить позиции брил-
лианта на рынке роскоши, завоеванные в свое время De Beers. Отдавая должное 
оригинальности подхода, все же трудно признать эту концепцию непротиворе-
чивой. Да и девиз: "When the world loves, we are here", это далеко не "A diamond 
is forever", и туманный намек на сексуальную девиацию вряд ли может заменить 
лучший рекламный слоган ХХ столетия.

Как бы это ни казалось странным, но похоже, что единственный путь к про-
рыву в области видового маркетинга на бриллиантовом рынке, лежит через его 
отрицание. Ведущие алмазодобытчики обзаводятся собственными брендами 
и создают ритейлерские сети — "кумулятивный эффект" этого процесса (осо-
бенно учитывая объем рекламных бюджетов) может в принципе подогреть инте-
гральный интерес потребителей к бриллиантам гораздо сильнее, чем спорная 
программа WDM. Если бы АЛРОСА перестала демонстрировать убийственное 
безразличие к этой проблеме и присоединилась к тренду, в котором двигается 
De Beers, а теперь и Rio Tinto, дискуссии о возможности завоевания бриллиан-
тами аппетитного "куска пирога" на ярмарке роскоши могли бы перейти в более 
конструктивное русло. 

Источник: Rough&Polished 

Алекс ПОПОВ:

ЦЕЛЬ ПРОГРАММЫ —
ПОДНЯТЬ ЦЕНЫ НА БРИЛЛИАНТЫ
 

В прошлом году Всемирная федерация алмазных 
бирж (World Federation of Diamond Bourses, WFDB) объ-
явила о новой партнерской инициативе — Всемирной 
алмазной марке (World Diamond Mark, WDM), некоммер-
ческой организации, призванной стать новым марке-

тинговым подразделением всего сектора бриллиантов и ювелирных изделий с 
бриллиантами, которой поручается уникальная миссия по обеспечению здоро-
вья и будущего роста отрасли на рынке роскоши.

Согласно Всемирной федерации алмазных бирж, Всемирная алмазная мар-
ка сигнализирует о начале крупнейшей аккредитационной и маркетинговой про-
граммы в истории алмазной отрасли под названием "Уполномоченный алмаз-
ный дилер" (“Authorised Diamond Dealer”).

Алекс Попов (Alex Popov), недавно избранный председателем 
Фонда Всемирной алмазной марки (World Diamond Mark Foundation, 
WDMF), дал интервью агентству Rough&Polished непосредственно 
перед отъездом в Индию для серии переговоров с высшим руковод-
ством индийской алмазной и ювелирной промышленности и торговли 
о реализации программы Всемирной алмазной марки.

Как член исполкома Всемирной федерации алмазных бирж Вы занима-
етесь продвижением программы Всемирной алмазной марки. Расскажи-
те вкратце, в чем суть этой программы?

Как член Исполнительного комитета Всемирной федерации алмазных бирж 
(World Federation of Diamond Bourses, WFDB) я работаю вместе с моими колле-
гами Сурешем Хатхирамани (Suresh Hathiramani), президентом Алмазной биржи 
Сингапура (Diamond Exchange of Singapore), и Рами Бароном (Rami Baron), пре-
зидентом Алмазного клуба Австралии (Diamond Club of Australia), по программе 
Всемирной алмазной марки в течение последних трех лет. На последней встрече 
президентов Всемирной федерации алмазных бирж в Стамбуле я был избран 
Председателем Совета директоров Фонда Всемирной алмазной марки и в на-
стоящее время посвящаю большую часть своего времени этой программе.

Глобальная цель Всемирной алмазной марки заключается в обеспечении 
здоровья и будущего роста индустрии бриллиантов и ювелирных украшений в 
секторе рынка роскоши.

Данная инициатива основана на трех основных принципах:
1. Образование розничных торговцев ювелирными изделиями, направленное 

на работу с бриллиантами;
2. Доверие общественности к аккредитационной программе;
3. Видовой маркетинг для продвижения бриллиантов и ювелирных изделий с 

бриллиантами на основе концепции Уполномоченного алмазного дилера.
Концепция Уполномоченного алмазного дилера является краеугольным кам-

нем программы. Международное алмазное бизнес-сообщество в лице Всемир-
ной федерации алмазных бирж будет аккредитовывать предприятия ювелирной 
розничной торговли в качестве уполномоченных алмазных дилеров. Это приве-
дет к более значительной и широкой брендинговой узнаваемости бриллиантов 
как продукта из категории роскоши и к повышению заметности бриллиантов в 
ювелирных магазинах. Проводимые по всему миру маркетинговые кампании 
послужат укреплению доверия потребителей и увеличению доли бриллиантов в 
пироге расходов на предметы роскоши.

Насколько известно, Всемирная алмазная марка должна была быть за-
пущена в этом году. Удалось ли это сделать и на какое время рассчитана 
данная программа?
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Мы планировали запустить Всемирную алмазную марку в начале этого года. 
На учреждение правовой базы потребовалось больше времени, чем планиро-
валось, и поэтому мы запускаем ее в последнем квартале 2013 года. Подчер-
киваю, мы говорим о серьезном изменении мышления и о повороте во всей ал-
мазной промышленности по всему миру. Так что задержка на девять месяцев 
существенно не изменит наши планы. Программа WDM не связана жесткими 
временными рамами и будет длиться и развиваться до тех пор, пока продаются 
в ювелирные изделия с бриллиантами.

Как она будет финансироваться и воплощаться на практике?

Начальный этап и подготовка программы финансируются за счет средств 
членов Всемирной федерации алмазных бирж по всему миру. Они предостави-
ли стартовый капитал. На данный момент времени, когда программа входит в 
пилотный этап, основные заинтересованные стороны в отрасли готовы принять 
участие во втором раунде капитализации. В дальнейшем программа будет фи-
нансироваться за счет ежегодного вклада уполномоченными алмазных дилеров 
и соответствующего капитала всех других участников отрасли — производите-
лей бриллиантов, дилеров и со временем горнодобывающих компаний.

На практике все работы выполняются компанией World Diamond Company 
Limited в Гонконге, которая разрабатывает руководящие принципы и следит за 
тем, чтобы они выполнялись. В каждой стране мы сотрудничаем либо с местной 
алмазной биржей, являющейся членом Всемирной федерации алмазных бирж, 
национальной ювелирной ассоциацией или другой отраслевой организацией, 
такой, например, как Совет по содействию экспорту драгоценных камней и юве-
лирных изделий (Gem and Jewellery Export Promotion Council) в Индии.

Данная программа осуществляется под эгидой Всемирной федерации 
алмазных бирж. Какова ее роль в этом начинании?

WFDB была инициатором и автором концепции с самого начала. Эта концеп-
ция впервые обсуждалась на 34-м Всемирном алмазном конгрессе в Москве 
в 2010 году. Там была сформирована специальная рабочая группа. Позже, на 
встрече президентов в Дубае в 2011 году Всемирная федерация алмазных бирж 
официально сформировала Комитет WDM, в который вошли господа Хатхира-
мани, Барон и я.

Этот комитет разработал программу до той стадии, в которой она сегодня 
находится, и создал правовую базу для ее осуществления.

Шесть членов Исполкома WFDB являются членами Совета WDM, включая 
президента Всемирной федерации алмазных бирж Эрнеста Блома (Ernest 
Blom), который является моим заместителем. Комитет WDM был усилен Анупом 
Мехтой (Anoop Mehta), являющимся президентом Индийской алмазной биржи 
(Bharat Diamond Bourse), Джулиеном Драйбумсом (Julien Drybooms), являющим-
ся президентом алмазной биржи Vrije Diamanthandel в Антверпене, и другими.

Короче говоря, Всемирная федерация алмазных бирж является отцом и ма-
терью программы WDM. Сегодня она создана, и мы открыты для всех отрасле-
вых организаций, приглашая их присоединиться и поддержать эту инициативу.

Чувствуется ли поддержка этой инициативы со стороны алмазодобы-
вающих компаний?

Мы еще не опрашивали горнодобывающие компании на предмет их поддерж-
ки. В ходе моих личных бесед с людьми, занимающими руководящие посты во 
всех крупных горнодобывающих компаниях, я чувствую большой неподдельный 
интерес. Мы также получаем запросы об информации от правительств африкан-
ских алмазодобывающих стран. Видимо, добывающие компании, после того как 
ничего не получилось с Международным советом по бриллиантам (International 
Diamond Board, IDB), выжидают, чтобы увидеть, как это будет развиваться даль-
ше, прежде чем присоединиться к процессу. Мы приветствуем любой подобный 
интерес и открыты для диалога с каждой добывающей компанией и / или прави-
тельством.

Каждый производитель бриллиантов и ювелирных украшений реклами-
рует свой бренд на рынке. Будет ли им интересно участвовать еще и в про-
грамме видовой рекламы, какой является Всемирная алмазная марка?

Действительно, брендинговый аспект очень важен. В современном мире то-
вары, не относящиеся к брендам, воспринимают как уступающие фирменным. 
Мы приветствуем усилия всех ювелирных и алмазных компаний, связанные с 
брендами и рекламой. Что касается Всемирной алмазной марки, то она наце-
лена на брендинг самого бриллианта, независимо от ювелирного бренда. Хотя 
отдельные бренды соревнуются друг с другом в одном и том же ювелирном 
магазине, мы конкурируем с другими предметами роскоши, такими как сумки, 
модные курорты, обувь, одежда, автомобили, гаджеты, путешествия, лодки и 
т.д., с той целью, чтобы помочь увеличить оборот уполномоченного алмазного 
дилера и, следовательно, увеличить вероятность продажи отдельных ювелир-
ных брендов.

Недавно у меня был разговор с одним из крупных розничных торговцев юве-
лирными изделиями, который тратит более 200 миллионов на рекламу каждый 
год. Я спросил его, увеличили ли эти миллионы алмазный сегмент в продажах 
его компании. Ответ был таков: "Никто не знает!" Для того чтобы быть эффек-
тивными и достичь поставленных целей, нам необходимо сосредоточиться на 
видовом продвижении бриллиантов.

Большинство производителей бриллиантов понимают необходимость тако-
го продвижения и готовы пойти на многое, чтобы обеспечить здоровье и рост 
алмазной промышленности. Надо сказать, что на этой неделе, команда Всемир-
ной алмазной марки проведет серьезные переговоры с крупнейшими индийски-
ми производителями бриллиантов, которые выразили свою готовность участво-
вать в программе.

В чем отличие концепции Всемирной алмазной марки от идеи Между-
народного совета по бриллиантам, который так и не заработал?

Я только что упомянул о неудаче с Международным советом по бриллиантам. 
По моему мнению, проект видовой рекламы Международного совета по брил-
лиантам был задуман превосходно. Я знаком с вовлеченными в это сторонами, 
и мы вместе обменивались многими мыслями. Я не могу точно определить, по-
чему Международный совет по бриллиантам не заработал, поскольку этому есть 
множество возможных причин. Мы постарались извлечь уроки из этого опыта.

Принципиальная разница между IDB и WDM состоит в том, что мы сделали 
потребителя основным реципиентом рекламы бриллиантов. Потребитель всту-
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пает в контакт с бриллиантами в ювелирном магазине. Поэтому самое важное 
звено в цепи распределения бриллиантов — это ритейлер, который стоит перед 
потребителем. Поэтому, сосредоточивая наши усилия в конце трубопровода по-
ставок, а не в его начале, мы сделали акцент на образовании ритейлера и на 
аттестации. После этого мы можем искренне рекомендовать потребителям пре-
жде всего обратиться к уполномоченному алмазному дилеру, принимая реше-
ние о покупке бриллиантов.

В алмазной отрасли в периоды экономических спадов перерабатыва-
ющие и торговые компании порой обвиняют алмазодобытчиков в завы-
шении цен на сырье, в то время как темпы роста цен на бриллианты отста-
ют от темпов роста цен на другие предметы роскоши. Как Вы полагаете, 
поможет Всемирная алмазная марка повысить цены на бриллианты?

Эти обвинения имеют свои основания, но мы живем в условиях свободного 
рынка. Горнодобывающие компании пытаются получить максимальную отда-
чу от своих инвестиций, и никто не может их в этом обвинять. Их руководство 
отчитывается перед своими акционерами, и это не их дело заниматься рента-
бельностью своих клиентов. Цены на бриллианты являются слишком низкими по 
многим причинам, одной из которых является страх потерять клиентов в пользу 
других предметов роскоши. Посмотрите на цены на часы высокого класса — они 
выросли более чем на 200% за последние 10 лет. Бриллианты могут сделать то 
же самое. Цель программы Всемирной алмазной марки состоит в том, чтобы 
помочь поднять цены на бриллианты и обеспечить лучшую рентабельность для 
производителей бриллиантов и дилеров.

Существует и еще одна проблема: бриллианты постепенно уступают 
рынок другим предметам роскоши. Да и не только им — возьмите, напри-
мер, электронику. Что, по-вашему, необходимо предпринять, чтобы по-
вернуть этот процесс вспять?

Я говорил об этой проблеме в начале. Это наиболее сложный вопрос, с ко-
торым сталкивается отрасль. Нельзя сравнивать бриллианты с электроникой, 
но большинство молодых людей смотрят на это не так, как это делаем мы. Мы 
должны поделиться нашей страстью к бриллиантам с другими людьми, привести 
их в восторг от них, такой же, какой испытываем сами. Это просто не правильно 
продавать сумку от Hermes за 20 000 евро, а бриллиант за 10 000! Бриллиант 
всегда должен быть дороже, чем дерево, кожа или любая ткань, не говоря уж о 
гаджетах, сделанных в Китае, себестоимостью 100 долларов, которые продают 
за 800! Очевидный ответ здесь — это Всемирная алмазная марка, поддержан-
ная всеми игроками в отраслевом трубопроводе поставок.

Что конкретно уже сделано в рамках данной программы и каковы ваши 
планы до конца 2013 года?

Как я уже сказал, мы запоздали на девять месяцев, так что нам необходимо 
выполнить в течение трех месяцев то, что другие люди делают за год! Что мы 
сделали к настоящему времени, так это построили фундамент. Мы поняли, что 
такая монументальная задача, предполагающая изменение судьбы всей алмаз-
ной промышленности, не может быть выполнена, опираясь на плечи нескольких 

энтузиастов. Мы завершили создание надлежащей правовой структуры, обе-
спечили гарантии и разработали процедуры прозрачности. Мы собрали команду 
первоклассных профессионалов, которые имеют авторитет и опыт. Сейчас мы 
вносим последние штрихи в критерии аккредитации Уполномоченного алмазно-
го дилера.

Мы обратились к крупным лабораториям и учебным заведениям с просьбой 
поделиться своими знаниями с работниками розничной торговли в рамках орга-
низованного двухстороннего процесса.

Наша цель — начать пилотную программу в Китае и Индии в этом году. Затем 
мы намерены расширить наши действия на Ближний Восток, Россию и СНГ, а 
также страны Дальнего Востока. Далее — на остальной мир с США и Европой в 
первых рядах. К концу 2016 года мы планируем иметь 50 000 уполномоченных 
алмазных дилеров по продаже ювелирных изделий с бриллиантами по всему 
миру.

К этому же времени алмазный сегмент в индустрии роскоши должен вернуть 
свои позиции, утраченные 15 лет назад.

Источник: Rough&Polished 

"ПАСПОРТА" 
ДЛЯ БРИЛЛИАНТОВ

 
Антверпен снискал всеобщий авторитет как центр классификации и выдачи 

сертификатов на бриллианты. Этим занимается крупнейшая в мире лаборато-
рия, действующая при Антверпенском институте геммологии и осуществляющая 
классификацию драгоценных камней в соответствии со стандартами Междуна-
родного алмазного совета. С работой лаборатории HRD Antwerp корреспонден-
та Rough-Polished любезно ознакомила менеджер по маркетингу Дженни Бэтен 
(Jennie Baeten).

Сертификаты на бриллианты, выдаваемые лабораторией HRD Antwerp, 
являются наиболее всесторонними и защищенными от подделок. Качество 
бриллиантов в HRD Antwerp оценивают по четырем параметрам — так назы-
ваемой "четверке Си": весу (Carat), цвету (Color), чистоте (Clarity) и качеству 
огранки (Cut).

Сертификат HRD Antwerp содержит подробное описание 4C и по заказу мо-
жет быть снабжен лазерной надписью, рисунком "Сердца и стрелы", печатью 
или кобрендингом. Все сертификаты защищены от подделок. Включенные в них 
эксклюзивные элементы безопасности являются уникальными в своем роде: 
это и линейная структура, водяные знаки, рельефный логотип, флуоресцентная 
маркировка и микротекст. Некоторые из них видны только с помощью лупы или 
под ультрафиолетовыми лучами.

Что касается стоимости сертификатов HRD Antwerp, то "паспорт" с полным 
описанием бриллианта весом один карат обойдется в 75 евро. При наличии сер-
тификата можно быть уверены в том, что бриллиант является природным.

Источник: Rough&Polished 
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НАБЛЮДАТЕЛЬНЫЙ СОВЕТ
ВЫБЕРЕТ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ

На заседании 3 сентября Наблюдательный совет "АЛРОСА" вновь рассмо-
трит вопрос о выборе председателя, говорится в сообщении компании, пере-
дает Finmarket.ru. 

Избрать главу Наблюдательного совета "АЛРОСА" в этом году с первой по-
пытки не удалось. Заочное голосование совета, назначенное на 29 июля, было 
признано несостоявшимся из-за недостаточного кворума (кворум в совете — 8 
голосов). "АЛРОСА" объяснила это тем, что часть членов совета находилась в 
отпусках или командировках. 

Сейчас совет возглавляет Илья Южанов; планируется, что его полномочия 
будут продлены, сообщал ранее "Интерфаксу" источник в одном из профильных 
ведомств. 

Также на заседании 3 сентября планируется избрать заместителей предсе-
дателя совета (один из них первый) и составы комитетов — по стратегическому 
планированию, по аудиту, по кадрам и вознаграждениям. 

В Наблюдательный совет "АЛРОСА" входят 15 человек, но сейчас совет в не-
полном составе: два представителя Якутии — первый вице-спикер парламен-
та республики Александр Морозкин и глава "Республиканской инвестиционной 
компании" Виктор Ефимов — погибли в начале июля при крушении вертолета. 
Якутия выдвинет двух новых представителей. Сроки проведения внеочередного 
собрания акционеров для избрания в совет двух новых представителей Якутии 
пока неизвестны. 

Источник: Rough&Polished 

ГОТОВЯТСЯ ВАРИАНТЫ 
ОТРАБОТКИ "ЗАРНИЦЫ"

Правление АК "АЛРОСА" (ОАО) рассмотрело вопрос о технико-экономиче-
ской оценке эффективности отработки месторождения "Зарница", расположен-
ного в 22 километрах от обогатительной фабрики №12 Удачнинского горно-обо-
гатительного комбината (ГОКа). В настоящее время карьер трубки "Зарница" 
работает с мощностью 1 млн тонн руды в год. Карьер "Зарница" был введен в 
промышленную эксплуатацию в 1999 году, его работа приостанавливалась в 

ЛИДЕРЫ РЫНКА

АК  "АЛРОСА "

2010 году и возобновилась в 2011 году. Выемка горной массы осуществляется 
буровзрывным способом, руда транспортируется автосамосвалами на обогати-
тельную фабрику №12 Удачнинского ГОКа.

Как сообщили Русской Ювелирной Сети в компании, правление решило в 
2013 г. проработать несколько вариантов технико-экономического обоснования 
реализации проекта по отработке трубки "Зарница", что позволит определить 
наиболее эффективный путь развития Удачнинского горно-обогатительного 
комбината в целом. 

Члены правления рассмотрели концепцию реформирования жилищно-ком-
мунального комплекса "АЛРОСА". На обслуживании и содержании АК "АЛРОСА" 
находится более 1300 тыс. кв. м жилья, что составляет 83% жилищного фон-
да Мирнинского района. Этот фонд обслуживают  1027 работников компании. 
Убытки по содержанию и обслуживанию объектов жилфонда за 2012 год соста-
вили около 3 млрд рублей.Правление решило разработать стратегию реформи-
рования предприятий коммунального комплекса, которая будет включать, сре-
ди других мер, создание единогоПредприятия тепловых и водных сетей (ПТВС) 
АК "АЛРОСА" как структурного подразделения компании, разработку инвести-
ционных программ капитального ремонта сетей и объектов коммунальной ин-
фраструктуры, создание, с середины 2016 года а базе этого ПТВС дочернего 
общества.

Правление обсудило ситуацию с дефицитом воды в Иреляхскомводохрани-
лище на Мирнинской промышленной площадке, что сказывается на жизнедея-
тельности города Мирного и предприятий. Основная причина — малоснежная 
зима. В настоящее время реализуется ряд мер по снижению дефицита воды, 
среди которых экономия водопотребления подразделениями и дочерними 
предприятиями на треть от планового, полное использование фильтрата из во-
дохранилища, пополнение из внешних источников, устройство на водохрани-
лище поверхностного водозабора. Ход работ, их результаты рассматриваются 
еженедельно комиссией по чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности 
"АЛРОСА". На заседании правления решено выделить дополнительное финан-
сирование на реализацию этих мероприятий. Правление также рассмотрело 
другие вопросы текущей и перспективной деятельности АК "АЛРОСА". 

СПРАВКА
АК "АЛРОСА" является крупнейшим в мире производителем алмазов по каратам. В2012 году "АЛ-

РОСА" добыла 34,4 млн карат, объем реализации продукции по группе "АЛРОСА" составил$4,61 млрд. 

 Источник: Русская Ювелирная Сеть 

РЕЙТИНГИ АК АЛРОСА В СПИСКЕ
RATING WATCH "ПОЗИТИВНЫЙ"

Агентство Fitch Ratings поместило под наблюдение в список Rating Watch 
"Позитивный" долгосрочный рейтинг дефолта эмитента (РДЭ) "ВВ-" и приори-
тетный необеспеченный рейтинг "ВВ-" АК "АЛРОСА", передает портал Advis.ru. 
Краткосрочный РДЭ компании подтвержден на уровне "В". 

Данное рейтинговое действие обусловлено ожидаемой продажей 100-про-
центной доли АЛРОСА в ЗАО Геотрансгаз и ООО Уренгойская газовая компания. 
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В случае проведения этой сделки, как предполагается, Fitch ожидает повыше-
ния рейтингов АЛРОСА на один уровень. 

Fitch ожидает, что АЛРОСА направит поступления от продажи на погашение 
краткосрочного долга, что приведет к уменьшению валового скорректированного 
левереджа по денежным средствам от операционной деятельности (FFO) до 2,1x 
к концу 2013 года с 2,4x в конце 2012 года) и будет способствовать улучшению 
позиции ликвидности. Продажа непрофильных активов позволит компании со-
средоточиться на развитии ее ключевого бизнеса по добыче алмазов в Якутии. 

Fitch расценивает связи АЛРОСА с контролирующим акционером, Россий-
ской Федерацией ("BBB"/прогноз "Стабильный"), на среднем уровне, благода-
ря чему рейтинг компании на один уровень превышает оценку ее самостоятель-
ной кредитоспособности ("B+"). Поддержка от государства в 2008-2009 годах 
включала покупку алмазов Гохраном и финансирование, предоставляемое через 
государственный Банк ВТБ. 

Ожидаемая продажа 14-процентной доли в АЛРОСА, запланированная на 
2 полугодие 2013 года, скорее всего, окажет нейтральное влияние на рейтин-
ги компании, так как Российская Федерация и Республика Саха вместе по-
прежнему будут ее контролирующими акционерами. 

АЛРОСА, как и другие горнодобывающие компании в России, сталкивается с 
ростом издержек производства темпами, превышающими инфляцию. Ожидае-
мое увеличение доли подземной добычи также негативно повлияет на средние 
денежные издержки производства. 

Слабая диверсификация компании по видам продукции и ее подверженность 
ценовым циклам на алмазном рынке сдерживают ее рейтинги, говорится в со-
общении Fitch. Кроме того, АЛРОСА подвержена более высоким, чем в среднем, 
политическим, деловым и регулятивным рискам в России.  

Источник: Rough&Polished 

СОЗДАЮТ СОВМЕСТНОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ

Компания Botswana Diamonds образовала совместное предприятие с рос-
сийской алмазодобывающей группой АЛРОСА для осуществления разведки ал-
мазов в Ботсване. 

В сообщении Botswana Diamonds говорится, что соглашение о создании СП 
было заключено между ее 100-процентным дочерним обществом Atlas Minerals 
и компанией Sunland, являющейся 100-процентным дочерним обществом рос-
сийской АЛРОСА. 

Совместное предприятие позволит объединить использование геологораз-
ведочных технологий АЛРОСА, имеющихся у Sunland, и местных ноу-хау и об-
ширной алмазной базы данных, которыми располагает Botswana Diamonds. 

По заявлению Botswana Diamonds, были поданы заявки на получение лицен-
зий в регионе Орапа (Orapa). Первый участок уже получен, и в третьем квартале 
этого года на нем планируется начать работы. Первоначальный бюджет состав-
ляет $1 млн. 

"Мы очень рады подписанию этого соглашения. Это хорошая новость как 
для Botswana Diamonds, так и для Ботсваны в целом, — заявил председатель 
Botswana Diamonds Джон Тилинг (John Teeling). — Мы совместно работали на 

протяжении более 18 месяцев, выбирая лучшие участки в районах Орапа и Гоуп 
(Gope) в Ботсване, и у нас много целей". 

По словам Тилинга, на территории Ботсваны предстоит обнаружить новые 
алмазные месторождения. 

"Уникальные технологии, которые будут применяться в песках Калахари, уве-
личивают наши шансы на успех", — добавил Тилинг. 

Источник: Rough&Polished 

ВЫПЛАТИЛИ 220,6 МЛН РУБЛЕЙ

АК "АЛРОСА" осуществило выплату 220 млн 600 тыс. рублей в счет погашения 
3-го купона пятилетних облигаций серии 02 (№ 4-02-55234-Е от 29.05.2008 г.), 
говорится в сообщении www.rusbonds.ru со ссылкой на компанию. 

Выплата на одну облигацию номиналом 1 тыс. рублей составила 22,06 рубля 
из расчета ставки купона 8,85% годовых.

АК "АЛРОСА" завершила размещение биржевых облигаций серий БО-01 и 
БО-02 в ноябре 2012 года. По итогам маркетинга ставка 1-го купона установлена 
в размере 8,85% годовых, к ней приравнены ставки 2-12 купонов. 

Бумаги имеют квартальные купоны. Номинальная стоимость бондов — 1 тыс. руб. 
Источник: Rusbonds.ru 

ПЕРВЫЙ ТЕНДЕР
НА ШАНХАЙСКОЙ БИРЖЕ

АК "АЛРОСА" провела первый тендер по продаже алмазов и бриллиантов на 
площадке Шанхайской алмазной биржи (ShanghaiDiamondExchange, SDE). Тор-
ги проведены в рамках соглашения о намерениях сотрудничества, заключенного 
между компанией и SDE в апреле 2013 года.

В просмотрах продукции приняло участие 35 фирм. По итогам торгов реализо-
вано алмазное сырье на сумму $505,362 тыс. и бриллианты на сумму $245,389 тыс. 

Первые торги на площадке Шанхайской алмазной биржи для "АЛРОСА" яв-
ляются пробными, и компания позитивно оценивает итоги тендера, отмечая вы-
сокий интерес к торгам со стороны участников биржи. В дальнейшем компания 
намерена продолжить сотрудничество с SDE. 

Соглашение с Шанхайской алмазной биржей является очередным шагом АК 
"АЛРОСА" к развитию взаимодействия с компаниями из Китая. Ранее "АЛРОСА" 
заключила долгосрочное соглашение о поставках алмазного сырья с одним из 
ведущих производителей ювелирных изделий Китая — ChowTaiFookJewellryGro
upLimited. 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

ВЫРУЧКА ВОЗРОСЛА,
ПРИБЫЛЬ СНИЗИЛИ

По итогам 1-го полугодия 2013 года ОАО "Алроса-Нюрба" (крупнейшая "доч-
ка" АК "АЛРОСА") снизило чистую прибыль, рассчитанную по РСБУ, на 7,6% по 
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сравнению с аналогичным периодом прошлого года — до 4,400 млрд руб., со-
общает Finmarket.ru со ссылкой на отчет компании. 

Выручка при этом возросла на 17,1% — до 14,598 млрд руб. 
Себестоимость продаж составила 6,076 млрд руб., что в 1,6 раза больше, чем 

год назад. 
Валовая прибыль снизилась на 2,7% — до 8,522 млрд руб. Прибыль от продаж 

составила 5,528 млрд руб., сократившись на 10% по сравнению с полугодовым 
показателем прошлого года. 

Доналоговая прибыль снизилась на 7,5% — до 5,500 млрд руб. 
Как отмечается в отчете, изменение финансовых показателей произошло "в 

связи с ростом продажи технических алмазов на 25% и увеличением суммы воз-
мещения экспортной пошлины на 28%". 

В документе отмечается, что наибольшую долю доходов компания получила 
от экспорта продукции — 12,06 млрд руб. (82,6% выручки). 

Также компания сообщила, что на "Нюрбинской" трубке за отчетный период 
добыто 590 тыс. тонн руды и 176 тыс. кубометров песков. 

ОАО "АЛРОСА-Нюрба" учреждено с целью промышленного освоения новых 
алмазных месторождений Накынского кимберлитового поля — трубок "Ботуо-
бинская" и "Нюрбинская", расположенных на территории Нюрбинского района 
Якутии. "АЛРОСА" владеет 87,52% акций компании, Республика Якутия — 10%. 

Запасы кимберлитовой трубки "Нюрбинская" на 1 января 2013 года составля-
ют по категории C1: руда — 6,558 млн тонн, пески — 2,913 млн куб. м; по катего-
рии C2: руда — 5,347 млн тонн, пески — 3,088 млн куб. м. 

Кимберлитовая трубка "Ботуобинская" в настоящее время готовится к про-
мышленному освоению. Ее запасы на ту же дату составляют по категории C1: 
руда — 13,706 млн тонн; по категории C2: руда — 2,761 млн тонн, пески — 509,5 
тыс. куб. м. 

Источник: Rough&Polished 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ
АЛМАЗНЫЙ ТЕНДЕР

Российская государственная алмазодобывающая компания АЛРОСА про-
ведет в этом году дополнительный алмазный тендер в Израиле, воспользо-
вавшись присутствием покупателей бриллиантов со всего мира, которые при-
едут на Международную бриллиантовую неделю в августе, сообщает портал 
Israelidiamond.co.il со ссылкой на заявление Израильской алмазной биржи. 

Ранее АЛРОСА планировала провести в течение 2013 календарного года три 
алмазных тендера в Израиле, но теперь принято решение увеличить число тен-
деров до четырех. 

В рамках тендера будут выставлены на продажу алмазы специальных разме-
ров весом не менее 10,8 карата. Торги пройдут во время второй Американской 
и международной бриллиантовой недели (US & International Diamond Week) с 20 
по 29 августа в Рамат-Гане. 

Arcos Diamonds, дочерняя компания АЛРОСА в Израиле, будет проводить 
тендер в своих офисах, сообщила Израильская алмазная биржа. 

Источник: Rough&Polished 

ЗАВОД ВЫИГРАЛ ТЕНДЕР
НА ПОСТАВКУ БУЛЬДОЗЕРОВ

Челябинский тракторный завод /ЧТЗ/, входящий в корпорацию "Уралва-
гонзавод" /УВЗ/, выиграл тендер на поставку партии бульдозеров российской 
горнорудной корпорации "АЛРОСА". Об этом сегодня сообщили ИТАР-ТАСС в 
пресс-службе "УВЗ".

Якутские алмазодобытчики учли готовность тракторостроителей отгрузить 
технику в короткие сроки, при этом выполнив специальные требования заказ-
чика. По условиям контракта ЧТЗ должен до сентября направить в Якутию 15 
машин. Большинство из них — серийные бульдозеры с механической трансмис-
сией, часть тракторов — болотоходные.

Все гусеничные механизмы оснащены увеличенным комплектом запчастей, 
инструментов, принадлежностей и заправлены горюче-смазочными материала-
ми, рассчитанными на сверхнизкие температуры. Кроме того, завод-изготови-
тель установит подогреватели в баке и топливной аппаратуре, дополнительно 
утеплит топливопроводы. Бульдозеристы "АЛРОСА" получат в распоряжение 
технику с отопителями кабины, подогревателями двигателя и кондиционерами.

В составе партии для алмазодобывающей компании — один дизель-элек-
трический трактор, работающий на переменном токе. Мощному четырехсот-
сильному агрегату предстоит работать на Удачнинском горно-обогатительном 
комбинате. Все машины ЧТЗ будут участвовать в добыче, геологоразведке и 
различных вспомогательных работах. 

Источник: "Бизнес-ТАСС" 

"АЛРОСА": СТАБИЛЬНЫЙ ИСТОЧНИК
СНАБЖЕНИЯ АЛМАЗНОГО СЫРЬЯ

Объем экспорта алмазов из Армении в первом полугодии 2013г. по сравне-
нию с тем же периодом в прошлом году вырос на 55%. По данным КГД при пра-
вительстве Армении, за первое полугодие-2013 экспортировано 132.800 кара-
тов вместо 85.600 за тот же период в прошлом году.

Как передает Арменпресс, общий таможенный объем экспорта алмазов за 
первое полугодие-2013 составил около 43.5 млн долларов. Крупнейшими покупа-
телями за первое полугодие-2013 были Бельгия (78.2 тыс. карат вместо 49.4 тыс. 
в первом полугодии-2012), Россия (31.3 тыс.), Китай (3.4 тыс.) и США (1.057 кар.).

Финансово-экономический кризис 2008 г. нанес серьезный удар сфере об-
работки алмазов в Армении. Если в начале 2000-х годов экспорт составлял 300 
млн долларов, то в годы кризиса армянские предприятия оказались в довольно 
тяжелом состоянии, а экспорт существенно упал. 

В 2011 г. отрасль не только вышла из кризиса, но и увеличила объемы экспор-
та (за 9 месяцев было вывезено алмазов на 85 млн долларов). После заключения 
договоренностей с российской компанией "Алроса" с декабря 2009 г. Армения 
приобрела стабильный источник снабжения алмазного сырья. С 2012 г. из Арме-
нии вывезено 125900 карат против 351300 карат в 2011 г. 

Источник: Арменпресс 
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АЛМАЗНАЯ
СОКРОВИЩНИЦА

РОССИИ
Россия, Республика Саха, город Удачный, сейчас здесь сезон белых но-

чей. Примерно в двадцати километрах к северу начинается полярный круг. 
Тайга переходит в тундру, на краю низкорослого редкого леса внезапно 
нашему взору открывается гигантская котловина. Максимальный диаметр 
котловины — примерно 2,4 километра, глубина — 640 метров, кажется, что 
сейчас эта дыра тебя поглотит. Пред нами трубка Удачная — одно из самых 
выдающихся алмазных месторождений в мире. Внутренние стены котлови-
ны исполосованы насыпной дорогой, которая бесконечными кольцами тя-
нется до самого дна. На дне виднеется тяжелая техника, предназначенные 
для копания руды.

Трубкой управляет государственная корпорация "АЛРОСА", которая до-
бывает самое большое количество алмазов в мире. Разработка открытого 
типа практически исчерпала себя, добыча алмазов будет продолжаться в 
подземной шахте, расположенной неподалеку. До 2011 года ежегодно здесь 
производилось более 10 миллионов карат, что составляло практически 10% 
от общего объема добычи алмазов в мире. Это самое большое месторожде-
ние в России, оно выдает продукцию стоимость в несколько десятков мил-
лиардов иен.

Недалеко от карьера находится город Удачный с 12 тысячами жителей. Го-
род был построен исключительно в целях добычи алмазов. До середины 1990-х 
годов эта местность имела особый статус, и въехать сюда без разрешения не 
могли даже граждане РФ.

Фактически весь город работает на горно-обогатительном комбинате Удач-
нинский, который принадлежит компании "АЛРОСА". За обрабатывающим це-
хом, в котором происходит процесс извлечения алмазов из руды, стоят цеха 
по ремонту экскаваторов и грузовиков. АЛРОСА выстроила в городе школы, 
клиники, православную церковь, 90% населения города в большей или мень-
шей степени связаны с работой на корпорацию "АЛРОСА". Директор комбината 
Махрачев гордо заявляет: "Качество наших алмазов превосходное, в них мало 
примесей".

В 2009 году АЛРОСА обошла и отобрала первое место по объему добывае-
мых алмазов у компании De Beers, которая на протяжении целого века безраз-
дельно владела мировым рынком, обосновавшись в Великобритании, Южной 
Африке и других странах. В прошлом году объем добычи составил примерно 
34,4 миллиона карат, что составляет 27% от мирового совокупного объема в 126 
миллионов карат. Десять рудников в Республике Саха производят 97% алмазов 
всей России, местные алмазы отличаются высоким качеством, они бесцветны и 
прозрачны. На международном рынке увеличивается присутствие бриллиантов 
из Республики Саха.

Во всех концах света бриллианты одинаково завораживают своим предатель-
ским сиянием людей любого поколения. Среди производителей алмазов наме-
чаются большие изменения.

НОВАЯ АЛМАЗНАЯ РОССИЯ 
РУШИТ МОНОПОЛИЮ

Примерно в 500 километрах к югу от города Удачный находится город Мир-
ный с населением в 50 тысяч человек. В этом городе впервые в России началась 
современная добыча алмазов, здесь расположен головной офис компании АЛ-
РОСА.

Добившись особого разрешения, мы попали в подземный рудник Интерна-
циональный, расположенный в городе. Открытые разработки достигли своего 
предела, и добыча была перенесена под землю. Самая глубокая часть находится 
на глубине в тысячу метров под землей, длина прорытых туннелей составляет 
примерно 35 километров.

Мы облачаемся в рабочую форму, надеваем на голову каски, также нас обя-
зали носить с собой "спасательное устройство", по форме напоминающее не-
большую коробочку, которое должно обеспечить подачу воздуха в экстренных 
ситуациях. Двухэтажный лифт, рассчитанный на 120 человек, быстро опускает 
нас на уровень 600 метров под землей. Здесь есть рабочие, которые приехали 
из Монголии, Киргизии и Японии.

Мы выходим из лифта и попадаем в шахту диаметром 5-7 метров, которая 
тянется в горизонтальном направлении. Мы садимся в вагонетки для рабочих и 
едем до места, где шахты разделяются и больше напоминают лабиринт. Где-то в 
середине пути тоннель начинает кольцами опускаться вниз. Создается впечат-
ление, будто мы попали в огромный подземный город.

Мы добираемся до участка добычи, где кимберлитовая трубка с вкраплени-
ями алмазов выходит наружу. На дорогу с поверхности земли ушло примерно 
сорок минут. Бурильные машины, поднимая пыль, вгрызаются в камень.

"Вот! Алмазы", — показывает нам специалист компании "АЛРОСА", геолог 
Курнев. Руда на сколе камня засверкала. Очень редко можно заметить алмазы 
на срезе, так как их количество на одну тонну руды совсем незначительное. Кур-
нев объясняет: "Жила имеет примерно сто метров в диаметре, ее размеры не-
большие, но по содержанию алмазов она находится на самом высоком уровне 
в мире".

Во время сбора материала в головном офисе АЛРОСА главный инженер 
Письменный, входящий в состав совета директоров, поделился своей уверен-
ностью: "В мире идет тенденция сокращения объемов добычи, но мы сможем 
сохранять объемы в течение нескольких лет. Если рассматривать дальнейший 
рост цен в 5%, то объем выручки будет расти".

КАНАЛЫ ПРОДАЖ, 
В ТОМ ЧИСЛЕ И В ЯПОНИИ

История добычи алмазов в России началась в 1950-х годах. Она не такая 
уж длинная. Сначала интересы Советского Союза были сосредоточены ис-
ключительно на промышленных кристаллах, которые используются для про-
изводства оружия. Во время Второй мировой войны Советский Союз получал 
алмазы от союзников, США и Великобритании. После начала холодной во-
йны поставки прекратились, почувствовав опасность, правительство Сталина 
приказало соответствующим учреждениям как можно быстрее найти алмаз-
ное месторождение.
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В 1954 году в западной части Республики Саха была обнаружена трубка Зарни-
ца. Затем открытия последовали одно за другим, в 1980-х годах Советский Союз 
стал одним из крупнейших мировых производителей, но все алмазы, помимо про-
мышленных, продавались компании De Beers. Дело в том, что технологии огранки 
не были развиты, кроме того, не существовало каналов продаж на Запад.

В 1991 году с развалом СССР ситуация в корне изменилась. Переговоры по 
продаже алмазов между АЛРОСА и De Beers зашли в тупик. АЛРОСА начала не-
зависимую продажу алмазов, а с 2009 года реализует все свои продукты само-
стоятельно.

В Якутске, Республика Саха, находится совместный российско-японский за-
вод по огранке. Российские и китайские рабочие в полном молчании шлифуют 
алмазы. В 2004 году в районе Сумида Токио была основана ювелирная компания 
Saha Diamonds, для того чтобы высококачественные алмазы из Республики Саха 
могли напрямую поставляться в Японию. Это было одним из достижений компа-
нии АЛРОСА по освоению собственных каналов продаж.

Производства, входящие в группу компаний АЛРОСА, поставляют руду, затем 
подвергают алмазы обработке, а затем ограненные бриллианты экспортируют-
ся в китайскую компанию группы. Произведенные там украшения отправляются 
в магазины Saha Diamonds. Эта компания реализует ювелирные украшения че-
рез торговые точки и телемагазины. Глава японской компании Имано говорит: "С 
ростом АЛРОСА De Beers больше не может манипулировать ценами. Думаю, что 
с этой точки зрения рынок стал более здоровым".

Не смотря на это АЛРОСА, потерявшая своего крупнейшего покупателя в 
лице De Beers, теперь нуждается в построении своей собственной сети продаж. 
В конце мая этого года АЛРОСА подписала протокол о бизнес партнерстве с 
крупным американским аукционом Sotheby's. Это сделано с намерением прода-
вать через Sotheby's особо крупные бриллианты и редкие ценные бриллианты, 
обработанные одной из дочерних компаний АЛРОСА.

Особенно акцентируется внимание на долгосрочных контрактах с крупными 
ювелирными предприятиями. В ноябре прошлого года был подписан долго-
срочный договор о поставке бриллиантов с дочерней компанией американско-
го премиального ювелирного бренда Тиффани, а также двухлетний контракт с 
крупнейшим гонконгским ювелирным производителем Chow Tai Fook. На це-
ремонии подписания контракта с Chow Tai Fook президент компании АЛРОСА 
Андреев заявил следующее: "Нашей важнейшей задачей является заключение 
долгосрочных контрактов с крупными предприятиями, которые могут гаранти-
ровать стабильные закупки".

СПРАВОЧНЫЕ МАТЕРИАЛЫ

Резкое падение доли De Beers не повлекло за собой обвал цен.
Алмазный рынок. Алмаз представляет из себя закристаллизовавшийся под 

высокотемпературным давлением недр Земли углерод, он является самым 
твердым веществом в природе.

Есть информация о том, что еще до начала нашей эры в Индии добывались 
алмазы. Количество их было ограниченно, так как применялся самый примитив-
ный способ по вымыванию кристаллов из фрагментов руды, вынесенных на бе-
рег реки в результате эрозии.

Механизация добычи и модернизация способов разработки началась в конце 
XIX века в Южной Африке. В 1888 году была основана компания De Beers, она 

скупала месторождения, разрабатывала новые, прибрала к рукам сеть реали-
зации алмазов, таким образом сложилась монопольная сеть. Компания владела 
многочисленными месторождениями в Африке и Канаде, учредила междуна-
родную алмазную биржу в Лондоне и собрала вокруг себя всех покупателей. До 
середины 1990-х годов компания держала в своих руках 80-90% мирового рынка 
алмазов, управляя им за счет поддержания цен путем регулирования поставок.

"Сияние алмазов вечно", — таков был слоган De Beers в мировой рекламной 
кампании по повышению спроса на бриллианты.

Однако в 1990-х годах произошел поворотный момент. Помимо начала са-
мостоятельной реализации компанией "АЛРОСА" добывающие компании Ав-
стралии, недовольные сделкой с De Beers, начали отправлять свои алмазы на 
огранку индийским предприятиям. К тому же антимонопольные службы Европы 
и США заняли непримиримую позицию против вполне законных способов моно-
полизации рынка De Beers, в результате чего доля компании резко сократилась.

Монопольная сеть De Beers распалась, но за этим не последовало обвала цен 
на алмазы. Даже несмотря на снижение мировых продаж после финансового 
кризиса 2008 года, быстрый рост спроса на ювелирные украшения в развива-
ющихся странах, таких как Китай и Индия, вернул цены на прежний уровень, а 
сейчас прогнозируется продолжение тренда роста цен. 

Источник: "ИноСМИ" (Asahi Shimbun, Япония) 

ЧЕМ ЗАКОНЧИТСЯ
ТРЕТИЙ КВАРТАЛ?

"АЛРОСА" в первом полугодии увеличила цены на алмазы в среднем на 6%, 
De Beers, по ощущениям участников рынка, еще больше. В частности, De Beers 
продолжала поднимать цены на нескольких предыдущих сайтах, завуалировав 
это под "коррекцию ассортимента". Все это привело к тому, что, по словам сайт-
холдеров, предыдущий сайт закончился для корпорации многочисленными слу-
чаями отказа от покупки товара.

За январь-июль этого года De Beers реализовала на сайтах алмазное сы-
рье на сумму $3,5 млрд. С одной стороны, это больше, чем в предыдущем году 
($3,25 млрд), когда компания придерживала продажи и давала клиентам отсроч-
ку по выкупу до марта 2013 года. С другой стороны, рост реализации De Beers 
по сравнению с прошлым годом — 8%. Всего 8% — на столько же, на сколько 
алмазное сырье стало дороже с января. De Beers по-прежнему продает немного 
в физическом выражении, возможно даже меньше, чем продавала годом ранее. 
"АЛРОСА" пока не раскрывает итоги продаж за полугодие, но можно ожидать, 
что они появятся в финансовой отчетности компании в сентябре.

Перед алмазодобывающими компаниями сейчас стоит нелегкий выбор. И De 
Beers и "АЛРОСА" — крупные рыночные компании, которые не могут позволить 
себе низкие итоги продаж III квартала. Подъем цен на следующей торговой сес-
сии что для одних, что для других повлечет за собой отказы от покупки товара.

Единственный разумный выход в этой ситуации — сохранить цены на нынеш-
нем уровне и ответственно подойти к ассортименту продаж.

Источник: Rough&Polished 
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ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ
ОАО "ПО "КРИСТАЛЛ"

16 августа в Москве состоялось заседание Совета директоров ОАО "ПО "Кри-
сталл", на котором решением акционеров избран председатель Совета дирек-
торов ОАО "ПО "Кристалл", утвержден План работы Совета директоров на вто-
рое полугодие 2013 года — первое полугодие 2014 года, а также сформирован 
персональный состав специализированных комитетов при Совете директоров 
ОАО "ПО "Кристалл".

Председателем Совета директоров ОАО "ПО "Кристалл" вновь стал Жарков 
Андрей Вячеславович — заместитель руководителя Гохрана России.

Независимым экспертом Совета директоров назначен Власов Валентин Сте-
панович — российский государственный деятель, бывший Полномочный пред-
ставитель Президента РФ в Чеченской Республике, Чрезвычайный и Полномоч-
ный Посол Российской Федерации в Киргизской республике.

"Одним из вопросов, стоявших на повестке дня Совета директоров, стало 
одобрение совершения ОАО "ПО "Кристалл" сделки по привлечению кредита в 
ОАО "Газпромбанк", который даст заводу возможность вести полноценную фи-
нансовую деятельность. Совет директоров показал свою работоспособность, 
желание принимать активное участие в решении вопросов, касающихся разви-
тия предприятия", — по итогам Совета директоров сказал генеральный дирек-
тор ОАО "ПО "Кристалл" Максим Шкадов.

Председатель Совета директоров ОАО "ПО "Кристалл", заместитель руково-
дителя Гохрана России Андрей Жарков ответил на вопросы руководителя пресс-
службы завода.

— Андрей Вячеславович, вы третий раз избираетесь председателем 
Совета директоров "ОАО "ПО "Кристалл", хорошо владеете ситуацией на 
заводе и на рынке, какие основные задачи ставите перед собой на пред-
стоящий период работы?

— Активно работать в Совете директоров в соответствии с принятой про-
граммой развития предприятия до 2020 года. Некоторые пункты долгосрочной 
стратегии сейчас подлежат ревизии — меняются рыночные условия, условия 
работы предприятия, появляются новые задачи. Совет директоров находится в 
тесной связи с исполнительным органом — руководством завода, и будет де-
лать все возможное, чтобы снижать долговую нагрузку, себестоимость продук-

ОАО "ПО КРИСТАЛЛ"
ции, сокращать издержки. Кроме того, есть утвержденные сценарные условия 
ежегодного развития предприятия, ключевые показатели эффективности рабо-
ты и наша задача следить за тем, чтобы они выполнялись и были объективными 
как с точки зрения самого предприятия, так и с точки зрения ситуации на рынке.

— Какую роль Гохрана России в регулировании рынка драгоценных 
камней и драгметаллов вы, как заместитель руководителя, видите после 
смены его главного руководства?

— Безусловно, мы рассчитываем на новый этап развития Гохрана. Задач сто-
ит очень много. Экономика страны и мировая экономика активно развиваются, 
и законодательство, которое сегодня регулирует рынок драгоценных камней и 
драгметаллов, во многом устарело, требует обновления.  Это касается и зако-
нодательной базы, которая регулирует деятельность самого Гохрана. Если нам 
удастся ее реформировать, это даст дополнительный импульс для работы на-
шего учреждения и для работы всего рынка. Потому как Гохран России остается 
одним из инструментов государства, которые направлены на грамотное регу-
лирование ситуации на рынке — с одной стороны, и на поддержку российских 
субъектов этого рынка — с другой. 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

БОЛЕЕ 11 ТЫСЯЧ 
БРИЛЛИАНТОВ

ПРИВЕЗЛИ НА САХАЛИН
 

Более 11 тысяч бриллиантов при-
везли на Сахалин. Они красовались в 
драгоценном орнаменте реплики ко-
роны Российской Империи. Для все-
общего обозрения в ближайшие три 
дня она была выставлена в торгово-
развлекательном комплексе "Сити 
Молл".

Первыми на Сахалине этот шедевр ювелирного искусства увидели сахалин-
ские журналисты. На пресс-конференции представители ювелирного завода 
"Смоленские бриллианты" рассказали о своей идее и процессе создания ре-
плики.

— Эта реплика посвящена многим знаменательным российским датам, но 
одна из самых значимых для нас — это 50-летний юбилей ювелирного завода 
"Смоленские бриллианты". Он является самым первым алмазоперерабатыва-
ющим предприятием в России, — рассказал председатель Совета директоров 
ООО "Смоленские бриллианты" Вячеслав Раевский.

Эту реплику короны Российской Империи создавали полгода. При ее изго-
товлении использовались новейшие технологии в ювелирном производстве. 
Бриллианты, собранные в ней, самой высокой пробы.
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Отличием реплики от Большой Императорской короны является то, что ори-
гинал изготовлен из серебра, а реплика — из золота. Каждый из 11,5 тысяч 
бриллиантов, которые украшают ее, закреплен индивидуально.

Перламутровые нити сложены из 74 морских жемчужин с берегов Новой Зе-
ландии.

Крест возвышается на рубеллите. Это ценный ювелирный камень, который 
раньше использовался для имитации рубина. И сегодня часто встречается в об-
рамлении золота или серебра.

По оценкам экспертов реплика превзошла оригинал. Ее стоимость на сегод-
няшний день не определена. Известно лишь, что, она застрахована на 100 тысяч 
долларов.

Несмотря на свою "молодость", у этого шедевра ювелирного мастерства уже 
есть мистическая история. Как рассказали областным журналистам представи-
тели ювелирного завода "Смоленские бриллианты", столь дорогое украшение 
никто не примерял, поскольку это плохая примета. Есть поверье, что даже ма-
стера, которые ее сделали, не могут примерить свое творение — случится беда.

За полгода своего существования реплика короны Российской Империи по-
сетила уже 11 городов России.

На Дальнем Востоке сахалинцы первыми смогли полюбоваться ее блеском. 
С 15 по 17 августа она была выставлена в отделе магазина "Золотые купола", 
который находится в ТРК "Сити Молл".

Пресс-конференция для сахалинских журналистов

После Сахалина корона будет выставлена в Константиновском Дворце Санкт-
Петербурга в рамках празднования 400-летия дома Романовых. 

Фото Валерия Болдырева
Источник: SakhalinMedia

ИНВЕСТИЦИИ МОГУТ ПРЕВЫСИТЬ 
50 МЛРД РУБЛЕЙ

Пришлось снизить дивиденды, чтобы не попасть в долговую яму

Основные акционеры ГМК "Норильский никель" в декабре прошлого 
года договорились больше не воевать, все силы направить на разви-
тие компании, а плоды этой работы щедро поделить — на дивиденды с 
2012 по 2014 год планировалось направить до 9 млрд долларов. Но ры-
нок внес коррективы — цена на никель за этот период упала с 18 тысяч 
до 14 тысяч долларов за тонну.

Владельцы компании задумались об изменении размеров диви-
дендных выплат, сообщил Агентству ПРАЙМ источник, знакомый с 
ходом переговоров. В "Интерросе", "Русале" и Millhouse отказались 
комментировать ситуацию.

Эксперты рынка убеждены, что решение уменьшить дивиденды 
разумно, и, если не сделать этого, то "Норникель" может попасть в 
долговую яму из-за неспособности за счет собственных средств вы-
плачивать доход акционерам и одновременно сохранять инвестиции, 
которые только в 2013 году могут превысить 50 млрд рублей.

ПРОСЧИТАЛИСЬ
"Никто не ожидал снижения цен на никель до 13 тысяч долларов за тонну в 

декабре 2012 года. Рынок не закладывал столь резкое снижение цен на коксу-
ющийся уголь и кокс, которые существенно опустили себестоимость производ-
ства никелевого чугуна в Китае. При этом рынок не учитывал такую девальвацию 
сырьевых валют против доллара США в 2013 году. Сейчас рынок и "Норильский 
никель" вынуждены исходить из новых реалий", — считает аналитик Renaissanse 
Capital Борис Красноженов.

В конце июля гендиректор и один из владельцев "Норникеля" Владимир По-
танин заявил, что ГМК может недополучить около 1 млрд долларов выручки в 
2013 году из-за низких цен на металлы, и, как следствие — дивиденды могут 
быть снижены. Больше всех дивиденды ждет "Русал" Олега Дерипаски, которо-
му необходимо гасить долг в 10,9 млрд долларов (на 31 марта) на фоне такого 
же рекордного падения цены на алюминий до 1,8 тысячи долларов за тонну.

ОАО "ГМК Норильский никель"  
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"Подписание акционерного соглашения в конце прошлого года было, на мой 
взгляд, несколько форсировано. В расчет брали возврат цен на металлы к более 
высоким уровням. Возможно, стороны преследовали также какие-то внутри-
корпоративные цели", — заявила эксперт Банка БФА Юлия Ониксимова. По ее 
мнению, сокращения инвестпрограммы оказалось недостаточно. "Низкие цены 
на никель и медь приведут к снижению финансовых результатов, и выплата вы-
соких дивидендов будет означать выкачивание из компании средств, необходи-
мых для ведения операционной деятельности", — добавила эксперт.

Сохранение дивидендов на уровне 3 млрд долларов в год возможно только за 
счет кредитов, что приведет к росту долговой нагрузки, считает Красноженов.

"Менеджмент и акционеры не хотят этого допустить, так как высокая долго-
вая нагрузка при падающих ценах на металлы является ключевым фактором ри-
ска. Поэтому снижение дивидендных выплат в данной ситуации выглядит вполне 
разумно", — добавил он.

На конец 2012 года чистый долг "Норникеля" достиг 4,065 млрд долларов, 
краткосрочные обязательства — 2,5 млрд долларов. В середине июня ГМК при-
влек синдицированный кредит на 2,1 млрд долларов.

ГДЕ БРАТЬ ДЕНЬГИ?
Ожидалось, что дивиденды будут выплачены, главным образом, за счет про-

дажи непрофильных активов и привлечения займов.
"Непрофильные активы, типа акций "Интер РАО", подешевели в два раза с 

начала года, что лишило смысла идею об их продаже. А цветные металлы по-
дешевели на четверть: это снизило ожидания по финансовым показателям, что, 
в свою очередь, испортило кредитные метрики "Норильского никеля". А это гро-
зит ростом стоимости заимствований и требований к их обеспечению", — от-
мечает эксперт "Велес-Капитал" Айрат Халиков.

По мнению эксперта "ВТБ Капитал" Николая Сосновского, компания может 
занимать средства на рынке, но резерв этот также ограничен. "Помимо низких 
цен на никель, компании также сложно снижать капзатраты. Оптимизация опе-
рационных издержек тоже, видимо, пока приносит только ограниченные резуль-
таты", — добавил он.

"Чтобы не столкнуться с ростом задолженности, ГМК должен изыскать вну-
тренние резервы для поддержания своей деятельности. Вероятно, что в "Норни-
келе" готовы пойти на сокращение расходов, чтобы обеспечить позитивные фи-
нансовые потоки компании. К тому же недавно JPMorgan понизил рекомендации 
по бумаге, ссылаясь на негативные тенденции в отрасли", — отметил аналитик 
брокерского дома "Открытие" Андрей Кочетков.

По мнению Андрея Шенка из "Инвесткафе", дивиденды могут быть урезаны, 
только если цена на никель упадет ниже 13 тысяч долларов за тонну.

"Дивиденды вряд ли будут урезаны. Акционеры будут искать все возможно-
сти, чтобы этого не делать. Скорее всего, это может произойдет за счет увели-
чения долговой нагрузки на компанию", — добавил он.

Источник, близкий к одному из акционеров, сообщил Агентству ПРАЙМ: "Ме-
неджмент "Норникеля" на сегодняшний день не исчерпал существующие ресурсы 
по сокращению рабочего капитала, снижению себестоимости, а также контро-
ля над инвестиционной программой. В этой ситуации, разговоры о пересмотре 
дивидендной политики преждевременны. Нужно, в первую очередь, обеспечить 
использование внутренних источников компании. Хотя, желание менеджмента 
решить свои проблемы за счет акционеров — это более комфортная позиция".

НЕПРИЯТНО, НО НЕ СТРАШНО
"Если будет принято решение сократить дивидендные выплаты, то вряд ли 

это будет больше 30%, потому что доходность при текущих ценах составляет 
10,5%, что тоже нормально на фоне рынка. Вряд ли кто-то из компаний — "го-
лубых фишек" будет иметь уровень выше. Поэтому инвесторы с пониманием 
отнесутся к решению снизить дивиденды, негативного отношения не будет", — 
считает аналитик ИФК "Метрополь" Сергей Фильченков.

По мнению Сосновского из "ВТБ Капитала", в цене "Норникеля" до сих пор 
заложена премия в 15% к международным компаниям. "На прошлой неделе она 
была 25%. Исторически "Норникель" торговался с 10-15% дисконтом, так что 
выйти в ноль по премии бумага вполне может", — добавил он.

"Инвесторы с краткосрочным горизонтом могут быть разочарованы снижени-
ем дивидендов. Но большого разочарования быть не должно, так как подобный 
сценарий упоминался представителями компании и акционерами еще несколь-
ко месяцев назад. Что касается инвесторов с долгосрочным горизонтом, то если 
даже "Норникель" сократит дивиденды в два раза до 1,5 млрд долларов в год за 
2013 и 2014 годы, все равно это обеспечивает привлекательную дивидендную 
доходность около 7%", — добавил Красноженов.

На его взгляд, самым главным фактором для инвесторов, ориентированных 
на долгосрочный горизонт, является сохранение сильной финансовой позиции 
компании и повышение эффективности. "Это как раз те задачи, на которых сей-
час сфокусирован менеджмент", — сказал эксперт. 

Источник: "Прайм"
 

ПРИНЯЛИ ПРОГРАММУ
ПРОДВИЖЕНИЯ ПАЛЛАДИЯ

Совет директоров ГМК "Норильский никель" <GMKN> одобрил программу 
продвижения бренда компании и палладия на международном рынке.

Палладий, на долю которого в 2012 году пришлось 14,27% выручки "Норнике-
ля", в настоящее время стоит 749 долл/унция, а платина, альтернативой которой 
он является, —1520 долларов. Компания уверена, что металл недооценен, и на-
мерена повысить интерес ювелиров и автопроизводителей к металлу, пишет в чет-
верг газета Ведомости. Совет директоров обсудил привлечение маркетинговых 
консультантов с мировым именем для усиления корпоративного позиционирова-
ния компании и ее продукции. Инициативы по стимулированию и формированию 
долгосрочного спроса на крупнейших для компании рынках металлов включены и 
в проект стратегии "Норникеля", которая будет представлена до конца 2013 года.

ГМК "Норильский никель" крупнейший в России производитель платины и 
палладия, которые он выпускает попутно при добыче никеля и меди. Компания в 
2013 году планирует произвести 2,6-2,61 млн унций палладия в России и 25-30 
тысяч унций на предприятиях NN International. Выпуск платины составит 640-650 
тысяч унций в России и 15-20 тысяч унций на зарубежных предприятиях.

Также в 2013 году группа планирует произвести 230-235 тысяч тонн никеля 
на своих российских предприятиях и 45-50 тысяч тонн на предприятиях Norilsk 
Nickel Intl; выпуск меди - 355-360 тысяч тонн в России и 5-6 тысяч тонн за рубе-
жом. 

Источник: "Прайм" 
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ПОДВЕЛИ ИТОГИ 
ПЕРВОГО ПОЛУГОДИЯ

На ОАО "Екатеринбургский завод по обработке цветных металлов" 
подведены экономические итоги деятельности в первом полугодии 
2013 года. Выручка составила 2,1 млрд руб., а прибыль до уплаты на-
логов — 680 млн руб., что на 23% выше по сравнению с аналогичным 
периодом 2012 года, сообщает пресс-служба предприятия.

Как отметил генеральный директор ОАО "ЕЗ ОЦМ" Денис Боровков, по-
мимо обеспечения роста экономических показателей предприятие в течение 
полугода активно занималось выполнением программы технологической мо-
дернизации производства. Основные изменения коснулись процессов аффина-
жа металлов платиновой группы и выплавки золотых слитков.

В частности, была запущена в эксплуатацию новая плавильная печь для полу-
чения слитков путем непрерывной разливки. Устаревший комплекс реакторов 
и теплообменников, который использовался в процессе аффинажа металлов 
платиновой группы был заменен на новый, выполненный из химически стойко-
го чешского стекла, предохраняющего оборудование от быстрого износа и по-
вреждений.

"Еще один крупный проект завершится в середине августа нынешнего года. 
Речь идет о внедрении технологии сухого аффинажа путем хлорирования. Техно-
логия позволяет значительно ускорить эту процедуру и одновременно сократить 
энергозатраты на выход годного металла. Кроме того, аффинаж станет более 
экологичным — хлор позволяет вывести из расплава все нежелательные эле-
менты и уловить их в специальных очистительных установках. Предварительные 
испытания технологии завершились успешно, в настоящее время ожидается по-
ступление на завод оставшейся части оборудования, которое нам поставляет 
одна из российских компания из Санкт-Петербурга. В августе будут проведены 
монтажные работы для проведения комплексных испытаний", — добавил Денис 
Боровков. 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

ОАО "ЕЗ ОЦМ" 

ВЫРУЧКА ЗА ПОЛГОДА 
ВЫРОСЛА БОЛЬШЕ,

ЧЕМ ВПОЛОВИНУ
Выручка Красцветмета за 6 месяцев 2013 года выросла на 55% по сравнению 

с аналогичным периодом 2012 года, достигнув отметки 9 314 млн. рублей. Такие 
данные приводятся на официальном сайте предприятия.

Аффинажный дивизион Компании произвел 59 тонн МПГ, 50 тонн золота и 413 
тонн серебра. Доходы дивизиона по сравнению с 6 месяцами 2012 года выросли 
на 82%. Выручка дивизиона составила 6 132 млн. рублей.

Ювелирный дивизион реализовал 2,6 тонны изделий из золота и 0,8 тонны 
изделий из серебра. Рост выручки составил 36%, показатель достиг уровня 2 
130 млн. рублей.

Дивизион технических изделий реализовал 1,1 тонны изделий из МПГ, 5,6 
тонны изделий из серебра. Выручка дивизиона осталась на уровне показателей 
6 месяцев 2012 года и составила 947 млн. рублей.

В результате деятельности чистая прибыль Компании выросла на 55% по от-
ношению к аналогичному периоду прошлого года и составила 749 млн. рублей.

За 6 месяцев 2013 года Компания выделила на реализацию инвестиционных 
проектов 271 млн. рублей, в I полугодии 2012 года было выделено 152 млн. ру-
блей.

В бюджет и внебюджетные фонды перечислено 465 млн. рублей налоговых 
платежей. Из них в краевой бюджет 237 млн. рублей и в местный бюджет — 33 
млн. рублей. 

Источник: "РЕСТЭК JUNWEX" 

В СЕНТЯБРЕ ЖИТЕЛИ РАЙОНА 
ПОЛУЧАТ НОВЫЙ СКВЕР

В сентябре в Ленинском районе Красноярска на ул. Учумской 9а появится 
новый сквер. Как сообщили в пресс-службе Ленинского района, к 7 сентября 
в новом сквере будет высажено 40 крупных деревьев — сосна, ель, береза, 20 
кустов сирени. Кроме того, будут подготовлены и засеяны газоны, установлено 
8 скамеек, 8 урн, 2 песочницы, 1 игровой комплекс, 1 турник и качели, а также 
освещение. Финансовую поддержку муниципалитету в этом деле оказало одно 
из главных предприятий района ОАО "Красцветмет", выделив 1,5 млн. рублей. 
Общая стоимость работ — 2,7 млн рублей.

ОАО "КРАСЦВЕТМЕТ"
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УВОЛИЛИ 500 ЧЕЛОВЕК
И ОТКАЗЫВАЮТСЯ

ОТ УРАЛЬСКОЙ МЕДИ
 
В Свердловской области прекратили работу два медных карьера 

и обогатительная фабрика, совладельцем которых выступает пред-
приятие группы "Полиметалл". Около 500 человек уволены только за 
три недели августа. При существующем падании цен на медь в "По-
лиметалле" не считают экономически оправданной добычу металла. 
Разработка новых месторождений также может быть приостановлена. 
Аналитики предсказывают падение цен на медь вплоть до середины 
2014 года, что может негативно сказаться на деятельности крупных ме-
таллургических компаний Урала и их персонале. Впрочем, сотрудники 
"Полиметалла" уже планируют пожаловаться в прокуратуру.

В Карпинске с Валенторского медного карьера, где работало порядка 250 че-
ловек, уже уволены сотрудники. О прекращении добычи меди на карьере они 
были предупреждены заранее, а основной причиной прекращения работы руко-
водством карьера ранее называлось сокращение запасов меди в руде. Место-
рождение считается выработанным.

"Мы получили уведомления о прекращении работы с 6 августа. По трудово-
му кодексу в течение 3 дней должны получить зарплату и компенсации. Прошло 
почти 2 недели, а денег нет до сих пор. Исполняющий обязанности управляюще-
го Дегтярев обещает все выплаты в пятницу. Если их не будет, в понедельник на-
правим обращения в прокуратуру", — рассказал "Правде УРФО" руководитель 
первичной ячейки профсоюза горняков на предприятии Денис Юрков.

Руководитель Независимого профсоюза горняков России Валерий Золота-
рев добавляет: сокращения прошли также на Туринском медном руднике. Оба 
месторождения принадлежали ООО "Валенторский рудник", долей в уставном 
капитале которого владеет дочка "Полиметалла" "Урал-Полиметалл".

"Прекращает работу не только карьер, но и обогатительная фабрика на Ту-
ринском медном руднике. Туда везли руду с Валенторского и Туринского ме-
сторождений. Всего с 2 карьеров и фабрики уволено около 500 человек. Работу 
фабрики поддерживают порядка 200 человек. Сейчас собственники пытаются 
найти вариант, что делать с производством. Последние 3 года в обновление ос-
новного оборудования там вкладывались средства", — говорит источник "Прав-
ды УРФО" в группе "Полиметалл".

ОАО "ПОЛИМЕТАЛЛ" 
По его данным, доля в ООО "Валенторский рудник" приобреталась "Урал-По-

лиметаллом" ради разработки перспективных месторождений, так как в зале-
жах меди присутствуют золото, серебро, платина — основные продукты добычи 
предприятий "Полиметалла". Основной задачей компании был поиск перспек-
тивных месторождений. Например, в настоящее время ведутся геологоразве-
дочные работы на площадке Галкинское. О разработке этого месторождения 
при существующих сейчас на бирже ценах на медь пока речи не идет вовсе. По 
аналогичным причинам "Урал-Полиметалл" отказывается от разработок меди, 
находящейся под залежами золота, на месторождении "Кабан-1". Именно на 
него после снятия золотоносного пласта рассчитывали перейти рабочие с Ва-
ленторского медного карьера.

"Цена на металлы просела. Работы сейчас подвергаются переоценке. Руда 
с "Кабан-1" оттуда отправляется на переработку в Краснотурьинск (на обогати-
тельную фабрику при Турьинском медном руднике. — Прим. ред.). Себестои-
мость и затраты на транспорт сейчас перешли порог рентабельности", — оце-
нивает положение коллег директор компании "Золото Северного Урала" (также 
входит в "Полиметалл") Андрей Новиков.

В ООО "Валенторский рудник" уволенным рабочим предлагают устроиться на 
предприятия "Полиметалла" на Дальнем Востоке и работать вахтовым методом. 
Переезд группа компаний готова оплатить. Тем не менее, этот вариант устраи-
вает далеко не всех.

"Дальний Восток у них — это Якутия. Там есть несколько месторождений, на-
пример, Майское. Но там идет добыча золота, а не меди. Технологии разные. 
Заработок, например, у водителя БелАЗа 80 тысяч рублей, но и цены на про-
дукты на севере в 2 раза выше, тяжелые условия труда. Здесь людям платили в 
среднем 20—25 тысяч рублей", — говорит Денис Юрков.

Возможно, что некоторые рабочие все же согласятся на предложенный вах-
товый метод — найти работу в 30-тысячном Карпинске и Краснотурьинске, где 
также идут сокращения на "Богословском алюминиевом заводе", совсем не 
просто. Не исключено, что рабочие предпримут попытку устроиться в крупные 
медедобывающие компании в Свердловской области. По данным регионально-
го профсоюза горно-металлургической промышленности России, в настоящее 
время гиганты рынка такие, как УГМК и РМК, заявок о сокращении персонала, 
равно как и рабочего времени, не подавали.

"Заявления о сокращении рабочих из-за цены на медь — от лукавого. Там, где 
используются современные технологии, просчитан технологический процесс, 
добыча по-прежнему остается выгодной. Доля зарплаты в стоимости товара 
должна составлять не более 15%. Себестоимость можно снижать. При низких 
ценах на медь какое-то время прибыль расти не будет, но на состоянии крупных 
предприятий это значительно не скажется", — считает заместитель председате-
ля профсоюза ГМПР Николай Алексеев.

Аналитики прогнозируют дальнейшее снижение цен на медь на мировом 
рынке вплоть до середины 2014 года. Как отмечает старший аналитик ИФК 
"Солид" Артур Ахметов, средняя цена меди опустится с 7320 до 7000 долла-
ров за тонну (5%). Основное влияние на рентабельность предприятий будет 
оказывать замедление темпов экономического роста в Китае и падение спро-
са на медь.

"На некоторых предприятиях (добычи и производства меди. — Прим. ред.) 
можно предположить сокращение рабочего времени, но не раньше, чем через 
полгода", — осторожно замечает Артур Ахметов.
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Уральские гиганты цветной металлургии ситуацию на рынке критичной для 
себя не считают. В Уральской горно-металлургической компании вопрос о ка-
ких-либо сокращениях штата или рабочего времени сотрудников не идет.

"5% — это допустимые колебания в течение года. Их можно отыграть на рын-
ке. Компании прогнозируют это в своем бюджете. Сейчас многое зависит от со-
стояния экономики стран Евросоюза, США и Китая — основных потребителей 
меди. Внутренний рынок не растет. Хотелось бы, чтобы внутренний спрос все-
таки стимулировался. Цена для нас пока приемлема", — подчеркнул в беседе с 
обозревателем "Правды УРФО" начальник управления по связям с обществен-
ностью УГМК Виктор Белимов.

Профсоюзные лидеры, опрошенные "Правдой УРФО", в голос говорят, что 
предприятиям "Полиметалла" придется выполнить пункты "Трудового кодекса" 
вне зависимости от их заявлений о стагнации в отрасли. Впрочем, усилиями ком-
пании вслед за "РУСАЛом", на карте Свердловской области появилась еще одна 
точка социальной напряженности, где зреют протестные настроения. А феде-
ральные эксперты в голос обозначают изданию, что "это только первая ласточка", 
предвестник неприятностей для всех компаний, связанных с металлургией УрФО.

СПРАВОЧНО: 
Уставный капитал ОАО "Полиметалл" по состоянию на 31 декабря 2006 года составлял 55 000 000 

рублей и был разделен на 275 000 000 обыкновенных именных бездокументарных акций номинальной 
стоимостью 0,2 рубля каждая.

В феврале 2007 года компания провела первичное публичное размещение собственных акций (IPO) 
на Лондонской фондовой бирже, а также на российских биржевых площадках — Фондовой бирже РТС и 
Фондовой бирже ММВБ.

В июне 2008 года Aniketa Investments Limited продала долю в компании (68%) 3 сторонам: Powerboom 
Investments Limited (основным акционером является Quotan International Limited, 23,97%), конечным бене-
фициаром которой является Александр Несис (Группа ИСТ), Pearlmoon Limited (основным акционером явля-
ется PPF Group NV, 24,82%), конечным бенефициаром которой является Петр Келлнер, Vitalbond Limited (ос-
новным акционером является Inure Enterprises Limited, 19,02%), конечный бенефициар — Александр Мамут.

30 сентября 2011 года компанией Polymetal International Plc, зарегистрированной на о. Джерси, 
Нормандские острова, было объявлено о том, что компания PMTL Holdings Limited, 100%-ное дочернее 
общество компании Polymetal International, сделала предложение о приобретении до 100% уставного 
капитала ОАО "Полиметалл".

Polymetal International Plc подконтрольна Александру Несису. На Урале "Полиметалл" владеет "Ураль-
ским геологоразведочным предприятием".

ЗАО "Невьянская группа" основано в октябре 2002 года в Москве. Начало деятельность с реализации 
проекта, направленного на поиски и оценку месторождений золота и платины в России.

По данным информационной системы "Спарк", на 2012 год "Невьянской группе" в дочернем ЗАО 
"Урал-МПГ" принадлежит 50%, еще 50% находится у ОАО "Уральская геологосъемочная экспедиция", в 
которой, в свою очередь, 58% контролирует ЗАО "Уральская комплексная съемочная экспедиция".

Уставной капитал ООО "Валенторский медный карьер" составляет 63,1 миллиона рублей. Предпри-
ятие владеет также 99,9% ООО "Туринский медный рудник". 0,1% принадлежит ООО "Полиметаллы Се-
верного Урала", которая, в свою очередь, полностью принадлежит ОАО "Урал-Полиметалл".

По данным информационной системы "Спарк" на 2009 год ООО "Валенторский медный карьер" 
полностью принадлежало ООО "Валенторский рудник". В последнем, по данным на 2010 год, 66,66% 
уставного капитала контролировал Воронов Андрей Владимирович, а 33,34% — Воронова Татьяна Алек-
сеевна. ООО "Валенторский рудник" контролирует 55,7% ОАО "Урал-Полиметалл", а также 70% "Интер-
МашМеталл". 

Источник: Pravdaurfo.ru 

КОГДА ВСЕ ЗАГОВОРЯТ
О ДЕФИЦИТЕ СЕРЕБРА

Многие наблюдатели поняли, что в какой-то момент цена серебра 
резко вырастет, так как количество бумажного серебра во много раз 
превышает количество физического серебра. Когда это факт хотя бы 
отчасти будет признан крупными СМИ, серебро, вероятно, сильно под-
нимется.

Кроме того, исторически серебро служило реальным денежным за-
менителем бумажных валют. Правительства мира не могут допустить 
роста цены серебра, понимая, что люди теряют доверие к бумажным 
валютам своих стран.

Манипуляции способствовали появлению дефицита серебра
Цену серебра держали в узде, управляя длящейся десятилетиями прибыль-

ной короткой фьючерсной нетто-позицией, которую сохраняли крупнейшие 
игроки рынка, банки, якобы являющиеся агентами директивных денежных ор-
ганов.

Конечно, если эти продающие серебро директивные органы несут торговые 
убытки на фьючерсном рынке, им достаточно лишь напечатать больше бумаж-
ных денег для их покрытия, поскольку вопрос о том, будет или нет происходить 
физическая поставка серебра, решает продавец фьючерсного контракта.

Низкие цены на серебро также позволяют им выманивать дешёвое физиче-
ское золото у ничего не подозревающей публики, которая по-прежнему не в кур-
се манипуляций на рынке фьючерсов.

Закрытие хронических коротких позиций
По общему мнению, то, что незаконные и манипуляторские короткие пози-

ции, по-видимому, сейчас закрываются, связано с увеличением осведомлён-
ности публики, и даже с проведением официальных проверок. Возможно, это 
зримый ответ на затяжное и в целом неэффективное пятилетнее расследование 
манипуляций фьючерсной ценой серебра, проводимое Комиссией по срочной 
биржевой торговле (CFTC).

Тот факт, что J.P. Morgan Chase и Goldman Sachs в основном выходят из тор-
говли сырьевыми товарами, также выглядит временным. Оба эти банка являются 
членами и первичными дилерами Центрального банка США — Федерального ре-
зервной системы, принадлежащего частным лицам. JPM и Goldman, по сути, слу-
жат прикрытием присутствию Феда на рынке, и следовательно, это одно и то же.

Серебро

РЫНОК
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Хотя Фед ни является ни полностью федеральным, ни резервом, как подраз-
умевает его название, его независимость, похоже, всё больше подвергается 
риску, поскольку потребность в спасительном покупателе долга правительства 
США нарастает. Сейчас представляется почти неизбежным, что необходимость 
в поддержке больного рынка казначейских бумаг будет 100-процентной, когда 
рынок облигаций начнёт валиться по-настоящему.

Факторы физического спроса и предложения
Всё-таки, что произойдёт, если крупные игроки решат найти другие спосо-

бы и в самом деле позволят цене серебра вырасти вследствие всеми призна-
ваемого промышленного дефицита? Такой ход уменьшит риск для их системы 
фальшивых бумажных денег. Рост цены может быть представлен как проявление 
неустойчивости, или может быть подан СМИ более негативно, как спекулятив-
ная игра.

Крупные СМИ никогда не признавали постоянный инвестиционный спрос 
на серебро, они всегда склонны вторить сомнительным "опросам", в которых 
спрос на монеты считается излишним пунктом. Кроме того, банки по операциям 
с драгоценными металлами, по всей видимости, отчаянно нуждаются в золоте в 
слитках, если всё более отклоняющиеся в минус ставки GOFO на золотом рынке 
о чём-то говорят. Отрицательные ставки GOFO довольно редкое явление, озна-
чающее, что банки по операциям с драгметаллами будут платить держателям 
физического золота за аренду слитков; это указывает на дефицит физического 
золота.

Принимая во внимание недавнее увеличение соотношения золота к серебру, 
последнее может легко превзойти золото в этом году, раньше, чем привлечёт к 
себе слишком много внимания. СМИ могут использовать это как обоснование 
роста цены серебра в ближайшие месяцы, особенно при том, что цена серебра 
уже значительно снизилась после свободного падения акций, вызванного раз-
говорами о сворачивании количественного смягчения. 

Источник: Goldenfront.ru 

СЕРЕБРО НА УРОВНЕ 20$
ЧУВСТВУЕТ СЕБЯ УВЕРЕННО

На текущий неделе цена на серебро показала небольшое ралли, превысив от-
метку в 20$ за унцию. Основными факторами роста серебра стали позитивные 
экономические показатели мировой экономики и большой физический спрос, в 
основном со стороны промышленности.

Среди основных драгоценных металлов серебро показало наилучшую дина-
мику роста благодаря ослаблению доллара США, спаду на рынке акций и улуч-
шению показателей по импорту в Китае. Обнадёживающая новость из Подне-
бесной смогла поддержать промышленные металлы, к которым также относится 
серебро.

Согласно официальным данным, продажи серебряных инвестиционных мо-
нет Монетным двором США установили в июле текущего года очередной рекорд 
за последние 12 месяцев, так как охотники за низкими ценами на серебро по-
лучили для покупок отличную возможность. В последний раз подобный рекорд 
продаж наблюдался в 2008 году.

Стоит напомнить, что в 2008 году серебро упало в цене почти на 50% с 20$ 
до 10$ за одну унцию, что стало настоящим подарком для инвесторов, которые 
сразу же воспользовались такой низкой ценой. Именно тогда и наблюдался ре-
корд продаж серебряных монет. Но затем, к концу 2010 года, цена на серебро 
вновь выросла до 20$. Более 50% спроса на серебро неэластичны, в основном 
это связано с использованием серебра в промышленности, которая постоянно 
нуждается в этом драгметалле. Спрос на золото, наоборот, больше зависит от 
уровня мировых цен, на которые оказывают влияние инвестиционный спрос и 
спрос со стороны ювелирной промышленности, а что касается спроса на золото 
со стороны Китая, то в этом году он в два раза выше, чем в прошлом 2012 году.

По мнению инвестиционной компании ETF Securities, если серебро сможет 
превысить отметку в 20$ за унцию и удержаться выше неё, то это будет озна-
чать, что, с точки зрения технического анализа, уровень сопротивления пройден 
и создан уровень поддержки для дальнейшего роста.

В ETF Securities добавляют: "Так как текущий 2013 год является очень труд-
ным для инвесторов в драгметаллы, то на наш взгляд, уровень цен в 20$ явля-
ется очень привлекательным для инвестиций, так как дальнейший рост выше 
этой отметки будет давать хорошую доходность. Главное, чтобы продолжалось 
восстановление мировой экономики, тогда физический спрос на серебро будет 
сохраняться на высоком уровне". 

Источник: Gold.ru 

АЗИЯ ОТКРЫВАЕТ НОВЫЕ
ХРАНИЛИЩА ДЛЯ СЕРЕБРА

 
Сейчас довольно много говорится 

об оттоке золота из западных банков 
и бирж и отказах то одного, то другого 
банка выполнять свои обязательства 
по поставкам драгоценного металла. 
В частности, можно услышать и о том, 
что имело место серьезное умень-
шение золотого запаса, хранящегося 
в Банке Англии (http://www.youtube.
com/watch?v=4Psiay6Z39U). Но одна 
из наиболее часто упоминаемых тем, 

это отток золота с биржи COMEX. Драгоценный металл активно перетекает 
на Восток, поскольку основное внимание покупателей сейчас сосредоточено 
именно на нем. Падение мировых цен сделало покупки золота чрезвычайно вы-
годным для вложения временно свободных средств. В то же время ситуация с 
серебром остается несколько в тени его старшего брата.

Как это ни парадоксально, но запасы серебра на COMEX находятся недалеко 
от своего исторического максимума. И это при том, что цена серебра упала от-
носительно еще больше, чем золота. Но если в случае желтого металла наряду 
с падением цены наблюдалось и падение запасов, то с серебром такого оттока 
пока не наблюдалось.

Вполне вероятно, это могло быть связано с тем, что в странах Азии просто 
было недостаточно площадей хранилищ для крупных партий серебра. Ни для 
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кого не секрет, что в Сингапуре, Гонконге и других городах различные банки, 
биржи и компании, оказывающие услуги по хранению ценностей, располагают 
хранилищами значительных размеров, однако хранить в них серебро его вла-
дельцам оказывается невыгодно. Слишком большими оказываются расходы на 
хранение. Но необходимость в этом существуют и постепенно такие хранилища 
начинают водиться в строй. Так в Сингапуре на прошлой неделе было открыто 
новое хранилище, способное вместить 200 метрических тонн серебра. К его от-
крытию было уже заключено соглашений на размещение в нем 60 тонн драго-
ценного металла.

Судя по всему, это только начало. По мере истощения золотых запасов на 
Западе скупка драгоценных металлов постепенно переключается на серебро, а 
относительная дешевизна серебра может привести к тому, что еще вчера до-
вольно большие накопленные запасы могут быстро истощиться.

Ограничения, введенные индийскими властями на покупку золота внутри 
страны, серьезно повысили спрос на серебро. По оценкам специалистов, спрос 
на серебро в Индии в этом году может достигнуть 9 тысяч тонн, что эквивалентно 
примерно 40% всей ежегодной добычи этого металла. Популярность серебра у 
частных лиц наглядно демонстрирует и Монетный двор США, уже продавший в 
июле текущего года 4,4 миллиона унций серебряных монет, что почти в два раза 
больше (2,278 млн. унций), чем в аналогичный период прошлого 2012-го года, и 
в 1,5 раза больше предыдущего июльского исторического максимума 2010-го с 
его 2,981 миллионами унций.

Если Китай и прочие страны Азии действительно стараются скупить все до-
ступные на рынке драгоценные металлы, то вскоре мы можем увидеть резкий 
отток серебра из хранилищ COMEX. 

Источник: Александр Лежава 

ТАКАЯ ВОТ НЫНЧЕ 
ЭКОНОМИКА

Низкие цены на серебро могут подтолкнуть ведущих производителей сере-
бра с высокой себестоимостью добычи законсервировать свои шахты до той 
поры, пока цены на него вновь не вырастут, и добыча не станет снова рентабель-
ной. US Silver уже объявило о сокращении трети своего персонала, и если дру-
гие компании последуют этому примеру, то общее производство серебра в 2013 
году может сократиться еще больше. И это при том, что спрос на серебро со 
стороны населения не уменьшается. 

Об этом свидетельствуют как рекордные за всю историю продажи сере-
бряных монет Монетным двором США в размере 4,4065 миллионов унций. 
Это почти в 1,5 раза больше предыдущего рекорда, установленного в июле 
2010-го (2,981 миллион унций). Начало августа с уже реализованными за 
первые пять дней 792 тысячами унций серебряных монет также выглядит 
весьма бодро. 

Однако в современной экономической реальности рост спроса совсем не оз-
начает, что и предложение также будет расти. Такая вот нынче экономика. 

Источник: Александр Лежава

Хроника российского рынка драгоценных металлов и драгоценных 
камней в августе 2013 года представлена Русской Ювелирной Сетью —  
ведущим информационно-аналитическим агентством в российской ал-
мазной и золотоплатиновой отрасли (http://www.jewellernet.ru).

ПОДПИСКА НА ЗАКРЫТЫЕ МАТЕРИАЛЫ
РУССКОЙ ЮВЕЛИРНОЙ СЕТИ

Оформление подписки дает право на доступ ко всем материа-
лам сайта, в том числе к закрытым новостям Русской Ювелирной 
Сети и фотобанку, а также на получение полной информации по ор-
ганизациям и компаниям в интерактивном каталоге.

Предложение от Русской Ювелирной Сети!
Для наших подписчиков мы снизили цены на доступ к информационным лен-

там сайта www.jnet.ru и каталогу РЮС.
Теперь годовая подписка стоит не 11000, а 9000 рублей (НДС включен).
Подписаться можно на сайте, заполнив форму, или же отправить заявку по 

email: rus@jnet.ru.
Узнавайте ювелирные новости на сайте Русской Ювелирной Сети!
По вопросам рекламы — Марина Петунина: (495) 740-77-56 или 

marina@jnet.ru

РЕКЛАМА ЧЕРЕЗ ИНТЕРНЕТ —
САМЫЕ ШИРОКИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

По данным ряда американских исследований, позиции онлайновых изданий 
в конкурентной борьбе с печатными СМИ становятся все более прочными. В на-
стоящее время до 15% читателей узнают новости исключительно из Интернета. 
Опросы показывают, что 44% пользователей не откажутся от Интернета, даже 
если не будет хватать средств на питание и одежду. 69% интернетчиков исполь-
зуют информацию из Интернета в своей работе.

Русская Ювелирная Сеть

ХРОНИКА РЫНКА
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Один из основателей аналитической компании eMarketer Джефф Рамзи 
(Geoff Ramsey) считает, что финансовый кризис в наименьшей степени затронет 
сектор онлайновой рекламы. И называет 7 причин для подобного оптимизма:

1. Интернет — значительно более "измеримый" и "счетный" вид медиа, чем 
традиционные каналы.

2. Интернет позволяет проводить более точный таргетинг, чем любой другой 
вид медиа. Это уменьшает расходы, потраченные "впустую" и сберегает ре-
кламный бюджет.

3. Интернет интерактивен, поэтому обеспечивает большую вовлеченность 
потребителя.

4. Интернет занимает все большее и большее время по сравнению с други-
ми медиа, особенно среди молодых потребителей: подростки и другие молодые 
группы потребителей проводят в Сети больше времени, чем перед телевизором.

5. Интернет играет важную роль в движении "consumerincontrol", то есть дает 
потребителям возможность контролировать бренды. Маркетологи получают 
возможность участвовать в общении потребителей, вести с ними разговор об их 
интересах, предпочтениях, планах на покупку какихлибо товаров и просто уча-
ствовать в обсуждении брендов.

6. Феномен Web 2.0 (блоги, социальные сети, Twitter) дают возможность мар-
кетологам лучше изучить поведение потребителей и их предпочтения. "Интер-
нет — это постоянная фокусгруппа, да еще и на стероидах" (то есть гиперактив-
ная), — констатирует Рамзи.

7. И наконец, Интернет, в отличие от любого другого медиа, позволяет марке-
тологам отслеживать весь потребительский цикл — от первоначального интере-
са к бренду или конкретному товару, до сбора информации, непосредственной 
покупки и постпродажного впечатления потребителя о купленном товаре.

Русская Ювелирная Сеть предлагает широкие возможности для раз-
мещения информационных и рекламных материалов, фотографий и бан-
неров на крупнейшем и самом посещаемом ювелирным ресурсе россий-
ского Интернета — jnet.ru.

РАЗМЕЩЕНИЕ БАННЕРА НА САЙТЕ РУССКОЙ ЮВЕЛИРНОЙ СЕТИ — ЭТО:
 индивидуальность — Ваша информация попадет к тем, кому она действи-

тельно нужна;
w интерактивность — взаимодействие с целевой аудиторией в удобное для 

Вас время;
w структурированность — возможность подать материал в том порядке, в ка-

ком Вы считаете нужным.

РАЗМЕЩЕНИЕ МАТЕРИАЛОВ В РАЗДЕЛЕ "ОБЪЯВЛЕНИЯ" — ЭТО:
w удобный и бюджетный способ взаимодействия с партнерами и клиентами;
w подача материала в том порядке, в каком Вы считаете нужным;
w возможность сопроводить информацию фотоматериалом.

РАЗМЕЩЕНИЕ МАТЕРИАЛОВ В РАЗДЕЛЕ "НОВОСТИ НЕДЕЛИ" — ЭТО:
w еженедельная рассылка по 4500 адресам подписчиков;
w гарантированное взаимодействие с целевой аудиторией;
w наши подписчикиот первых лиц компании до СМИ.

Источник: Русская Ювелирная Сеть

"ЯХОНТ" 
ПРЕДСТАВЛЯЕТ

БОГАТУЮ 
КОЛЛЕКЦИЮ ИКОН
 
В преддверии крестного хода по Невскому 

проспекту, магазин "Яхонт" сети "Ювелир-
торг" (на Большой Морской улице) предста-
вил для горожан богатую коллекцию икон.

Это образа, выполненные в технике финифти, расписных эмалей с оправой 
из серебряной скани с использованием перегородчатых, выемчатых эмалей, 
эмали по скани, золочения, с натуральными ювелирными камнями.

Крестный ход по Невскому проспекту пройдет 12 сентября, впервые за 100 
лет с 1917 года, в день перенесения мощей Святого Благоверного Великого кня-
зя Александра Невского и в рамках праздничных торжеств по случаю 300-летия 
Александро-Невской Лавры. 

Источник: "РЕСТЭК JUNWEX" 

ВТОРАЯ ЮВЕЛИРНАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

 
В рамках проведения XII Международного саммита розничного бизнеса в 

России 26-27 сентября 2013 года в Москве, в Центре Международной торговли, 
пройдет вторая ювелирная конференция.

Компания АДАМАС, со-организатор и партнер компании BBCG, приглашает 
принять участие во флагманском событии года.

На конференции, будут рассмотрены лучшие практики в выстраивании отно-
шений с покупателями. Как заставить сотрудников улыбаться: подбор и адапта-
ция сотрудников, их интеграция в среду компании, мотивация и мотивационные 
программы.

Программа Конференции ювелирных сетей — 27 сентября 2013 года
Приветственное сло-

во участникам ювелир-
ной конференции

Авторский семи-
нар Максима Недякина 
"Управление сервисом в 
ювелирном бизнесе".

Мастер-класс гуру ри-
тейл-брендинга Арндта 
Трайндла Нейромаркетинг 
"Влияние эмоций на поку-
пательское поведение".
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Семинар "КАТЕГОРИЙНОЕ УПРАВЛЕНИЕ: ПРОБЛЕМЫ И НАХОДКИ". Как соз-
давать понятный покупателю и адекватный его потребностям ассортимент.

Рабочие группы, темы выступлений:
— Практика работы с торговыми центрами, с девелоперами и строителями, 

с управляющими компаниями. Обмениваемся опытом: как сокращать расходы и 
эффективно взаимодействовать.

— Тайный покупатель: инструмент оценки работы магазина/персонала. Что 
это дает, как работает?

— Оценка экономики торговой точки — наш опыт и лучшие ориентиры по дру-
гим рынкам. 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

ЭПЛ ДАЙМОНД — 
"ЛИДЕР РОССИИ 2013"

По результатам статистического ранжирования, основанного на официаль-
ной финансовой отчетности, проведенного в рамках общегосударственного 
бесплатного рейтингования предприятий Российской Федерации по итогам 
2011-2012 года ювелирному предприятию ООО "ЭПЛ Даймонд" (г.Якутск) при-
своен статус "Лидер России 2013". 

На днях крупнейшее ювелирное предприятие Республики Саха (Якутия) "ЭПЛ 
Даймонд" (ОКВЭД 52.48.22) получила официальное уведомление о завершении 
общегосударственного бесплатного рейтинга предприятий Российской Феде-
рации по итогам деятельности за 2011 — 2012 гг., основанной на официальной 
федеральной статистической отчетности. 

Ранжирование проводилось Международным рейтинговым Союзом бизнес-
рейтингов (РФ, Украина, Казахстан, Беларусь) на базе данных Федеральной 
Таможенной Службы (ФТС) и Научно-информационного центра статистических 
исследований по 8 показателям финансово-хозяйственной деятельности пред-
приятия:

1. Оборотные активы;
2. Капитал и Резервы;
3. Краткосрочные обязательства;
4. Баланс предприятия;
5. Уставный капитал;
6. Кредиторская задолженность;
7. Выручка;
8. Чистая прибыль.
По итогам рейтинга якутская компания "ЭПЛ Даймонд" вошла в тройку ли-

деров ювелирных предприятий России наряду с такими гигантами российской 
ювелирной промышленности, как "Ювелирный дом "Кристалл" и ООО "АДА-
МАС", ведущими свою деятельность на данном рынке более 50 лет.

Официальная церемония награждения в группе ювелирных предприятий со-
стоится 24 декабря 2013 года в "Конгресс — центре" ТПП Российской Федера-
ции с присуждением права использования символики и статуса лидера в марке-
тингово-экономической деятельности предприятия.

Справка: Национальный бизнес-рейтинг (НБР, www.nbr-union.com) — ком-
плексная рейтинговая программа, определяющая действительных лидеров эко-

номики Российской Федерации исключительно на основании официальных дан-
ных Государственной статистики. Девиз НБР "IN FACTUM VERITAS" — "В ФАКТАХ 
ИСТИНА".  Рейтинг показывает привлекательность предприятия для инвесторов 
и банков, информирует партнеров о состоянии предприятия, способствует ста-
новлению честной и открытой конкуренции. 

Источник: Якутские бриллианты 

АДАМАС ПОЛУЧИЛ СТАТУС
"ПРЕДПРИЯТИЕ ГОДА"

 

В рамках ежегодного международного экономического рейтинга "Лига Луч-
ших" АДАМАС признан предприятием 2012 года в категории "Производство 
ювелирных изделий, медалей из драгоценных металлов и драгоценных камней". 

"Лига лучших" — член международной рейтинговой Ассоциации "International 
Rating Association", объединяющей национальные рейтинговые агентства по 
всему миру, с представительствами в Германии, России и Украине. В основе 
рейтинга "Лига Лучших" — комплексная оценка предприятий по восьми эконо-
мическим критериям деятельности: активы, валовая прибыль, выручка от про-
дажи, капитал и резервы, оборотные активы, рентабельность продаж, чистая 
прибыль, прибыль от продажи. Базовые правила методологии рейтинга: неан-
гажированность, репрезентативность данных, комплексность, максимальный 
охват отраслей экономики. 

Максим Вайнберг, исполнительный директор АДАМАС комментируя собы-
тие, отметил: "Звание "Предприятия года", на мой взгляд, весьма показательно 
и почетно. АДАМАС — крупнейший производитель ювелирных изделий в России 
с колоссальными объемами производства. Мы развиваем партнерскую сеть, в 
которой на сегодняшний день более 3000 российских и международных компа-
ний, мы активно наращиваем присутствие в регионах России, и за последний 
год увеличили количество салонов АДАМАС почти в два раза. Мы осваиваем но-
вые сферы бизнеса в рамках наших экспертных компетенций ювелирного рын-
ка, в частности недавно анонсировали ритейл-проект APM Monaco — стильных 
ювелирных аксессуаров для молодежной аудитории, который будет развивать-
ся независимо от основного бренда АДАМАС. Кроме этого, сейчас мы реализу-
ем один из самых знаковых проектов в нашей 20-летней истории — производим 
Олимпийские медали для Игр Сочи-2014. Поэтому признание в рейтинге "Лига 
лучших", на мой взгляд, является закономерным результатом нашей работы". 

Рейтинг "Лига Лучших" проводится с 2008 года. На данный момент Совет 
рейтинга представлен 46 экспертами трех аналитических центров России, Гер-
мании и Украины, при этом оценка проводится исключительно на основе ана-
лиза публичных фактов и данных государственной статистики, что исключает 
возможность присутствия в рейтинге "случайных" компаний. По итогам 2012 в 
рейтинге "Лига Лучших" приняли участие более 3 540 000 компаний и организа-
ций по всему миру.
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О компании АДАМАС
Компания АДАМАС была основана в 1993 году и на сегодняшний день являет-

ся крупнейшим производителем ювелирных изделий в России*. Доля компании 
на российском рынке в 2012 году составила порядка 12% по стоимости выпуска-
емой продукции.

Компания располагает производственной базой последнего поколения, обе-
спечивая полный цикл изготовления ювелирных изделий всех ассортиментных 
групп. Продукция АДАМАС соответствует международным стандартам, бла-
годаря системе контроля всех этапов производственного цикла: от входного 
контроля качества металлов и драгоценных камней, до финальных испытаний 
потребительских характеристик в собственной лаборатории качества. Десятки 
технологий, реализованных АДАМАС, являются уникальными ноу-хау компании, 
неоднократно отмеченными международными наградами.

Розничная сеть АДАМАС развивается с 1994 года и в настоящий момент 
представлена более чем 200 собственными и работающими по франшизе ма-
газинами. Сегодня в ассортименте АДАМАС более 30 тыс. позиций ювелирных 
украшений, от демократичных изделий массового спроса до эксклюзивных 
моделей, созданных в единственном экземпляре.  Партнерская сеть АДАМАС 
представлена более чем 3000 оптовыми и розничными торговыми компаниями 
России, ближнего и дальнего зарубежья, что является результатом конкурент-
ной политики сотрудничества, налаженных технологий сбыта, стабильных объ-
емов поставок и других качеств АДАМАС, обеспечивших компании репутацию 
сильного игрока с устойчивыми позициями на рынке. 

В штате АДАМАС работает более 2000 человек. Достижения компании, уча-
стие в жизни общества, прозрачность ведения бизнеса и другие аспекты дея-
тельности были неоднократно отмечены различными престижными професси-
ональными наградами, такими как "Компания года", "Народная марка", "Бренд 
года" и другими. 13 марта 2013 года компания АДАМАС стала официальным 
поставщиком Олимпийских зимних игр 2014 года и Олимпийского комитета 
России в категории "Ювелирные изделия, драгоценные металлы, камни и меда-
ли" и в рамках данного соглашения изготовит полный комплект Олимпийских и 
параолимпийских медалей, что является доказательством накопленных за годы 
работы профессиональных компетенций. 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

ВЫСТАВКУ ВОЗЬМЕТ ПОД КРЫЛО
МИНИСТЕРСТВО КУЛЬТУРЫ

На прошедшем 11 августа совещании у губернатора Калининградской об-
ласти была сформирована концепция организации в Калининградской области 
международной янтарной выставки. РИА "РосЮвелирЭксперт" удалось полу-
чить официальные документы с этой встречи.

Во-первых, первым шагом по развитию выставки стало ее включение в план 
выставочных мероприятий по участию Правительства Калининградской области 
в выставочной деятельности на июль 2014 года.

Во-вторых, на совещании был утвержден состав рабочей группы по подго-
товке к проведению выставки. В ее состав вошли:

— министр по промышленной политике, развитию предпринимательства и 
торговли Калининградской области Д.А. Чемакин;

— начальник департамента промышленной политики, ОЭЗ и потребительско-
го рынка Министерства О.В. Дановский;

— министр культуры Калининградской области  С.А. Кондратьева; 
— начальника управления по информационной политике и взаимодействию 

со средствами массовой информации Правительства Калининградской области 
Л.Ю. Полякова;

— президент Калининградской Торгово-промышленной палаты А.В. Зино-
вьев;

— генеральный директор ГУП "Калининградский янтарный комбинат" М.И. 
Зацепина;

— генеральный директор отраслевого медиа-холдинга "РЕСТЭК JUNWEX" 
В.В. Будный;

— директор Калининградского областного музея янтаря Т.Ю. Суворова;
— председатель КРООП "Янтарный Союз" В.А. Симонов;
— генеральный директор ОАО "Балтик-Экспо" П.П. Гриценко;
— представители Калининградской областной таможни.
В-третьих, была определена площадка для проведения мероприятия — ей 

стал Дворец спорта "Янтарный", где уже принято начать подготовку соответ-
ствующего пространства.

В-четвертых, особое внимание было решено уделить презентациям готовя-
щейся калининградской международной янтарной выставки. Первая из них со-
стоится в ходе ювелирной выставки JUNWEX-Москва (14-18 сентября), а вторая 
пройдет в рамках отраслевого форума JUNWEX-Петербург (6-10 февраля). Для 
презентаций будут специально подготовлены рекламные баннеры, полиграфи-
ческая продукция и видео-ролики.

Кроме того, в сентябре пройдет "День янтарного края", в рамках которого бу-
дет представлен промышленный потенциал региона, а с развлекательной про-
граммой выступят местные творческие коллективы.

Перед выставкой предстоит серьезная подготовка не только организацион-
ная: участники встречи обратили внимание на то, что им потребуется большая 
поддержка и со стороны властных структур. Поскольку выставка будет носить 
международный характер, нужно решить вопрос  обеспечения благоприятного 
таможенного режима по ввозу/вывозу на территорию Калининградской области 
янтарных изделий иностранными гражданами, которые будут участвовать в вы-
ставке. Также планируется решить с руководством Калининградского янтарного 
комбината вопрос об организации аукциона по продаже янтарного сырья поде-
лочных фракций, в котором также смогут участвовать резиденты любых стран. 
К участию будут приглашены янтарные компании из США, ОАЭ, Китая, Польши, 
Литвы, Германии, Украины.

Богатое наследие самого янтарного Края будет демонстрировать разме-
стившаяся в рамках выставки экспозиция изделий Царскосельской янтарной 
мастерской (интерьер янтарной комнаты) и Калининградского областного му-
зея янтаря.

Все эти задачи планируется решать постепенно, и о первых серьезных ре-
зультатах подготовки рабочая группа непременно расскажет на презентации в 
рамках выставки JUNWEX МОСКВА в сентябре. 

Источник: "РЕСТЭК JUNWEX" 
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НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК ПРИЕХАЛИ
ЯКУТСКИЕ БРИЛЛИАНТЫ

16 августа состоялось открытие долгожданной выставки "Ювелиры Якутии во 
Владивостоке", на которой не только была представлена эксклюзивная ювелир-
ная коллекция со знаменитыми якутскими бриллиантами, но и показан захваты-
вающий обряд одевания невесты и обряд благословения — Алгыс.

С приветственным словом выступила глава Дальневосточного представи-
тельства Клуба "Российская Ювелирная Торговля" Надежда Геннадьевна Тка-
ченко, пожелав всем гостям дальнейшего успешного сотрудничества между 
ювелирной торговлей Приморского края и Якутскими компаниями.

Напомним, что договоренность о проведении такой специализированной выстав-
ки была достигнута в рамках выставки "JUNWEX Новый Русский Стиль" на встрече, 
куда пришли представители компаний СИМЭХ, Золото Якутии, Саха Дизайн, Якут-
ская алмазная компания, а также Комитета по драгоценным металлам и драгоцен-
ным камням Республики Саха (Якутия). Еще тогда Н.Г.Ткаченко высказала общее 
мнение: "Мы разные, но все же должны работать вместе! Почему получается так, 
что имея большие площади в магазине, наши прилавки заполнены изделиями из 
Москвы, Петербурга и Костромы. А якутские компании, находящиеся гораздо ближе 
территориально, вовсе не представлены в нашей ассортиментной матрице?". 

После обсуждения деталей предстоящей встречи и нескольких месяцев под-
готовки выставка, наконец, открыта! Мы рады, что инициативы, обсужденные в 
мае, получили свое развитие благодаря немалой работе всех сторон — и Даль-
невосточного представительства Клуба и представителей якутский предпри-
ятий. Надеемся, что такая выставка станет основой долгих и прочных партнер-
ских отношений! 

Источник: "РЕСТЭК JUNWEX" 

ПРИМУТ УЧАСТИЕ 
В НЕДЕЛЕ БРИЛЛИАНТОВ

Ширится число гостей "бриллиантовой недели": недавно о своем участии 
объявила делегация с Дальнего Востока — в настоящее время одного из основ-
ных регионов сбыта бриллиантов. Во 2-й Американской международной неделе 
бриллиантов в Израиле, которая пройдет с 26 по 29 августа на территории Изра-
ильской алмазной биржи, примет участие многочисленная группа покупателей 
из континентального Китая и Гонконга.

В ее состав вошли такие компании, как Chow Sang Sang Jewelers, Dehres, 
Brilliant Trading, Kunming Trading, Lee Hen, Wu Leung Lee, Aharoni and Son, а также 
ведущий ювелирный бренд Китая. Прибудет и один из почетных гостей меро-
приятия — директор компании Chow Tai Fook Конрой Чен Чи Чен. Вполне есте-
ственно, ожидаются делегации из Соединенных Штатов, России и Индии.

Как признался Яир Сахар, президент Израильской алмазной биржи, она уже 
гудит от нетерпения в ожидании предстоящего мероприятия, в рамках которого 
свою продукцию на сумму, превышающую миллиард долларов США, представят 
более 350 изготовителей бриллиантов и торговцев из Израиля. 

Источник: Israelidiamond.co.il 

"ДАМСКИЙ УГОДНИК" 
ПРИЗНАН ЛУЧШИМ

 
Читинский салон "Дамский угодник" признан "Лучшим ювелирным магази-

ном 2013 года". Победу забайкальцы завоевали в престижном международном 
конкурсе. 

Первый салон был открыт в конце 2005 года. На тот момент в городе работали 
несколько ювелирных магазинов примерно одинакового формата. К 2010 году 
стало актуальным создание салона с большой торговой и выставочной площа-
дями. Так, 24 июля 2010 года распахнул свои двери для гостей и жителей города 
ювелирный салон площадью 600 квадратных метров.

Наталья Ивановна, покупатель: "Сегодня я пришла, чтобы купить подарок 
своей внучке — ей завтра годик исполняется. Стараюсь приобретать там, где я 
уже точно бываю, потому что обслуживание очень приятное, спокойствие, свет-
ло, красота. В общем, нравится".

Оценили качество на "пятерку с плюсом" и в Москве. Журнал "Навигатор юве-
лирной торговли" при поддержке Гильдии ювелиров России ежегодно составля-
ет список лучших из лучших в сфере продажи украшений из золота, серебра и 
драгоценных камней. В Читу победители привезли не только диплом "Лучшего 
ювелирного магазина 2013 года" и памятную статуэтку Афины Паллады, но и 
статус одного из самых престижных ювелирных салонов страны. Оценку жюри 
выставляли по нескольким критериям.

Ксения Страмилова, менеджер по рекламе ювелирной сети: "Каждый конкур-
сант оценивался по нескольким критериям, таким как ассортимент ювелирных 
изделий, качество обслуживания и индивидуальный подход к каждому покупате-
лю ,а также рекламные кампании, проводимые ювелирным магазином. Данный 
диплом — это показатель надёжности, гарантия качества и стабильности юве-
лирного магазина".

Всего победителями в различных номинациях стали 45 ювелирных магазинов 
и сетей России, Украины, Белоруссии и Казахстана. 

Источник: ГТРК Чита 

В ПЕТЕРБУРГЕ БУДЕТ
ДВА МУЗЕЯ ФАБЕРЖЕ

В сентябре этого года в Шуваловском дворце (наб. р. Фонтанки, 21) откроет-
ся Музей Фаберже. О планах открыть здесь музей частных коллекций культур-
но-исторический фонд предпринимателя Виктора Вексельберга объявил еще в 
2006 году.

Не случись в октябре 1917 года в России революция, сегодня, по всей ве-
роятности, в Петербурге было бы столько же ювелирных магазинов "Фаберже", 
сколько в Нью-Йорке — "Тиффани", а в Париже — "Картье".  Но революция слу-
чилась. И нет никакого магазина "Фаберже" в Петербурге. Зато будет музей.

Все эти годы фонд реставрировал дворец. В 2006-м планировалось потра-
тить на реставрацию 10 миллионов долларов. Однако в результате на работы 
затрачено 30 с лишним миллионов. Сейчас в некоторых залах работы еще про-
должаются, но к сентябрю все будет завершено.
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По словам представителей фонда, в музее 4000 экспонатов, в том числе коллек-
ция пасхальных яиц Фаберже, которую Виктор Вексельберг приобрел в 2004 году у 
семьи Форбс.  Любопытно, что в Шуваловском дворце уже были музеи. В 20-е годы 
XIX века граф Дмитрий Нарышкин, тогдашний владелец особняка, пристроил по-
мещение, предназначенное "для музеума". А после революции, в 1919 году, здесь 
был открыт Музей быта, где в 17 залах демонстрировались произведения живописи 
и декоративно-прикладного искусства, реквизированные у аристократов. 

Кстати, Эрмитаж также намерен открыть Музей Фаберже в Восточном кры-
ле Главного штаба. Открытие намечено на 2014 год, когда Эрмитаж будет отме-
чать 250-летие со дня основания. Музей знаменитого ювелира займет три зала. 
Как рассказал директор Эрмитажа Михаил Пиотровский, центром экспозиции 
будущего музея станут миниатюрные копии императорских регалий, которые 
хранятся сейчас в Бриллиантовой кладовой Эрмитажа. Большая и малая коро-
ны Российской империи, а также держава и скипетр, выполненные из золота и 
усыпанные бриллиантами, снискали феерический успех на Всемирной выставке 
1900 года в Париже и принесли Фаберже мировую славу. А выкупил эти драго-
ценные игрушки с выставки император Николай Второй. В одном из залов раз-
местится архив Фаберже, рассказывающий об истории семьи ювелиров, в кото-
рой отразилась и драматическая история России. 

Источник: Вечерний Петербург 

ЮВЕЛИРНЫЙ ЗАВОД "АКВАМАРИН"
ГОТОВИТСЯ ОТМЕТИТЬ 15-ЛЕТИЕ

Ювелирному заводу "Аквамарин" 11 августа исполнится 15 лет. Сегодня это 
одно из крупных ювелирных предприятий Костромской области, которое на про-
тяжении нескольких лет успешно сотрудничает с оптовыми ювелирными компа-
ниями в сотнях городах России и ближнего зарубежья.

Высокую репутацию и прочную позицию на ювелирном рынке компания заслу-
жила благодаря ассортименту и качеству выпускаемой продукции. На сегодняшний 
день ювелирная коллекция насчитывает более 27 000 изделий из золота и серебра.

Для обеспечения высокого качества готовой продукции предприятие использует 
только современное высокотехнологичное оборудование. Станки и инструментарий 
производства Италии и Германии специально закупаются на европейских выставках. 
Одной из первых в России компания "Аквамарин" приобрела оборудование по вы-
ращиванию моделей, переориентировав его на ювелирное производство, так как до 
этого подобные автоматы использовались только в военной и космической областях.

Все изделия ювелирного завода "Аквамарин" соответствуют требованиям 
Отраслевого стандарта ОСТ-117-3-002-95 "Изделия ювелирные из драгоцен-
ных металлов. Общие технические условия". Все ювелирные изделия ювелир-
ного завода "Аквамарин" проходят проверку на содержание чистого металла в 
сплаве — соответствие пробе в Государственной Инспекции Пробирного Надзо-
ра и имеют 2 клейма на внутренней стороне: Государственное пробирное клей-
мо и Клеймо изготовителя (именник).

В преддверии праздника компания подготовила различные фотоподборки и 
видеофильм, с которыми мы обязательно вас познакомим. Сегодня благодаря 
фотографиям мы сможем поучаствовать в процесса производства. 

Источник: "РЕСТЭК JUNWEX" 

ЮВЕЛИР-РЕАЛИСТ
В Дагестанском музее изобразительных искусств имени П.С.Гамзатовой от-

крывается выставка "Горные дороги", на которой представлены работы худож-
ника—металлопластика и графика Геннадия Ахмедова, живущего и работающе-
го в Москве, но не порывающего связи с малой родиной — Дагестаном.

Начиная с 1976 года Геннадий Ахмедов участвует во многих зарубежных, всесоюз-
ных, российских и региональных выставках. Его работы хранятся в Музее искусства 
народов Востока, в музеях Махачкалы, в частных коллекциях в России и за рубежом.

Геннадий Ахмедов — потомственный художник. Его отец, Али Ахмедов, ве-
теран Великой Отечественной войны, народный мастер Азербайджана и Даге-
стана, много лет работал в Баку, создавал традиционные украшения для азер-
байджанского народного женского костюма. Однако именно он дал сыну совет 
искать современный стиль и новую технику исполнения ювелирных изделий.

Для всех представленных на выставке работ главной стала тема горных до-
рог. В металлопластике, где используется нержавеющая сталь, медь, латунь, 
мельхиор, серебро, золото, мастер прибегает к смелым приемам и неожидан-
ным сочетаниям материалов. В графике Геннадий Ахмедов придерживается ка-
нонов реалистической традиции. 

Источник: Culture.ru

ОТКРЫЛАСЬ УРАЛЬСКАЯ
ЮВЕЛИРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Уже в пятый раз мероприятие собирает первых лиц розничного бизнеса Ура-
ла и лидирующих отечественных производителей ювелирных изделий.

Как заявлено организатором, ювелирным холдингом "Золотой Стандарт", 
все дискуссионные сессии конференции соберут около 150 делегатов из 30 го-
родов России, что просто бесценно для общения и обмена опытом.

Напомним, что ключевыми темами этого года станут планы/результаты года, 
основные события и тенденции, а также прогнозы от участников: в каких товар-
ных сегментах наблюдается рост продаж, какие технологии и организационные 
решения создают сегодня конкурентное превосходство и т.д.

Конференция продлится до 2 августа, а мы будем следить за новостями! 
Источник: "РЕСТЭК JUNWEX" 

КОМУ ГРОЗИТ  ЗАКРЫТИЕ СТЕНДА 
Мы уже рассказывали о том, что Клуб "Российская Ювелирная Торговля" к вы-

ставке JUNWEX МОСКВА запланировал полностью обновить систему регистра-
ции участников на выставках. Первым шагом станет полная переаккредитация 
карт, обновление которых должно как раз завершиться на самой выставке.

Несмотря на то, что до выставки остается чуть более месяца, переаккреди-
товаться успели только 400 владельцев карт из 7148 членов Клуба. А между тем, 
решение Оргкомитета остается неизменным. В сентябре будут действовать 
только НОВЫЕ карты.
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ЧТО ИЗМЕНИТСЯ НА ВЫСТАВКЕ:
1. Усилится охрана
Прежде всего, будет усилена охрана и количество нарядов полиции, дежуря-

щих на площадке. Усилится контроль и проверка всех посетителей и их прав про-
хода на выставку (будь то карта Клуба, бейдж участника/посетителя или билет).

2. Система пропуска в день заезда 
13 сентября на отборки товара смогут попасть только владельцы НОВЫХ карт 

Клуба "Российская Ювелирная Торговля". В случае несоблюдения правил дисци-
плины, патрулирующие полицейские применят санкции как к тем, кто оказался на 
выставке без соответсвующего актуального документа, так и к тем, кто этому спо-
собствовал. К примеру, если при обходе стендов в день заезда будут выявлены по-
сетители, не имеющие новой карты Клуба и пришедшие по бейджу сотрудника ком-
пании, стенд компании будет закрыт для составления полицейского протокола о 
несанкционированном проникновении на охраняемую территорию. Бейджи у ком-
пании-участника будут изъяты до получения объяснения собственника компании.  

3. Изменятся точки входа
Центральный вход 75 павильона будет работать только для участников вы-

ставки и для владельцев новых карт Клуба. Переаккредитация будет проходить 
только в офисе Клуба в 69 павильоне. 

Для получения новой золотой карты вам нужно будет заполнить заявление на 
перевыпуск и отправить его на адрес Клуба. После этого новая карта вам будет 
либо выслана по почте, либо вручена непосредственно во время вашего визита 
на выставку.

Зачем обновляются карты?
Повышая постепенно уровень сервиса до соответствия общемировым стан-

дартам, Клуб принял решение ввести более прозрачный и удобный пропускной 
режим прохождения посетителей в различные залы выставки. На ведущих миро-
вых площадках электронная регистрация уже давно является признаком меро-
приятия самого высокого уровня, и в первую очередь направлена на повышение 
удобства посетителей.

В чем плюс?
Для владельцев карт Клуба отныне будет предусмотрен отдельный вход на 

выставку. А это значит, что настало время в полной мере почувствовать свой вы-
сокий статус Члена Клуба и окончательно забыть об очередях и потере времени.

В тестовом режиме отдельный вход уже был организован  на выставке "Но-
вый Русский Стиль" в мае, что позволило Оргкомитету настроить основную 
часть торговых представителей на новый пропускной режим. 

Учитывая все пожелания и исправляя прорехи в работе системы, сейчас Клуб 
готовится принять в сентябре на ВВЦ самый большой поток оптовиков. Текущие 
данные предварительной аккредитации позволяют спрогнозировать их неболь-
шое увеличение по сравнению с прошлым годом. Поскольку процедура пере-
аккредитации карты довольно проста, не стоит откладывать это дело в долгий 
ящик. От вас требуется 5 минут на заполнение стандартной формы + 2 минуты 
на отправку ее по факсу либо e-mail и карта у вас в кармане!

Все подробности в Клубе:
(812) 235 8383
info@jewellerclub.ru

Источник: "РЕСТЭК JUNWEX" 

КОМПЕНСИРОВАЛИ 
34 МЛН РУБЛЕЙ

 
Ювелирный магазин, который подвергся разбойному нападению, получил 

от Санкт-Петербургского филиала СК РЕСО-Гарантия страховое возмещение в 
размере 34 млн рублей. Тем самым страховщик в полном объеме выполнил все 
взятые на себя обязательства.

Ограбление произошло перед закрытием магазина. Семеро неизвестных во-
рвались в павильон и, угрожая сотрудникам пистолетами, похитили многочис-
ленные изделия из драгоценных металлов: броши, браслеты, серьги, кольца, 
колье, подвески и цепи. Несмотря на то, что вневедомственная охрана среаги-
ровала оперативно и оказалась на месте преступления уже через пять минут, по-
хитители успели скрыться.

В соответствии с действующим договором страхования компания РЕСО-Га-
рантия обеспечивала защиту движимому и недвижимому имуществу магазина, 
к которому также относятся товарно-материальные ценности — ювелирные из-
делия на сумму 74 млн рублей.

После проверки всех необходимых документов и получения оценки бух-
галтерской экспертизы, страховщик полностью компенсировал клиенту в 
лице организации полученный ущерб, размер которого составил более 34 
млн рублей. 

Источник: Insuri 

ИЗЪЯТО БОЛЕЕ 10 ТЫС.
КОНТРАФАКТНЫХ ЧАСОВ

Московская полиция расследует уголовное дело против преступников, кото-
рые подделывали часы известных марок.

Как сообщили "Росбалту" в пресс-службе ГУ МВД РФ по Москве, еще 8 ав-
густа было возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 180 УК РФ (незаконное ис-
пользование товарных знаков). Основанием для возбуждения дела послужило 
заявление представителя одной из известных компаний-производителей часов 
о противоправных действиях со стороны лиц, осуществляющих торговлю на од-
ном из столичных рынков, расположенном на улице Верхние Поля.

Установлено, что подозреваемые через третьих лиц на одном из столичных 
рынков осуществляли реализацию поддельных часов, на которые наносили без 
разрешения правообладателей товарные знаки известных мировых брендов.

В результате противоправных действий подозреваемых правообладателям 
был причинен материальный ущерб на сумму свыше 6 млн рублей. В ходе про-
ведения обысков в торговых павильонах, расположенных на территории данно-
го рынка, сотрудники полиции обнаружили более 10 тысяч часов с признаками 
контрафактности.

В настоящее время вся продукция изъята и направлена на экспертизу. 
Источник: Росбалт 
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НА СТАВРОПОЛЬЕ НАЙДЕНО
ЗОЛОТО САРМАТОВ

В канун профессионального праздника ставропольские археологи 
обнаружили уникальную находку. В Шпаковском районе ученые нашли 
древнее золото сарматов. Возраст золотых изделий — III век до нашей 
эры. Это перстень, золотая чаша и ваза с изображениями животных.

Уникальные экспонаты обнаружили в местах погребения сарматов во вре-
мя раскопки одного из курганов. Однако, увидеть древнее золото воочию 
ставропольцы смогут только через год-два, после того, как найденные цен-
ности пройдут специальную обработку. Тогда золото сарматов пополнит му-
зейные коллекции, сообщает комитет Ставропольского края по массовым 
коммуникациям. 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

В РАЗГРАБЛЕННЫХ КУРГАНАХ
ОКАЗАЛОСЬ ЗОЛОТО ЕВРАЗИИ

Сенсационная археологическая находка: близ Филипповки Илекско-
го района нашли уникальные предметы, которые принадлежали древ-
ним кочевникам Евразии.

"Находки носят совершенно сенсационный характер. Есть вещи, 
которые в других могильниках не находили никогда", — комментирует 
заведующий отделом скифо-сарматской археологии института архео-
логии РАН, руководитель экспедиции Леонид Яблонский.

Женский скелет, буквально усыпанный золотом. Золотая бахрома, элементы 
украшения савана, серебряные и бронзовые блюда. В глаза бросаются золотые 
пластины, рукоятки из драгоценного металла в зверином стиле — легендарный 
сарматский орнамент, с которым филипповские курганы уже давно познакомили 
весь мир.

Даже знаменитый археолог Леонид Яблонский не мог надеяться на то, 
что филипповские курганы снова дадут человечеству сокровища сарматов. 
Неподдельную радость маститого ученого видели только те, кто с лопатой в 
руках работал на уже казалось бы исследованных и разграбленных могиль-
никах. 

Сарматы

КЛАДЫ
"Из тысячи археологов один может увидеть такое в жизни. Курган был полно-

стью исследован, 10 процентов от него осталось", — сказал участник экспеди-
ции Юрий Смирнов.

Сам руководитель экспедиции в этот день очень много шутит. И образно объ-
ясняет, что по археологической методике раскапывать объекты необходимо 
полностью. Археологи нашли даже огромный колокол, который, по словам спе-
циалистов, мировая наука еще не видела. Рекордсмен по размеру и степени со-
хранности. Все находки после описи и исследования будут переданы в област-
ной краеведческий музей. Они должны составить коллекцию, о которой любой 
музей мира может только мечтать. 

Источник: Orenburg.rfn.ru

 

В АСТРАХАНСКОЙ ОБЛАСТИ
НАШЛИ СЕРЕБРЯНЫЙ КЛАД

ВРЕМЕН ЗОЛОТОЙ ОРДЫ
Астраханские археологи, ведущие раскопки на месте древней сто-

лицы Золотой Орды в городе Сарай-Бату (Сарай-аль-Махруса или Ста-
рый Сарай) на берегу реки Ахтубы, обнаружили клад из 500 серебря-
ных монет чеканки XIV века.

Клад, находился в раскопанном горне для обжига кирпичей-плинфы, из кото-
рых выстроены основные здания огромного Сарай-Бату и дворец хана. Когда-то 
знаменитый арабский путешественник Ибн-Батута писал, что, задумав обойти 
кирпичный Сарай-Бату из конца в конец, он со знакомым купцом отправился в 
путь после утреннего намаза и к дневному намазу дошел лишь до центра города.

— Горн для обжига плинфы дошел до наших дней практически в неизменном 
виде. Он в очень хорошем состоянии, обрушен только свод, все остальное со-
хранилось, — заметил директор автономного учреждения Астраханской обла-
сти ГНПУ "Наследие" Алексей Агеев.

Сами монеты лежали столбиками, что свидетельствует о нахождении их в не-
коем кошеле, сгнившем к настоящему времени. Не исключено, что в горне, ко-
торый у многих народов считался священным или связанным с нечистой силой, 
клад прятали от грабителей. Сейчас монеты изучают специалисты.

Как сообщил "РГ" археолог Евгений Пигарев, исторический Сарай-Бату на-
ходится в десяти километрах южнее места, где сегодня расположен этнографи-
ческий комплекс "Сарай-Бату", оставшийся после съемок кинофильма "Орда" и 
превращенный в музей. 

Источник: "Российская газета" 

Золотая Орда
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ЭКС-НАЧАЛЬНИК СЛЕДСТВИЯ
ПОХИТИЛ БОЛЕЕ 10 КГ ЗОЛОТА

В Иркутской области перед судом предстанет бывший начальник следствен-
ного отдела и его восемь подельников, похитившие с месторождения золото и 
серебро на 16,8 млн руб., сообщает пресс-служба СКР.

Члены организованной преступной группы, возглавляемой бывшим замести-
телем начальника отдела — начальником следственного отдела МО МВД России 
"Бодайбинский", обвиняются в совершении преступлений по п.п. "а", "б" ч. 4 ст. 
158 (кража организованной группой в особо крупном размере), ч.2 ст.191 УК РФ 
(незаконный оборот драгоценных металлов, природных драгоценных камней 
или жемчуга).  

По версии следствия, с февраля по апрель 2012 г. сообщники систематиче-
ски осуществляли тайные хищения чужого имущества — золотосодержащего 
концентрата с месторождения "Голец Высочайший"  ОАО "Высочайший", рас-
положенного в Бодайбинском районе Иркутской области.

Всего соучастниками было похищено около 40 кг концентрата, содержаще-
го более 10 кг чистого золота и более 3 кг чистого серебра. Общая сумма дра-
гоценного металла составила 16 млн 756 тыс. 950 рублей, что является особо 
крупным размером. Все похищенное было изъято, к уголовной ответственности 
привлечены в общей сложности 13 человек. В настоящее время уголовное дело 
передано в суд для рассмотрения по существу. 

Источник: Право.ру 

ВИКТОРА БОГДАНА ОБЪЯВИЛИ
В МЕЖДУНАРОДНЫЙ РОЗЫСК

Лидеру организованной преступной группы, занимавшейся махинациями 
при экспорте янтаря, директору ООО "Амбер плюс" Виктору Богдану предъяв-
лено обвинение в незаконном возмещении НДС в размере 350 млн рублей, со-
общили в пресс-службе регионального УВД.

После этого правоохранительные органы объявили Богдана в международ-
ный розыск. Отметим, что ранее он был объявлен в федеральный розыск.

Виктору Богдану, известному по прозвищу Балет, предъявлено обвинение по 
части 4 статьи 159 УК РФ — "Покушение на мошенничество, совершённое в осо-
бо крупном размере".

Как было установлено, в период с 2007 по 2012 годы руководители компаний 
представили в межрайонную инспекцию ФНС по Калининграду подложные до-

Мастера на все руки

КРИМИНАЛ
кументы на возмещение налога на добавленную стоимость в сумме свыше 350 
миллионов рублей.

Отметим, что компания "Амбер плюс" является главным дилером Янтарного 
комбината, через которого большая часть поделочных фракций янтаря-сырца 
экспортируется на склады в Литву, откуда распродаётся по всему миру. "Я взял 
не Россию, я взял весь мир! Я скупаю всё на корню и диктую цены на янтарь на 
мировом рынке. На моих складах сейчас лежит не менее 100 тонн янтаря", — 
заявлял Виктор Богдан в комментарии телеканалу "Россия 1" осенью прошлого 
года.

Источник: Калининград.Ru 

ДЕКРИМИНАЛИЗАЦИЯ
 СФЕРЫ ЗОЛОТОДОБЫЧИ —

ОДНА ИЗ ВАЖНЕЙШИХ 
ЗАДАЧ РЕГИОНА

Подобная особенность связана с тем, что в субъекте активно ведется 
экономическая деятельность в обозначенной сфере. По состоянию на 1 
августа текущего года всего в Магаданской области на сегодняшний день 
действует более 500 договоров аренды лесных участков и договоров по-
стоянного (бессрочного пользования) на общей площади более 30 млн 
гектаров. Наибольшая часть из них (около 80%) заключена в целях выпол-
нения работ по геологическому изучению недр и разработки месторожде-
ний полезных ископаемых (426 договора) на общей площади около более 
18,5 тыс. га, сообщает РИА Север ДВ пресс-служба Департамента лесного 
хозяйства по ДФО.

На территории области рассматриваемый вид использования лесов яв-
ляется не только наиболее распространенным, но и наиболее доходным для 
России. В 2012 году за использование Магаданских лесов в указанных целях, 
в бюджетную систему страны поступило 107,2 млн рублей, что составляет 
93% от всех поступивших платежей за все виды использования лесов, рас-
положенных в субъекте. В 2013 году данный вид использования лесов будет 
не менее доходным. 

В целях декриминализации сферы золотодобычи Департамент лесного 
хозяйства, контроля и надзора за состоянием лесов Администрации Мага-
данской области участвует в совместных проверках с Управлением эконо-
мической безопасности и противодействия коррупции областного УМВД. По 
его данным, в результате одной из таких проверок в июле месяце текущего 
года неподалеку от поселка Оротукан Ягоднинского района была выявлена 
группа местных жителей, которая занималась незаконным уничтожением 
лесного массива, разработкой недр и добычей драгоценного металла. В ходе 
мероприятия, незаконная деятельность была пресечена. У граждан изъято 50 
граммов промышленного золота. В настоящее время по данному факту про-
водится проверка. 

Источник: Север ДВ 
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ТОРГОВАЛИ БИЖУТЕРИЕЙ
ПОД ВИДОМ ЗОЛОТА

На Ставрополье задержаны граждане Румынии, подозреваемые в мошенни-
честве. Как рассказали в пресс-службе ГУ МВД РФ по СК, в дежурную часть от-
дела полиции по Изобильненскому району с заявлениями обратились несколько 
местных жителей. Они пожаловались, что стали жертвой мошенников. 

Полицейские выяснили, что на автодороге Изобильный — Ставрополь были 
припаркованы три иномарки с румынскими регистрационными знаками, а си-
девшие в них люди под разными предлогами останавливали проезжавших мимо 
водителей и предлагали купить по дешевке ювелирные изделия из золота. 

Прельстившись заманчивым предложением, некоторые покупали украше-
ния. Правда, довольно скоро выяснялось, что под видом золота мошенники 
торговали дешевой бижутерией из никеля. По горячим следам полиция за-
держала двух граждан Румынии, по факту мошенничества возбуждены уго-
ловные дела. 

Источник: Ставропольская правда 

ПОДРОСТКА БУДУТ СУДИТЬ
ЗА КРАЖУ ЗОЛОТА У БАБУШКИ

В суд для рассмотрения по существу передано уголовное дело, возбужден-
ное в отношении 18-летнего жителя города Ярцева, обокравшего бабушку и ис-
кусавшего полицейского.

Как сообщила в среду старший помощник руководителя следственного 
управления СК по Смоленской области Наталья Хомутова, подросток обвиняет-
ся в краже (часть 1 статьи 158 УК РФ) и применении насилия в отношении пред-
ставителя власти (часть 1 статьи 318 УК РФ).

— В апреле 2013 года подросток похитил у своей бабушки и продал золотые 
изделия на общую сумму более 11 тысяч рублей, — рассказала Наталья Хому-
това. — Женщина обратилась в правоохранительные органы. 15 мая 2013 года, 
когда сотрудники полиции попытались задержать злоумышленника, он оказал 
активное сопротивление и укусил полицейского за ногу. 

Источник: "Российская газета" 

ВОР ВЫНЕС ВСЕ ЗОЛОТО 
ИЗ ЛОМБАРДА

ЧОПовцы не смогли задержать преступника из-за сбоя компьютерной системы.
В Кировском районе Волгограда обокрали ломбард. Ночью неизвестный вы-

нес из помещения, расположенного на улице 64-й Армии почти две сотни зо-
лотых изделий и прихватили из кассы 10 тысяч рублей. Общая сумма ущерба 
составила около 385 тысяч рублей.

"Вор приник в помещение, повредив металлические жалюзи и затем разбив 
окно, — сообщили корреспонденту “АиФ-Волгоград” в пресс-службе ГУ МВД 
по региону. — Сотрудники ЧОП, под охраной которого находился ломбард, при-

были на место только через час из-за сбоя компьютерной системы. Преступник 
уже успел скрыться".

Сейчас личность подозреваемого устанавливается. По факту кражи возбуж-
дено уголовное дело. 

Источник: "Аргументы и Факты — Волгоград" 

МОСКВИЧКИ ВЕЗЛИ 210 КГ
СЕРЕБРА ИЗ ИТАЛИИ

Отделом по расследованию особо важных дел Северо-Западного следствен-
ного управления на транспорте Следственного комитета Российской Федера-
ции завершено расследование уголовного дела по обвинению двух жительниц 
г.Москвы в совершении преступления, предусмотренного пунктом "а" части вто-
рой статьи 194 Уголовного кодекса РФ (уклонение от уплаты таможенных плате-
жей, совершенное группой лиц по предварительному сговору).

В ходе расследования данного уголовного дела установлено, что они в янва-
ре 2012 года вступили в преступный сговор с целью незаконного, с уклонением 
от уплаты установленных законодательством таможенных платежей, ввоза на 
территорию Российской Федерации приобретенных в итальянской компании 
ювелирных изделий из сплава серебра 925 пробы общей массой более 210 ки-
лограммов на общую сумму более 8,5 миллионов рублей.

В результате грамотно организованных и реализованных оперативно-ро-
зыскных мероприятий 24.03.2012 в Псковской области выявлен факт незакон-
ного ввоза на территорию Российской Федерации вышеуказанных товаров че-
рез таможенный пост "Бурачки" Себежской таможни под видом личных вещей 
сотрудника Посольства Российской Федерации в Федеративной Республике 
Германия с использованием заранее подготовленных поддельных документов.

Сумма неуплаченных таможенных платежей составила более 3,5 миллиона 
рублей.

В ходе расследования обвиняемые полностью признали свою вину, выплати-
ли установленные законом таможенные платежи, чем возместили причиненный 
федеральному бюджету ущерб на вышеуказанную сумму более 3,5 миллиона 
рублей. С учетом этих обстоятельств уголовное дело 11.07.2013 прекращено 
на основании Постановления Государственной думы Федерального Собрания 
Российской Федерации от 02.07.2013 № 2559-6ГД "Об объявлении амнистии", 
сообщает Северо-Западное управление на транспорте СК. 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

ДЕВУШКА ОГРАБИЛА
ЮВЕЛИРНЫЙ МАГАЗИН

Жительница Алматинской области ограбила ювелирный магазин в Караган-
де. Об этом сообщает пресс-служба ДВД Карагандинской области.

"Полицейскими полка патрульной полиции УВД города Караганды была за-
держана 25-летняя девушка, которая ограбила ювелирный магазин. 29 июля мо-
лодая девушка зашла в ювелирный магазин, расположенный в центре города, 
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и на глазах у продавца украла золотое колье и кольцо с бриллиантом, которые 
владелец магазина оценил в сумму превышающую полмиллиона тенге", — гово-
рится в сообщении.

Согласно пресс-релизу, девушка дала признательные показания, передает 
агентство "Новости-Казахстан". В ее отношении возбуждено уголовное дело, 
ведется следствие. 

Источник: Rosbalt.ru 

ОГРАБИЛ ЮВЕЛИРНЫЙ  САЛОН НА 4,8 МЛН РУБЛЕЙ

Вооружившись двумя пистолетами и молотком, 22-летний парень решил 
средь бела дня поживиться золотом. В торговом центре Новочебоксарска лю-
битель драгоценностей разбил витрину ювелирного салона и стал складывать 
золотые украшения в сумку.

"Золотодобытчик" чуть не стал обладателем товара на сумму более 4 милли-
онов 800 тысяч рублей. Двое посетителей повалили преступника на пол.

Но парень и не думал сдаваться. Словно в боевике, он выхватывал то газо-
вый, то травматический пистолеты. По счастливому стечению обстоятельств, ни 
один из выстрелов не достиг цели. В одном случае участник задержания успел 
отвести руку грабителя, а в другом преступник промахнулся сам.

— В ходе расследования установлено, что один из пистолетов, а именно 
газовый, обвиняемый похитил у посетителя ночного клуба, — сообщает след-
ственный комитет Чувашии. — В отношении него возбуждено уголовное дело по 
статьям грабеж и покушение на разбой, совершенное с применением оружия.

Уголовное дело после утверждения обвинительного заключения уже направ-
лено в Новочебоксарский городской суд для рассмотрения по существу. 

Источник: Kazan.kp.ru 

ЭКСКЛЮЗИВНОЕ КОЛЬЦО
ЗА 15 МЛН РУБЛЕЙ

В Центральном универсальном магазине Москвы была совершена кража: 
преступники похитили эксклюзивное кольцо ювелирной марки Graff с камнем в 5 
карат стоимостью 15 млн рублей. Ограбление было совершено преступниками 
азиатской внешности, сообщил РБК источник в компании Mercury.

В УВД Центрального административного округа РБК отказались комменти-
ровать эту информацию и посоветовали обратиться в пресс-службу ГУ МВД. 
На Петровке пока не смогли подтвердить эту информацию и добавили, что если 
размер кражи позволит квалифицировать преступление как тяжкое, то новость 
об этом появится завтра в сводке происшествий.

ЦУМ является одним из самых известных магазинов Москвы, он расположен 
в шестиэтажном историческом здании на углу Петровки и Театральной площади. 
Магазин принадлежит группе Mercury.

Группа Mercury владеет бутиками по продаже модных марок Giorgio Armani, 
Patek Philippe, Dolce & Gabbana, Tod’s, Rolex, Tiffany & Co. Кроме того, Mercury 
является эксклюзивным дистрибьютором на территории России автомобилей 
марок Bentley, Ferrari, Maserati. 

Источник: РБК 

ОГРАБИЛИ ЛОМБАРД,
ПРОЛОМИВ ПОЛ

В Новокузнецке разыскивают преступников, ограбивших ломбард. Злоумыш-
ленники проникли в помещение, взломав пол. Ограбление произошло ночью в За-
водском районе по адресу 40 лет ВЛКСМ, 35. "Преступники взломали пол со сто-
роны подвала и проникли внутрь. Ключом, хранящимся в столе, они вскрыли три 
металлических ящика и похитили золотые украшения. Сумма ущерба устанавлива-
ется", — сообщил "Газете Новокузнецка" источник в правоохранительных органах. 
Известно, что в ломбарде была установлена сигнализация, но она не сработала. 

Отметим, что это далеко не первое дерзкое похищение ювелирных изделий в 
Заводском районе. В апреле 2013 года злоумышленники проникли в ювелирный 
салон в торговом центре по улице Тореза через вентиляционную шахту. Тогда пре-
ступники так же проломили пол, и кроме того, разрушили стену ювелирного бутика, 
после чего вскрыли металлический ящик с золотом и похитили более 300 наиме-
нований ювелирных украшений. Воры не задержаны. А в мае вор вынес две сумки 
золота из отдела, пока продавец выходила на перекур. Преступление было совер-
шено в ювелирном отделе торгового центра на улице Тореза в Заводском районе. 

Пока в правоохранительных органах не спешат связывать между собой огра-
бление в апреле и нынешний случай. Ведутся оперативно-розыскные меропри-
ятия. 

Источник: Газета Кемерова 

БЛЕСК ЗОЛОТА 
ТУМАНИТ РАЗУМ

Трое уроженцев Северной Осетии, а ныне жители Ставропольского края Рос-
сии подняли по тревоге мозырскую милицию. В среду на рассвете в дежурную 
часть поступил сигнал: вскрыт ювелирный магазин "Царское золото", в котором 
почти на миллиард товара. 

Милиционеры действовали быстро. По информации Мозырского РОВД, на-
летчики успели только открыть двери и войти в торговый зал, где, к слову, ни-
чего ценного не было. На ночь витрины с изделиями переносятся в хранилище, 
оборудованное сигнализацией. Но до него похитители не дошли — появились 
милиционеры.

Одного из налетчиков, пытавшегося бежать, сотрудники задержали возле 
магазина. Когда установили личность, оказалось: 33–летний парень из Кисло-
водска. С кем шел брать "Царское золото", выяснялось позже. К этому времени 
подтвердилось предположение, что именно незваные гости угнали "Жигули". На 
них и примчались к магазину, предусмотрительно расчистив заднюю часть сало-
на для сейфа, который планировали похитить.

В течение дня мозырским оперативникам удалось задержать еще двоих по-
дозреваемых. Сколько было всего "золотодобытчиков", сейчас выясняет район-
ный отдел Следственного комитета. По всей видимости, их проверят и на при-
частность к другим налетам, совершенным нынешней зимой на Полесье. Тогда 
были ограблены ювелирные магазины в Житковичах и Петрикове. 

Источник: Советская Белоруссия 
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Российская академия наук
Научный совет РАН по неорганической химии
Научный совет РАН по аналитической химии

Научный совет РАН по химической технологии
Институт общей и неорганической химии имени Н.С. Курнакова РАН

Институт неорганической химии имени А.В. Николаева СО РАН
Институт химии и химической технологии СО РАН

ОАО "Красноярский завод цветных металлов имени В.Н. Гулидова"
Сибирский федеральный университет

ХХ Черняевская конференция 
по химии, аналитике и технологии

 платиновых металлов

7-12 октября 2013 года, Красноярск

Приурочена к 120-летию со дня рождения 
академика АН СССР И.И. ЧЕРНЯЕВА 

и 70-летию ОАО "КРАСЦВЕТМЕТ" 

ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ КОМИТЕТ

Ваганов Е.А. 
Кузнецов Н.Т.  
Шабанов В.Ф.

ХХ Черняевская конференция

ПЛАТИНОВЫЕ МЕТАЛЛЫ

академик — сопредседатель    
академик — сопредседатель
академик — заместитель председателя

Новоторцев В.М.  
Лосев В.Н.
Метелица С.И.   
Коренев С.В.          
Карпов Ю.А.         
Буслаева Т.М.        
Васекин В.В.  
Варгафтик М.Н.    
Воробьев-Десятовский Н.В.   
Богданов В.И.     
Боровков Д.А.      
Горина Н.Б.             
Губин С.П.               
Дробот Д.В.     
Дягилев М.В.
Еременко И.Л. 
Ефименко И.А.        
Житенко Л.П.          
Золотов Ю.А.           
Игуменов И.К.         
Калашникова М.И. 
Калинников В.Т.     
Киселева И.Н.          
Кубракова И.В. 
Левченко Л.М.  
Моисеев И.И.     
Рубайло А.И.     
Сапрыкин А.И. 
Сидоров А.А.   
Федин В.П. 
Фролкова А.К.    
Холькин А.И. 
Чекмарев А.М.       
 

ПРОГРАММНЫЙ КОМИТЕТ

Ваганов Е.А. 
Кузнецов Н.Т.  
Шабанов В.Ф.
Новоторцев В.М.
Лосев В.Н.   
Сидоров А.А.   
Метелица С.И. 
Коренев С.В. 
Карпов Ю.А.
Буслаева Т.М. 
Васекин В.В. 

академик — заместитель председателя
директор НИИЦ "Кристалл" (СФУ) — заместитель председателя
к.х.н.  с.н.с. (СФУ) — ученый секретарь
д.х.н., проф., зам. директора ИНХ СО РАН — председатель секции 1
чл.-корр. РАН — председатель секции 2
д.х.н., проф., (МИТХТ) — председатель секции 3
к.х.н., ген. директор ОАО"НПК "Суперметалл" — председатель секции 4
д.х.н., проф., (ИОНХ РАН)
д.х.н., проф., ЗАО "Полиметалл Инжиниринг"
к.т.н., директор по производству ОАО "ЕЗЦОМ"
генеральный директор ОАО "ЕЗЦОМ"
к.т.н. (ИМЕТ РАН)
д.х.н. проф.(ИОНХ РАН)
д.х.н., проф., (МИТХТ)
генеральный директор ОАО "КРАСЦВЕТМЕТ"
академик
д.х.н. (ИОНХ РАН)
к.х.н., начальник лаборатории (Гохран РФ)
академик
д.х.н. (ИНХ СО РАН)
д.т.н.,  ОАО "Институт "Гипроникель"
академик
к.х.н. (ИОНХ РАН)
д.х.н.,  (ГЕОХИ РАН)
д.х.н. (ИНХ СО РАН)
академик
д.х.н. (ИХХТ СО РАН)
д.х.н. (ИНХ СО РАН)
д.х.н., проф., зам. директора ИОНХ РАН 
чл.-корр. РАН, директор ИНХ СО РАН
д.т.н., ректор МИТХТ
академик
чл.-корр. РАН

академик — сопредседатель 
академик — сопредседатель
академик — заместитель председателя
академик — заместитель председателя
д.х.н., директор НИИЦ "Кристалл" (СФУ) — заместитель председателя
д.х.н., проф., зам. директора ИОНХ РАН 
к.х.н., с.н.с. СФУ — ученый секретарь
д.х.н., проф., зам. директора ИНХ СО РАН — председатель секции 1
чл.-корр. РАН — председатель секции 2
д.х.н., проф., (МИТХТ) — председатель секции 3
к.х.н., генеральный директор ОАО "НПК "Суперметалл" — предсе-
датель секции 4
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Историческая справка

История Черняевской конференции насчитывает семь десятилетий. 
Первое Совещание было организовано в 1943 году в городе Свердловске 

(ныне Екатеринбург) и посвящалось преимущественно вопросам анализа 
благородных металлов в сульфидном медно-никелевом сырье и продуктах 
его переработки. На  Втором Совещании в 1945 году уже прозвучали обзор-
ные доклады ведущих специалистов в области технологии, анализа и приме-
нения платиновых металлов И.И.Черняева, Н.К.Пшеницына, О.Е.Звягинцева 
и др. Следующие Совещания проходили в Москве, в Свердловске (Екатерин-
бурге), Новосибирске, Красноярске, Норильске, Ленинграде (ныне Санкт-
Петербурге). 

В 1979 году на XI Совещании было принято решение именовать последую-
щие совещания Черняевскими в честь особых заслуг академика Ильи Ильича 
Черняева, крупнейшего специалиста в области химии комплексных соединений 
металлов платиновой группы. 

Общая информация

XX Черняевская конференция по химии, аналитике и технологии платиновых 
металлов будет проходить в городе Красноярске, на базе Сибирского феде-
рального университета и ОАО "Красноярский завод цветных металлов имени 
В.Н. Гулидова", в период с 7 по 12 октября 2013 года. 

Город Красноярск — крупнейший экономический и культурный центр Цен-
тральной и Восточной Сибири, административный центр Красноярского края. 
Основан 18 августа 1628 года. Город расположен на обоих берегах Енисея на 
стыке Западно-Сибирской равнины, Среднесибирского плоскогорья и Алтае-
Саянских гор, в котловине, образованной самыми северными отрогами Восточ-
ного Саяна.

На территории Красноярского края расположены основные месторождения 
платиновых металлов и предприятия, связанные с их добычей и переработкой, 
включая производство высокочистых платиновых металлов и изделий из них. 
В Красноярске находится предприятие ОАО "Красцветмет" — крупнейший в 
мире производитель аффинированных металлов платиновой группы, золота и 
серебра, перерабатывающий все известные виды сырья. Осуществляет выпуск 
пользующейся спросом на рынке продукции из драгоценных металлов. Продук-
ция завода соответствует мировым стандартам и имеет высшую категорию ка-
чества “Good Delivery”. 

В 2006 году в Красноярске был создан Сибирский федеральный универси-
тет, осуществляющий подготовку специалистов, в том числе, для добывающих и 
перерабатывающих предприятий Красноярского края. 

К участию в Конференции приглашаются:

— сотрудники академических и отраслевых институтов, промышленных 
предприятий и компаний;

— научные сотрудники и преподаватели высших учебных заведений;
— докторанты, аспиранты, студенты;
— фирмы-производители химического, аналитического и технологического 

оборудования.

Тематика Конференции

На Конференции планируется рассмотреть основные тенденции и перспек-
тивы развития химии, аналитики и технологии платиновых металлов и золота, 
а также результаты фундаментальных и прикладных исследований в указанной 
области, полученные за последние три года. Работа конференции будет прохо-
дить в четырех секциях:

Секция 1. Химия соединений платиновых металлов и золота.
Секция 2. Аналитическая химия платиновых металлов и золота.
Секция 3. Технология переработки сырья и производства платиновых метал-

лов и золота.
Секция 4. Применение платиновых металлов и золота в промышленности,  ката-

лизе, медицине и других областях, производство материалов и изделий на их основе.
Молодежная школа-конференция по химии, аналитике и технологии пла-

тиновых металлов и золота.  
Конференция будет сопровождаться выставкой оборудования, приборов, 

химреактивов.

Формы участия

На Конференции предусмотрены устные (пленарные, ключевые и секцион-
ные) и стендовые доклады. Продолжительность пленарных докладов — 40 мин., 
ключевых — 30 мин., секционных — 20 мин. 

Официальные языки конференции — русский и английский.

Желающим сделать устные пленарные, ключевые и секционные доклады 
предлагается в срок до 20 августая 2013 года направить в адрес Оргкомитета 
свои заявки с краткими аннотациями доклада (0,5 страницы).

Тезисы докладов объемом 1 (одна) полная страница А4 с полями 2,5 см со 
всех сторон в формате Word for Windows, шрифт Times New Roman, размер 
шрифта — 12 pt, интервал одинарный.

Для участия в стендовой сессии авторам будет предоставлено место на стен-
де формата А1. Оргкомитет рекомендует авторам иметь копии стендового до-
клада формата А4 для распространения среди заинтересованных участников.

Правила оформления тезисов докладов, образец оформления тезисов до-
клада и регистрационная карта участника размещены на сайте Конференции  
http://chernyaev2013.sfu-kras.ru.

Сборник тезисов докладов будет издан до начала работы конференции.
Лучшие доклады по решению Оргкомитета будут рекомендованы к опублико-

ванию в виде статей в "Журнале Сибирского федерального университета. Серия 
Химия", входящим в перечень журналов ВАК РФ.

Фирмам, занятым производством исследовательского и производственного 
оборудования, аналитических приборов и химических реактивов, предоставля-
ется возможность участия в Конференции в любой удобной форме — презен-
тация, устное сообщение, проведение семинаров и мастер-классов, выставка 
приборов с демонстрацией действующих образцов и макетов, распространение 
рекламной продукции, размещение рекламных страниц в сборнике тезисов до-
кладов. Стоимость услуг зависит от формы участия и согласовывается в инди-
видуальном порядке. 
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Культурная программа

Во время работы Конференции состоится обзорная экскурсия по Краснояр-
ску, посещение заповедника "Столбы", Красноярской ГЭС и других достопри-
мечательностей.

Основные даты

До 20 мая 2013 года —  регистрация участников и прием тезисов докладов 
для опубликования в сборнике на сайте Конференции http://chernyaev2013.sfu-
kras.ru 

До 15 июня 2013 года — уведомление Оргкомитета о принятии заявки на 
участие.

До 30 июня 2013 года — оплата организационных взносов.
7 октября 2013 года Оргкомитет приглашает всех участников на прием по 

случаю открытия Конференции.
11 октября 2013 года состоится банкет по случаю закрытия Конференции.

Оргвзнос

Организационный взнос за участие в Конференции российских участников и 
участников из стран СНГ составляет 4500 рублей, молодых (до 35 лет) ученых, 
аспирантов и студентов — 2500 рублей. 

Оргвзнос для иностранных участников, кроме участников из стран СНГ — 500 
евро, оплата по прибытию в г. Красноярск.

Оргвзнос за заочное участие —  600 рублей.
Оргвзнос включает в себя затраты на издание сборника тезисов докладов, 

программы Конференции и информационных материалов, папку участника, ор-
ганизацию транспорта для встречи и доставки участников и прочие организаци-
онные расходы.

Формы договоров, почтовые и банковские реквизиты размещены на сайте 
http://chernyaev2013.sfu-kras.ru.

Адреса и контакты

Почтовый адрес для переписки: 
660041, г. Красноярск, пр. Свободный, 79, Сибирский федеральный универ-

ситет, НИИЦ "Кристалл".
Заместитель председателя оргкомитета Лосев Владимир Николаевич, 
тел./факс: (391)244-53-51, е-mail: losevvn@gmail.com.
Ученый секретарь Конференции — Метелица Сергей Игоревич, 
тел./факс: (391)244-53-51, e-mail: metelitsa_s1@mail.ru, Skype: sergeymetelitsa.
Сайт Конференции: http://chernyaev2013.sfu-kras.ru.
Электронная почта Конференции: chernyaev2013@chernyaev2013.sfu-kras.ru.

Тель-Авив—Яффа — ПМ'2014

ПМ’2013

Под патронатом Международной организации
"Фонд профессора Е.И. Рытвина"

Тель Авив, Израиль 22-26 апреля, 2014

ПЛАТИНОВЫЕ МЕТАЛЛЫ
В СОВРЕМЕННОЙ ИНДУСТРИИ,

ВОДОРОДНОЙ ЭНЕРГЕТИКЕ И В СФЕРАХ
ЖИЗНЕОБЕСПЕЧЕНИЯ БУДУЩЕГО

Уважаемые Дамы и Господа,

организационный комитет 
шестой международной конференции 

ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014
 имеет честь пригласить Вас принять участие в ее работе 

и представляет Вашему вниманию 

ИНФОРМАЦИОННОЕ ПИСЬМО № 1

Добро пожаловать в ТЕЛЬ АВИВ!
По инициативе Центра развития международного сотрудничества произво-

дителей и потребителей драгоценных металлов и Научно-производственного 
комплекса "Суперметалл" при поддержке Торгово-промышленной палаты Рос-
сийской Федерации, Объединения Торгово-промышленных палат Германии, 
Международной Академии Информатизации при Организации Объединенных 
Наций и фирмы OSWELT GmbH (Германия) в мае 2005 года и в сентябре 2006 
года в Берлине успешно прошли две международные конференции "Платино-
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вые металлы в современной индустрии, водородной энергетике и в сферах жиз-
необеспечения будущего". 

В центре внимания конференций были вопросы рационального использова-
ния благородных металлов с учетом их ограниченных природных запасов и по-
стоянного роста потребления, особенно в новых областях применения, прежде 
всего, в водородной энергетике. Имея в виду эти обстоятельства, участники 
конференций решили расширить тематику будущих конференций и поддержали 
предложение Донецкого инженерно-физического центра (Украина) по органи-
зации и проведению серии международных научно-технических конференций 
"Платиновые металлы в современной индустрии, водородной энергетике и в 
сферах жизнеобеспечения будущего".

В июне 2008 года в городе Сиань (Китай),  в мае 2010 года в Берлине (Гер-
мания) и под патронатом Международной организации "Фонд профессора Е.И. 
Рытвина" (Германия), при поддержке Комитета Совета Федерации Федерально-
го собрания РФ по образованию и науке и Общества цветных металлов Китай-
ской Народной Республики прошли третья и четвертая международные конфе-
ренции СИАНЬ—ПМ’2008 и БЕРЛИН—ПМ’2010.

В октябре 2012 года в Куньмине (Китай) прошла пятая международная конфе-
ренция "Платиновые металлы в современной индустрии, водородной энергети-
ке и в сферах жизнеобеспечения будущего (КУНЬМИН — ПМ’2012)".

По решению международного организационного комитета по  предложению 
Международной организации "Фонд профессора Е.И. Рытвина" шестая ПМ-
конференция будет проходить  в Тель Авиве, Израиль.

Ожидается, что на ПМ-конференции будут представлены обзорные и стендовые 
доклады, а также краткие сообщения и организовано их обсуждение (Круглый стол).

Также будет предоставлена возможность для демонстрации рабочих образ-
цов, действующих макетов и других выставочных экспонатов. Планируется пу-
бликация материалов конференции. Участникам и гостям конференции будет 
предложена культурная программа.

Оргкомитет конференции "ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014" направляет более 
1000 приглашений для участия в конференции представителей из стран Европы, 
Азии, Америки, Африки и Австралии.

Административными организаторами конференции определены Oswelt 
GmbH (Германия), ОАО "НПК "Суперметалл" (Россия).

Главной задачей очередной шестой международной конференции "ТЕЛЬ 
АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014" является определение стратегических направлений 
научных исследований и практических разработок, которые должны обеспечить 
решение следующих жизненно важных проблем:
w экологически безопасное извлечение платиновых металлов из всех видов 

первичного и вторичного сырья; 
w минимизация удельного потребления платиновых металлов во всех обла-

стях их применения;
w оптимизация экономики производства платиновых металлов, изготовления 

из них продукции и ее применения.
В качестве проекта программы будущей конференции мы предлагаем следу-

ющую тематику докладов и сообщений:
СЕКЦИЯ 1.  Производство платиновых металлов:
w переработка первичного и вторичного сырья платиновых металлов;
w производство  технической и специальной продукции из платиновых метал-

лов.

СЕКЦИЯ 2.  Платиновые металлы в современных производствах:
w в экологических технологиях очистки и переработки промышленных и авто-

мобильных выбросов;
w в электронной промышленности;
w в химической и нефтехимической промышленности;
w в стекольной промышленности и производстве стеклянных, базальтовых 

волокон, монокристаллов и оптических стекол.
СЕКЦИЯ 3.  Платиновые металлы в технологиях водородной энергетики:
w в топливных элементах и сопутствующих технологиях;
w в технологиях производства и очистки водорода;
w в солнечно- и ветро-водородной энергетике;
w в технологиях хранения и транспортировки водорода;
w в технологиях обеспечения безопасности при производстве, очистке, 

транспортировке, хранении и использовании водорода (сенсоры водорода, си-
стемы безопасности).

СЕКЦИЯ 4. Платиновые металлы в технологиях жизнеобеспечения и продук-
ции для человека:
w в пищевой и фармацевтической промышленности;
w в медицине и стоматологии;
w в ювелирной промышленности.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОРГКОМИТЕТ
ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014 

Chen Jialin, заместитель директора Куньминского института драгоценных 
металлов, КНР

М. Гольцова, к.т.н., доцент кафедры "Цветная металлургия и конструкцион-
ные материалы" Донецкого национального технического университета,  Украина

Ю. Котляр, доктор, академик МАИ советник генерального директора   ОАО 
"ГМК  "Норильский никель", Россия 

Kang Yi, профессор, президент  Общества цветных металлов Китая, КНР
Keqin Yin, президент Wuxi International Platinum Co., Ltd.
Ю. Лайрер, доктор, вице-президент компании UMICORE AG&Co.,KG,  Бельгия
И. Лебеденко, доктор медицинских наук, профессор, проректор Московско-

го государственного медико-стоматологического университета, Россия
М. Пискулов, генеральный директор московского представительства 

Johnson Matthey, Россия
Р. Поллок, профессор Манчестерского университета, советник стекольной 

промышленности Великобритании
Д. Рытвин, генеральный директор OSWELT GmbH, Президент Международ-

ной организации "Фонд профессора Е.И.Рытвина",  Германия
Hou Shuqian, президент Куньминского института драгоценных металлов, КНР
В. Шинкаренко, профессор, вице-президент Международной Академии ин-

форматизации, Россия
В. Васекин, академик МАИ, генеральный директор ОАО "НПК "Суперме-

талл", Россия
Руководствуясь известным выражением 

"Обогащая знаниями других, прежде всего, обогащаешься сам",
Организационный комитет призывает участников к максимальной 

открытости и желает успехов и благополучия!
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СПОНСОРСКАЯ ГРУППА
(Спонсорская финансовая поддержка)

Цели и задачи
Спонсорская финансовая поддержка организуется для осуществления наи-

более высокого уровня подготовительных мероприятий, проведения конферен-
ции и специальных сопутствующих деловых и культурных программ. 

Для участия в спонсорской группе "ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014" приглаша-
ются организации, предприятия и частные лица в соответствии с предлагаемым 
статусом спонсора "ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014" 
w Генеральный спонсор (размер финансовой поддержки  40.000 €);
w Спонсор конференции (размер финансовой поддержки 20.000 €);
w Участник спонсорской поддержки (взнос дополнительной суммы в размере 

трехкратного регистрационного взноса за каждого участника конференции и со-
провождающего лица).

Порядок осуществления спонсорской поддержки:
Перечисление денежных средств с указанием цели платежа "Спонсорский 

взнос для "ПМ-2014" можно производить: 
 в евро
w на счет фирмы OSWELT GmbH:
 Commerzbank Berlin, Deutsсhland, Konto — N: 810924100,  BLZ: 100 400 00,  

IBAN: DE 53 1004 0000 0810 9241 00, BIC:   COBADEFFXXX
w на счет ОАО "НПК "Суперметалл":
Beneficiary: acc. № 407029 784381 5100 6927
Beneficiary’s bank: SBERBANK Moscow, Russia
SWIFT CODE: SABRRUMM 
Correspondent bank: DEUTSCHE BANK AG, Frankfurt /Main. Germany  
SWIFT CODE: DEUT DE  FF 1009 4987 26 1000
в долларах США 
w на счет ОАО "НПК "Суперметалл":
Beneficiary: acc. № 40702840838151006927
Beneficiary’s bank: SBERBANK Moscow, Russia
SWIFT CODE: SABRRUMM
Correspondent bank: BANK OF NEW YORK MELLON,
New York, NY, USA SWIFT CODE: IRVTUS3N 890-0057-610
 в российских рублях по курсу ЦБ РФ на день перевода
w на счет ОАО "НПК "Суперметалл":
р/с 40702810238150006927 в Московском банке Сбербанка России ОАО,  

г. Москва, БИК 044525225,  
к/с 301018 10400000000225,  ИНН 770 588 7722, КПП 770501001
   
 Преимущества участников Спонсорской группы 
w Степень гласности участия определяет спонсор;
w Презентация спонсора в период проведения конференции по согласован-

ной с ним программе;
w Рекламная кампания спонсора во всех информационных материалах Орг-

комитета и публикуемых материалах конференции;
w Дополнительные специальные мероприятия в соответствии со статусом 

спонсора.

Аккредитация Оргкомитета, участников и гостей  
"ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—П’2014" на время работы кон-
ференции будет в Dan Panorama Hotel, Tel-Aviv*****, 
расположенном на средиземноморской набереж-
ной рядом с древним портом Яффа.

Dan Panorama Hotel, Tel-Aviv***** — крупнейший 
универсальный центр для проведения междуна-
родных форумов, конференций и выставок. Мебли-
рованные в современным стиле, элегантно оформ-
ленные номера отеля  с открывающимся из окон 
великолепным видом, сочетают роскошь и высокие 
технологии. Отель располагает   самым большим 
в Тель-Авиве бассейном, верандой на солнечной 
стороне и для размещения предоставляет ком-

фортные номера:
— одноместный номер Делюкс
с видом на море, балкон, 5-15 этаж —  230 долларов США;
— двухместный номер Делюкс 
с видом на море, балкон, 5-15 этаж — 250 долларов США;
— представительский двухместный номер 
с видом на море, балкон, 16-19 этаж — 350 долларов США.
по Вашему желанию  номер в Dan Panorama Hotel, Tel Aviv*****  может быть 

забронирован на период с 22.04.2014 по 30.04.2014.

www.pm-conference.net

ПРАВИЛА ОФОРМЛЕНИЯ ДОКЛАДОВ И СООБЩЕНИЙ

Представленные Вами материалы не редактируются и публикуются в автор-
ской редакции. Просим оформить Ваши доклады и сообщения в виде файла 
Microsoft Word ХР, придерживаясь следующих правил:

П Р И М Е Р    Д Л Я    П Е Ч А Т И    (Формат А4)
Расстояние до верхнего края листа 2,5 см

Левое поле 2 см                                                                                                Правое поле 2 см
Интервал 1 см

НАЗВАНИЕ ДОКЛАДА
 печатается заглавными буквами,  шрифт  Arial Ж12пт

Интервал 1 см
ФАМИЛИИ И.О. АВТОРОВ

печатаются заглавными буквами,  шрифт Arial Ж10пт
Название организации, город, страна — шрифт Arial 10пт

2 интервала
Аннотация печатается шрифтом Arial 10 пт (следует указать цель, методы, 

результаты и основные выводы — объем не более 400 слов)                                                                                    
1 интервал

Ключевые слова: 5-8 слов, указывающих на основные темы, объекты, ре-
зультаты — термины для индексирования международными службами.

                                                         2 интервала
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Текст печатается шрифтом  Arial 11 пт. 
1 интервал

Рис. 1. Текст подрисуночной подписи печатается шрифтом Arial 11пт.
1 интервал

* Текст сноски печатается шрифтом Arial 10 пт.
1 интервал

Заголовки и подзаголовки в тексте доклада — шрифт Arial  Ж11пт.
1 интервал

Таблица 1. 
Заголовок таблицы и текст в таблице печатаются шрифтом Arial 11 пт.

1 интервал
Текст печатается шрифтом Arial 11 пт.  
Расстояние от последней строки до нижнего края листа  2,5 см. 

Оформленные доклады (пленарные и стендовые) на английском и русском 
языках просим направить до 01.02.2014 на адрес e-mail: pr@supermetal.ru в виде 
вложения к сообщению, в котором следует указать: "В Оргкомитет ПМ’2014". 
Фамилии И.О., организация, адрес, телефон, факс, e-mail. 

Просим включить доклад "Название доклада" в материалы конференции и 
заявляем, что настоящий материал может быть опубликован в открытой печати. 
Дата отправки сообщения".

Если Ваш доклад содержит рисунки, просим представить их также в виде от-
дельных совместимых Windows ХР файлов, прикрепленными к Вашему сообще-
нию. При подготовке Вашего доклада просим учесть, что демонстрационные 
материалы к докладу, которые Вы пожелаете представить аудитории во время 
Вашего сообщения, необходимо подготовить в виде файлов PowerPoint на лю-
бых носителях. При подготовке Вашего доклада, пожалуйста, учтите рекомен-
дации Оргкомитета — продолжительность пленарного доклада до 20 минут, со-
общения — до 10 минут.

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ ПРОГРАММА 
шестой международной конференции

ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014
Тель Авив, Израиль

22 апреля — 26 апреля, 2014
(время местное)

22.04. 2014 года (вторник) 
14-00 — 24-00    Прибытие и размещение участников и  гостей 
18-00 — 19-30    Регистрация 
19-30 — 20-30    Заседание Оргкомитета
23.04. 2014 года (среда) 
10-00 — 12-00 Открытие конференции 
                             Пленарное заседание
12-00 — 12-20 Кофе-пауза
12-20 — 14-00 Пленарное заседание
14-00 — 16-00  Ланч
16-00 — 17-30  Пленарное заседание
18-30 — 21-00  Торжественный прием

24.04. 2014 года (четверг)
09-30 — 11-40     Пленарное заседание
11-40 — 12-00     Кофе-пауза
12-00 — 14-00     Пленарное заседание
14-00 — 16-00     Ланч
16-00 — 17-00     Сессия стендовых докладов                         
18-00 — 21-00 Закрытие конференции
                            Прием Оргкомитета
25.04. 2014 года (пятница)
Культурная программа
26.04. 2014 года (суббота)
Отъезд участников и гостей

УСЛОВИЯ УЧАСТИЯ
Рабочий язык конференции — английский. 

Синхронный перевод: английскийnрусский 
Конференция будет проходить в конференц-центре 

Dan Panorama Hotel, Tel Aviv*****. 

Заполненные бланки предварительной регистрации просим направить по 
факсу +7(495)5360980 или  e-mail: pr@supermetal.ru; info@supermetal.ru

Организационный взнос для каждого участника будет составлять:
—1100 долл. США при перечислении  до  31.01.2014;
—1250 долл. США при перечислении после 31.01.2014;
—750 долл. США — для сопровождающего лица и студентов;
—100 долл. США  за публикацию материалов в сборнике конференции без 

участия в конференции.
Перечисление денежных средств с указанием цели платежа: "Участие в 

ПМ’2014" следует производить на счета административных организаторов:
 в евро
w на счет фирмы OSWELT GmbH:
Commerzbank Berlin, Deutsсhland, Konto — N: 810924100,  BLZ: 100 400 00,  

IBAN: DE 53 1004 0000 0810 9241 00, BIC:   COBADEFFXXX
w на счет ОАО "НПК "Суперметалл":
Beneficiary: acc. № 407029 784381 5100 6927
Beneficiary’s bank: SBERBANK Moscow, Russia
SWIFT CODE: SABRRUMM 
Correspondent bank: DEUTSCHE BANK AG, Frankfurt /Main. Germany  
SWIFT CODE: DEUT DE  FF 1009 4987 26 1000
в долларах США 
w на счет ОАО "НПК "Суперметалл":
Beneficiary: acc. № 40702840838151006927
Beneficiary’s bank: SBERBANK Moscow, Russia
SWIFT CODE: SABRRUMM
Correspondent bank: BANK OF NEW YORK MELLON,
New York, NY, USA SWIFT CODE: IRVTUS3N 890-0057-610
в российских рублях по курсу ЦБ РФ на день перевода
w на счет ОАО "НПК "Суперметалл":
р/с 407 028102381 5000 6927 в Московском банке Сбербанка России ОАО, 

 г. Москва, БИК 044525225,  
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к/с 301 018 104 00000000 225,  ИНН 770 588 7722,
КПП 770501001
Если Вы будете вынуждены отказаться от участия в конференции, по Вашему обраще-

нию  до 28.02.2014 Оргкомитет вернет перечисленные Вами денежные средства за вычетом 
фактически произведенных расходов. После 28.02.2014 Оргкомитет, к сожалению, не смо-
жет вернуть перечисленные Вами денежные средства.

БЛАНК
предварительной регистрации 

 участника конференции или сопровождающего лица 

Просим заполнить бланк для каждого участника или каждого сопровождаю-
щего лица. Вы  можете  копировать этот бланк и передать его по факсу или вы-
слать по адресу:

www.supermetal.ru;  www. pm-conference.net 
Fax: +7(495) 536 09 80 

e-mail: pr@supermetal.ru; info@supermetal.ru;

Сведения об  участнике или  сопровождающем лице (нужное отметить):
Фамилия________________Имя___________________Отчество__________________
Дата рождения: день_______месяц_______________год_______________________
Место рождения:  город_____________________страна_________________________
Гражданство (подданство)_________________________________________________
Ученая степень, должность участника_______________________________________
Название доклада (сообщения)_____________________________________________
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
Форма доклада:   пленарный доклад   сообщение   стендовый доклад  

Адрес участника: город__________провинция__________страна_______________
почтовый индекс_______________улица_____________________дом_____________ 
Телефон ________________ Факс________________E-mail_______________________
Организация, компания, фирма (полное название) ________________________
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
Адрес фирмы: город___________провинция_____________страна______________
почтовый индекс______________улица__________________дом_________________
Телефон ________________ Факс_________________E-mail______________________

Для оформления визы в Израиль потребуются сведения, которые будут за-
прошены дополнительно. Прошу забронировать номер ______________в отеле 
Dan Panorama Tel Aviv***** с ____ апреля 2014 по ____апреля 2014 года.

Я принимаю условия регистрации и разрешаю использовать предоставленные мною 
персональные сведения в материалах конференции

 
________________________________________
подпись участника или сопровождающего лица

дата __________/______________201___

ДЛИННАЯ ДОРОГА В РЫНОК…
В декабре с.г. с выходом №12 (240) журнала "Драгоценные металлы. Драго-

ценные камни" ("ДМДК"), первого в России ежемесячного отраслевого издания, 
освещающего становление, а затем и развитие российской алмазной и золото-
платиновой отрасли, исполняется 20 лет журналу и его редакции. К тому време-
ни будет издано 240 номеров журнала, где, по сути, должны бы найти место все 
(или почти все) значительные вехи послесоветской истории российского рынка 
драгоценностей, начиная с Указа Президента России "О развитии рынка драго-
ценных металлов и драгоценных камней в Российской Федерации" № 2148 от 16 
декабря 1993 года и до конца 2013 года. 

С учётом этого редакция со следующего номера открывает рубрику "К 20-ле-
тию "ДМДК". Под ней будут публиковаться материалы, в которых читатели вы-
скажут свои взгляды на современное состояние, ближайшее и более отдалённое 
будущее российского рынка в сфере добычи, производства, переработки и тор-
говли драгоценными металлами и драгоценными камнями и изделиями из них. 
А пока коснёмся, на наш взгляд, наиболее заметных событий и лиц, оказавших 
в своё время значительное влияние на создание и развитие журнала "ДМДК", 
сформировавших его основные подходы к цивилизованному рынку, активно 
влиявшими на стратегические установки редакции. Тем более, что среди лиц 
"первого призыва" читатель увидит и ряд ныне действующих членов Редакци-
онного совета, успешно продолжающих свою работу в избранном направлении.

Итак, окинем мысленным взором этот уже почти 20-летний период и попро-
буем в самых общих чертах осветить работу журнала и его авторского актива, 
показав, как она складывалась в течение этих лет, начиная с момента образова-
ния редакции. Речь не идёт о полном и подробном освещении, редакция пред-
ставляет свой взгляд на события и будет благодарна читателям, надеясь, что 
они вскоре присоединятся к данному обзору со своими замечаниями и своими 
оценками.

Будем надеяться, что сегодня нам станут виднее, понятнее и наши достиже-
ния, и наши промахи прежних лет. Трудные они были, те годы, часто очень не-
ровные, но всё же мы их таки осилили…

Мы — это кто? Понятно, что редакция работала не сама собой, что журнал де-
лали многие люди разного возраста, разных профессий, разных возможностей 
и судеб. Как и рынок в целом: его строили все — от самых выдающихся лидеров 
страны до самых мелких предпринимателей, прячущихся в "тень". Поимённо 
всех не назвать. К нынешнему обзору привлечены, главным образом, авторы 
из числа лидеров отрасли по версии известного международного конкурса под 
эгидой ООН. То есть наш авторский актив, хотя и не весь. Всего немногим более 
сорока лиц (это пока, дальше будет больше). И назвали несколько лиц, так или 
иначе, причастных к развитию памятных рыночных перемен. 

К 20-летию "ДМДК"

"ДМ/ДК"
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Назван также один из тех, кто тормозил эти перемены. По каким причинам он 
это делал, установить уже невозможно. Но и вычеркнуть из памяти тоже нельзя: 
как ни как, а исторический факт, сохранившийся в архивах, которые, как извест-
но, горят не всегда.

Напомним же, как это делалось на самом деле.

Систематическое освещение ранее секретной в СССР отрасли осуществлялось редак-
цией при прямой поддержке и с участием Роскомдрагмета, его председателя Е.М. Быч-
кова, первого зампредседателя Ю.А. Котляра (позже возглавившего Редсовет "ДМДК"), 
зампредседателя — начальника Пробирной палаты В.П. Никитина, других руководителей 
отрасли. Непосредственно информационной работой занимались отделения Междуна-
родной академии информатизации, состоящей в Генеральном консультативном статусе с 
ООН. Первым здесь возникло отделение "Драгоценные металлы. Драгоценные камни", и 
его президент, профессор А.М. Орлов, директор института "Гиналмаззолото", возглавил 
редакцию. От Роскомдрагмета работу редакции направлял член Коллегии, генеральный 
директор завода "Красцветмет" В.Н. Гулидов, от Академии курировал её вице-президент, 
профессор В.В. Шинкаренко, руководитель пресс-центра, в рамках которого на правах от-
деления образовалась Академия средств массовой информации (АСМИ). Работе журнала 
много помогали команда еженедельника "Экономика и жизнь" во главе с первым замом 
главного редактора Ю.А. Тартановым и главный редактор "Вечерней Москвы" А.И. Лисин, 
вице-президент Академии.

В 1993 году под эгидой Экономического и Социального ООН Академия вме-
сте с редакцией открыла международный конкурс лидеров российского рынка 
"Золотая Книга России". В конкурсе могли принять участие руководители пред-
приятий и специалисты, учёные и предприниматели, банкиры, ювелиры, нумиз-
маты, все заинтересованные лица. Однако каждый выполнял три обязательных 
условия. Представлял информацию о своих деловых достижениях, интересах, 
увлечениях (1), о взгляде на состояние и перспективы формирования россий-
ского рынка драгоценных металлов и драгоценных камней (2) плюс п.3: "кон-
кретные деловые предложения для рассмотрения на предмет представления 
их в Комдрагмет РФ, другие заинтересованные государственные или частные 
учреждения"1.

Выдвинуть своего кандидата на конкурс могли и заинтересованные органи-
зации, но на тех же трёх обязательных условиях. Вот так редакция "ДМДК", опи-
раясь  на помощь общественной Академии и государственных структур, стала 
выстраивать на будущее для информационной работы журнала практически уже 
подготовленный к ней профессиональный авторский актив, способный влиять 
на развитие цивилизованных рыночных отношений. Конкурс, безусловно, при-
влекал внимание и в определённой мере активизировал деловое сообщество 
отрасли.

Решающую роль здесь сыграло отделение Академии "Информатизация золотоплатино-
вой и алмазной промышленности", созданное под руководством главного научного сотруд-
ника ИТЦ Московской государственной геологической академии, доктора технических наук 
В.Г. Лешкова. Как ответственному за выпуск "ДМДК" ему удалось резко поднять работу и 
привлечь к конкурсу руководителей предприятий и организаций, специалистов и учёных. 
Президенту АО "Компания "Золото Лены" В.Г. Авлову, гендиректору АК "Золото Якутии" Т.Г. 
Десяткину, гендиректору АК "Алданзолото" С.И. Дорофееву, другим известным золото-
добытчикам, которые включились в рыночные преобразования, было что представить на 
общественное обсуждение. Нашли своё место и Союз старателей России во главе с В.И. 

 1 "Золотая книга России" // ДМДК, №1, вторая страница обложки.

Таракановским, Ассоциация "Сибирское золото" и её президент А.В. Знаменский, предсе-
датели артелей Л.И. Милинский ("Чукотка"), В.А. Лопатюк ("Амур"), И.В. Кобзев ("Чайбуха"). 
За "Красцветметом" последовал Екатеринбургский завод по обработке цветных металлов 
(директор Н.И. Тимофеев), другие аффинажные предприятия.

Центральной проблемой рынка с принятием Указа Президента России №2148 
стало отсутствие необходимой нормативно-правовой базы. Об этом было за-
явлено на страницах журнала с первых номеров в 1994 году, когда редакция с 
участием специалистов из стран СНГ открыла дискуссионный заочный "круглый 
стол" на тему: "Развитие российского рынка драгоценных металлов и драгоцен-
ных камней". В ходе дискуссии по инициативе редакции Роскомдрагмет впер-
вые в российской государственной практике провёл у себя плановое рабочее 
совещание Коллегии по одному из наиболее острых вопросов, связанных с 
судьбой российского золота, пригласив на него широкий круг журналистов. 

По имевшимся сведениям, электронная, военная техника в России могла 
содержать от 200 до 600 тонн драгоценных металлов, в первую очередь золо-
та. После постановления Правительства от 25 июня 1992 года № 431 в течение 
полутора лет госинспекции пробирного надзора выдали около 170 разрешений 
физическим и юридическим лицам на сбор и первичную переработку этого дра-
гоценного сырья. Однако дело тормозили недостатки сертификации, отсутствие 
нужных технологий и нормативной базы. 

На Коллегии рассматривался масштабный эксперимент по переработке вторичного сы-
рья, проводимый под научным и практическим руководством членкора РАН Ю.А. Карпова, 
президента АО "Росвтордрагмет" и председателя сертификационного центра Госстандарта 
РФ. Ему удалось объединить ряд организаций для проведения эксперимента в целях вы-
работки оптимальных государственных решений.  При том, что своё видение решений име-
лось в "Солев менеджмент" (руководитель Л.И. Вайнберг) — и не только. АО "Аутотренинг", 
АК "Вымпел", Кировоградский медеплавильный комбинат и ассоциация "Росавтоперера-
ботка" тоже накопили свой опыт. Да и в самом Роскомдрагмете были свои подходы и требо-
вания, и в Минобороны тоже. 

По поручению Роскомдрагмета пресс-релиз подготовила редакция журнала "ДМДК". На 
Коллегии присутствовали журналисты "ИТАР-ТАСС", "Коммерсант-Daily", "Известий", Радио 
России, ТВ "Вести", "Вечерней Москвы", "Сегодня", "Делового мира", "Золотого кольца" и 
других СМИ. Публикаций было достаточно. Однако полностью ознакомиться с расшифров-
кой магнитофонной записи заседания и последовавшей далее пресс-конференцией можно 
было только в журнале "ДМДК". К тому же журнал опубликовал протокол заседания, справку 
о проблемах и задачах в организации сбора и переработки вторичного сырья драгоценных 
металлов, которая была подготовлена к заседанию Коллегии, и новую экологически чистую 
технологию переработки отходов электронной техники, что позволяла извлекать из лома до 
98% благородных металлов, представленную институтом "Гиналмаззолото"2.

Здесь следует подчеркнуть, что дискуссия в Роскомдрагмете не решила и не 
могла решить всех проблем. Это и понятно. ВПК обладал огромным потенциалом 
драгметаллов, сравнимым с 2-3 годами добычи из недр. Но как его реализовать 
в условиях конверсии и сокращения ВПК при крайнем обострении криминальной 
ситуации? Ещё не раз и не два будет обращаться к этой проблематике редакция 
"ДМДК", которая, открыв в №1 за 1994 год постоянную рубрику "Документы", по-
ложила в основу своей последующей работы документальный подход. А дискус-
сия в Роскомдрагмете, поистине неслыханная в стране по степени прозрачности 
для СМИ ("историческая", как её метко окрестили участники), дала хороший им-

 2 См. ДМДК, №7, С. 4-31.
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пульс дальнейшей информатизации отрасли. За ней пошли публикации магнито-
фонных записей и документов научно-практической конференции "Российский 
рынок золота", проведенной Роскомдрагметом и КБ "Московская расчётная па-
лата (№9), Всероссийского совещания золотопромышленников в г. Пласте Челя-
бинской области (№10) и экспресс-конференции "Роль прессы в информатиза-
ции золотоплатиновой и алмазной промышленности" (№11).

В том же 1994 году при поддержке Роскомдрагмета и Академии редакция от-
крыла ИПК "Алмаззолоторынок" (позже "Ювелир") — первый в России Институт 
повышения квалификации ювелиров. Кстати, его пионерный выпуск состоялся в 
Москве как раз перед "исторической" Коллегией. Благодаря росту ювелирного 
производства "круглый стол" на тему: "Развитие российского рынка драгоцен-
ных металлов и драгоценных камней" из общеотраслевого нередко превращал-
ся в ювелирный, особенно в период московской ярмарки "Ювелир-94", "95" и 
так далее по годам. 

Уже в "круглом столе" на "Ювелир-94" участвовали производители из России, Беларуси, 
Бельгии, Украины, Эстонии. Отечественный рынок представляла Москва, Санкт-Петербург, 
Новосибирск, Екатеринбург, Магадан, Барнаул и другие города. Но мнение в России было 
единое, его высказал АО "Русский янтарь" (Калининград): "Со времени перестройки если и 
принимались какие-то правовые документы, то они не помогали, а только мешали произво-
дителям работать. И нам больше ничего не остаётся, как надеяться, что у России всё-таки 
появятся законы, которые помогут производителям встать на ноги"3. К сожалению, сбы-
ваться этим надеждам пришлось не скоро: чиновники с удивительным упорством "работа-
ли" против отечественного производства, как по ювелирной, так и по всей проблематике, 
связанной с драгметаллами и драгкамнями.

Однако и ювелирное дело не стояло на месте. Развитие предпринимательства и реаль-
ного рынка требовало от ювелиров необходимых экономических знаний. Страховая, за-
логовая и комиссионная оценка ювелирных изделий с драгоценными, полудрагоценными 
и поделочными камнями нуждалась в широкодоступной методической базе. То же самое 
касалось и камнерезных изделий. Первое в России учебное пособие (авт. свидетельство 
№874 от 03.04.1995) в этой области разработала преподаватель ИПК доцент Н.Д. Дронова, 
а издала редакция "ДМДК"4. Отметим, что в 2003 году автор пособия (уже доктор наук и 
профессор), занимаясь вопросами присоединения России к ВТО, по праву вошла в число 
признанных лидеров "Золотой книги России".

Сертификацию драгоценностей в ИПК преподавал кандидат технических наук, доцент по 
кафедре минералогии и геохимии, а с 1995 года — по кафедре технических средств тамо-
женного контроля Российской таможенной академии Б.К. Казуров. Автор 10 изобретений, 
обладатель ряда сертификатов международных и национальных учебных центров Велико-
британии, Германии, США, он также стал лауреатом "Золотой книги России".

В рамках ИПК вплоть до 1997 года проводились семинары с участием специалистов из 
Роскомдрагмета и МПФТК "Ювелирпром" (президент А.Э. Барбариуш) — в России и на Ки-
пре, в Израиле и США. Они пользовались успехом. Бурный рост в ювелирной сфере нашёл 
отражение и в ходе конкурса "Золотая Книга России", где в число победителей вошли вы-
дающийся русский ювелир А.Г. Ананов и гендиректор Смоленского ПО "Кристалл" А.И. Шка-
дов. Однако росли и негативные тенденции, прежде всего, связанные с неизбежным в по-
добных условиях ростом "теневого" рынка. Этим тенденциям с большим трудом удавалось 
противостоять даже ведущим ювелирным заводам страны, которые, лидируя в конкурсе, 
продолжали наращивать производство. 

Ряды лауреатов конкурса пополнили АО "Русские самоцветы" (гендиректор А.С. Горы-
ня), АО "Ювелиры Урала" (гендиректор Ю.Н. Бырдин). Из 13 крупных ювелирных заводов, 
имевших от 500 до 4 тыс. рабочих и после децентрализации отрасли преобразованных в 

3 Там же, №11, С. 34.
4 См. Дронова Н.Д. Методика оценки ювелирных изделий с драгоценными, полудрагоценными и 
поделочными камнями. Учебное пособие. М., 1995.

АО, другие правовые формы, к конкурсу подключились АО "Московский эксперименталь-
ный ювелирный завод", "Красносельский Ювелирпром", "Костромской ювелирный завод", 
"Бронницкий ювелир". Появилось много небольших фирм в городах и местах традиционных 
народных промыслов. Однако невнятная государственная политика с 1991 по 1998 года в 
России, как показали эксперты, привела к троекратному снижению объемов ювелирного 
производства. Отсюда уменьшение налоговых поступлений в бюджет, наплыв изделий из-
за рубежа и благоприятные условия для роста криминальных операций. 

Тем не менее, в целом ювелирная отрасль, несмотря на трудности переходного периода, 
всё-таки росла и поднималась, переживая и бурный художественный ренессанс. В частности, 
это подтверждали ежегодные выставки-продажи в Сокольниках, проводимые ЗАО "Ювелирэк-
спо" (президент А.В. Рыбаков, гендиректор К.Е. Федотов), выставки и конкурсы Российской 
палаты высокохудожественных производств, созданной историком-искусствоведом Г.В. Ана-
ньиной, по возрождению уникальных технологий русского искусства XVII — XX веков. Всё это 
впоследствии тоже нашло отражение своё отражение и в конкурсе "Золотая книга России".

В феврале 1997 года делегацию победителей конкурса из России, Велико-
британии, Канады и США принял в штаб-квартире ООН в Нью-Йорке замести-
тель Генерального секретаря ООН г-н Джи Чаоджу. Рекомендации лидеров но-
вого российского рынка были поддержаны в ООН независимыми экспертами 
после анализа их реальных достижений. Это заложило основу для дальнейшего 
сотрудничества лидеров российского рынка драгоценностей на высоком между-
народном уровне. В связи с чем стоит напомнить и некоторые принципиальные 
направления дальнейшей работы на рынке, озвученные в штаб-квартире ООН.

На приёме директор по исследованию рынков из компании "Джонсон Матти" г-н Майкл 
Стил поделился позитивным опытом сотрудничества с российскими производителями. 
Председатель правления КБ "Ланта-банк" С.В. Докучаев заявил на перспективу ряд инно-
ваций в содружестве с "Красцветметом" и взял шефство над дальнейшим развитием редак-
ции в направлении повышения транспарентности рынка. Основатель, первый руководитель 
ОАО "НПК "Суперметалл" доктор технических наук, профессор Е.И. Рытвин в общих чертах 
обрисовал развёрнутый план действий для наукоёмких производств России в русле высо-
котехнологичной экономики "восьмёрки", указав на связанную с этим гуманитарную задачу, 
поставленную перед человечеством в условиях глобализации.

Эта линия была им продолжена 20 ноября 1997 года в Москве на проводимом 
редакцией "ДМДК" совместно с АСМИ международном симпозиуме "Средства 
массовой информации и обновление ООН", где созданный "Суперметаллом" 
фонд "Благотворение" обратился к ООН с призывом "определить заботу о де-
тях, о будущем нашей Земли в качестве Первой Главной задачи человечества"5. 
Немногие лидеры российского рынка могли в то время озаботиться подобными 
проблемами, а, между тем, они тогда уже хорошо просматривались в рыночных 
пертурбациях "лихих 90-х". Особенно после упразднения Роскомдрагмета, что 
прервало на годы формирование нормативно-правовой базы на российском 
рынке драгоценностей, открыв дорогу новым злоупотреблениям со стороны 
безответственных чиновников и преступных сообществ.

Много разных событий происходило на этом нелегком пути отрасли к откры-
тому для общества, цивилизованному рынку, функционирующему на основе за-
конодательства, ориентированного на конституционные ценности социального 
государства, каким новая Россия предстала перед мировым сообществом. Но 
есть одна важнейшая веха, которую никак нельзя обойти. Речь идёт о парла-
ментских слушаниях в самом конце 1997 года.

5  Цит. по "Новая ООН — для нового века". М., АСМИ, 1997, С.84. Подробнее см. "ДМДК", 2012, №11 
(227), С.157-162.
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Слушания проходили 23 декабря в Государственной Думе. Рассматривались 
проблемы и перспективы развития добычи и производства драгоценных метал-
лов в РФ. В этом участвовал ряд лидеров рынка — лауреатов "Золотой книги 
России", и они решили повторить опыт Коллегии Роскомдрагмета, опубликовав 
рассмотренные и принятые на слушаниях документы вместе с выступлениями 
в "ДМДК". Эти материалы вышли в свет уже в январе 1997 года под общим за-
головком "Трудный путь в рынок" и подзаголовком "Многострадальный закон: 
прямая речь" в "ДМДК". Цитируем:

"Выступающие рассмотрели комплекс основных проблем, связанных с дальнейшим 
развитием российского рынка драгоценных металлов и частично драгоценных камней и 
ювелирных изделий — правовых, производственных, экономических, социальных, полити-
ческих и др. Особенно остро дискуссировались вопросы взаимодействия законодательной 
и исполнительной власти. Здесь в центре внимания была судьба многострадального Закона 
"О драгоценных металлах и драгоценных камнях", история которого восходит к 1992 году"6.

Далее процитируем последние на то время четырёхлетние "многострадания", о 
которых поведали депутаты в принятом 23 декабря 1997 года официальном доку-
менте "Рекомендации парламентских слушаний "О проблемах и перспективах раз-
вития добычи и производства драгоценных металлов в Российской Федерации":

"За последние четыре года Закон "О драгоценных металлах и драгоценных камнях" 
трижды принимался законодательным органом России: Верховным Советом, пятой Госу-
дарственной Думой, шестой Государственной Думой, был одобрен Советом Федерации. 
Вето Президента Российской Федерации на этот закон было объявлено 11 июня 1996 года. 
После этого по замечаниям и дополнениям Президента в октябре 1997 года работала трех-
сторонняя согласительная комиссия. В результате ее работы была выработана согласо-
ванная позиция сторон, но до сих пор эта комиссия не закончила работу из-за отсутствия 
подписи начальника Главного государственно-правового управления Администрации Пре-
зидента РФ господина Р.Г. Орехова. Эта необъяснимая задержка не позволяет внести на 
рассмотрение Государственной Думы Федеральный закон "О драгоценных металлах и дра-
гоценных камнях" в редакции, предложенной Президентом Российской Федерации"7.

Вот так! Не было подписи начальника — и закон почтительно застыл.
Происходящее сильно напоминало целенаправленный ералаш, развернув-

шийся под прикрытием обещаний, что рынок, мол, сам всё расставит по своим 
местам и властям не о чём беспокоиться. И "дикий", бесчеловечный рынок, дей-
ствительно, всё "расставил", но совсем не так, как рассчитывали реформаторы, 
на что справедливо обращали внимание депутаты на пленарных слушаниях.

Председатель комитета В.С. Савчук хорошо объяснила, почему "производить золото в 
России становится так же невыгодно, как добывать алмазы, делать из них бриллианты или 
изготавливать ювелирные украшения". Между тем, объявленные реформы должны были 
"создать цивилизованный российский рынок драгоценных металлов, драгоценных камней 
и ювелирных изделий, рынок, который открыл бы дорогу тем, кто умеет и хочет работать на 
уровне мировых стандартов"8. Но из этого ничего не получилось, да и не могло получиться 
в тех очень непростых условиях.

Кризис в отрасли не был случайным. Он был обусловлен рядом причин, но, 
прежде всего, отсутствием государственной экономической стратегии в сфере 

6 ДМДК, №1 (49), С. 7.
7 Там же, С. 17.
8 Там же, С. 9.

производства, потребления, обращения драгметаллов, драгкамней и изделий из 
них. Производство надо было сбалансировать с потреблением и обращением. В 
рамках долгосрочной стратегии с горизонтом хотя бы на 10-15 лет вперёд. Но ни-
чего подобного не предпринималось. В то время, как долгосрочная стратегия в 
развитых рыночных странах строилась лет на 30 вперед, в программе Правитель-
ства РФ не было конструктивной направленности даже на ближайшие три года.

Государству, чтобы оживить золотой рынок, следовало демонополизировать цены 
на золото, на его экспорт и продажу населению. Основную роль должны были сыграть 
новые правила поставки драгметаллов для федеральных нужд и новое положение о 
сделках с ними. Требовался единый государственный орган с ясными полномочиями 
и прозрачной для участников рынка деятельностью на основе законов РФ. А главное, 
надо было прекратить организационную чехарду, перманентную замену одних управ-
ляющих структур другими. Проблемы ждали немедленных решений, о чём прямо, за-
являли в Думе, подчеркивая при этом не только вред, но, возможно, преступную ан-
гажированность противоречивых и скоропалительных решений в высших эшелонах 
власти. Ниже ещё одна цитата из парламентских слушаний.

"Нужно не заниматься постоянными реорганизациями федеральных исполнительных 
органов, а создать единый государственный орган управления. Не надо терять кадры. Что 
дала нам ликвидация Главалмаззолото СССР в 1991 году, корпорации Росалмаззолото в 
1993 году, Роскомдрагмета в 1996 году и Управления драгоценных металлов и драгоценных 
камней Минпрома России в 1997 году? Примером отсутствия управления может служить 
непродуманная выдача золотых кредитов, которые, в значительной мере, оказались не-
возвратными. Необходимо принять закон об ответственности за нецелевое использование 
централизованных средств, выделенных строго на выполнение поставленных задач. Ведь 
кому-то было выгодно ловить рыбку в мутной воде"9.

В рекомендациях парламентских слушаний и других приложениях к дискус-
сии в Думе, в текстах выступлений депутатов, представителей отрасли и других 
участников дискуссии, опубликованных в "ДМДК", было убедительно показано, 
что преодолеть кризис не позволяет, прежде всего, именно отсутствие основ-
ного отраслевого закона. Принятие которого, кстати, как уже не раз отмечали, 
систематически срывалось на самом высоком уровне государственной власти, 
что практически и помогло загнать отрасль в "теневой" рынок.

Но вот 26 марта 1998 года Президент России подписал "многострадальный" 
(шесть лет подготовки!) федеральный закон "О драгоценных металлах и дра-
гоценных камнях" №41-ФЗ, который в принципе давал основные ориентиры 
дальнейшего развития рынка на цивилизованных условиях. Правда, он вступал в 
противоречие с действующим законом о валютном регулировании и, не будучи 
документом прямого действия, требовал множества соответствующих подза-
конных актов. Все эти акты согласно п. 4 главы IX данного закона Правительство 
РФ было обязано представить на рассмотрение Государственной Думы "в тече-
ние трех месяцев со дня официального опубликования"10. 

Фантастика! Заведомо ясно, что в установленный срок это просто невыпол-
нимо. Для начала было бы целесообразно уяснить механизм реализации нового 
закона, всё ли в нём соответствует поставленным целям, хотя бы приблизитель-
но подсчитать, каких и сколько потребуется новых правово-нормативных актов, 
чтобы обеспечить ему реальное действие на российском рынке. Но получилось 
то, что получилось. 

9 Там же.
10 Там же, №4 (52), С. 71.
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Наряду с Правительством РФ созданием новой нормативной базы для реализации закона 
занимались Совет Федерации (председатель Е.С. Строев), Государственная дума РФ (пред-
седатель Г.Н. Селезнев), Пробирная палаты России (руководитель А.В. Переведенцев, первый 
заместитель Б.П. Борисов), ряд губернаторов, сенаторов, депутатов, учёных, глав предприятий 
и организаций, специалистов. В русле этой тематики по инициативе руководителя Рабочей 
группы Временной комиссии Совета Федерации по драгметаллам и драгкамням, президента 
Алмазного союза России В.В. Пискунова редакция "ДМДК" стала готовить "круглый стол".

А тут новая проблема с золотом. В Правительство РФ обратился учреждённый с прямым 
участием редакции "ДМДК" Союз золотопромышленников — в лице его председателя В.Н. 
Брайко. Союз указал на полное беззаконие в золотодобывающей отрасли. Не были получе-
ны ни оплата за сданные государству в 1997 году золото и платину, ни необходимые авансы 
на эти металлы, предназначенные к поставке государству в 1998 году. Закон хоть и приняли, 
но работать по нему пока не получалось, чем немедленно воспользовался криминал. "Тене-
вой" рынок рос не только в золотодобыче, но и по другим сегментам отрасли драгоценно-
стей. Как выяснилось позже, для нормальной работы по новому закону надо было принять 
около 50 новых нормативных актов!

Обсуждение первых шагов на рынок нового закона с участием Редсовета 
"ДМДК" шло за "круглым столом" 18 июня 1998 года на Петербургском эконо-
мическом форуме в рамках Межпарламентской ассамблеи СНГ. В полном объ-
ёме эта дискуссия проходила на базе АО "Русские самоцветы". Форум и пер-
вый "круглый стол" в его рамках, который вывели доработку закона №41-ФЗ на 
уровень координации со странами СНГ, видимо, тоже можно считать важнейшей 
вехой информатизации российского рынка ДМДК. 

Итогом их стали Обращение участников форума к Правительству РФ и Ре-
золюция участников "круглого стола" с анализом закона и конструктивными 
предложениями по необходимым изменениям, направленным на создание 
российского цивилизованного рынка11. К ним прилагался разработанный мини-
стерствами экономики и финансов РФ "План подготовки проектов нормативных 
актов", одобренный Правительством РФ, реализация которого, по сути, уже 
заканчивалась. Словом, темпы были взяты самые решительные, да и в работу 
были вовлечены люди достаточно компетентные.

Среди важнейших стратегических установок, представленных на рассмотре-
ние общества и имевших значительную перспективу, следует особо выделить 
воссоздание на рыночных принципах мощнейшего алмазно-бриллиантового 
комплекса (АБК) страны. С 1954 по 1991 годы широкое использование алмазов 
в технике, включая ВПК, а затем и в гранильной, и ювелирной промышленности 
фактически создало реальные предпосылки для существенного увеличения доли 
отечественного АБК на мировом рынке. Но распад СССР, системный кризис в 
экономике и гиперинфляция, появление неконтролируемых каналов сбыта сырых 
алмазов, неэффективные действия Правительства РФ, отсутствие должного за-
конодательства — всё это вместе ввело АБК в крайне сложное положение.

С 1996 года для всех отраслей, объединённых в АБК России, наиболее значимой 
задачей стало сохранение завоеванной ранее доли и её расширение: как на внеш-
нем, так и на внутреннем рынках. Закон №41-ФЗ впервые в отечественной истории 
создавал для этого правовую основу, и стратегия предстоящей многогранной дея-
тельности, конечно, была в центре внимания участников и форума, и "круглого стола".  

Доклад сопредседателя Наблюдательного совета АК "Алмазы России — Саха (Якутия)" 
А.Д. Кириллина, лауреата "Золотой книги России", в концентрированном виде раскрыл ос-

 11 См. Там же,  С.35 — 45.

новные стадии развития АБК России и его стратегические направления на перспективу. Ал-
мазодобыча как наиболее рентабельная отрасль имела устойчивую прибыль, достигающую 
60% и выше от объема продукции, в полном объёме платила все налоги. Естественно, здесь 
было необходимо и активное стимулирование. Но при этом не следовало упускать из виду 
другие алмазные отрасли и сводить роль государства исключительно лишь к работе фи-
скальных органов, радеющих за бюджет. 

Не вызывало сомнений, что создание АБК надо подкрепить мерами следующего порядка:
• обеспечение на начальном этапе (2-3 года) адресных льгот и преференций для подо-

траслей, находящихся в наиболее сложной ситуации (геологоразведка, огранка, производ-
ство изделий из технических алмазов);

• разумные ограничения импорта конкурирующей продукции, максимальное стимули-
рование экспорта;

• оптимизация налоговой и кредитной политики; максимальная либерализация дея-
тельности государственной разрешительной системы (выдача квот, лицензий и т.д.);

• утверждение на государственном уровне национальных приоритетов России в миро-
вом алмазно-бриллиантовом бизнесе, обеспечение их реализации и защиты всеми имею-
щимися у государства средствами;

• стимулирование приоритетного развития научных исследований по основным направ-
лениям деятельности алмазно-бриллиантового комплекса;

• принятие жестких мер, ограничивающих лоббизм в государственных органах власти в 
пользу чуждых для России интересов, пресечение коррупции при решении принципиальных 
для отрасли проблем12.

Богатейшая информация, представленная на дискуссии, требовала разно-
стороннего и глубокого осмысления, однако времени на это, по сути, было в об-
рез: стремительно надвигалась системная опасность, создаваемая реальным 
"теневым" рынком. Вряд ли кто мог тогда предсказать, что произойдёт через 
два месяца. Теперь понятно, что дефолт по основным видам государственных 
долговых обязательств, девальвация рубля, разорение малых предприятий, 
банковский коллапс и другие рыночные коллизии неотвратимо близились в тени 
безудержного и беззаконного либерализма.  Попытка же в одном законе отраз-
ить все возможные варианты рыночного развития, к тому же запоздалая, обре-
кала закон на многочисленные и длительные доработки…

Дальнейшие анализ и обсуждение правово-нормативной базы нового зако-
на в свете ситуации на внутреннем и внешнем рынке по инициативе АО "Красц-
ветмет" и КБ "Ланта-банк", согласованной с участниками "круглого стола", в 
конце форума были перенесены на 21 — 25 сентября в Красноярск. А там уже 
Редсовет "ДМДК" совместно с институтом "Гиналмаззолото" наметил первую 
международную деловую конференцию "Российский рынок драгоценных метал-
лов: состояние и перспективы" (РДМК-98). К тому времени под эгидой Редсо-
вета готовились два новых печатных издания — "Пробирный надзор России" (к 
300-летнему юбилею совместно с Пробирной палатой и инспекциями пробир-
ного надзора) и 2-й выпуск книги "Переработка вторичного сырья, содержащего 
драгоценные металлы" (совместно с институтом "Гиналмаззолото").

На РДМК-98 были представители администрации Президента России, Минэкономики, 
Минфина, Минобороны, Гохрана, Пробирной палаты России, руководители законодатель-
ных, исполнительных, промышленных и предприни¬мательских структур. Собрался, как го-
ворили, цвет отрасли, ибо проблематика имела огромное значение для экономики России 
и всего мира. Она привлекла руководителей и ведущих специалистов, ученых и предпри-
нимателей свыше 100 фирм Белоруссии, Великобритании, Германии, Канады, Кыргызста-
на, Латвии, Польши, Словении, США, Украины, Чехии, Швейцарии, Швеции, ЮАР и других 
стран. Были всемирно известные компании, обла¬дающие высоким научно-техническим 

12 См. Там же, С. 54.
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потенциалом и авторитетом на мировом рынке. Зарубежных партнеров представляли 
Impala Platinum Ltd. и Gold Fields Ltd. (ЮАР), Johnson Matthey и Skeller Int (Великобритания), 
Тhе Prior Engineering Group (Швейцария), GWL Recycling GmbH und CO KG (Германия), Bishop 
Technologi Inc. (США),Barrik Int. (Канада), Boliden Contech AB (Швеция), Safina (Чехия), AO 
“Valmiera Glass Fibre” (Латвия), АО “Кара-Балтинский горнорудный комбинат” (Кыргызстан), 
НИИ горной геологии, геомеханики и маркшейдерского дела (Украина) и другие.

На пленарных и секционных заседаниях РДМК-98 было более 30 докладов и сообщений. 
Рассматривались добыча и переработка драгоценных металлов, их эффективное исполь-
зование, включая охрану окружающей среды; стандартизация и сертификация; технологии 
аффинажа и переработки вторичного сырья; инвестиционные проекты и кредитная поли-
тика банков. В центре внимания был поиск путей формирования цивилизованного рынка 
в России, совершенствование правово-нормативной базы, оптимизация таможенного ре-
гулирования (толлинг, чистый экспорт и др.), обеспечение свободной продажи платиновых 
металлов, золота, серебра, всех видов их продуктов, защита российских участников рынка 
от действий преступных группировок.

Отмечалось: "Участники конференции едины в том, что в настоящее время в России нет 
свободного цивилизованного рынка драгоценных металлов как сектора мирового рынка, и это 
обстоятельство не позволяет надлежащим образом использовать имеющийся научно-техни-
ческий потенциал российских предприятий и коммерческих структур, сдерживая тем самым 
развитие производства и затрудняя выход России из финансово-экономического кризиса".

Конференция ясно показала, что новый Закон, в сущности, не может явиться 
локомотивом для подъема отрасли и роста её вклада в экономический потенциал 
России, ибо "не решает задач формирования эффективного свободного рынка", 
"не определяет механизма рыночных отношений и не соответствует опыту госу-
дарств со свободным рынком, развитым материальным производством и социаль-
но-ориентированной экономикой. Данный закон, действующий в запретительно-
разрешительном духе, требует серьезной доработки и введения многочисленных 
подзаконных актов"13. Вместе с тем информационно-аналитический обмен между 
участниками РДМК-98 позволил дать обоснованные практические рекомендации 
Правительству и Федеральному Собранию, другим государственным и коммер-
ческим структурам. Особо было зафиксировано поручение Оргкомитету РДМК-98 
организовать по этой же теме вторую конференцию РДМК в 1999 году в Москве.

Участники конференции также отметили большой вклад в становление российского 
рынка драгоценных металлов ОАО "Красцветмет" — единственного в мире аффинажного 
предприятия, выпускающего серийно все без исключения драгоценные металлы. В заклю-
чение, подчеркивая практическую целесообразность состоявшегося обмена мнениями, 
они "выразили глубокую признательность" за успешную организацию и финансовую под-
держку РДМК-98 организаторам — Совету Федерации, Международной Академии инфор-
матизации и КБ "Ланта-Банк". 

Дискуссия лидеров российского рынка на презентации "Золотой книги России" в ООН, 
как видим, получила год спустя достойное продолжение на РДМК-98, в ходе проведения 2-го 
этапа этого международного конкурса, итоги которого предстояло подвести в 2000 году.

Месяц спустя, 30 октября 1998 года, Академия в Москве уже проводила пер-
вую международную деловую конференцию "Новые возможности рынка серти-
фицированных бриллиантов и инвестиционная политика на современном этапе 
развития отрасли" вместе с Международным акционерным банком и Смоленским 
ПО "Кристалл". Редакция "ДМДК" выступила её информационным спонсором. 

Руководители государственных, общественных, коммерческих структур, российских и 
зарубежных, учёные и специалисты, рассмотрели на конференции широкий круг актуаль-
ных финансовых, экономических, структурных, технических, информационных и других 

13 Там же, №9 (57), С. 17.

проблем развития рынка сертифицированных бриллиантов в свете общего состояние ры-
ночных отношений в алмазной и ювелирной промышленности. Обмен мнениями, подчас 
прямо противоположными, вызывающими острую полемику, в принципе носил плодотвор-
ный, конструктивный характер, что позволило представить картину развития рынка серти-
фицированных бриллиантов в России во всей ее сложности и неизбежных противоречиях.

Это блестяще сделал в заглавном выступлении лауреат "Золотой книги России", в то вре-
мя независимый эксперт В.В. Рудаков, ранее в СССР руководитель "Главалмаззолото". "Мы 
должны помнить: нет конкуренции — нет рынка, — говорил он. — Если мы сумеем направить 
усилия общественности, всех союзов алмазных, усилия государственных структур на решение 
этой проблемы, на установление в отрасли настоящих рыночных отношений, то, как мне пред-
ставляется, бриллиантовая промышленность в России может выжить и может развиваться. В 
противном случае она погибнет, что на самом деле сегодня и происходит"14. В жизни получи-
лось так, что вскоре ему предстояло стать замминистра финансов РФ и руководителем Гохрана 
России, а потом возглавить Совет директоров ЗАО "Полюс" и одновременно отраслевой Ко-
митет ТПП РФ. То есть вновь оказывать личное влияние на развитие отрасли и со стороны го-
сударства, и со стороны делового сообщества. И надо отметить, что его слова не расходились 
с делом, которое он знал досконально. Государство и алмазно-бриллиантовая отрасль страны 
получили определённый общественный импульс от конференции 1998 года в виде всесторон-
него анализа и предложений, но впереди лежала ещё длинная и очень непростая дорога. 

А перед редакцией "ДМДК" уже вырисовывались новые ответственные ак-
ции 1999 года. Участие 22 — 23 февраля в Х съезде старателей в Хабаровске. 
5 — 7 июля в Москве на Международной встрече президентов алмазных бирж и 
ассоциаций производителей бриллиантов. 20 — 24 сентября в Международном 
симпозиуме по драгоценным металлам в Куньмине (Китай). 23 — 28 сентября на 
выставке-ярмарке в Москве "Ювелир-99". И кроме того на весь год подготовка 
РДМК-99 к 1 — 5 ноября в Москве. Тут хоть разорвись! 

Впрочем, подготовка к симпозиуму в Куньмине тоже велась почти год. Информация о нём 
впервые была опубликована в сентябре 1998 года15. Открывая новый год, журнал в статье "Кто 
хочет поехать в Китай?" освещал и основную тему научного собрания — "Наука и технологии 
драгоценных металлов в XXI веке"16.  Учитывая последствия финансово-экономического кризи-
са, редакция обязалась помочь в продвижении актуальных для России идей. С этой целью при-
нимали рефераты докладов на симпозиум у тех, кто не имел возможности поехать в Куньмин. 
Тема одна, с учётом РДМК-99: "Российский рынок драгоценных металлов: состояние и пер-
спективы". В её рамках — любая конкретная проблема. Отбор докладов — на конкурсной осно-
ве. Лучшие рефераты направлялись в секретариат симпозиума. Автор, занявший 1-е место, по-
лучал возможность за счет редакции "ДМ/ДК" лично представить свой доклад в Куньмине при 
поддержке Центра развития международного сотрудничества производителей и потребителей 
драгоценных металлов (ЦДМ)17. Академия представила свой обзор развития информатизации 
отрасли в духе установок ООН, и он тоже вошёл в сборник материалов симпозиума18.

На РДМК-99 собралось весьма представительное деловое сообщество от-
расли, в том числе и со стороны зарубежных участников рынка. Незадолго до 
этого в Москве, отмечая 40-летие алмазного сотрудничества, "Де Бирс" и АК 
"Алроса" подписали соглашение, согласно которому существенно расширялся 
российский рынок алмазов и возможности их огранки внутри страны, что при-
остановило дестабилизацию мирового алмазного рынка. На паритетной основе 
создали Наблюдательный комитет как прообраз будущей системы регулирова-

14 Там же, №11 (59), С. 21.
15 Там же, №9 (57), С. 98 — 100.
16 Там же, №1 (61), С. 37.
17 Там же, С. 38.
18 См. Informatization of the Market of Precious Metals in Russia// International Symposium on Precious 
Metals. September 20 — 24,1999, Kunming, China.
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ния отношений между производителями во всём мире в условиях неизбежного 
роста алмазодобычи. Это было одной из важных тем конференции, учредите-
лями которой стали Совет Федерации, Правительство Москвы, Международная 
академия информатизации и АКБ "Ланта-банк".

На РДМК-99 представили проекты крупнейшие компании, занятые в России на рын-
ке драгоценных металлов и драгоценных камней: "Де Бирс" (ЮАР), АК "Алроса" (Рос-
сия), "Норильский никель" (Россия), "Джонсон Матти" (Великобритания), "Болиден 
Контек АБ" (Швеция), АКБ "Ланта-банк" (Россия) и другие. Объём предлагаемых тем 
был столь велик, что семь первоначально заявленных секций пришлось объединить в 
три симпозиума. Собралось свыше 350 участников. Были руководители и ответствен-
ные работники министерств России — природных ресурсов, экономики, финансов, 
торговли, ГКТ, Центробанка, Гохрана и Пробирной палаты России, Союза золотопро-
мышленников и Союза старателей России, Ассоциации производителей бриллиантов, 
Гильдии ювелиров России, крупнейших российских предприятий и СМИ.

Со стороны зарубежных деловых кругов участвовали представители орга-
низаций и предприятий Латвии, Казахстана, Туркмении, Узбекистана, а также 
Великобритании, Германии, Голландии, Израиля, Италии, Канады, Китая, США, 
Швейцарии, Швеции, ЮАР и других стран. Плюс представители 20 банков, в том 
числе иностранных.

Информационная презентация конференции проводилась в ИТАР-ТАСС с участием 42 СМИ, 
российских и зарубежных. На пленарном заседании после традиционных приветствий своё ви-
дение путей сотрудничества высказал Чрезвычайный и Полномочный посол Канады г-н Р.Ирвин. 
От имени Общества цветных металлов Китая выступил его генеральный секретарь, академик 
Академии наук Китая, Российской академии наук и Международной академии информатиза-
ции, лауреат "Золотой книги России", академик Ма Фукан. Забегая вперед, отметим его великий 
вклад в развитие российско-китайских партнёрских отношений в науке и промышленности дра-
гоценных металлов в течение долгих лет вплоть до подготовки конференции "ПМ’Куньмин-2012". 

На высоте оказались и другие лидеры международного конкурса под эгидой ООН. Но-
вую программу совершенствования производства драгоценных металлов на РАО "Нориль-
ский никель" представил его гендиректор А.Г. Хлопонин. Директор Приокского завода цвет-
ных металлов А.Н. Драенков поделился опытом повышения экономической эффективности, 
поднявшим статус завода до мирового уровня. Глава Московского представительства ком-
пании "Джонсон Матти" М.Ю. Пискулов осветил основные направления деятельности и но-
менклатуру продукции фирмы, через которую ежегодно проходит до 25% мирового произ-
водства платины. Гендиректор ФГУП "НПК "Суперметалл" В.В. Васекин раскрыл основную 
продукцию этого государственного предприятия, являющегося лидером безаффинажных 
технологий вторичного и природного сырья драгоценных металлов. Глубокий анализ причин 
кризиса российской золотодобывающей промышленности дал руководитель Департамен-
та драгоценных металлов и драгоценных камней Минэкономики России Н.К. Колмогоров, 
показав возможность увеличения добычи не менее, чем на 5 — 10 тонн в год. 

Выступающие высказали немало других весьма ценных предложений и замечаний. Бо-
лее 50 докладов и сообщений легли в основу подготовленных документов — декларации 
РДМК-99, обращения к Президенту и Правительству России, рекомендациям по отрасли. 
Всё это вошло в сборник, подготовленный  редакцией "ДМДК"19. 

К концу 1999 года закон №41-ФЗ так и не претерпел существенных изме-
нений, и в этом отношении два последних года, можно было считать, прошли 
впустую. Однако жизнь не стояла на месте — бизнес был вынужден, приспоса-
бливаясь к законодательному застою, искать новые и новые торговые пути. Век-

19 См. РДМК-99. Документы и материалы. Вторая международная деловая конференция: "Россий-
ский рынок драгоценных металлов и драгоценных камней: состояние и перспективы". (Москва, 1 
— 5 ноября 1999 года. М., АСМИ, 1999, с. 496.

тор российской научно-технологической экспансии, не находивший достойного 
тренда на Западе, понемногу уже ответвлялся и на Восток, в сторону азиатской 
части СНГ, Монголии, Китая и далее на юг. Общее развитие компьютерных тех-
нологий и Интернета позволило многим рыночным первопроходцам создавать 
в России свои сайты и через них устанавливать деловые контакты. Пионерами 
стали АК "Алроса", ПО "Кристалл" (Смоленск), РАО "Норильский никель", Про-
бирная палата России, многие ювелирные организации.

С 1999 года появился сайт конференции РДМК www.rdmk.ru, поддерживае-
мый редакцией журнала, а с 2000 года генеральным информационным спонсором 
"ДМДК" было объявлено Российское информационное агентство ИТАР-ТАСС. 

Сайт для РДМК инициировал  лауреат "Золотой книги России", талантливый организатор 
И.М. Данилов, создавший Информационно-аналитическое агентство "Русская Ювелирная 
Сеть", холдинговую компанию "Московская ювелирная группа". Вице-президент ассоциа-
ции "Гильдия ювелиров России", а затем и её президент, он впервые за 80 лет с лишним 
работы престижной международной выставки в Базеле (Швейцария) добился включения в 
неё России. Гильдия его стараниями вошла в состав Международной конфедерации юве-
лиров (CIBJO), что раскрыло перед российскими ювелирами новые широкие возможно-
сти. Одновременно стал президентом им же созданного Ювелирного платинового союза 
и с участием редакции "ДМДК" издал три выпуска "Российской платиновой коллекции". 
При этом сопредседатель РДМК, руководитель подкомитета ТПП РФ по взаимодействию 
с международными, национальными и отраслевыми объединениями и информационными 
технологиями, организатор многих других выдающихся акций в ювелирной отрасли России, 
член Редсовета "ДМДК". Таким его навсегда запомнили в редакции…

Заметный вклад в компьютеризацию ювелирной отрасли внёс и лауреат "Золотой книги 
России", директор специализирующегося на изучении мирового рынка ювелирных камней 
ООО "ЭЛГЕМ" В.А. Збойков. Автор университетского курса "Электронный бизнес на примере 
рынка драгоценных камней" (МГТУ МИРЭА), предметом исследований он избрал интернет-ры-
нок. Выпустил уникальное компьютерное издание — CD-ROM "Дорогостоящие камни — лабо-
ратория эксперта и виртуальный магазин". Ювелирные камни представил десятками тысяч фо-
тообразцов с витрин торговых американских веб-сайтов на рубеже ХХ и XXI веков во всех видах 
— от коллекционных кристаллов и штуфов, сырья до огранённых вставок. Высокий уровень ви-
зуализации обеспечивал новыми, специально разработанные для них технологиями. Оценён-
ная специалистами, эта CD-энциклопедия успешно использовалась в Гохране, ЭКЦ МВД Рос-
сии, в других государственных учреждениях и была востребована на ювелирном рынке России. 

Такими мозаичными моментами всплывают сегодня перед мысленным взо-
ром разнонаправленные заботы на рынке драгметаллов и драгкамней на излёте 
1999 года, в труднейший в истории России период, знаменовавший к тому же 
переход в совершенно новую, электронно-глобальную эру развития человече-
ства. Даже и не пытаясь как-то научно осмыслить все события и перемены, рас-
ставить все точки над i, ограничимся здесь краткой ссылкой на поэта.

Кипел страстями уходящий век, 
приоткрывая матрицу в Миллениум, 
чтобы увидел каждый человек, 
что суждено грядущим поколениям…

О том, что именно приоткрылось на российском рынке драгметаллов и драг-
камней — в следующем номере. А читатели могут прямо сейчас, не дожидаясь 
№9, прислать свои материалы по затронутым и не затронутым проблемам, со-
бытиям, лицам, а также замечания, оценки и т.д. Опубликуем!

(Продолжение следует).
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ПОДПИСКА НА ЖУРНАЛ
"ДРАГОЦЕННЫЕ МЕТАЛЛЫ.

ДРАГОЦЕННЫЕ КАМНИ"
Редакция издающегося с января 1994 года ежемесячного отраслевого 

журнала "Драгоценные металлы. Драгоценные камни" ("ДМ/ДК") сообщает 
заинтересованным физическим и юридическим лицам о том, что, несмотря 
на последствия глобального финансовоэкономического кризиса, ни объем 
журнала, ни стоимость подписки на него не изменяются.

В "ДМ/ДК" и далее будут систематически публиковаться предлагаемые 
и реализуемые участниками отраслевого рынка антикризисные меры, про-
водимые в сфере добычи, производства, переработки и торговли драго-
ценными металлами и драгоценными камнями и изделиями из них.

"Большинство последних кризисов приходило в Россию извне, — от-
метил президент РФ Владимир Путин на 16-м Петербургском междуна-
родном форуме. — И конечно, на эти факторы мы не могли повлиять. Но 
грамотная система управления рисками, во-первых, позволяет миними-
зировать последствия внешних потрясений, а во-вторых, не допустить 
возникновения кризисов по внутренним причинам — из-за накопления 
собственных дисбалансов, что для растущей экономики России принци-
пиально важно". В отрасли драгоценных металлов и драгоценных камней 
грамотная система управления рисками и сокращение своих внутренних 
дисбалансов, безусловно, являются принципиально важными для даль-
нейшего развития рыночных отношений.

С учетом этого редакция "ДМ/ДК" примет все усилия, чтобы оказать мак-
симальную информационную поддержку российским и иностранным участ-
никам модернизации российского рынка драгоценных металлов и драго-
ценных камней в их многосторонней деятельности в условиях ВТО.

Обращаем внимание на то, что:
1. "ДМ/ДК" — единственное в России отраслевое издание, которое с ян-

варя 1994 года ежемесячно освещает весь комплекс проблем россий-
ского рынка драгоценных металлов, драгоценных камней — от их поиска и 
добычи, производства и обработки до изготовления и реализации изделий 
из них, в том числе ювелирных. На его страницах — вся история развития 
рынка, она продолжается, и пока у "ДМ/ДК" не видно преемников, хотя в 
России выходят и другие журналы, освещающие работу отдельных подо-
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траслей. Журнал имеет ряд существенных отличий от других изданий, со-
ставляющих его конкурентные преимущества.

2. Первое конкурентное преимущество: объем — до полумиллиона 
знаков в одном номере. Это дает возможность систематически и подробно 
освещать основные рыночные проблемы: законодательство и законопри-
менение, увеличение производства, высокие технологии, науку и образо-
вание, кадры, работу экспертных советов, Комитета ТПП РФ, конференций, 
симпозиумов, "круглых столов". "ДМ/ДК" этим занимается почти 19 лет; 
конечно, по мере развития рынка этими вопросами занимаются и другие 
журналы, но не в таком объеме, как "ДМ/ДК".

3. Второе конкурентное преимущество: высокая информативность, 
которая вытекает, по сути, из возможностей объема: 176 полос мелкого 
шрифта. Журнал открыт для всех, кто имеет необходимость в информа-
ции, в ее получении и распространении. "ДМ/ДК" предоставляет страницы 
журнала всем операторам на отраслевом рынке или желающим высказать о 
рынке свое мнение. Слово на самом деле имеют все. Кто-нибудь обращал-
ся в журнал, а его не напечатали? Таких нет.

4. Третье конкурентное преимущество: материалы идут в авторской 
редакции. "ДМ/ДК" никому не навязывает свою точку зрения. Наоборот, 
стремится к тому, чтобы были самые разные авторские взгляды, были ре-
альные дискуссии, а не простое лоббирование отдельных групп, чем, к со-
жалению, сегодня заняты многие издания. Дискуссионность — важнейший 
принцип журнала, и редакция ему строго следует.

5. Четвертое конкурентное преимущество: все публикации бесплат-
ные. Иногда, когда речь идет о рекламе, у "ДМ/ДК" спрашивают прайс-
лист. Объясняем, что "ДМ/ДК" — это информационный академический жур-
нал, он не дает рекламы как таковой, хотя может бесплатно использовать 
её для информации. Другое дело, что возможно долевое участие в выпуске 
журнала, спонсорство и т.д.

В соответствии с программой экономики свободного предпринима-
тельства в журнале обращается особое внимание на следующие ресурсы 
успешного развития, которые отметили участники конференции РДМК:
w компьютерная огранка алмазов и реализация на мировом рынке брил-

лиантов;
w производство драгоценных металлов из лома и отходов с применени-

ем новых технологий;
w использование отечественных технологий для переработки давальче-

ского сырья;
w применение высоких технологий в области поиска, разведки, добычи и 

производства драгоценных металлов и драгоценных камней;
w сокращение теневого оборота драгоценностей в России путем вос-

становления вольноприносительства и пионерных традиций российских 
первопроходцев в новых условиях XXI века;
w социально ориентированное промышленное освоение месторождений 

драгоценных металлов и драгоценных камней;
w кадровое и технологическое обеспечение предприятий и организаций 

отрасли.
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Вместе с тем редакция "ДМ/ДК" надеется, что и участники рынка драго-
ценных металлов и изделий из них будут и далее давать свои рекомендации 
по улучшению журнала. Напоминаем, что журнал публикует нормативно-ме-
тодические материалы по экономико-финансовой и хозяйственной деятель-
ности предприятий алмазной и золотоплатиновой отрасли, освещающие:
w государственное регулирование в отрасли;
w отечественные и зарубежные рынки;
w особенности налогообложения;
w создание и функционирование новых предпринимательских структур;
w новые инвестиционные проекты;
w права и обязанности территорий;
w документы отраслевого характера;
w экономические обзоры и прогнозы и др.

Основной текст на русском языке, резюме и важнейшие статьи дублиру-
ются на английском.

Стоимость подписки на полугодие 2013 года — 4500 рублей. Стоимость 
подписки на 2013 год — 9000 рублей. Со скидкой 50% можно получить ком-
плект журналов за 2011 и 2012 годы.

Для оформления подписки:
1. Необходимо перечислить рублевый эквивалент стоимости подписки 

по курсу ЦБ РФ на день платежа по следующим банковским реквизитам:
Получатель: 
ЗАО "Издательство ИКАР". 
ИНН 7703146422, 
р/с 40702810700000005487 в ЗАО КБ "Гагаринский" г. Москва, 
к/с 30101810400000000429, 
БИК 044525429, 
КПП 770301001, 
ОКПО 45899088.
2. В платежном поручении в графе "Назначение платежа" четко указать 

свой почтовый адрес, телефон и назначение платежа: журнал "Драгоцен-
ные металлы. Драгоценные камни".
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